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INICIAC 1 0 N En la ciudad de BUENOS AIRES, en el Conse 

D E L C U A R T O jo Supremo de las Fuerzas Armadas, a los ¡ 

O U E RPO. treinta y un días del mes de enero del a?o 

mil novecientos ochenta y cuatro, con la foja SEISCIENTOS NOVEN-. 

TA Y:  OCHO (698), se inicia el cuarto cuerpo de la presente causa 

caratulada '1 Juzgamiento de las presuntas infracciones que se se-

ñalan en las Actuaciones e Informe producido por la Comisio'n de 

Anlisis y Evaluacin de las presuntas responsabilidades Pol{ti-

cas y Estratégico Militares del Conflicto Bélico en el Atlántico 

Sur" .--------------- --- ---- --- --------- 

TI' 

1 
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J ,.... A.. SONZALEZ RM.r - 
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BUENOS AIRES, 31 de enero de  

HONORABLE CONEJO SUPREMO DE LAS FUERZAS ARMADAS. 

En ejercicio de las funciones que me com 
peten como defensor del Señor Almirante Jorge 1. ANAYA, solicito 

del Honorable Consejo disponga se me informe bajo que concepto jurf 

dico se incorporaron las actuaciones elaboradas por la Comisión de 

Análisis y Evaluacidn de las Responsabilidades Políticas y Estraté-

gico Militares del Conflicto Bélico en el Atlántico Sur, a la causa 

que se sigue contra ini defensido. 

EDUARDO P. /RATTI 
Contraalmiri te (RE) 

Y . - 

c;R..rO 

E! : 

H 
..'.- 

1 

- 

Aclarada que sea la petió1;4n se; proveerá. Notifiquese. 

BUENOS AIRES, 01 de febrero de 1984. 

n ; SONZALEZ LAMRI 
RONEL AUDITOR (R-AR1 62 
SECRETARIO C. 5. . AA- 

II t.w 
R1GM)Ef lYOR 

/ 
de 

En la fecha se notifica el señor Contraalmirante (RE) D. 

Eduardo P. ARATTI. 

BUENOS AIRES, 02 de febrero de 1984.— 

DE 

Ck 

1-7 
JDJ A. 130N2ALEZ RAM REZ  

AUDITOR t-ART ) 
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HONORABLE CONSEJO SUPREMO DE LAS FUERZAS ARMADAS. 

BUENOS AIRES, J1 de enero de 1 

BUENOS AIRES, 01 de febrero de 

LIJS MARIA FAUES 1 ORtGADIER M'Yfl () / 
PRES7OENTt 

En la fecha se notifica el seflor Contraalmirante .  
¿14LtL4.JS 

En ejercicio de las funciones competen como Defensor del Señor Almirante D. Jorge 1. ANAY/\ do en cuenta el volumen y la importancia de la documentaciór beré consultar y estudiar para cumplir con la debida defensa to la habilitación, lo antes posible, de horarios y locales der hacerlo. 

EDUARDO P.. AR TU 
Contraalmir (RE) 

Y 

* 

o 
U3' 

7 1 

TT 
no 

 
... 

Téngase presente para su oportunidad. NotifJques 

BUENOS AIRES 02 de frero de ] 

'
A. SEINZALE 

ivº ¡las c9 ?¿EL AQ01TaR jj;
,
R 

T7111 

11 
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DECLARACION izXóRl,,mlvÁ DEL En Buenos Aires, a lo@ Un día 
BRIGADIER MAYOR,(R) HELPUTH de 1 mes de febrero de mil novecien-

0OiRAWEBER. -- - ----- - tos ochenta y cuatro, siendo las nue 

Ye:horas) compareció el Brigadier Mayor (R) D/HELLMUTH CO1J1ADO 
WEBER, previa citaci6n hecha en forma y advertida de que iba a 

prestar declaración iíorjtjva  en la causa "Juzgamiento de las 

presuntas infrácciones que se señalan en las actuaciones e infor-

me de la Comisión de Análisis y Evaluación de las responsabilida-

des Políticas y Estratégico Militares del Conflicto Bélico en el 

Atlántico Sur", fue exhortado a pronunciarse con verdad en todo 

lo que supierey le fuere interrogado. - - - - - -- - - - - - -
PRESIDENTE: Señor Brigadier. Mayor, exprese su nombre, grado y 
situación de revista . - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

BRIG MY WEBER: Hellmuth Conrado WEBER, Brigadier MAYOR RETIRAIX). - 
PRESIDENTE: Edad, estado civi1 y domicilio. 

BRIG MY MY WEBER: Cincuenta y seis, a?os, Casado, Avenida Plusschow 

tres ochenta, Ciudad Hardlrt9  Lómnas d;el Palomar.--------- 

PRESIDENTE: señor Brigadir,  May'r, Ud va a prestar declaración 
informativa y se lo .exhortaTa pronunciarse con verdad en todo 

lo que supiere y fuere introgado. Aimismo se le hace saber 
que la declaración bajo juramento que Ud prestara ante la Comi-
sión de Análisis y Evaluaci6n de las Responsabilidades Polfticas 
y Estratéti,co Militares del Conflicto Bélico en el Atlántico Sur 

que obra a fojas 108/123 del Tomo 1 "Declaraciones", del infor-
me producido por dicha Comisión, no será considerado por el Con- 
sejo Supremo, y que Ud queda relevado del juramento prestado en 

esa oportunidad . _________________________ 
PRESIDENTE: Qué cargo deseinpeñaba el dos de abril de mil nove-
cientos ochenta y dos y de quién dependía ? - - - - - - - - - - -
BRIG MY WEBER: Desempeñaba el cargo de Comandante Aéreo Estratégi- 
co y dependía del Comité Militar. 
PRESIDENTE: En En qué fecha tomó conocimiento de la decisi6n del 
COMIL de recuperar las Islas Malvinas ? - - - - -- - - - - - - - -

(f( BRIG MY WEBER: Oficialmente, tomé conocimiento el 29 de marzo en 
una reunión que hizo el Comandante en Jefe con los comandantes 
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superiores. Y6, en forma particular, me enteré un par de días 

antes porque tenía que tomar una serie de medidas y previsio-. 

nes en lo que hace al CAE. No se exactamente si fue el día 27. 

PRESIDENTE: En qué fecha fue designado Comandante Aéreo Estra- 

tégico? --------------------------- 
BRIG MY WEBER: Yo firmé como Comandante Aéreo Estratégico a 

partir del día 2 de abril. 16gicamente que en la reuni6n en la 

cual el Comandante en Jefe nos comunic6 a los Comandantes Supe-

riores la dec1s16n, es en ese momento, dentro de esa reunión, 

que se anticipa que )iba a asumir como Comandante Aéreo Estra-

tégico . - - - - -- - - - - - - - - -  ------------- 

PRESIDENTE: Qué misi6n se le asignd al Comando Aéreo Estratégi- 

co ? - -. ----------------
-

BHIG MY WEBER: La misi6n yo la expresé en la Orden de Operacio-

nes, así que se la puede leer. 'REALIZAR TAREAS DE EXPLORACION 

Y RECONOCIMIENTO., EN COORDINÁOIÓN:CON EL COMANDO DEL TEATRO DE 

OPERACIONES DEL ATLÁNTICO SUR, EN LA,3 ÁREAS ADYACENTES A LAS 

ISLAS MALVINAS, (500 MILLAS NAIQAS)'IREALIZAR  LA INTERDICCION 

ESTRATEGICÁ POSIBLE A LA FLOTA DTkiA NAVAL INGLESA, CUANDO 

SE ORDENE. EN LAS ISLAS MALVINAS, UALIZAR OPERACIONES AEREAS 

TÁCTICAS, MEDIANTE TAREAS DE EXPLORACION Y RECONOCIMIENTO OFEN-

SIVO, APOYO DE FUEGO CERCANO Y DEFENSA AEREA DIRECTA. PREVER 

LA DEFENSA AEREA DE GRANDE, RIO GALLEGOS, SAN JULIAN, SANTA 

CRUZ Y COMODORO RIVADAVIA, REALIZAR OPERACIONES DE DIVERSION 

A LAS FUERZAS ENEMIGAS A FIN DE MANTENER LA SOBERANIA SOBRE LAS 

ISLAS MALVINAS". ESTA ULTIMA PARTE DE LA MISION, DENTRO DE LAS 

ISLAS MALVINAS QUEDA SUBORDINADA A COMANDANTE DEL TEATRO DE 

OPERACIONES DEL ATLÁNTICO SUR, DADO QUE FUERON ELEMENTOS ASIG. 

NADOS POR LA FUERZA AEREA, COMO COMPONENTES ÁEREOS DENTRO DE 

MALVINAS. A PARTIR DE ESE MOMENTO, QUEDARON SUBORDINADOS AL CTE 

DEL TOAS Y EN PARTICULAR EL RESPONSABLE DENTRO DE MALVINAS; EL 

CTE SUBORDINADO ERA EL GENERAL MENENDEZ. - - - - - - - - - - - -

PRESIDENTE: Pregunta (fuera de texto) Quién le asignó esta misi6n 

qué Ud - acaba de enunciar en el Comando Aéreo Estratégio. - - - 

BRIG MY WEBER: Esta misi6n se desprende de la directiva estratégi- 

lcamilitar ____________________________ 

- L •: - - -• •----- 





u,.,  
PRESIDENTE: Qué relación existía entre el TOAS y el CAE ? - - - 
BRIG MY WEBER: Relaciones de coordinación directa y-relaciones 
a través del Comité Militar. 
PRESIDENTE: Se establecieron medidas de coordinaci6n a nivel 

o niveles de planificación conjunta entre el TOAS y el CAE ? - 

BRIG MY WEBER: Se estblecfan medidas de coordinaci6n de pla—
nificación conjunta;no se efectúan en un Comando específico 
sino cada-comando hace sus planificaciones, cumple su doctrina, 
y responde por supuesto a la directiva estratégica militar; a 

las directivas del comité militar. Ala medida de coordinación, 
¿desde el momento, _inclusive están expresadas por el" 
Plan de operaciones 2/82 que yo emití, de 

la soberanía; donde, en la primera parte, dejo en claro una 
serie de tareas que son producto dela coordinación con el Co—
mando de Operaciones del Atlántico Sur.  — —————— 

PRESIDENTE: Después de expresar ésto, nos puede dejar Ud la 
Orden de Operaciones o hacerla11egar a través de su defensor, 
una copia de esa. ————----------- 
BRIGMYWEBER: Si señor. ------- - - - - - - - - - - -  -- 
'PRESIDENTE: Causaba perjuic1o's,rozainientos, conflictos o tras—

tornos previos y/o durante el desarrollo de las operaciones la 

superposición de ámbitos jurisdiccionales ? — — — — — — — —   —  - 
BRIG MY WEBER: Le quiero aclarar que no hubo superposici3n_de___ 
ámbitos jurisdiccionales, dado que todos los países que tienen 

amiido poder militar,, con medios aéreos significativos, 
cuentan con su comando aéreo estratégico; éste no tiene limí—
tes jurisdiccionales dado que las fuerzas aéreas estratégicas 
actúan desde las posiciones más favorables con respecto a los 
objetivos; objetivos asignados que resultan de la concepción 
del empleo estratégico de esos medios. Por lo tanto acttían en' 
todo el teatro de guerra con la única—limitación del radio de 
acción de los mismos. Por lo tanto no existe una jurisdicción 
territorial; sino que la jurisdicción es el teatro de guerra 
que actóa en función de los objetivos y su ubicación, de los 
medios aéreos en si, de su base de apoyo y se ubican por supuesto 
en función de la necesidad para alcanzar su objetivo; quiere 
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decir que la superposici6n no existe del o desde el punto de 

vista funcional. Los inconvenientes, las fricciones 
1
que pudo 

haber, estimo existen y existieron siempre; por supuesto se 

puede mejorar, pero siempre donde actian diversos medios, con 

diversas fuerzas, donde hay doctrina que no siempre esta per- 

fectamente compatibilizada por lo que no se ha llegado a un 

acuerdo definitivo, en cuanto al punto de vista de las fuerzas; 

siempre va haber un tipo de diferencia y roces; pero esto no ha 

sido el motivo del resultado de las operaciones. Entiendo que 

simplemente es lo que sucede en todo tipo de acciones donde in-

tervienen medios, y donde actiían hombres que tienen su propio 

celo, y que tratan de hacer las cosas lo mejor posible y desde 

su punto de vista. La_ plan¡ ficaci6ncjaJçQQcpspAn- 

de doctrinariamente, se ha efectuado, esto lo recalco en bene- 

ficio de todos los participantes del conflicto y se hizo donde 

correspbndfa efectuarse. Acciones conjuntas se han efectuado 

en todos los niveles y coordina ci6na habido siempre, con las 

diferencias naturales de opiniones,¿  

PRESIDENTE: Que motiva la creación dlCAT (6-4-82) y  qué relacio-

nes orgánicas colaterales tenía ? . ---------------

BRIG MY WEB: Simplemente en un principio dependían de mí to-

dos los medios y todos los elementos aéreos de la Fuerza Aérea; 

por la importancia que adquieren los medios específicamente, es-

tratégicos que son los de reconocimiento y aereo estratégicos,, 

ofensivos estratégicos, etc. Yo pedí que se conformara el Coman-

do Aéreo de Transporte que adquirió una importancia trascenden- 

tal por el gran movimiento que había que efectuar, no solamente 

dentro del terrióio, dentro de la Isla, sino con la importan-

cia trascendental que adquirió el puente aéreo con las Islas 

Malvinas. Así que étó requería, o requirió, atenciones espe-

dales. Requería un esfuerzo tremendo que necesitaba la cons- 

titución de un Comando Aéreo de Transporte, que por otra parte 

estaba previsto desde el planeamiento en tiempo de paz. - - - - 

_ _____ •.•: 





PRESIDENTE: Cónoce Ud las razones que dieron origen a la creación 

del CEOPECON ? Caso  afirmativo cuáles fueron ellas ? - - - - - - -

BRIG MY WEBER: Bueo el CEOPECON, se originé, se ordenó, se creó, 
el día 23 de mayo; ya se había producido el desembarco Inglés en 

Las Malvinas el día 21, por lo tanto la situación empezaba a te-

ner una carcaterística definitiva o decisiva. Una vez desembarca-

dos los efectivos Ingleses, sé acercaba una definición de éste 

conflicto a través de una aparente batalla terrestre. El 23 de 

mayo ala mañana se planteé esta situaci6n, la gravedad de su 

importancia y se decidió al respecto tratar de llegar al máximo, 

de coordinación en .uune al nivel estratégico operacio- 

nal y tratar de limar cualquier tipo de asperezas que pudiera 

haber;. tratar de sacar el máximo de rendimiento en las operacio-
nes. El Comandante del TOAS, el Comandante Estratégico y el Gral 

GARCIA aunque no tenía una responsabilidad directa, representaba 
al Ejército y además como el estaba constituído corno Comandante 
de la Reserva Estratégica Operativa, era el que daba la seguridad 
continental y el que a su vez' coriaba con nuestros respecti-
vos comandos para darnos la seguridad alas bases, fue el otro 
miembro que integré el centro de operaciones conjuntas. Ud dice 
cuál fue el motivo de la creación en el sentido de que nos cona-
tituyéramoé en Comodoro Rivadavía.. --------------
PRESIDENTE: Ahora bien ya que estamos en repertorio vamos a hacer 
una aclaración: la creación fue el 23 de mayo verdad ? En qué 
fecha real comienza a trabajar el CEOPECON ? - - - - - - - - - -
BRIG MY WEBER: Ese mismo día nos trasladamos a Comodoro Rivadavia 
a los efectos de las reuniones, dado que era un ente coordinador 
fundamentalmente; se analizaban las operaciones en. desarrollo y. 
por lo tanto podía llegarse a un acuerdo de decisión para que se 
llevara a cabo de una manera o de otra. Se constituyó en el asien-
to del Comando de la IX Brigada de Infantería donde, ese mismo 
día se redactó la primer acta. Durante cada día se redactaba 
un acta de acuerdo . - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

PRESIDENTE: Qué misión se le asigné al CEOPECON ? - - - - - - -  - - 

/ 

 





BRIG MY WEBER: En la primer acta de acuerdo estabaestablecido 

para que se constituy6, yo tengo un párrafo nada más, el acta 

acuerdo no la tengo, leo un párrafo que dice: QUE EL CEOPECON 

SERÁ RESPONSABLE DE COORDINAR LAS ACCIONES A DESARROLLAR POR EL 

PODER MILITAR, NAVAL Y AEREO Ei'I LOS ESPACIOS TERRESTRES, MARITI-

MOS Y AEREOS QUE CORRESPONDE AL TOAS, INCLUYENDO ADEMAS LAS 
BASES AEREAS NAVALES, AERONAVALES, INSTALACIONES MILITARES, LOS 
PUNTOS DE APOYO LOGISTICO Y TODO OTRO LUGAR EN EL CONTINENTE 
QUE PUEDA SER MOTIVO DE UN EVENTUAL ATAQUE DEL ENEMIGO PARA 
DERROTAR A LAS FUERZAS DE GRAN BRETAÑA QUE ACCIONAN SOBRE LAS 

ISLAS MALVINAS A FIN DE AYUDAR AL LOGRO DEL OBJETIVO DE LA ES-

TRATEGIA MILITAR". Esta acta-acuerdo, como todas las actas-

acüerdo,. las hacíamos nada más que por original; eran firmadas - 

por los que integrábamos el CEOPECON, y las firmábamos con el 

cargo que teníamos; por supusto,..Corn.ndante del TOAS, el Gral 

GÁRCIA como Comandante del Vto Cuerpo y yo como Comandante 

Aéreo Estratégico, deseo aclaraÉ é no he dejado de ser Coman-

dante Aéreo Estratégico hastø firfalizó el conflicto, es 

decir desde el 2 de abril has taéll4 de junio inclusive. - - - 

PRESIDENTE: Puede repetir cuál era la estructura orgnica del 

CEOPECON ? A fin de seguir nuestra secuencia de preguntas ? - - 

BRIG MY WEBER: Estrúctura orgánica no tenía, era un organismo 

coordinador, simplemente estaba conformado por los Comandantes 

a los efectos de que en las reuniones pudiéramos aportar cada 

uno las operaciones en desarrollo y sus resultados; también 

se aportaban aquellas operaciones que teníamos previsto para 

las pr6xiinas 12 o 24 horas. -   -- - - - - - - - - - - - - - -
PRESIDENTE: Consecuentemente, deseo Brigadier Mayor que mani-

fieste, Ud me dice los Comandantes. Pero concrete quienes eran ? 
BRIG MY WEBER: Como organismo lo integramos los Comandantes. 
El Comandante del TOAS, el Comandante del Vto Cuerpo y el Co-

Aéreo Estratégico. - - - - - -- - -  - - - - - - - - - 

PRESIDENTE: Esa estructura respondió a la misión asignada ? - - 

BRIG MY WEBER: Para efectuar las coordinaciones y analizar las 
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operaciones, tomar algún  tipo de decisión o dar prioridades para 
. algún tipo de operación; se podría decir que responde a eso. - - 

PRESIDENTE: En qué forma se tomaban las decisiones ? -----

BRIG MY WEBER: Las decisiones, cuando había alguna decisión que 

tomar, dado que en el caso particular mío como Comandante A éreo 

Estratégico, yo seguía conduciendo a toda la organización que 

dependió de mí, lo mismo que el Comandante del TOAS siguió exis-

tiendo como Comandante de ese teatro y seguía ejerciendo la con-

ducción del mismo; quiere decir que operaciones que exigían coor-

dinaci6n.y que requerían entonces alguna toma de decisiones con 
respecto a esa coordinación. En lo que hacía a operaciones aéreas, 

practicamente no hubo que tomar ninguna porque las operaciones 
aéreas seguían su curso y no se planteó ninguna coordinación es-
pecial que requiriera alguna decisión, operaciones navales para 

coordinar con las operaciones akeasen ese momento no se lleva-

ron a cabo, dado que como sabemos la flota había sido llevada a 

la zona de resguardo por el peligro potencial de los submarinos 

nucleares y operaciones terrestÑs en desarrollo que eran las 

que se llevaban a cabo dentro dMALVflAS, las cuales coordina-

ban con sus propios componentes, esas operaciones dentro de Mal-

vinas y con respecto a los ined.íos a.éreestratgicos los únicos 

requerimientos que podía habér eran los que eventualmente se 

producían por buques a la vista, cuando se producía algún desem-

barco, como pasó el.caso de la Bahía Agradable, que se llevaron 

a cabo los ataques correspondientes, o requerimientos de algún 

tipo de apoyo que evidentemente era muy difícil desde esa dis- 

tancia el apoyo directo, paraJos cuales contaban con sus pro-
pios medios a6reos asignados como componente aéreo, así que las 
desiones fundamentales en cuanto a coordinaci6n eran las que 
se podían tomar con respecto al transporte aéreo r las priorida-
des de embarque de medios en esos transportes aéreos o sea las 

operaciones de transporte en el puente aéreo, evidentemente se 
habían restringido por la proximidad de los buques y por los 

aviones enemigos que sobrevolaban la zona. Estaban restringidos 

efectuarse de noche nada mas. Al haberse disminuido esos vuelas 

/ 
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y por las necesidades críticas logísticas que se estaban presen-

tando dentro de Malvinas, esas sí adquirían importancia en su 

coordinación para determinar prioridades. Esas eran las que rn.s 

justificaban digamos las medidas de coordinación, dado que ofen-
sivas, dadas las circunstancias y el desarrollo de los aconteci-

mientos no se presentaban para coordinar. Estaban las'oprativas 

detransporte. - - - - - - ----   - -- - - - - - - - - - - - -

PRESIDENTE: Como se lograba la unidad de comando ? - - - - - -  -
BMG MY WEBER: Unidad de comando ? En qué aspecto ? ------

PRESIDENTE: Si en el CEOPECON ex1sti6 o no existía unidad ? - - - 
BRIG MY WEBER: El CEOPECON no era un comando; e]. CEOPECON era un 
organismo para coordinar operaciones, los comando seguían exis-

tiendo y así seguíamos siendo los Comandantes de nuestros Coman-

dos hasta que terminó el conflicto.- - - - - - - - - - - - - - -

PRESIDENTE: Quien dirigió la guerra al más alto nivel ? - - - - - 

BRIG MY WEBER: La guerra ladirigió el COMIL, pues la responsabi-

lidad del nivel estratégio multar era del cOMIL. - - - - - - -
PRESIDENTE: Contestada la preun.ta.Pregunta fuera de temario 

Que ocurr16 con el TOAS a partir ,  de  la creaci6n del CEOPECON ? 
BRIG MY WEBER: Qué ocurrió con el Comando ?. Con el comando, in-
clusive en el acta de acuerd NO  1 hay un párrafo que establece 
que el. Comandante del Teatro no deja de serlo, ni deja de tener 

suresponsabilidad. - - - -  ---- -- - - - - - - - - - - - -  - - 

 PRESIDENTE: Contintía funcionando normalmente ? --------- 

BRIG MY WEBER: Esta especificado en el Acta N° 1. - - - - - - 

PRESIDENTE: De acuerdo al acta de: referencia, donde se lo puede 

ubicar? TieneTid idea de donde puede estar ? - - - - - - - - -  - 
BRIG MY WEBER: Yo no sé donde esta, pero la Comisión Malvinas 
tuvo ese documento a su disposición; puedo aclarar que el acta 

.latenfa:elGrlGÁRCIA cuando nos reuníamos en el CEOPECON. 
PRESIDENTE: Era el depositario ? _____ - -- -

-
- ____ --- _ 

BRIG MY WEBER: Claro, como sesiÓnbamos en el Comando de la IX 
Brigada, donde el se había asentado como Comandante del Vto Cuer- 
po, ahí mismo se depositaba. - - - - - - - -  - -------- 
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PRESIDENTE: Quedaban depositadas en el Comando de la IX Brigada 

donde estaba el Gri GARCIA. Ahora le vamos a hacer una pregunta 

que por ahora la ha contestado parcialmente, pero que necesita-

mos concretarla:. Se le subordinaron los medios necesarios para 

planificar y realizar las operaciones conjuntas ? - - - - - - -  -

BRIG MY WEBER: Como ya le dije el CEOPECON no era un organismo 
planificador, ni un Comando, era un organismo donde nos reuníamos 
los Comandantes, y nos reuníamos dos veces por día, hacíamos 
una reuni6n durante el.transcurso de la mafíana, y otra durante ,  

el transcurso de la tarde, alrededor de las 1900 horas donde ya 
manifesté cada uno aportaban las operaciones en desarrollo de su 

conocimiento y en su .mbito, las que .estaban planificadas y en 
func16n de las necesidades que pudieran surgir, coordinábamos 
cualquier acci6n que pudiera efectuarse,"-'. - - - - - - - - - - -

PRESIDENTE: Diga.si el CEOPECON debía informar al COMIL. las cir-
cunstancias operacionales y tcticas que se vivía en las Islas ? 
BRIG MY WEBER: Se tenía que rnanteiier.: inforñiado de todo lo quer.era 
de su conocimiento y de. importancia. - - - -- -- - - --  - 

PRESIDENTE: Contestada su pregunta. ------------------ 4. 
PRESIDENTE:En caso afirmativo exprese si lo hizo y en qué forma ? 
BRIG MY WEBER: Si, las informaciones de lo actuado digamos, con el 
CEOPECON, todo lo que se consideraba de importancia las trasini-
tia diariamente después de la reun16n vespertina el. Gri GARCIA 
al UICO, cuyo comandante era el Secretario del Comité Militar. 
PRESIDENTE: Diga si efectu6 visitas a Las Malvinas como inte-
grante del CEOPECON. Caso afirmativo cuántas y en qué fecha ? - - 
BRG.MY.WEBER:No, como integrante del CEOPECON, no efectué 
ninguna visita a Las Malvinas, dado que no me competía, . Is Mal-
vinas integraban el TOAS, y y6 era el Comandante Aéreo Estraté-
gico, por.lozta.nto todas las visitas que yo debía efectuar, era 

a las unidades de mi dependencia y Comandos Subordinados, la 
FAS y al personal de su Estado Mayor, y otros componentes que 
podía haber • ___________________________ 

PRESIDENTE: (fuera de temario) En su posici6n de Comandante Aéreo 
Estratégico, Ud efectu6 visitas a Las Malvinas. --------• - 
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BRIG MY WEBER: Yo efectué varias visitas a Las Malvinas en el mes de 
abril, y las efectué dado el carcter,de Comandante de Operacio- 

nes Aéreas, dado' que como Comandante Aéreo Estratégico hile un 
despliegue' y preví determinadas operaciones pero el resto de los 

medios de las Fuerzas en mi funci6n de tiempo. de paz como Coman-

dante Aéreo de Operaciones, seguian dependiendo de mi, y todos 
'esos medios a su vez constituían el medio y apoyo de la reserva ¡ 
de las unidades desplegadas y al' mismo tiempo yd asigné todos los. 

medios, que se consideraban necesarios a las Islas Malvinas. Se 

asignó medios aéreos, medios de defensa aéreos, medios de detecci6n, 

medios logísticos, medios aéreos de seguridad a aerodromos, medios 

de servicios y servicios de apoyo aéreos, en - fin todo, lo que nece- 
sitaba una unidad aérea, y digamos un componente aéreo y como a 

' 

pesar de que orgánicamente y funcionalmente ese componente aéreo 

depende del Comandante de ese teatro y del Comandante subordinado, 
dentro del sector Malvinas, ]i'respons'bilidad del apoyo logístico 
y la seguridad de que tuvieran los medios id6neos era de la Fuerza, 
eso es doctrinario, o sea por esa raz6xi yo iba concurriendo para 
asegurarme que los medios fuerofl los adecuados y se cumplieran 
las directivas que se habían dadóavés de la Fuerza Aérea, una 
vez satisfecho eso queda cubierta - esa responsabilidad, salvo la 
de cubrir las necesidades logísticas a través dei..Puente Aéreo. - 
PRES1DTE: Volviendo a las visitas a Las Malvinas tiene conoci-
miento que algún otro miembro del CEOPECONla haya efectuado 
en que oportunidad ? -   -- - - - -   - -- - - - - - - - - - - - - -
BRIG MY WEBER: No, ninguno de los Comandantes. - - - - - - - - -  -
PRESIDENTE: Algtin integrante del CEOPECON emit16 6rdenes indivi-
dualmente sin conocimiento de los otros miembros. Caso afirmativo; 
cuáles ya quién ? - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
BRIG MY WEBER: No tengo, conocimiento, recuerdo que cada uno seguía 
siendo Comandante de su Fuerza o de suComando, yy6 como Coman-
dante Aéreo Estratégico puedo darles todas las 6rdenes que debo 

darle a las Unidades, al COmando Subordinado y a las Unidades que 

de mi dependen. Yel Comandante del TOAS, puede dar las suyas tam-
bién. En ese sentido -'cada Uno es libre, de dar las órdenes dentro 
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de. su comando, donde no podemos dar las órdenes es a otras uni-
dades que no dependen de uno. - -- - - - - - - - - - - - - - - -
PRESIDENTE: Contestada la pregunta. ----------------
PRESIDENTE: Sabe si se emitieron otras órdenes a la Guarnición 
Malvinas sin conocimiento de los integrantes del CEOPECON. Caso 
.afirmativo;quienes las emi tieron ? - - - - - - - - - - - - - - -

BRIG MY WEBER: No tengo conocimiento. Perdón quiero preguntar Ud 
se refiere fuera del CEOPECON o sea alguien que no haya sido del 

.CEOPECON y haya dado'6rdenes.•------------- 

PRESIDENTE: Sin conocimiento de los integrantes del CEOPECON ? — 

BRGjvfl WEBER: No señor . - - - - - - - - - --  ---- 
PRESIDENTE: El propósito de creación del CEOPECON se orientaba 
fundamentalmente alo operacional ? --------------. 
BRIG MY WEBER: El prop6sito de. la creación, es de coordinar al 
máximo todo tipo de operaciones. — — — — — — — — — --- — — — — — —

PRESIDENTE: Desarrolló actividades de, orden logfstico ? ------

BRIG MY WEBER: Actividades no, simplemente coordinaba las priori-
dadeslogsticas. -------------. __' -------- — 

PRESIDENTE: Contestada la prégunta.' .  -- - - --- -- -- - - - -- -  -
PRESIDENTE:Se plantearon al COMIL los problemas que la estructura 

orgánica impuesta al CEO'PECON'creaba para el cumplimiento de la 
MISION asignada ? - - - - ---- - - - - - - -   - - - - - - - - -

BR]G MY WEBER: Me puede repetir. 'No se p1ante6 nada porque ,la ,!S_ 

tructura orgánica era la que se había impuesto desde un principio 

. 

,t]  CEOPECON ,]o' que hacía era 51, tratar de facilitar el cumpli-
miento de la misión por cada una de las estructuras orgánicas ya 

existentes. - - - - ---  — - — — — — — — — — —  — ——————---—— 

PRESIDENTE: Se le subordinaron al CEOPECON todos los medios que 
actuaban en el.Atlántico Sur ?. Caso contrario. Sabe porque razón ? 
BRIG MY. WEBER: No se le subordinaron medios porque no era un Co-

mando, los Comandos seguían funcionando como tales.--------
PRESIDENTE: Contestada la pregunta. - - - -   - -- - - - - - - -  —
PRESIDENTE: Impartió órdenes que no' fueron cumplidas. Caso afir-
mativo cuales - y porqué ? -- - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
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BRIG MY WEBER: No ordeñes que no fueran cumplidas no. No tuvimos 

problemas en ese sentido. -- ----  - - - - - - 
 
------ -  

PRESIDENTE: En qué fecha aproximadamente el Gri DAHER. informó 

a los integrantes del CEOPECO1 sobre la situación que se vivía 

en la Guarnición Malvinas ? - - - - - - - -- - - - - - - - - ---- -

BRIO .MY WEBER: El Gri DÁHER debe haber llegado a Comodoro Riva-
davia unos 10 días antes de terminado el conflicto aproximado. 

No me acuerdo exactamente de esa fecha en que lleg60 ----- 

PRESIDENTE: En esa oportunidad propuso un nuevo plan para prose-

guir las operaciones ? ------- - - - - - - - - - - - - - - 

BRIG MY WEBER: El propuso una especie de plan, yo digo una es-

pecie de plan porque no lo considero corno .tal, dado que su conte-

nido me pareci6 no correspondía a un análisis integral dé la 

posibilidad y del conocimientoreal de la posibilidad, empleo de 

los medios que el proponía en el plan. -  - - - - - - - - - - - — 

PRESIDENTE: Exprese sintéticameiite qué, contenía ese informe y 

el plan que se proponía ? ------------ -

BRIG MY WEBER: No tengo presente en este momento, creo que debe 

haber copia de esa especie de plan, yo podría tratar de encontrar 
una, pero no me comprometo a cienciacierta, pero si esta, y si 

existe la que me habían dejado a mí que era una especie de bórra-

dor. Era un complejo.de un accionar donde se requería el empleo 

de las unidades de la flota por un lado y de conjunción, no re- 

cuerdo bieñ supongo y6 que eón medios aéreos también, o sea un 

accionar que. era bastante confuso ypoco real, pero ese documen-

to yo voy a tratar de conseguirlo, salvo que tangan otras fuen- 

tes para conseguirlo . - - - - - - -  - .............. 

PRESIDENTE: Qué decisión tomó el CEXJPECON al respecto y porqué? 
BRIG MY WEBER: El CEOPECON Decisión?. Ese plan para mi. personal-
mente fue considerado: "no era factible" y además del planteo 
que se efectuaba yo lo consideró improcedente, porque era un plan-
teo sobre el empleo de medios que dependían de Comandos de Nivel 
Estratégico Operacional, donde si ese nivel no había considerado 
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oportuno emplearlos de una, determinada manera, no era aquél el 
nivel para poder determinar como se .debían emplear. Es decir 

no era el nivel idóneo para decir como se debía emplear. O sea 

quiero decir que esto fue compartido por los miembros del CEOPE-

CON también, 

PRESIDENTE: Fue una opinión conjunta ? - - - - - - - - - - - -

BRIG MY WEBER: Bueno yó espres6 ni opinión particular, las opi-

niones de los otros miembros eran coincidentes, por lo tanto 

no se lo tomó en cuenta como modo de acción. - - - - - - - - -

PRESIDENTE: Tuvo conocimiento Ud aproximadamente el 6-6-82 de 
un informe del Director del Hospital Militar Puerto Argentino, 

relacionado con el estado sicofísico de sus fuerzas. Caso 

afirmativo Qué valorización d16 a dicho informe ? - - - - -  - - 
BRIG MY WEBER: No no tuve conocimiento de esto. - - - - - - - -
PRESIDENTE: Mientras se realizaban las tratativas de la rendi-
ción de Malvinas, impartie1 CEOPECON, por mensaje al Gri ME-
NENDEZ, la orden de que exigiera en la Capitulación, que los 
ingleses devolvieran a las Fuerzas. Argentinas todas sus armas? 
(MIABI-MACHINANDIARMA).---_ --- _ - - - - - - -  ------ 
BRIG MY WEBER: No tengo conocimiento de ese detalle. - - - - 

PRESIDENTE: Cómo apreciaba el CEOPECON la capacidad de resis-

tencia de las FUErzas propias 48hs. antes de la rendición de - 
Puerto ARGENTINO ? ______________________ 
/13i6 AY / 
Las informaciones que llegaban demostraban que l situación 

era cada vez más crítica, el día '12 noodfa apreciar que 

iba a terminar abruptamente el día 14 .Las circunstancias, 
se iba a presentar una determinada atalla 

•4\ie la situación era cada vez más crítica, por ditintas ma-

nifestaciones e informaciones que llegaban desde la Isla 
.. dra 

un hecho . - - - - - - - - - - - - -- - - - - - - - - - - --  - 
PRESIDENTE: Qué participación tuvo el CEOPECON en las instrucói 

nes al Grl MENENDEZ para su rendición ? ------------ -

BRIG MY 'WEBER: En la ler parte yó no puedo dar informaciones 

porque y6 estaba acompafiando al Comandante en Jefe en la re-
corrida por las Unidades desplegadas de la Fuerza y cuando es- 
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tábamos en Santa Cruz, nos llegó, información que el GRL 

GALTIERI quería hablar con el Brigadier LAMI DOZO, o en alguna 
unidad que era creo Santa Cruz, Como no se pudo conseguir has-

ta ese momento la conexión fuimos hasta Río Gallegos y de ahí 

el Brigadier LAMI DOZO, se comunicó con el Grl GALTIERI y nos 
enteramos de esta rendición. Ese mismo día cuando volví a C. 

Rivadavia pude únicamente participar de las ultimes 

del intercambio de acciones, que había en ese momento entre e]. 

Grl GARCIA y el Grl MENENDEZs cuáles, el Grl MEENDEZle, 
estaba dando detalles de como se concretaba esa capitulación 

y el .Grl GARCIA le estaba transmitieñdó algunos deseos del 

Grl GALTIERI, que la rendición fuera en las condiciones más 
favorables posibles pero nada más que eso, es el ultimo capítu-

lo en que pude participar porque regresaba de la gira con el 

Comandante en Jefe por las Unidades.- -- -  -----------

PRESIDENTE: Al resolverse el ataque de la FUERZA AEREA a los 
efectivos ingleses dessmbarcado en Bahía Agradable se coor-
dinó esta acción con las fuerzas terrestres de Puerto Argentino? 
BHIG MY WEBER: Nosotros no podíamos coordinar operaciones aéreas, 

digamos de ese carácter, desde el continente con los medios te-

rrestres de Malvinas; lo que debo aclarar es que el ataque fue 

producto de la información que nos llegó desde Malvinas. Es de-

cir, que las Fuerzas, los niveles de conducción de Malvinas, habían 
tomado conocimiento que había in intento de desembarco y a 
raíz de esa información •se procedió a efectuar el ataque contra 
esos medios navales, contra la cabecera de playa que se había 
establecido; después, ná que Ir efectuando los ataques y dando 
algunos resultados que más que nosotros, los que manejaban los 
medios aireos, eran dados por las propias fuerzas de Malvinas, 

porque ellos estaban viendo que medios eran atacados, y cuales 

eran los resultados, por lo tanto coordinar el accionar la 

maniobra terrestre era imposible Jxw el Comando Aéreo Estraté-
gico* — — —— — — — — — — — — —  —• 
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PRESIDENTE: InforLm6 Ustea al COMIL, personalmente, acer xato, iq ! 

de una soluci6n militar, si el enemigo se empefíaba?.-------- - 

PRESIDENTE: No se si entiende la pregunta, informó Ud al COMIL, 
personalmente, acerca del éxito de una solución militar, si el 
enemigo se empeñaba ? - - - - - - - - - - - - - - - - -  --- 

BRIG MY WEBER: No no la entiendo. - - - - - - -- - -  ---- -

PRESIDENTE: Ud al COMIL se apersonó solo o con a1gi1n integrante 

del CEOPECON,; rara informar las posibilidades de éxitos de las 
propias tropas, si el enemigo se empefíaba a fondo ? - - - - - -

BRIG MY WEBER: O sea si yo le informé al COMIL. - - - - - - - -
PRESIDENTE: Si personalmente Ud estuvo ante el COMIL, una opi-

n16n personal, sólo conalgin integrante del CEDPECON, sobre 

las posibilidades de éxitos de fuerzas propias. -  --------

BRIGMYWEBER: No, no. .................... 

PRESIDENTE: No informó nunca ? ------------------

BRIG MY WEBER: YO,  informaba sobre lo que 1/ibamos realizando. 

PRESIDENTE: Personalmente ? - - - - - - - -  -  

BRIG MY WEBER: Para alentar ala opinión de la conducción estra-
t J. 
égica militar, sobre las posibilidades do exitos nuestras, en 

ningún momento.------
-  _:':_—. _ - ............ 

PRESIDENTE: Un llevó algín infórrne" alCOMIL. - - - - - - - - - -

BRIG MY WEBER: Un informe?. PERSONAL, no, no. - - - - - - - - - -

PRESIDENTE: Por supuesto como integrante del CEOPEOON ? -  ----- 

BRIGMYWEBER:No. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

PRESIDENTE: Nunca estuvo Ud en una conversación en el COMIL de 

ese terna? - - - - - - - - - - - - - -   - -- - --- - - - - - - -

BRIG MY WEBER: No hice ninguna apreciación 'de ese tipo. - - - - -
PRESIDENTE: Recibió gi 21.AB.  requerimientos de medios o de cumpli-
miento de tareas formulados por el Comandante del TOAS?. Caso 

afirmativo por medio de que autoridad u organismo le llegaban 

tales requerimientos y en qué consistieron en general ? - - - - -

BRIG MY WEBER:Requerimientos de.medios, no me hizo el Comandante 
del TOAS, requerimientos de medios no me efectuó en ningún momen-

to i - cii r6n.la  primera reunión que tuvimos con el COMIL, creo 

que fue el día 4 de abril, expuso, como Comandante que en ese ca-

so fue comandante délTOASel Comandante de Defensa, y el Coman-
dante Aéreo Estratégico; cada uno expuso su concepción, su des-

pliegue, el empleo de sus medios. Ese día como Comandante Aéreo 

/ Estratégico, M5 hice una exposición sobre el despliegue de los 

//medios, sobre, la posibilidad por supuesto de emplearlos, y los 
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medios que a su vez le asigne a Malvinas para componer o para 

formar el componente aéreo. Esos eran los medios que quedaban - 

a disposición del Comandante del TOAS y que no fueron cuestio-

nados en ese momento, ni se pidió m<-,'s ni se negó, algunos de 

esos medios que estaban puestos a disposición.. Luego ese mismo 

día a la noche efectuamos unp, reunión, yó •ru1 al edificio liber-

tad para efectuar una reunión .con el Comandante TOAS a la que 

asistió el Grl MENENDEZ en la que se hizo un. análisis, de las 

capacidades del enemigo. y de las caDacidades y debilidades 

'rropias, y de las rosi.bilidades del erle0  de todçs nuestros 

medios y en. esa reuní ón su.rgi ó e1  requerimiento que me hizo e1: 

Comandante TOAS. a.] Oomndo Aéreo Estratégico. requerimiento 

que y6 ruedo manifestar rridamente: ---------------

PRESIDENTE: En qué consistieron en general. ? 

BRIG- 11Y \rJEBER: Se.or? - - - --- - - - - - - - - - - - - -  --- 

PRESIDENTE: En qué consistieron en general,  del TOAS ffle di. 

q-e no-a-o---quc csts .en de. la- -- - - - - - - - - - - - - -

BRIG /1Y WEBER: Esto lo he.incl.uío en la 1ra parte, situación 

del plan de operaciones., voy a.,..empeza. r - a leer el párrafo. - - 

PRESIDENTE: Lea el prraf o, y esas una de las cosas que notie- 

ne que hacer. llegar. - - - - 

BRIG TVIY WEBER: "EL DI.A 4 DE ATRIL DEL 82 SE REALIZO EN EL EDI-

FICIO LI BE RT AD UNA RE U1I ON, EN 'LA QUE 1 NTERVI NT ERON EL O OMANDA NTE 

TOAS, EL GOBERNADOR MITITAR DE LAS ISlAS MALVINAS, El. COMANDANTE 

AEREO ESTRATEGICO, SE EXPUSO LA ACTUATI ZACTON DE. LA STTIJAUI ON Y 

SE AT'AT[ZARON LAS CAPACIDADES RETENIDAS DEL ENEIG() Y SE SOLICTTA 

A FA LA REATIZACION DE TAS SIGUIENTES TAREAS: .°) MANTENER ET. 

PWNTE AEREO ENTRE MALVINAS Y EL 'CONTINENTE. AUN EN EL CASO DE 

- CONCRETARSE EL BLOQUEO NAVAL - hasta ese rnoento era una amenaza 

todavía no se había concretado. 20) REALIZAR TAREAS DE EXI?LORA-

CI ON Y RECONOCIMIENTO LEJANO POR AVI ONES 0-130  Al, ESTE TE LAS 

ISLAS. EN 000RDINACI ON CON LOS MEDIOS AEREOS NAVALES (NEuN) 

30 ) RE.ATIZR OPERACIONES AEREAS ESTRATEGICAS, INTERDIC(;ION ES-

TRPITEGIOA A LOS BUQ UES ENEMIGOS. 4 0 ) REALIZAR OPERACIONES AEREAS 

TACTICAS, APOYO DE FUEGO CERCANO, EXPI.ORACION Y RECONO0IIENTO, 
8 

Y .SALVATVFENTO Y DEFENSA AEREA DIRECTA E INDIRECTA A LAS 

-I STA 5 MA LVI NA 5 Y LAS ASIGNADAS  A LA FUERZA AEREA SUR. estas  ope -, 

raciones evidentemente quedaron en manos de los medios asignados 
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a Malvinas, como comronente...areo. apoyo directo, exDi.oración 

cercana etc. Esos fueron los requerimientos que me planteó el 

Comandante TOAS. 1 os requerimientos orerativos, no requerimien-

tosdemedios. -----------------------------

PRESIDENTE: Recibió el CAE alguna orden rara realizar tareas 

dentro del ámbito del TOAS. Caso afirmativo: Cules fueron y 

quién o quienes se las impartieron ? - - - - - - - - - - - - 

B'RIG MY WEBER: Requerimiento u orden ? - -----------

1' •PRESIDENTE:1guna orden rara realizar dentro del ámbito del 

]3RIG MY WEBER: No, una orden en particular, no, ini carne nte las 

órdenes de la propia misión que al hacer jEEa interdicción es- 

trategica, y al hacer apoyo, o tratar de atacar cabeceras 

de playa, erarroducto derequerimientoidel propio teatros  - - 

PRESIDENTE: Señor Defensor desea efectuar alguna pregunta a su 

defendido' ____________________________ 

DEFENSOR: Si seor, tengo trs 'preguntas que son enderezadas 

a rrecisar tres conoertos que po.quedaron'.bien aclarados, ruedo 

formularlas seFor Presidente. -   -- -- -- -  - -- - - - - - - - 

 PRESIDENTE: Adelante. -  - - -   -- - --- --- - - ---- 
- . - 

DEFENSOR: Si ruede citar ejemrios concretos/e imrortantes de 

coordinación habida entre las fuerzas a lo 'argo del conflicto 

BRIG MY VTEIER: Bueno el más imrortante ''ara mí es el q  :le  ya Men-,  

cioné de la coordinación a nivel estratégico oreracional: con 

el, Comandante del TOAS del cual surgieron l os requerimientos 

del empleo de las fuerzas a mis órdenes. Otras coordinaciones 

aéreas, fueron coordinaciones que se efectuaron con medios de la 

aviaciónnnaval. ya coordinados, que se efectuaron a nivel infe-

rior, o sea; ttico superior, con lbs aviones SUPER ETENDAR 

en oreraciones corno el ataque al ATLATIC GONVEYOR,.  el ataqiie'al 

SHEPF'IELD y al Portaaviones, para los cuales hubo que coordinar el, 

empleo de los aviones MC dé la FA también y los reabastecimien-

tos en vuelo con los aviones KC-130. Así que esas operaciones 

importantes, inclusive, de resultado importante que exigieron 

coordinación bastante precisa, además de las coordinaciones ge- 





nerales que se efectuaban en niveies de todo orden. Ejemplo el 

solo hecho de que teníamos unidades desplegadas en dos bases 

aeronavales. Río Grande y Trelew significaba que tenía que ha-

ber una estrecha coordinación y una estrecha acción conjunta 

inclusive. No so en el. aspecto logístico y de alojamiento de 

personal sino en todo Jo que hacia al uso coman de medios de 

defensa antiaérea, detección y trabajo en equipo en todo sen-

tido. Eso es un ejemplo entre tantos que puede haber. - - - - -

PRESIDENTE: Esta contestada su pregunta. - - - - - - - - - - - -

DBFNS.OREstd, contestada seor. -- - - - - - - - - - - - - - -

Si en algún momento dentro del curso de las operaciones solici-

tó y a quién  Ja subordinaci ón del total de medios are os que 

eraban con base en el continente o cualquier modalidad de con- 

trol. oerativo. y con que resultado. - ----------- 

7  PRIG NY WEBER: Bueno ya en conocimiento (estoy hablando del 1ro 

de mayo) de que no se iba a ern1ear fundamentalmente el rortavio-

nes, que ya era un -hecho. yoó3icit.•.que rara roder hacer un 

emrleo ms racional y hacer un empleode los medios ofensivos 

seonavales se subordinarábjo ontroLoperaciona1 Ja Fuer-

za, en este caso de Ja FAS, a los aviones Super Ltandart y Á4Q. 

No se me contestó a este requerimiento pero este es ,a, los efec-

tos funcionales, yo pedí que se subordinara bajo control operacio-

nal, l o que no quiere decir que desius •no se hayan coordinado 

acciones. - - - - - - - - - - - - - - - - - - -- - - - - - - -

PRESIDENTE: En qué forma hizo esta solicitud y a quién se la 

formuló ? - - --- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

TIRIa - NY WEBER: Ta primera la. hice a través de un mensaje al EMC, 

la copia de ese mensaje Ja debo tener. - - - - - - -   - -- - - -

PRESIDENTE: Dirijido al Jefe del EMC.? - - - - - - - - - - - - -

TIRIa- MY WEBER: Dirijido s.l Jefe del EMO 51 q  insisto que esto era 

a los efectos del. control, oreracional, 'rero esto no quita que no 

se hayan hecho 'as coordinaciones 1 uego rara el emr'eo de los medioi 

PRESIDENTE: No se i.e contestó el mensaje? -- -- ---.- - 

TIRIa- NY WEBER: No. ese mensale no, yo hice una reiteración ms 

tarde. --- - - - - -  -- - --- - - - --  -- - - - - - - - - - - - - - 

PRESIDENTE: En nué fecha m.s o menos ? - -- 

BRIG 1111Y Y WEBER: El otro reitero sería a los 15 días más o menos. 

(J n.o recu.erdo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
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PRESIDENTE: Esos mensa es figuran? - 

DEFENSOR: Un mensaje existe dos también - - - - - - - - - - -  - 

i3RIG MY WEBER: Pero m.s no se hicieron yo reiteré en una orortu-

nidad nada más, además ya se estaba coordinando, no es que se 

negara el uso de los medios - 

PRESIDENTE: Es decir que en los niveles inferiores eisti'a ? - - - 

BRIG MT WEPER: Existía, yo supongo que debía: haber desinteligen-

cias, y algunos roces pero existía. ].a coordinación, sino no se 

haber llevado a cabo las operaciones. 

PRESIDENTE: Esté contestada su pregunta se?ior Defensor ? - - 

DEFENSOR: Si sePor. Otra pregunta es:la creación del CEOFEOON, 

Su- en alguna manera signifio.ó la constitución de una esecie de Su-

rercmando conjunto que limitara las atribuciones de los coman-

dantes que 10' integraban en beneficio del Comandante del TOAS o 
COM 

1 CAE y C. Comandante del Vto Cuerpo de Ejército inge- 

rencia y res'nonsabil.idades en l a condacci 6n del. TOAS. - -- -. - - 

BRIG 1\1YEBER: Yo entiendo in rregunta rero creo que aclar bas-

tante bien que el CEOPECON no ere. un. ?omando.; adem4rÍa tina 

aberración doctrinaria, rorque no pued'' haber un comando con tres 

comandantes1. al  que están subordinados comandantes de nivel estra 

tgico operacional; yo no u5de cee'quiense qué,eso exista. - 
Con 4v y) del 

DEFENSORVaTaaçion finaiYor Brigadier: concretamente e]. 

CEOICON fue un 6rgano de coordinación entre los tres comandos 

de nivel operacional ynodecomando. - - - - - - - - - - - - -

BRIG MT WE BE,  R: Es 0/un orgnism.q de coordinación, efectivamente. - 

DEFENSOR: Es todo seor 

PRESIDENTE: SeElor Vocal. desearía hacer alguna otra pregunta? - - 

VOCAL: Si seElor, yo desearía si por favor me ruede hacer una ada-

raci6n.Una vez que se distribuyó la DEMIL y cada comando de alto 

nivel hizo su planificación, quién siui6 dirigiendo la guerra, 

si había alguna autoridad de comando que a-ializara esos 'ianes, 

qué di-era orden comriementaria, orientaciones rara modificar la. 

- iió ms n, nuevos modos de actuar rosibles en base a las nuevas cir- 

cunstancias - --------------------------- 
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BRIG VY WEBER: Si, el organismo de la conducción superior de ].a 

guerra. era el CO1VIL, y la situación la llevaba a través del EMC 

y Cualquier variante la comunicaba en reuniones el COIIT, a los 

eornanaantes. - - -- - -- -- - - - - - - - - - - -- - - - - - - - - 

VOCAL: Es decir la conducción de la guerra, la 11eveban tres Co-

mandantes reunidos en un COIL. ------------------

BBIG MY WEBER: Si seor. 

VOCAL: y icoordinación y w= órdenes se imrartían y 

se recibían a treves del BATO? - 

BRIG MY WEBER:No q  Con el Jefe del EC 1  ógioamente teníamos un 

contacto funcional0dado que como secretario del '.comité y CiliO 

Jefe del EMO, él. llevaba una sítuaoi6n en su propia sala de si 

tuaci6n, y era el que probablemente podía mantener actualizado 

a los Com ndpntes integrantes del 

emitía el COMIL, en las reuniones reri6dicap 

que tenía con los ;Comandantes de nivel estratégico  operacional. 

VOCAL: Ud estima que el Odo Supremo de esta guerra fue el COMIL. 

BRIG MY ME-PER: Si, y adems creo que no de aparta de lo doctri-

nario, era el nivel estragico militar. --- - - - - - - - - - -  

PRESIDENTE:  Contestada. Alguna otra, pregunta seg ores ? -----

PRESIDENTE: SeFíor Brigadier Mayor. tiene algo rn.s que agregar, 

quitar o enmendara su dec]eración? ----------------

BRIG TV!Y WEBEH: No seor Presidente. ---------------

PRESIDENTE: En este acto e. seor Brigadier Mayor WEI3E'R hace en-

trega al Consejo Supremo de un. documento que consta de CATORCE 

(14) fojas, a los efectos de que sea agregado en 1 a presente cau- 

sa; y también otro documento de VEINTICUATRO (24) fojas. - - - 

En este estado se procede a susrender la presente dccl araci6n in-

formativa para continuarla cuando fuere necesario, firmándola el. 

imputado conjuntamente con el señor Presidente, y presente el Se-

cretario que certifica . - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
TIST 4h0: "a. C a tb p.LcntoL cd'' "ÇueQ"1 'a' "o ' Le 'lo", 

''1 a 1  óe"1"acc re de 'i , 
"1,or' ' tro' 'y o"  'dt'PO/S J. o no ai es as Sov 

de FA' ''B C/; 'N ;' ' 1"r cev-°"P Lr'eç y Su 

"'Por ce L ewTtti.a CIL . "° orJer L /No v1_jj 
 

1(& L/15. e'rJO' LA C,O t'C. O"e "% BYG M), 'se? hc' 

1 "oet o 5 1, "te" "pr1'a" •
,,,,,,4  v C' "'1oee lj t/LLo"/ 

OJ- 

2 LUIS MARIA FA ES 

e1f BRIc3A0' MAYOR (R) 
PRESIDENTE 
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SECRETO 

91, FUERZA AEREA  
CÓMANDO AÉREO ESTRA COPIA NoTE(1C0 

BUENOS AIRE 
07 -ABR-82 
MLV 

1. rPLAN DE OPERACIONES N O2/82 "MANTENIMIENTO DE LA SOBERANIA" 

LCARTOriRAF1ACaTta Aeronáutica E 1:1.000.000  Hojas 35379  ÇR 
3668, 36693  3625 y  3626. 

.:HT1ÇO ni áPTn-  lín-ra 1A(1 nti 
1 

ORGANIZACION 

- A: Comando Aéreo Estratégico. 

- B Comando Fuerza Aérea Sur .  
e.-.. - 

- C: II, 111,1V, y, VII y IX Brigadas Aéreas. 
0 

D: Base Aérea Militar "RIOGALLEGOS" y "SAN JULIAN" 

-- E: Escuadrones Aéreos alojados en GRA y ZAR. . . 

.... ......... 

!sAérea "MALVINAS't:--- -- 

ee Medios e Apoyo Operativo y Logístico de 1 
........... --. 

e. 
 

Jefatura II INTELIGENCIA 

- Dircción de Comunicaciones 

- Servicio Meteorológico Nacional 1 
Dirección General de 

0 •_ _....-- •0 __________________ 

Autoridades de coordinación 

.. -.. 
; 

- Comando de Material (Area Material Córdoba - Area Material 
Río Cuarto - Area Material fluilines). 

- Comando de Regiones Aéreas. 

- Comando Aéreo de Defensa (GIVAE, '2VYCA, VI y VIII Brigadas 
Aéreas y BAM "MAR DEL PLATA"). 

- Comando de Instrucción. 

- Comando de Operaciones Navales. .
__•0 

- Cómando Teatro Operaciones Atlntico Sur.  

- Comando Aéreo de Transporte.  

SECRETO . . .. 
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SECRETO 

V Cuerpo de Ejército TOS. 

Jefatura 1 PERSONAL. 

, 
IV Brigada de Infantería Aerotransportada. 

ORGANIGRAMAS: Ver Anexo "ALFA" (Organización) 

1 PARTE 

SITUACTON 

Situación General 

- Antecedentes Anexo "BRAVO" (DE"IL) 

Situación Particular 

'4 1 El 15 MAR 82 el COMITE MILITAR emitió la DEMIL N°1/82 

(CASO MALVINAS) en cuya Resolución Estratégica Militar dice "Em- 
plear parte del Poder Militar para conquistar, consolidar y ase- 

.:: gurar la ocupación de las Tslas Malvinas en el momento ,y circuns- 

tancia más favorables previa resolución del COMITE MILITAR y man 
.Y tener simultáneamente las previsiones de1 CASO CHILE a fin de 

iv lograr los objetos políTicos. -_--- -_- - 

,, 

2 Para concretar la tarea se creó el Comando Teatro Opera 

-ciones Malvinas (Anexo 3 de la DEMIL) 

. El Comando Aéreo Estratégico e1abor6 el Plan de Opera- 

cione "Azul y Blanco", que previó la participación de la Fuerza 

Aérea en Ta ocupación de las Islas Malvinas el día 02 ABR 82. 

Lograda la total ociipa±órr y Luuscrl±daciólr de las Islas 
Malvinas, el Comandante del Teatro de iones Malvinas final¡ E 
zará sus funciones y su Comando se'rádesafectado. Simultáneamente 

se creará el Comando Teatro Operaciones Atlántico Sur (Anexo 3 

DEMIL Pág. 3-3) integrado con personal -d-ei--Comando de Operaciones 

Navales y representantes de can ls  

medios terrestres de la nuaTnici6n Mi-l-itar Malvinas (el R-I8 como 

REO en el continente) los navales de 1aGuarnici6n Militar Malvi 

nas, los navales y aeronavales del Comando de Operaciones Navales, 

los aéreos de la Guarnición Militar Malvinas y aquellos de la 
Fuerza Aérea que el Comandante Teatro.deüpe.raciones reauiera. La 

jurisdicción comprenderá las Islas Malvinas, C.eorgias, Sandwinch 

del Sur los espacios marítimos que asegür-eTii él control del litoral 

atlántico argentino y los espacios aéreoscDrrespondientes. 

S. El día 04 ABR 82 se real iz6é EEdificio Libertad una 
41 

reunión en la que intervinieron el Comandante-Teatro Operaciones 

Atlántico Sur, Gobernador Militar de-1-as_Isl-as-.-.Malvinas y el Co- 

mandante Aéreo Estratégico. Se expuso lacttialización de la si- 

tuación, se analizaron las capacidades. retenidas del enemigo y se 

- 

solicitó a Fuerza Aérea la reaiizacióneTiias siguientes tareas 

10) Mantener el puente aéreo entre Malvinas y el continente 
aún en el caso de concretarse hi1oqueo- naval. 

2°) Realizar tareas de Exploración y Reconocimiento lejano con 
- - av iones Ki3 aE de- las ts L,_en irdac iiçento 

medios ronv1e (\FPTtiNE . 
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Realizar Operaciones Aéreas Estratégicas 
tégica) a los buques enemigos. 

.)LIO 

(Interdicción estra- 

Realizar Operaciones Aéreas Tácticas (Apoyo de Fuego Cercano, 
Exploración y Reconocimiento, Búsqueda y Salvamento, Defensa 

101;
'Aérea Indirecta y Directa en las Islas Malvinas, y los asigna 

-- dos a la Fuerza Aérea Sur. . 

—siendo de las—mencionadas tareas responsabilidad ineludibles 
de la Fuerza Aérea, el Comando Aéreo Estratégico ordenó el alistamien 
to y los despliegues necesarios 

En sintésis y de acuerdo con la situación estratégica mil¡- 
operacional actual, el Comandante TO Atlántico Sur (CTOAS) a 

:.'través dl Gobernador Militar de las Islas Malvinas, deberá defender 
la. con los medios de Fuerza Aérea, Ejército y Armada que se han asig 
nado para la tarea y que actualmente se encuentren en la Isla 

Armada debido a la presencia de submarinos nucleares, posi- 
:blemente deba replegar algunos de sus medios de la Flota de Mar, ex- - 

:cepto  los buqus destinados al traslado de elementos a las Islas. 

Ejército comprometerá en las Islas la máxima cantidad de 
--e-fect-iv-os. Fuerza- Aérea-ha dispuesto intervenir con la totalidad de 
lomdTóbocn aptitudparacumplir la tare-a. 

10. El Plan de Operaciones "CABIJRE'-'Azul y Blanco del Comando 

Aéreo de -Defensa contempla: Proveer los medios que requiera el Com- 
ponente Aérep Tfl Atlántico Sur y prever, coordinar y ejecutar la 
defensa aeroéspacial directa, activa y pasiva, en todo el territorio 
nacional y aguas jurisdiccionales a partir del día "D+3". 

El lía OS ABR 82, el Comando Aéreo Estratégico creó el Coman 
do Fuerza Aér.ea., Sur que tendrá la responsabilidad de realizar _op era  ! 

ciones aéreas estratégicas, defensivas, tácticas y de transporte en 

. 

-su jurisdicción, entendiéndose por tal TOS-y-el TOAS. . 
---- ------- 

12. E1CTOAS será responsable de la actualización de la infor- 
mación-correspondiente a la situación de la flota de mar inglesa y 
se constituirá en autoridad de coordinación para impartir la órden 
de ataque. Se establecerá en Puerto Beigrano desde donde se implemen- 
tarán las redes de comunicaciones necesarias. 

. El Comando Aéreo Estratégico mantendrá su Puesto Comando 
normal y realizará las mismas tareas que las expuestas en el PC CAE 

81. 

A los efectos de mantener el puente aéreo entre el continen - 

te y las Islas Malvinas ysatisfacer los requerimientos de transporte 
operativo y ordinario que formulan las FFAA, se constituyó a partir 
del 06 ABR 82 el Comando Aéreo de Transporte. 

- Fuerzas Amigas  

--- 
- Ejército Argentino. 

- -------. --- -.----------------- 

- Armada Argentina.— - 

-CR&TO- ---
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Anexo "CHARLIE" 

' 41Pf0 posiciones 

Las operaciones aéreas tendrán una duración máxima de OCHO 
(-8) días--de operac-i-6-n-.-s-os-tenida en un contexto general para las pv 

visiones logísticas del orden de los SESENTA (60) días 

II PARTE 

MISION 

16 Realizar tareas de Exploración y Reconocimiento en coordi-
nación con el Comando Teatro Operaciones Atlántico Sur en las áreas 

..'ady.acentes a las Islas Malvinas (500 MN). Realizar la interdicción 
estratégica posible a la flota de tarea naval inglesa cuando se ordene. 

O. 

En lai Islas Malvinas realizar operaciones aéreas tácticas 
mediante tareas de exploración y reconocimiento, reconocimiento ofen 
sivo.; apoyo de fuego cercano y defensa aérea. directa. Prever la defen 
sa aérea de "GRA", "GAL", "SJU", "SCZ" y "CRV". Realizar operaciones 

._,de di3zersióiLa_1as fuerzas enemigas. 

4 . 
 . 'KFIN'DE: Mantener la soberanía sobre- las Islas: Malvinas. 

F
III PARTE 

EJECUCION 
- 

CONCEPTO DE LA OPERACION 

La misión de la Fuerza Aérea (tareas multiples) se concre- 
trará mediante TRES (3) Fases 

Despliegue. 

20) Alistamiento de 101  medios---- 

30) Ejecución. 

19.. Laprimera Fase esta siendo ejectirada. Los medios de combate - 

desplegarán a:. 

O 1 °) GRA: M-V (OCHO --8- aviones). O - 

2°) GAL: M-III (SEIS -6- aviones) y A-4B_(D-IEZ -10- aviones). 

3°) SJU A-4C (CINCO -5- aviones desd&A-jesto de DOZ -10 aviones) 

4°) CRV: M-III (CUATRO -4- aviones) y MT1CUATRO -4- aviones). 

5°) TRE MK-62 (SEIS -6- aviones).
---____- 

6°) En Malvinas DOCE (12) aviones IA-58 en AAD de desdoble. 

70)SCZ IA-58 (OCHO-8- aviones) - 

IA-58 (DOS -2 avioñ) --O- 

._ ....--.-r..-,----. _O0 

SgCRIT . • . . •. . 
- 

...... 
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- ; 1 

o. Durante la segunda Fase la Fuerza Aérea Sur ordenará a sus 
'nidades máximo alistamiento: 

¡ 

1 °) Coordinaciones CIC GRA-GAL-MLV-CRV. 

w'd 2°) Coordinación vuelos con aviación Naval 

.3°) Prácticas de  'navegaciones a las Islas. 

40) Aviones en alarma (defensa aérea). 

50) Prever distintos procedimientos de ataques. 

7 6°) Finalizar el completamiento de los medios de comunicaciones y 
establecer los enlaces necesarios 

El Comandante Teatro de Operaciones Atlántico Sur dará la 
orden de iniciar las operaciones excepto como respuesta de un ataque 
enemigo. 

22 Se tan retenido DOS (2) capacidades del enemigo 

1 0) Llevar a cabo el bloqueo en las Islas Malvinas (la interrup- 
ción dei- tráfico marítimo) mediante el accionar de 1/2 subma 

[ las 2°) Destacar una Fuerza de Tarea Naval para recuperar islas 
con-efectivos equivalentes a UNA .- (1) Brigada de Infantería 

en capacidad para proveer posteriormente apoyo logístico, 
dtecci6n e interceptación AAa, Artillería Superficie y ASub 
que podrían arribar al área a' partir del día "D+20" 

23. Lá Fuerza Aérea Argentina frente a la primera capacidad 
establecerá un puente aéreo entre Malvinas y el continente. Frente 

7 .a la segunda— por árden d prirTddes 
siguientes tareas:: . . ...... ...-.- ............ . -.--- ....... 

1 °) Exploración y Reconocimiento Lejano para detectar con una 
----antelación no menor a las -12:00 horas la presencia de la Fuer 

za-de Tarea Naval (KC-130, Lear Jet,.etc). 

2°) Prever la ijiterdicción estratégica a la flota mediante el 
ataque y diversión (ver Anexo "DELTA' - Apéndice 1) 

3°) Prever la defensa antiaérea de la isla y sí es posible la 
aérea. 

4- 

4°) De realizarse el desembarco durante horas diurnas realizar 
el apoyo de fuego cercano atacando los medios navales (de de-
sembarco) y los de Infantería de Marina desembarcados. 

Si 1a operación se hiciese nocturna se alistarán los medios 
para hostigar, a partir de las primeras horas, las Fuerzas desernb.ai- 
cadas. . 

Esta operiación debe realizrsencoordinacióñ(VHF/  AM) con-:.  
las tropas de superfic±e. Se recomienda la -utilización de ECAS en vue; 

- .. 
. SECRETO . . 
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(aviones) tipo CESSNA o helicópteros para el caso de que el desem- X 11 
:arco se realice en lugares no previstos por la defensa. 

se establecen puntos fijos de defensa en cada uno de ellos se debe 
designar un ECA que coordinará el apoyo de fuego. 

......'Es poco factible realizar exitosamente un ataque a la flo-
j'ta de mar (interdicción estratégica) mientras navega con sus unidade! 

dándose protci6n mutua. 

1 

.4' 

;' Normalmente no se encontrarán buques Ingleses aislados 
exceptos los piquetes. radar. 
El objetivo de la Fuerza Aérea es tratar de. impedir el bloqueo aéreo 

:Y la ocupación de las Islas Malvinas. Consecuentemente son los buque! 
.transportadores de tropas, las lanchas de desembarco, la tropa desem. 
':.barcada y los aviones y helicópteros (o portaaviones) nuestros Objet 
.:vos Materiales. 

Las prioridades para el uso de los aviones de combate se-
rán las siguientes: 

'I 1 °) Ataque a las lanchas de desembarco y a las tropas de desembar 
co 

2° tagiesi es factible—a-  los buques transporte de tropas 

Defensa aérea activa contra aviones 1y helicópteros, (incluz- 
do aviones de asalto aéreo tipo'C-10) 

-.•, ......_..-....•-.. - - .. - 

-- 

40) 
- 1 

Cobertura aérea a los aviones de transporte del puente aéreo 

. 50)  Ataue a los medios de la cabeza de playa y/o a las columnas 
.. --.. . . . en marcha. 

... 

29. Para la planificación de las, misiones es necesario pre- 
ver el KC-130 como avión reabastecedor y guía de Escuadrillas, esta 
ultima tarea tambíen será realizada por aviones MK-62 y Super ET.N- 
DAR. . ... :. 

Tambíen deberá incluirse la utilización de SEIS/OCHO (6/8) aviones 
U, CESSNA CITATION u otros tipos de avión de uso civil de estas 
características para realizar operaciones de diversión. 

30. El emplazamiento deiradar es conveniente preverlo alejado 
del Aeródromo y las Baterías TIGER CAT en los, posibles, lugares de 
desembarco.. 

'31 . Las Brigadas Aéreas que no han desplegado el total de sus 
aviones los mantendrán como reserva operativa de los AADD de desplie 
gue. 

----- 

........... .. . . ........... ...................... 
.... ... ... .. . ..... . .. .......... 
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EAS 

rza Aérea Sur 
NE 

pt 
El Comando Fuerza Aérea Sur fué creado para conducir in situ 

g las operaciones ofensivas y defensivas contra la Flota de Tareas 
Naval Inglesa y para prevenir cualquier posible ataque de la FACH 

1 

Depende directamente del CAE y establecerá con el CTOAS las 
coordinaciones necesarias. 

4-: • 

Le dependen todas las instalaciones aeronáuticas del TOS 
ren este caso, operativamente las BBAAMM GAL - SJU - CRV - SCZ, los 
Escuadrones- Aéreos Móviles alojados en Alte ZAR y GRA. 

Todos los requerimientos de medios los efectuará directamen 
te al CAE, incluídos los de transporte aéreo 

s-eráinpartida por el Comando Taatro de - 

pl Operaciones Atlántico Sur y confirmada por el CAE 

- - ¡.asoeraciones d&..e*1oraci6n-y reconocimiento que efec-
tjieJi..10 avinnes Kjpetc, s.eIn_pseiiisJas. poY1 (.omando TO 
Atlántico Sur. 

............................... ...... 
38 - -__En la presente Orden se han incluídos los Anexos Inteligen-
cia y- ProctIimientos de ataque recomendados contra buques 

39— - El Puesto Comando del CAE deberá-llevar la información ac-
tualizada cle la guerra aérea, causá- por la que la FAS designará ex-
presamente un Oficial H-24 para informar al CAE las operaciones pre-

-vistas y grafi-cadas én el Pizar-r&n--de Operaciones n De-sarrol-o--de 
su Comando. Asimismo, actualizará la situación táctica -del-cada una 
de-las Bases, Escuadrones y Secciones d'ependientes. 

40. __-.-.E1 CAE no interferirá el accionar de la FAS y su personal 
estará disponible para cualquier tipo de planeamiento mediato, análi 
sis, estudios, etc, que el CFAS requiera. 

II Brigada Aérea 

41 Desplegará el Escuadrón Aéreo Mk-62 a la Base Aeronaval 
"Alte ZAR",-donde quedará bajo comando operacional de la FAS. No 
incluirá en el despliegue medios para racionamiento, alojamiento, 
seguridad y servicios, en razón que se alojará en la Base Aeronaval. 

42. Desplegará a CRV el Centro Aerofotográfico y UN (1) G-IIF. 

.43. Desplegará los medios  de comunicaciones del G10E a los lu-
gares que determine el Anexo COMUNICACIONES. 

44. 
ordene 

Realizará las tareas de exploración y reconocimiento que 
el.. CAE- Con ese. fin preverá DO.S(2).. aviones en-  veriónDELTA.. 

SECRETO 
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-: - 45. Alis tará los uion L t Ljn trma tn ijdron 
,•V..\éreo de diversión yio de guiadc de los aviones de combate hacia la 

iota de Tareas Naval Inglesa. 
r.çvt 

1,1  Brigada  - A é rea 
- 

DOCE (12) aviones IA-58 a IOSAAL')D de desdoble 
.de.la 6AM MLV. Realizará tareas de exploración y reconocimiento, re 
( 4 conocmeinto ofensivo, apo'o de fuego cercano a ordenes del Jefe ce 

1a BAI MLV y de acuerdo con las coordinaciones que se efectúen para 

d el' apa' o inmediato a la fue zas de sunerficie Se recomienda ES 
los lugares que Ejército y .Arinada establezcan medios de defensa 

4-contra el desembarco y ECAS en vuelo FIH, aviones CESSNA, etc, para 
, ,los lugares de desembarco no úrevistos .  

Creará la BAl 'SL:" -, capacitanoia para ooerar OCHO 
aviones lA-SS y desplegara DOS (2) aviones IA-58 a PTA; a orde 

es del Comando Aéreo de Defensa para inteicotar caquier tino de 
e1icónteros enemigos, que pudieran intentar destruir los depósitos 

ccmbustibie en PTA. 

V BrizadaAérea 

I)esDlegara medios para crear la BAM"SJU", de acuerdo con 
lo \d orde'aao \ lo epeciicado en el Anexo 1.\TERIAL para apo1r 
la oeración de OCHO/DIE: 8/10) aviones -4C 

49 Or;ani:ará la BM SJU capacitándola para cumplimentar to-
das las tareas ordenadas por la S̀. 

Brigada , Brigada Aérea 

30... Desplegará el Escuadron A-4B (DIEZ/DOCE 10/12 aviones) a 
la BAM GAL y los medios de apoyo técnico correspondientes. 

- 

Coordinará conia BAM GAL para asignación de personal en 
el organismo Operaciones de la BAM. 

52. Desplegará la AAa que especifique el Anexo 1ATERL-L de la 
presente Orden. 

VII Brigada-.Aérea 

53• . Desplegará los siguientes medios: 

i) DOS () helicópteros BELL y DOS (2) CH-47 a MLV. 

2) UN (1) helicóptero ¡!UG1ES a SJU y TRE rspecti van, c:nte. 

50)  UN (1) avión MERLIN a MLV (CRV). 

54. Los helic6nteros en TRE - CRV - SJU - GAL y GRA realiza-
rán tareas de Búsqueda y Salvamento. 
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Los helicópteros en MLV realizarán tareas ofensivas, defen 
,.vas y de Búsqueda y Salvamento. - 

Brigada Aérea 

:56.. Alojará y apoyará al Comando FAS. .17  

Lomo bAM LKV conducira la operación de los tscuadrones 
Aéreos M-V y M- 111 

58 Apoyará técnica y logísticamente a todas las aeronaves 
que operen en su AD o las que eventualmente pudieran hacerlo 

59 Cumplimentará todas las ordenes que imparta la FAS 

'BBAAMM "Río Gallegos" y "San Julían" - Escuadrones Aéreos (alojados 
en la Base Aeronaval "Alte ZAR" y GRJ y Sección IA-58 (alojada en 
PTA 

60 Subordinarán sus medios al Comando FAS 

j MEDIDAS DECOORDINACION 
- -- 

-.----. ---..-•.-----•..-.-. . - 

ié-c-b-Slciaaes• d_jn_4jps. de apoyo op-erativoyT1ogís ti co 
que excedan las propias posibilidades, deberán ser requeridas a este 
Comando, Quien las coordinará y requerirá ante los diferentes orga- 
nismos.... . . 

-- 

62 • l Comando Aéreo de Transporte asignará al CAE DOS (2) 
aviones KC-30 y sus correspondientes tripulaciones, para posibili-
arle el cumplimiento de las tareas de exploración y reconocimiento 

lejano. 
----r- —.-- .-. __ 

Los medios mencionados se alojarán en la 1 Brigada Aérea 
y realizarán las tareas: 

. .......- - .- ....- 

-. 
1JDe exploración y reconocimiento que el Comando TO Atlántico 

. 
Sur.  requiera. 

2°) De reabastecimiento aéreo que el Comando FAS solicite. 

Una vez conocida la ubicación de la Flota de Tarea Naval 
Inglesa, los aviones KC serán desafectados de la tarea de explora-
ción y reconocimiento y afectados a la tarea de réabastecimiento y 
guiado de aviones de combate hacia los OOMM. 

El Comando Aéreo de Defensa ha establecido los corredores 
aéreos y procedimientos de identificación y autenticación que debe-
rán ser respetados por todas las aeronaves de transporte y comercia 
les. • . . • .--- — 

Todos los movimientos aéreos que se realicen en la juris - 
dicción del Comando FAS deberán previamente recibir la autorización ; 
del mismo (incluíd.os_ los de mantenimiento)..,de acuerdo. con los  
cedimientos que determine (Plan de vuelo CIRRUS - Ordenes Eragmenta- 

-. SECRETO 
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coordinaciones interfuerzas,etc), para evitar la alarma de 
32 .sistemas de defensa y el despegue de la Caza Interceptora. 

El Comando de Regiones Aéreas afectará todos los medios 
RASU al Comandode la FAS (CODAS). Asimismo, se asignarán 

medios de comunicaciones y meteorológicos de acuer.do  con los reque 
rimientos que a ese efecto formule el CAE. 

El resto de los organismos de la FA satisfarán requerinu.en 
tos: del CAE. 

- 

k69. Los medios de las unidades del Cdo Ops Ae que no partici- 
en las operaciones previstas por este Plan, continuarán con 

lastareas de adiestramiento y operativas a criterio de los respec- 
tivos Jefes de Unidades Además de lo expuesto alistarán los medios 
(personal  de reemplazo, material aéreo y apoyos) que sus unidades 
desplegadas pudieran requerir. 

Todqs los Comandos y Organismos de_.La..FAS mantendrán un 
adiestramientd tal (H-24) que permita satisfacer de inmediato los 
requerimientos que pudieran originarse durante el cumplimiento de - 

las ' tareas emergentes de el pres:ente Plan. 

--------•-71' La— ca-r-ac--te-r-ísticas de la presente operación puede hacer 
olvidar al personal de la FAA las-  eTm tYeTmedidaS° de seguridad 
(silencio radioeléctrico, utilizaci6nde ui vocabulario radioeléc- 
;trico codificadó, reserva en la tramitación dedocumentaci6n.clasi 
ficada, comunicaciones HF, etc) que siempre se deben adoptar' para 
evitar que nuestro tradicional enemigo (CHILE) establezca con exa 
titud el orden de batalla de la propia Fuerza. 

72r Todas las Unidades operativas tendrán en cuenta que la 
distribución del armamento aérQ-g—obQdece 41 1,siguiente_.concepto de______ 
empleo 

. 1 °) Ataque a buques en general: Bombas no menor de 500 Lbs y 
cohetes ZUNNI.  

L 2 0 ) Barcazas de desembarco: Boinasde1a 2SO Lbs,. cohetes 
FFAR y cañones.  

30)  Apoyo de fuego AMET/CAf, bombas ÑÁKLM y bombas de 100/200 
Lbs. 

-. °-, ----- -- -------..-.- - ui i 

.::40) Interceptación: AMET/CAÑ y misiles Ai-r-e - Aire. 

73 Las tareas previstas para los -medíos de la FAA son parte de - 

la misión de las FFAA. Por consigu,iente.seffridenciará una predispo- 
sición permanente a la colaboración mutua,-fundamentalmente, para 
posibilitar el accionar conjunto, sin po-r-lidejar de lado los 
principios doctrinarios de,  la Fuerza. 

74. El Comando de la FAS elaborará-eiPlan- Esquemático Contri-i 
buyente. SIETE. (7) día&..despues de la cióri &1_presente Plan. 

75 Las Unidades dependientes del Çdodela FAS confeccionarán 
las Ordenes de Operaciones que posibiliterrLe±cunlplimiento del Plan 
de Operaciones Esquemático.de  la FAS. ' 

- z- - 
- 
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El presente Plan entrará en vigencia a partir de su distri 

IV PARTE 

- MINISTRACION Y LOGISTICA 

Personal 
-.,.. ..: 

, Anexo "FOXTROT" 
t.. 

Material 

Anexd'HCO" 

Finanzas 

Anexo "GOLF". . 

V PARTE.. 

COMANDO Y ADMINISTRACION 

Comando  

77. El PC del Comando Aéreo Estiégico está instalado en el 
Edificio "Cóndor" - 7°Piso - 

78 El PC de la FAS se instaló enlaIX Brigada Aérea - 

79Y:. ElPC del Cte TO Atlántico Sur se instaló en Puerto Beigra 
no.., _. . -- •---- -- - ___________ 

Comunicaciones - - - - ----- - - -- 

- Anexo "HOTEL"  

Coman te Aéreo Estratégico 
ANEXOS: TTTT 
- "ALFA" : Organización. . 

"BRAVO" : DEMIL. . . 

- "CHARLIE" : Inteligencia. 

- "DELTA" ___ - Métodos recomendadosa_ eabuques de guerra 

-.-- -..---=--._.-- . - 
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Material. 

PersonaL, 

"GOLF" Finanzas 

"HOTEL" Comunicaciones 
•. 

? 

• 
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Por dispósici6n del señor Presidente 

de Consejo Supremo de las Fuerzas Aúnadas, agréguese a la cau-
sa el presente documento como se pide- que consta de 14 fo;as-
y como parte integrante de la d8c1arac16n del señor Brigadier. 

L Mayor (R) DI He11muth Conrado WEBER. 

Buenos ires, - de d.e1984. 
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1 - 

(en Cfl O flí)C ( fl ) 

rste dccumcnto provee inonaciones sobre l s1tuoei6n acl;el en 

Islas LALVJNAS e jíezm,, ser co rsidoradas en. l planeamiento de 

esta oporaci6n 

2 A ;uic.ío de este comando e enlw.ito la orración tiene los eigui.en.tcs 

coniicionaniientoo: 

• a0 Debe ser -claneada y conducida desde e continente0 

b. El Odo Conj LALV11 A3 solo ruede poner a d. ispoeicin los ;].emento a 

atacos or bJI1l OBO, 1UT 20 hO RD BABIA LI VAPTE (Isla 

d 
C-o se .LrnforJo los siguierítes, sup'ie - to 

, 

e IJ enerniO volcar la masa de sus ffCO LOS so rae FEnT() iGF1L11\Ü 

manteniendo bajo vigilancia: naval a las otras uerniciones 

/''b 0  El enemigo mantendr:$.a efectivos mínimos para la segur:i dad de su 

base de i' CARJJOI$ y su lJInea de CO'PL1 OC30fl o i1s3Laacns 

lísticas. del OEST a]. ESTE (elementos ].ogísti.coo + L 31) 

e. El d:a.D-i el enemigo tendrá la masa de sus efectivos concentrados 

al OESTE de la l;nea general IVINTE CHALLENGER -, Jite LOU ISLAND y 

embarcados en buoues de transporte de su flot 

4 E.lTUJ.CJON DE FuE):zAS EJF.IICAS 

La situac6n de inteligencia sobre el enem.igo 

Dificultad para obtener infr:racidn suíiciQnte en el merco táctico 

y estrateg.-co O.e1)idO a: 

1) No contar con medios de e)ioraci6n aérea o no poder emplearlos 

ante e-vidente aurerieridad aérea enemiga0 

'2) Exploracicr reducida al mareo e etrictemer te •tácticc por su limL 

tada movilidad. Sirve más a la seguridad que a la exp1orac16n. 

Enemigo bace oso iritnsc de niedios electr6nicoa de detecci6n. 

EJ. comando supricr, dadas sus propias liinitacionies no provee 

la inteligencia necesaria y suficiente sobre el enemigo s  salvo 

lo que surge de su e:ploracicn radioelctrica. 

b.. El enemigo cuenta con mayor movilidad táctica y estrat;ica, lo qn 

le permite: 

1) Accionar con fuegos aéreos y i:avales sin posib:LLidad de rép1ica 
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por T.rop1a trca, 

» 2) Eectus movimientos de im'rjortante efectivos sir estar atado 

al terreno ya las condiciones meteoroL6gicas; especialnete 

visibilidad 

:3) hestxingi.r los propios LL)ovimientos aéreos y navales0 

4) Ejecu:ar operaciones de engafo, encubriendo sus opera.ic.nes 

px'inci.pales. 

o 1.1ayor capacidad de apoyo de fuego 

) Terrestre: por sus alcances y cp.cid1 de nover sus materiales 

por he.iit.ransporte Y tan o más importante aán por disponer d 

inunici6n sin limitaciones, 

) Areo al no ser hostigado por propio poder aéreo, ha comenzado 

a accionar sobre propias posiciones con ataques atierra. 

). Navales: superioridad total, si bien sus efectcs son más de neu-

lizacidn que de destrucción, 

d, En el curso de las cperaciones desarrolladas se ha podido observar 

que el enemigo: 

1) Efectúa un' apoyo de fuego muy intenso, .buscando saturar ci obje-

tivo. antes de empenar su. infantería. odi*La ser ésta la táctica 

a emplear para el ataque a PUERTO ACENTIPO. 

\ace un. pléo restrictivo de su infantería, rl.evándolaa.ntoe 

\1e su desrast, 

)JJace un amplio empleo de aeronoviioad. 
1 

En las acciones de enfrentamiento de patrullas no han demostrado 

tv 

- 

TU AC ION DE )?RO lAS FUERZA . 
. 

la 51tua03,6n actual ex caracteriza por:  

No ex.ste.n :posibillaades de apoyo . aéreo y/o naval con medio-s actual 

mcnte.destacados en.IALVINAS0 . O 

La aeromoviU dad propia se encuentra disminiíc1a en sus medios y con 

serias limitaciones de empleo por la acci6n enemiga. Se reduce a 

movimientos bajo la protección de las anns.s antiaéreas en. posición 

en PUERTO .-ARG.NTI1O. 

e. .Las posiciones de ZO}UO, HOARD y LiaFANE se encuentran. aisladas 

- 
y sin posibilidades de apoyo mutuo. 3db mantienen comunicaci6.n rs- 

1 

dial con sus comandos en PUERTO ARGENTINO. Iperiúdicamente son bota- 

bardadas con fuego naval y están bajo vigilancia, de buques enemi..- 

gos. Existiría un sistema. electnico de control y detección sobre 

el ESTRECHO DE SAN CARLOS0 
• - •0 • 

'. 

o.. Situacicn 'de PUERTO ARGENTINO . 

II 

. 
. 

. . •1 
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Situacicri (e PUETT0 ARGENTINO 

Efectivos 

i rcito . . * . . . . . . . . . / .690 
A rn ad. a . . . . . . 2 • 000 
Fuerza.Area . 600 

10.200 

2) Dis-positivo 

Se enviará calco, 

ug2 .. 

38 Obuses Cal 105 mm OTO MELARA - 10 Km 
2 Obuses Cal 155 mm S0WA - 20 Km 

Reservas •-... 

Estratégica Operaciona1 no se ippone, salvo Rl 8 (+) en 
ZORRO y III 5 (HOARD).' Pero exclu-
sivamente si se dispusiera de me.-
dios, de transporte para tu traslado 9  
en condiciones aceptah1es 

Táctica (del Cte Agr PUERTO ARGENTINO): 
•t 

sibun.id.ades re:Corza 
das. 

ítuación de nersonal  

el 80 %cje los- efectivos perJ4aJce en posiciones desde 

})J hace 45/60 días,' sin relevo. Pon escasq posibilidad de ejer-
cicLos muscu1r», algunos con muy limitada cpa ocidad de b— 

no y. casi nula en canje de ropa. 

b) La alimentaci6n se •.h visto limitada por los niveles logísti 
cos o por la acc16n de los fuegos enemigos. 

c) ias condiciones meteoolgicas influyen negativamente sobre 
el personal por la excesivá humedad, temperaturas cada vez 
más bajas, posiciones inundadas permar.en1ernerite. 

d) Pese 'a lo expresado, el estado físico todavía es bueno y el 
estado anírnico excelente, merced a la intensa acc16n de man- 
do,  

6) ituacir!Lojstica • 

a) !qiyeles  

Clase 1-En de-pósito 

Raciones -. 13.000 
Raciones "CF" - 7,500 

• 

Clase 1Con las Unidades' 
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HHt el 20 Ju.n 82 

?ot - ftCC1J1 tc1» ( a, ¿ 1 nas ¡ir-iC),adc-G deben Li 

i uC1"1eS CJ3cc UÇII 

El nivc 1 0gf3L1CO, en rc 'tinn, alcai-iza hasta el 2-'3 Jun.  

(2) 

Lxiten probJ nLas de ','c, a 'do, blu L) ne, p o flCO5 

pli3  J. cOb y ho1 esa S ea, u.e no ineden ser can eja por 
í'aJta de exiscenias de iurto. 

La p'o s 6n de rupa lnter3ot fte muy lima tada y no en-

bre -las necesidades dc canje y  rLStecamiefltO 

(i) 1iL JJUa 
Nafta conn5n: s.in existe.ncias • 

Nii;a Super: 18 ó0 litr 

Ji-J.: 46.01 .00 litros 

Gasoi1 sin, problemas 
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COCFTOS BJ•STCOS 

J. La operacn principal es la defensa de .PURTO ARGENTiNO0 Por cons-guiente, la ejecución de cualquier otra operación no debe comprometer el éxitc de ta defensa de esta posición. 
;"-w,&i 2. La operación a realizar en SAN CARLOS es una operación destinada a posibilitar el áxito de la acc16n principal, de la campana en PUERTO ARGENTINO0 

3° La Fuerza Aérea ArgentÍna ha sufrido un desgaste en sus med:is areos de combate y transporte que limita sus capacidades remanentes al apo•-yo de una sola operación aeroierrestre a la vez. Y con la marginaii - dad resultante de conservar un solo KC-1300 

4. Para que :La operacicn ejerza una influencia significativa sobre las propias operaciones :v  las del enemigo., deberá ser ejecutada 54nn 7- ; 7-.",  l T 
oo en el menor tiomro -posible u

1 
1 na'  vez iniciado 

e'2o 4&ÍTTNO 1 / / 5 El tiempo disponible para el planeamiento y preparacin de esta opera c16n es reducido y deberá ser aprovechado al máximo. 

6.. La operacion sobre SAN (ARLOS requiere contar con intel.igericia aerofo tográfica adecuada sobre dicha, zona, a los efectos del planeamiento , preparaci6n y ejecucicn de la misma. Dibha inteligencia aparentemente aun 

e;:: : 
e 

/1'4.,b • / - 

•- --- - 

01 



la 



••) 

L WISION 

Elementos navales 'y  areos destruirn y/o neutralizarn objetivos 
tácticos y logísticos vitales del enemigo s  übicados en tierra en ES-. 
PABLECINIENTO y PUERTO SM' CARLOS y unidades surtas en BARIA y ESTRE 
CHO DE SAR CARLOS41 'ntes del ataque ingles a PUERTO ARGENTINO, para 
aemorar la operación ofensiva enemiga, .a fi -i de d.r maydr tieippo a 
los aprestos defensivos propios y a nuestro accionar político, 

2. klEDIO . 
. 

:ce4 k Wç-t . 

2 sbmar.inosClase SALTA 
7/ - 2 lanchas rápidas Clase INDOMITA 

AGRUBUTAC 
AGRUCOJU'I . 

— Apoyo aéreo táctico/FAS - Aviación Naval 

3. CO.OLPTO DE LA OPERACION 

a. La operación consistirá en una incursin de corta duración y gran 
intensidad destinada a. causal' los mayores.'danos factibles a las 

4. tt, ,-y f 
• - -1 instalaciones y medios del enemig¿_o..eff--J de .BLCflll1.O 

. 
Y PUERTO SAN O ARLOS 

b Secuencia qus debería seguir dicha operacin: 

Reconocimiento aero foto grfico de La zona de SAN CJELOO 

Bombardeo diurno en la tarde previa a la operación. 

Bombardeo nocturno que preceda 10/15 minutos a la operac.6n. 

Incursi6n 

5) 'Retirada 

4. coNsl:JYERAcIoNEs . 

El' plan es factible de ser realizado con los medios actualmente 
disponibles. 

.. . '. 

Requ:Lere un planeamiento breve y es de- r.pida ejecucirSn.0 -• 

Se puede obtener similares resultados con ataques aéreos de adecua 
da intensidad, sostenidos a lo largo 'e un lapso del orden ae i a 

- 
4días.. 

. 

d Ofrece la ventaja de no depender de condiciones meteorológicas-  fa—
vrahles. Por el contrario, condiciones meteoro1Scss margjn ale s 

1 

- 
• 

• 
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- porn, serle fvorabi.. 

- e. Puede -Provocar una .dernora en las e, p er a ci51í.çs QSnS.Vri.S inglesas 
sobre ÍUfprpQ  ARGr1\1TSO, n eo a ors0 

De res lar eutosa Lendra corsccurcias p)JSt1CO - 1c)l(Jccs 
LntcrnaE y e epas muy faicabls 
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T TON 

i1ementos combinados dependiente_- ue CEOPECON atacarán la zona de 
3UERTO y  ESTABlECIMIENTO SAN CARLOS, a más tardar el 17 Jun 82 con 
las primeras luces, para destruir la base de apoyo logístico princi—. 
pal del enemigo, reducir i.nificativamente su:capacidad aérea rema-
nente y establecer y defender una cabeza aérea en lazona mencionadá.  
a fin de desarticular el ataque inglés a PUERTO ARGENTINO y 'rrear con 
diciones favorables paraituras neociaciones 0  

2 MEDIOS 
 

a. Oomnonent e Aéreo  

Medios aéreos de ataque y transporte de la Fuerza Aérea Xrgenti 
na, exeluídos los necesarios para continuar apoyando eficazmen-
te la defensa de PUERTO ARGENTINO. 

Medios aéreos de atacue y transjorte de la fuerza Aérea Peruana 
y Fuerza Aérea Venezolana 

Aviones cisterna de la Fuerza Aérea Basilena.7 

CprnDonente Naval 

ÇI. jonente Terrestre 7 
- _-' 

, 2 PF Trea Aero trn.cpo rtadas Arge.rti:irias . 

3. EC Aerot Peruano 
 

3) 1 EC Aerot Venezolano . 

3. CONCEITO DE LA_OPERACION 

a. La opera.in  consistirá en tina maniobra corninad.a, aérea, nav1 y 
terrestre:  destinada a destruir la base de apoyo logístico princi. 
pal del enemigo, reducir significatvamente, su capacidad aérea re-
manente con base en tierra y establecer y defender una cabeza aér:3a 
en la zona de ESTABLECIMIENTO y PUERTO SAN CARLOS. Coordinadamente 
con dCcJOfle$ oí'ebLae con objetivo 1nn3tado deeae PUERTO AtCNTJNO. 
Para lo cual se ejecutarán en forma coordnada: :accines  aéreas, una 
operacin anfibia subsidiaria, un asalto arotransportado principal 
y ataques con objetivo limitado. 

b. Fases en que se desarrollará la operación: 





1) ?ase 1 

a) Reconocimiento.aeroiotor1'ico 

) Bonibardcos diurnos y nocturnos prsparator5os. 

2)Fase 

a) Operacin anfibia subsidiaria, con la final.)- de: 

Destruir instalaciones logísticas enemigas no requeridas 

para las operaciones futuras desde la cabeza area. 

Destruir la infraestructura y aeronaves enemigas existen 

tes en la zona, no requeridas para las operaciones futu—

ras desde la cabeza ae±ea. 

(3) Destruir las posiciones d
e DA para facilitar el asalto 

aerotransportado. - 

b) Asalto aerotransportado, si
multáneo o ligeramente escalon

ado 

en, tiempo con la operacioñ anfibia 

ZI; ESTABLEOIJY1IENTO SAN CARLOS. 

Fas e 

\\Conouista  y conso,iidacicn de' la cabeza aérea. InIuye el oornp.le 

ento de las aea destrucción instalaciones loíca 

121J cas, infraestructura y. aeronaves enemigaç5 no requeridas para 

las operaciones futuras desde la cebcza aérea. 

Defensa, de :la cabeza aérea. Tr1Óluye aeoabastscimienLo c3e 

ca fíIet.r una 'tonomía logís ti ca míni—

ma de 15 días de efectos OlseJ,I.J.I  y V. 

limitado desde YUERTOGENTINQ para 

recuperar alturas dominantes en los accesos a la PENINSULA 

DE FRESINET y aferrar tropas enemigas.
 

e) Eventual a1;aue a DARVN con elRI 8 (+), previo transporte 

por modo marítimo con el. ARA BABIA BUEN SUCESO. • 

4: CONSIDERACIONES 
 

a. Desde el -puntode vista Estrico Gen
eral 

1) La p1icaci3.-1 de este plan, por la participación abierta y  ma
s 

va de personal yxnedios de las 
PP AA de otros paises sudaijier

ica 

nos, modifica SUSTANCIALINTE el actual cuadr
o de si.tuaci6n. del 

conflicto. • 

2) Coloca a EE UU. 'GRAN BRETANA, la NATO y la 'OOIflJNIDAJ) EOONOIVICA 

EUROPEA en una situacit$n sumamente coiíiplicada 

3) Por la regiona1zaci6n del conflíctoi obliga a la Oim a acole- 
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'Se 

ral' drsticamente las n.egociacionS0 

4) Comparsa si.gni..ficai;i.v ente el .apyo que recibe,  •ptibiica ahier- 

tam ente GRAN BREMA desde EE UU, NATO CEE y COMivON VA1.TJi el:!. 

tanto Y. cuanto plantea de hecho un conflicto inaceptable para 

EEUU en espacial. 

) Crea iiayoreS vínculos políticos en SUD
AMERICA. 

Constituirá un Ylotable acicate en la moral de nuestro frente po-

lítico interno. 

Por el contrario, influirá negativamente en la moral del marco 

político interno del enemigo, incrementando en forma signifi.cati 

va las dificultades y desgastesya sufridos por la THATCHERO 

Desde el  punto de 
na]. 

1) Implica explotar adecuadamente los resultados obtenidos por .Afl - 

GENTINA, en el mareo del. TIAR. 
. 

2-Altera el actual balance de poder militar de los dos beligeran 

5AYUte incrementar sustancialmente nuestro Poder Areo 

a condiciones adecuadas para lograr, u.navi.toria militar o al 

nos, la amenaza de tu.a victoria milta p10pa que obligue al 

nemgo y sus aliados, a negociar seriamente0 

Será un notable acicate en la moral d.c nuestros combatientes 

Influirá negativamente en la moral de los combatientes enemigos, 

especialmente en la de sus mandos. 

- 7) Esta operación no pueda, llevarse a cabo sin el apoyo de los me - 

dios areos de co;nbate y transporte de PERU y VENEZUELA.1  dado el 

actual poder areo remanente de la Fuerza Aérea Jrgentina 

e Desde el pto de vista Táctico
J.  

. 

La ejecución de una operación anfibia subsidiaria y bombardeos 

areos preparatorios, crearán las condiciones reaueridas para e'-

etar exitosamene la opec1cn aerotransportada p'1ncpd.l0 

Impone el lanzamiento en masa, en el primer movimiento de las 

aeronaves de transporte, de "n,o menos de una 112 Aerot 

CaQa elemento aerotransportado de magnitud FT o similar, deberá 

contar con no menos de 6 lanzadores de miai.les DA portátiles con 

10 misiles por lanzador, .. . 
. 
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4) Dehern utilizarse las 3 Seo(s) Mor Pes existentes en la actuLt 
dad en la Br 1 Aerbt IV 

Deberán utiJ.izarse las 3 Sec() Ilan existentes en :Ja a',tua].idd 
eí- l'a Lr 1 Aexot IV equipadas CCII nLSlleS aii1aanque n11OgU J( - 

dos ti:D0 COBRA o "iA11]3A 

6) I)eber utilizarse la CaIng Aerot4.en su totalidad 

7) Cada Gpo T1 Aerot deber. incluir una ametralladora LAG y un lan 
'zscohetes Cal 88,9 mm, como parte del ainanento' de sus 10 hers 
org 41  nicose Con la finalidad d inorementa' el poder de cbate y 
potencia de fuego d.isonfbles en las fuerzas que dehern conquie. 
tar y defender la cabeza area 

Ccdá.  Sc, Tir Aerpt o elemento equivalente, deberá ser piovita 
de no menos do 2 visores pasivos de luz residual 

Las ZZ LL dehern estar sobre el objetivo o lo m.s 'prcxiras que 
sea posibles  dadas las dificultades que existen para los despi.a--
zamientos a campo traviesa y la reducida movilidad de la r I. 
Aerct IV una vez en tierra.,  

d. Otros sectde suma trascendencia 

1) -De no adoptareé este plan, la presencia de meics areos eomb!na•-
dos proporciona una capacidad de apoyo áo.sustancial;nente mis 
potente, para anoyar el flan "A' y simut.n:.ente la defensa de 
PUERTO ARG1fl INh 

1E NO EJECUTARE JJSPA orER.P cloN, LAPRE&4NC3A )E 10 IS MEDIOS 

) 4 IJJITARES COiBlNADOS INCRENEi1TA SUS91ANCIAi12ITL LA 2ROFT( ÇJj"-
kD PAPJ APOYAR LA DEFESA DE PUERTO ARNTT1O, LSE4J AJL1J3 UN 

YO AER10 QUE L OS IDIOS iMAx ELTES DE LA PU,JZA •/3EREA .RGNTIi'A 
SUJO o GARAI\TTIZAN ACT1JAIENTE0 1;. 
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Facilidad 
: AuTENTICÁR 

aoslfde Seguridad Transmitir c:J 1 Nro. de. Control. 

S 'cli R P CLARO t.) y• 
'COlial .. _____- 

AUTENTICADO, CJ Recibido  

circwL-í 'que correspondo 

: . . 

............................ 

ExLepluado -i .._.L__..,___...._____.-__ • - Estación transmisora 

NR...._...._._ ._..._.._...._.____Instr.de Transmisión .___._._....._______-..-. - 

--
PROCEDENCIA GRUPO  FECHA H)9. MES  AÑO INSTRLCNES DEL MENSM 

Floch  
R 41 / y jJIATO 12 Conformidod Dd.E}scud6nD 

Circundar lo que correspondo 

PROMOTOR 

...._......._.. EJECUTWO-S QL. sOR._..

_XCEPTUADO 

INFORMATIVO -S 

rGrupm I BT 

- S 

............... ....T..J4854....GHO3O2O1i.CTO3-.1NTERAaES?UEazOg.:. 5 

........ - 
.........SU.S...M-QY LNTlL1. OPKREa...JocoNoI..o.110 

........................ 
_._ . '.•.. _ . •___ __.. 15 

.................... :E:' ...:. .......... ................  _: . ...... . .... .................... _......._...20 

ITE 

J 

Grupo. INST. FINAL

Hora , 1 K 

INSTRUCCIONES ESPECIALES 

MEN54JE TIPO. DES 

CLAOIRFC Codec''., ¡ 
Rebido  

Firmo 
Cbdigc 

Entroac Central 7 

Trcnsm;tdo = 

INTERCEPIN. 

ACLARACIONES '. 
.: 

. . 

E 

ido METODO: RCEPCI JjFUStON
Retr3"1n;i U 
..C'hoO Central 

•_____ - 

Máy . 

r HEL.LXe1Utt Cjt{ 

- 

VLf. 

RecoEestinc 1 
CONOCIMIENTO .. 

Referido cl mens ..-- copia óe Operciere fr roe' 

E--.. 

SI NO  

Clasificado 11 0 Pg......de ......Págs. <> 

j-FUERZA ÁEREA ARGENTINA ' 
MENSAJE 1 
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Por disposición del señor Presidente 1/ 
del Consejo. Supremo de las Fuerzas Armad.as'; agréguese como 
se pide a la causa el presente documento - que consta de 

24 foja s— y  como parte integrante de la declaración del 

señor Brigadier Mayor (E D. llellmuth Conrado WEBR. 

Buenos Áires,4 dejFEO de 1984. 



DECLARA ClON INFORMATIVA DEL En Buenos Aires, a los tres días / 
GENERAL DE DIVISION (R) D. del mes de febrero del año mil no- 

OSVALDO JORGE GARCIA- - - - vecientos ochenta y cuatro, siendo 

las nueve horas, compareció el señor General de División (R) D. / 
Osvaldo Jorge GARCIA, previa citación hecha en forma y advertido 

de que iba a prestar declaración informativa en la causa:. " Juzga 

miento de las presuntas infracciones que se sefíalan en las actua-

ciones e informe de la Comisión de Análisis y Evaluación de las / 
Responsabilidades Políticas y Estratégico Militares del Conflicto 

Bélico en el Atlántico Sur", fue exhortado a pronunciarse con ver 
dad en todo lo que supiere y le fuere interrogado. - - - - - - -

PREGUNTADO: Al tenor del Artículo doscientos treinta y ocho, md 

so primero del Código de Justicia Militar, DIJO: Llamarse como  
queda dicho, de nacionalidad argentina, de cincuenta y seis años, 

de estado civil casado, domiciliado en la calle San Martín de  
Tours tres mil ciento quince, piso tercero, departamento "C", de 

la Capital Federal. - - - - - - -- - - - - - - -- - - - - - - - - -

PRESIDENTE:: Señor General GARCIA, usted va prestar declaración. 

informativa y se lo. exhorta a pronunciarse con verdad en todo lo 

que supiere y fuere interrogado • Asimismo se le hace saber A 
la declaración bajo juramento que usted prestara ante la Comisió' 

de análisis y Evaluación de las Responsabilidades Políticas y Es-

tratégico Militares del Conflicto Bélico en el Atlántico Sur y 1/ 
que obra a fojas Á/3 ////del Tomo 1 "Declaraciones", del Infor-

me producido por dicha Comisión, no será considerada por el Conse 

jo Supremo, y que usted: queda relevado del juramento prestado en 

esa oportunidad . - - -- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

PRESIDENTi: Durante el Conflicto de Malvinas, usted desarrollé va-

rías actividades importantes como miembro del Comité de Trabajo, 

Comandante del TOM, Comandante del TOS y miembro del CEOPECON.  
¿ Cuál fue la primera taréa que se le encomendé. con relación a d±-

cho conflicto ?. - - - - - - - - - - - - - - - - -- - - -   - --  - 

GENERAL GAliCIA: Señor Presidente, ante de contestar a su pregunta 

le voy a decir, si me permite, que en mi anterior declaración que 

efectué ante la Comisión de Evaluación; concurrí después de un  
año de los acontecimientos, con los elementos de juicio que dispo 

t 
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imponía una operación sorpresiva, evidente para el mejor logro 1/ 
del objetivo y se me impuso también una operación incruenta para 

el enemigo; más adelante yo le solicité que mi Jefe de Estado Ma-

yor, el General RUIZ, interviniera en el planeamiento, a lo que / 

accedió. Ustedes señores en calidad de militares; que fuimos edu 

cados para administrar la violencia en la consecución de nuestros 

objetivos, sabemos la aplicación exacta de esta violencia, estu-

diamos esto en la carrera militar. Esta imposición de incruenta / 
mé hizo.reflexionar durante tod.o el planeamiento que.se  realizó, 

porque para lograr que una operación militar fuera incruenta me / 
parecía que era casi imposible hacerlo:. No obstante esta imposi-

ción,-tomamos las medidas necesarias y se crearon aquellas condi-

ciones: para que la operación fuera incruenta. Yo no se si con ea 

o contesté la pregunta que el sefiorPresidente me formuló. - --

PRESIDENTE: Contestada la pregunta. ¿ Simplemente si en esa orlen 

taeión le dieron'ima idea, en cuanto a plazo para finalizar la /1 
planificación ?. -------------- -  -  -- - --- ----- 

 
- --- -- -- -- -  -- 

GENERAL GARCIA: No señor.
- •- -

PRESIDENTE: ¿ Para la confecci6n .de.1a DNAC en la que intervinie 

ron dos Oficiales Superiores dp ,o-t~ag Forza, se le ordenó omi-

tir la consideración de aspectos doctrinarios ?. - - - - - - - - -

GENERAL GARCIA: En principio, seTlor Presidente; a la Comisión de / 
Trabajo no le fue entregado en ningún momento ningún documento; pe 

ro dada la importancia o trascendencia de la misión, al no contar / 
con ninguna base escrita,(a mi no se me proporciona nada esto nos 

obligó ¿pensar que debíamos partir de un documento escrito, que / 
inicialmente lo llamamos Directiva Inicial y que después de re-. // 
flexionar en alguna reunión', porque tuvimos varias y yo las puedo 

seílalar en detalle se concretó en una DEMIL, que era el documento 

que debíamos haber recibido de la superioridad. En realidad para / 
comenzar el planeamientoy comenzamos a trabajar en esa DEMIL, que 

después se transformó en DENAC, porque el sefior Brigadier Mayor / 
LAMI DOZO objet6 el término DEWIIL y la confección de una DEMIL /1 
se orientó en la Comisión de Trabajo. la  que se llamó DENACO  Usted. 

me pregunta si se me ordenó omitir la consideración de aspectos 1/ 

j 





21 
*03  

doctrinarios. No entiendo la pregunta seFior. 

PRESIDENTE:; La confección de la DENAC que doctrinariamente la cia 

bora una Secretaría de Planeamiento a nivel Nacional involucra la 

consideración de todos los factores que hacen al potencial nacio-

nal los económicos, relaciones exteriores, etc, ¿ Le dijeron po-

día concurrir a todos los ámbitos como para recabar información 

de todo lo que ustedes necesitaban para l DENAC 
 
?. - ------

GENERAL GARCIA:No'seorno --   -- - - - - - - - - - - - - - -

PRESLENTE: Usted dijo hoy perd6n,1 que se teníque remitir ex-

alusivamente a las Bases ' que tenían Fuerza Aérea y Marina, si en-

tendí.____________________ -
-
- ________ 

GENERALGARCIA: Sí y la prohfbici6n era, y así se redacta al trans 

mitir la información"' limitar drásticamente la participación a los 

Oficiales Superiores que participan en el pianexniento sin bajar de 

escalón y así se redacta en la DENAC. - --- - - - - - - - - - - -

PRESIDENTE: ¿Expuso usted a la Junta Mi1itar el peligro que sig-

nificaba realizar una planificación sin todos los elementos de jui 

cio ---- 
 
------------------------- 

GENERAL GARCIA Sefor Presidente; para contestarle lisa y llana- / 
mente yo le diría que lo expresé alaJunta Militar pero a tra-

vés del documento., digamos, aunque no en forma verbal. El Comité / 
de Trabajo en la confección de la DENAC aler-tó en las concluiónes 

con las que elevamos la DENAC y el Plan Esquemático, alertamos a / 
la conducción militr en el texto de la conclusión námero diez. De 

cíamos'para enfrentar la eventualidad de una reacción estratégica
11, 

 

"por parte de Gran Bretafa este Comité de, Trabajo concluye que el' 

"Comité Militar deberá designar un organismo en el más alto nivel" 

"de la conducción responsable de la actuaJ.izac16n permanente de la" 

"situación que conlleve la tarea de la confección de una nueva di-" 

''ectiva estratégica porque; si se producía una reacción estratégi 

ca militar, nosotros no estabamos preparados, como Comité de Traba  

jo., para realizar el trabajo que se nos había impuesto:. Habíamos / 
recibido una misión muy concreta cual era recuperar las Islas Mal-

vinas y para ese planeamiento disponíamos de los elementos de jui-

cio necesarios', - - - --- - - - - -   - -- - - - -- - - - -   - -- - - 





PRESIDENTE:: Contestada la pregunta. ¿La necesidad de guardar el 

secreto influ6 sobre la eQt -eaboaei6jen la planificación? 

GENERAL GARCIA: Si sefior Presidente. Aprecio que influyó totaL en-

te, d•e tal suerte que tambión se incluyó en la DENAC nosotros  
cuando nos referimos a la situación del Poder Militar de Gran Bre-

tafia' decimos taxativamente: "será el Comité Militar quién oportu-

namente proporcionará su apreci,,ici6nj'ilnosotros así lo decimos y / 
los señores Comandantes en Jefe estaban en claro sobre el tema y 

firmaron la DENAC y el Comité de Trábajo en ese sentido hizo la / 
salvedad en la DENAC. -   -- - - - - - - - - - - - - - - - - - -  -
PRESIDENTE: ¿ Cuándo se inició y terminó la confección de la DE-

NAC uno. ?. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

GENERAL GARCIA: Fechas'' bueno porque tuve muchas reuniones, pero 

se inició con la fecha concreta si usted me permite le voy a dar, 

el veintisiete de enero de mil novecientos ochenta y dos, con una 

primera reunión que se llevó en el Comando de Operaciones Navales 

y finalizó tal cual usted me lo pregunta el tres de marzo de mil 

novecientos ochenta y dos, en una reunión que se llevó a cabo en 

el Comando en Jefe; donde aprobamos enre.unión final de Comité lo 

que llamamos DENAC y el pian esquemático de campaña,'1 .pero le ada 

ro sefior que la confección de estos documentos insumieron muchas 

reuniones. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

PRESIDENTE: Esta bien, contestada la pregunta, la pregunta concre 

ta es ésa, probablemente con posterioridad alguna aclaración, el 

Comité Militar aceptó el documento a que hace referencia como DE- 

NAC?. ------------------------------- 

— 

1 

GARCIA: Selior Presidente los documentos fueron expuestos indivi-

dualmente a cada uñó- de lós: sefiores Comandantes en Jefe, por dada 

uno de los más antigitos que interveníamos en el Comité de Trabajo:, 

en el caso particular de quien habla, el documento fue aprobado el 

día seis de marzo de mil novecientos ochenta y dos en forma verbal 

en 'oportunidad en que yo concurrí a Buenos Aires por otras tareas 

de planeamiento del TOS y en la tardele expuse al seflor Comandan 

te en Jefe del Ejército lo atinente al planeamiento para la recu-

peración de las islas. - - - - - - - - - - - - - - - - --- - - - 
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PRESIDENTE: Contestada la pregunta. ¿Tomó usted conocimiento de 1 
que en la DENAC DOS dQL.E±ado Mayor Conjunto y aprobada por la / 
Junta Militar se'expresaba que "una vez conquistados los objeti-

vos insulares más importantes, se preverá mantener una guarnición 

militar de Ejército en la zona insular, reforzada con medios de / 
las otras Fuerzas Armadas de un efectivo aproximado de quinientos 

hombres, con adecuada movilidad, para dificultar cualquier inten-

to de reconquista por parte de Gran Bretafia" ?. - - -   
- -- - - - -

GENERAL GARCIA Sefior Tresidente t  yo no tomé conocimiento de la / 
DENAC DOS, pero si conocía perfectamente lo que usted me dijo,  

porque era la propuesta que hizo la Comisión de Trabajo y se  
plasm67no se si en la DENAC o en el Plan esquemático de Campafia 

justamente fue la propuesta que se efectu6 es decir, mantener / 
allí una guarnición de quinientos hombres de Ejército a cargo de 

un Oficial Superior donde las demás fuerzas iban a cooperar con / 
algunos de los efectivos, porque debía funcionar una base, operar 

un aeropuerto y algo en la parte naval, y desde ese punto de vis-

ta los elementos de Marina y Aeronáutica quedaría bajo el con-  
trol operacional de este Oficial Superior de Ejército que depende 

ría del Comando del QUINTO Cuerpo de Ejército. - - - - - - - -  -  . 

PRESIDENTE: Más adelante usted tomó conocimiento de la DENAC DOS? 

GENERAL GARCIA:: No señor, que yo recuerde. -----------

PRESIDENTE: Esta pregunta, que a lo mejor ya la contestó, pero ne 

cesitamos con más claridad. ¿Cuándo y por orden de quién el Comi-

té de Trabajo se abocó a la iedacci6n del Plan esquemático de cam 

pafia del TOM?. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

GiGARCIA:. Bueno sefior, esto fue resultado del estudio de la 

Comisión de Trabajo es decir toda DEMIL, vamos a llamarla DEMIL 

que era nuestro trabajo original, sirve de base, para la confec- 

ción de un planeamiento, en tal sentido, nosotros teníamos una mi ¡ 

sión que cumplir. Para cumplir la misión de recuperar las Islas / 
Malvinas, nosotros debíamos llegar sin lugar a dudas a la confec-

ción de un plan esquemático do campaña, sino la DEMIL, o ese doca 

mento que después se llamó DENAC estaba incompleto* Nuestra mi-

sión, era recuperar las Islas y para recuperar las islas,había que 
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es el siguiente como Comando Conjunto, con un nivel tan relati-

vo como el de Teatro de Operaciones ivialvinas, que se constituye 

por el secreto de la operación; a dltimo momentoycon personal de 

la jerarquía con que me mandaron las fuerzas y de las que yo d±s 

ponía, iba a llevar la situación estratégica militar de una gue- 

rra?
,
Cómo iba a estar en contacto con el Canciller, cómo iba •a / 

recibir los informes de los embajadores aue.se necesitaban cómo 
nacional 

iba a estar en relación con la conducción y7 n0 podía se- 

iores;. es decir, ese Comando se constituye para crear una situa 

ojén de hecho a Inglaterra, recuperando las Malvinas y a partir 

de ahí ya evidentemente su misión terminaba y estaba constitui-

do con las tropas y los elementos mínimos necesarios para el  
cumplimiento de su misión, pero no hablemos de la reacción es- / 
tratégica militar que acá si bien se aclaré, era otro tema que / 
escapaba a este Comandó tan reducido y con una misión muy con / 
creta. _____________________________ 

PRESIDENTE: Está contestada la pregunta seJior General. Siempre / 
en la idea de aclarar más las cosasÍ  que a lo mejor ya contestó 

pero para dejar más en claro, ¿Expuso-1 Comité de Trabajo a la 
-_ 

Junta Militar la necesidad de profandzár el estudio de la posi- 

blereacción de Gran - - --- -- - - - - - - - - - - - - 

GENERAL GARCIA: Sí sefior, lo expuse por escrito y le repito que 
............... 

para mi eso está visuali.zado en la,4one.usión nmero diez que / 
se elevó junto con este trabajo.-  

PRESIDENTE: Contestada esa parte se21or General. ¿En que oportu.ni  

dad y cuál fue la respuesta?. - - - - - - - - - - - - - - - - -

GENERAL GARCIA En la oportunidad fue en el . momento que se elevó 

el trabajo a consideración de los Señores Comandantes en Jefe pa 

ra su aprobación y la respuesta, yo en forma personal nunca la / 
tuve, pero al conocer después que se ordenó la confección de la 

DENAC DOS, entiendo que ahí estaba la respuesta a este gran inte 

rrogante que teníamos nosotros de que si se producía una reacci6n 

militar estratégica, nosotros no estábamos en condición de apre-

ciar, y decíamos que un Comité de Trabajo de alto nivel, debía 1/ 
abocarse a ese terna, entonces con la confección de la DENAC DOS 





creo que este tema estaba en marcha. - 

PRESIDENTE: Contestada la pregunta. ¿Señor General tomó conoci-
miento.-  de que el Estado Mayor Conjunto elaboró la DEMIL, sin la / 
participación de los Estados Mayores de las Puerzas?. ------

GENERALG.ARCIA:Noseñor. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
PRESIDENTE: ¿Cuándo y como tomó conocimiento de la resolución de 
la Junta Militar de ocupar las islas entre el uno y el tres de /1 
abril?. - - - - -- - - - - - - - - - - - - - - -  ---------
CENERAL GiRCIA: El día, el día veintitrea de marzo de mil nove-
cientos ochenta y dos fuimos convocados los miembros del Comité / 
de Trabajo al Estado Mayor Conjunto, aquí señores, no estoy muy 
seguro de lo que voy a decir, esto es un recuerdo nada más. Se /1 
nos impartió la orden de que esa tarde teníamos que exponer ante 
el Comité Militar. Debíamos exponer, la fecha más lejana, una fe-
cha intermedia y la fecha más próxima en que se podría llevarse a 
cabo la acción propuesta de recuperación de las Islas Malvinas. / 
No se si está contestada la pregunta, poque esta pregunta tiene 
una ampliación. ------------------------ —

PRESIDENTE:,De estas tres fechas que expusieron ustedes cuál ya 
quién, estamos en elComité-Militar,jio es cierto?. ------- ................................... 
GENERAL  GARCIA: Sí, ya estamos en el Comité Militar. Concurrimos 
al Comité Militar en horas de la tarde, previamente nos reunimos 
los miembros de, la Comisión para hacer este estudio. En este estu 
dio se determinó fundamentalmente, como no puede escapar a los se 
ñores, que una operación conjunta, evidentemente para llevarla a 
cabo era necesario saber la situación de cada uno de los componen 
tea que van a intervenir. Entonces yo les diría que, para abreviar, 
los componentes que más problemas podrían tener, eran el componen 
te naval que tenía quetener. los producir / 
el desplazamiento o el transporte para llegara las islas y el  
componente militar que en ese momento estaba don dos meses y pico ....................... 
de instrucciÓn pero cuyos planes para el embarque y el transporte 
aéreos ya estaban confeccionados, después les puedo decir porque 
yo conocía que estaban confeccionados. - - - - - - - - - - - - -
El componente aéreo prácticamente no tendría problemas, porque s6-
lo significaba trasladar aviones desde una base a otra para dar el 
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apoyo aéreo a la operación. Entonces recibidas las informaciones / 
necesarias, el Comité de Trabajo se desplaza a entrevistar al Co-
mite Militar. La reunión se concreté en el Comando en Jefe del  
Ejército y el Comité de Trabajo propone las tres fechas. La fecha 
más lejana que propusimos fue la que figura en la directiva, que / 
ya tenía su estudio formalizado y porque la habíamos fijado en  
aquella oportunidad o ya con anterioridad j/i esa oportunidad. -. — 

Una fecha intermedia, se determiné que la que propusiera la Junta, 
con el preaviso de quince días, que nosotros siempre habíamos de-

terminado que debía tener esta operación, justamente para preparar 

los medios. La fecha máE próxima, porque el Comité Militar necesi 

taba do su brazo militar, porcI1e tenía una situación de crisis, 7/ 
esa la propusimos entre el uno', dos, tres de abril segó.n las con-

diciones metereológicas que pudieran darse en la travesía, desde 

Puerto Belgrano hacia las Islas Malvinas. Cuando propusimos estas 

tres fechas, nosotros nos retiramos y nos dijeron que esperásemos ,-,  
al volver, entramos de nuevo y salía el Canciller de la reunión  
con el Comité Militar, nos saludarnos y enamos,.'Y entonces pregun 

- ta el General GALTIERI -Yo quiero sabér si se puede adelantar la / 
fecha más próxima, es decir ejecutar las operaciones antes del  
primero de abril de mil novecientos ochenta y dos' Lógica expecta 

tiva, el seflor Almirante ANAYA tom6 la palabra, le dijo: — Seííor 

General,. .'sil el Ooandante del Teatro de Operaciones, después de 

hacer un análisis minucioso durante la mafiana le expone a usted 

que la fecha es el uno, dos o, tres de abril, considero inconvenien 

te formularle esta pregunta por cuanto todo lo que se haga va a /7 
significar improvisación',' en una fase muy delicada'. Entonces el / 
General G-ALTIERI dijo: — Se mantienen la fecha que ustedes habían 

previstoy uno, dos o tres y la determinará el Comandante del TOM 

durante la travesía conforme a las condiciones metereológicas que 

reinen. - - - - - - - - -- - - - --- --- - - - - - - - - - - - - - 
r ' PRESIDENTE: Contestada la pregunta sefior General ¿Estaba en esa 

j \y oportunidad completado el plan esquemático de Campafia del TOM?. — 

GEI'ERAL GARCIA: El plan de campafia esquemático del TOM, ya estaba 
confeccionado, si usted se 'refiere a los otros planes esquemáticos 
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de campaña, es decir el que tienen que hacer los otros- Comandan-
tes de las Fuerzas, el Terrestre, el Comandante de la Fuerza Anfi 

bia y el Comandante de la Fuerza de Tareas Aéreas, yo le diría; / 
también estaban confeccionados, si sefior. Yo le digo lo siguiente, 

voy a hablar de mi fuerza, % Wmente cuando eje cut o tuve que qe 
hacer las proposiciones de de fuerzas intervinientes de / 
Ejército a los otros componentes, tuve la necesidad de, con mi  qé 
gundo Comandante, recurrir a los cuadros de organización normali-

zados, estudiar lo que era el regimiento de infantería determi-

nar que queríamos exclusivamente quinientos hombres en el regi-

miento de infantería, pero dimensionainos el regimiento de infante 

ría a quinientos hombres; ¿Por qué? me dirá usted. Bueno, porque 

las disponibilidades de bodega y nuestra decisión de no ir allá 

con fuerzas espectaculares que causaran risa de todo el mundo /1 
cuando llegáramos allá a las Malvinas con diez mil hombres para / 
reducir una guarnición de pocos efectivos hizo, que, decidiéramos 

que fuera lo mínimo indispensable. Le estoy hablando del Ejército. 

Entonces modifiqué con el segundo Comandante los cuadros de orga-

nización y le entregué al señor General DAHR en la oportunidad / 
que le informé: Señor este es el regimienta de infantería con el 

que quiero que usted ejecute la operación. Determinamos especial-

mente, también la parte vehicular, logística; porque conociendo 

que no hbía facilidades para el desembarco, en el Puerto de Mal-

vinas no podíamos embarcar elementos que luego no pudiéramos nun-

ca desembarcar. Y así se llevó lo simple y necesario, como para / 
asegurar la operación desde el punto de vista logístico. Por eso 

se llevaron vehículos livíanos9, por eso se llevaron pocos carnio-
nes por eso se llevaron los carros aguateros y las cocinas rodan 
tea que se determinaron exclusivamente para esa operación. Es de- 

cir, desde el piinto de vista del Ejército, el plan estaba confec-

cionado hasta e1 nivel inferior y yo sabía como iban embarcados, 

o que cosa iba a ir embarcada en. los transportes navales, cuÁntos 

hombres iban a ir, y sabía que jeeps y algunos otros elementos y 

armas pesadas iba a transportar la Fuerza Aérea. Y la Marina ya / 
tenía las bodegas al máximo. porque tenía qüe llevar su batallón / 





de infantería de Marina, así que me había dado los espacios nece-
sarios para que yo pudiera embarcar esta unidad que yo había de-
terminado. - - - - - - - - - - - - - - - -- - - - - - - - - -  -
El Almirante BJSSER intervino concretamente conmigo en la deter-
minación de todas estas necesidades. - - - - - - - -- - - - - - -
PRESIDENTE: Contestada la pregunta. ¿ Selior General cuándo fue de 
signado Comandante del TOM? • - - - - - - - - - 

 
 - -- - - - - - -

GENERAL GARCIA: Fui designado Comandante del TOM en el momento en 
que se impartió la orden de la recuperaci6n de las Islas iialvinas 

en forma oficial, es decir el veintitres de marzo, luego de la reu 

ni6n, donde aprobaron la fecha para la realización de la operación, 

me dijeron, en este momento queda a cargo como. Comandante 

PRESIDENTE: Contestada la pregunta. ---------------

GENERAL G-ARCIA: Perdón, no se si estoy diciendo veintitres o vein-
tiséis, perdón seflores, debo rectificar toda mi declaración, era 

el veintiséis la reunión.---------------------- 
PRESIDENTE. Sí, el vcinbséis, la reunión, la aprobación, la desi 

nación, sí veintiséis. - - - - -  - --------------------- - - - - - - --- -
PRESIDENTE: ¿La operación de recupe'ra±6i de las islas se desarro-

116 según lo previsto en el plan de - campa?. - - - - - - - - - -

GENERAL G-ARCIA: La recuperación de las isla, no se desarro116 del 

modo previsto en el plan de campaa;como en toda operaci6n, ocurrie 

ron los imponderables y los eventuales que nos obligaron acambiar 

el plan de ocupación sobre la marcha. Durante la navgaci6n, el Vi 

cecomodoro, no me acuerdo si ya era Comodoro, GILOBERT, que tenía 

una misión adelantada y encubierta en las islas y con el cual nos 

comunicábamos a través de partes meteorológicos que ya estaban fi 

j ados y predeterminados y que él los hacía a través de LADE Fue 

a. la isla porque no extrafiaba su presencia en la isla, no pertene 

cía a la isla, había abandonado el cargo de las Islas, pero su pe 

sencia en las 'islas no llamaba la atención porque había estado do 

arios allí, así que le encargamos una misión encubierta, y la mi- / 
sión encubierta, era la toma del aeropuerto el día D, pero el se-

flor Comodoro GILOBERT, avisa durante la travesía creo que fue el 

día 30, si interesa la fecha la puedo determinar, avisa durante / 
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la travesía que los ingleses tenían en ese momento en lugar de la 

guarnición normal de 48 , hombres el relevo, es decir que había 48 

hombres más, que era el momento justo en que se había de producir 
el relevo. El relevo había arribado, pero el EITJRANCE había red 

bido una misión de concurrir no se adonde, no estaba en el puerto 
así que la guarnición militar se había duplicado, y el comodoro / 
GILOBERT nos ade1ant6 que los ingleses esían enterados de la ope 

ración, ya que algunos objetivos habían sido ocupados, uno de  
ellos era el Faro PENBROOICE que era uno de los objetivos que de-

bíamos ocupar con anticipación a la operación; también nos dice ¡ 
que en la noche la plata de aterrizaje estaba cubierta de vehícu-

los pesados, tractores, etc, etc., que impedían el aterrizaje* de 

aviones. Con esos datos y agregado a que el t5nico PUMA de Ejérci-
to que habíamos llevado embarcado, en la noche creo que del trein 

ta al treinta y uno, ó al primero, en una gran tormenta que hubó; 

se rompieron sus amarras y se destrozó con averías imposiblede 
reparar, ese helicóptero tenía una misión que cumplir con las tro 
pas de Ejército. Esto obliga a cambiar el plan de opeaciones, /7 
además la sorpresa se había perdido; pórqu& dije que los isleños / 
estaban alertados, entonces ante la sorpresa perdidase cambia el 
Flan, en ligar de desembarcar enhorario de oscuridad se cambii / 
ya la hora, se desembarcó con las primeras luces, es decir se co-

rre media hora el ataque, se ordena al submarino que no se va a / 
realizar la toma del FARO PENBROUK y que sí van a desembarcar los 

buzos tácticos para hacer la marcación de la playa; se ordena al 

Jefe del Regimiento veinticinco que con una fracción iba a tomar.  
la  casa del Gobernador, que ya. no era esa su misión, sino que su 
misión iba a consistir en la toma del Aeropuerto, la toma y el 7/ 
despeje del Aeropuerto que era lo principal y se ordena al Jefe / 
de la Agrupación Buzos Anfibios, creo que es esa -la denominación, 
que destaque del cerco del cuartel de la Royal Marine para tomar-
los  en su cuartel, fuerzas para la conquista de la casa del gober 

r nador en reemplazo de las Fuerzas de Ejército. Así el plan ini-
cial rió se cumplió y se rectificó durante la marcha y con buenos 
resultados. - - - - - - - - - - - - -  - - - - - - - - - - - - - - 
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- PRESIDENTE: Contestado seflor General.,Mientras se producía la ocu 

- paci6n de Malvinas en la Isla de San Pedro, Georgia, se tomaba la 

localidad de G-ritvyken, conocía usted esta situación?. 

GENERAL GARCIA.- Bueno realmente la conocí por la radio. - - - - -

PRESIDENTE: ¿Es decir que eso no estaba dentro de las previsiones? 

GENERAL GARCIA: Para mi no, yo me enteré por la radio. - - - --- -

PRESIDENTE: El cuatro de abril se comunica al Regimiento ocho que 

se había decidido el empleo de esa Unidad en el TOM. Quién lo re-

solvió?. ¿Respondía esa medida a la decisión de modificar el plan 

de ocupación por otro de defensa de las islas?.- - - - - - - - -

GENERAL GARCIA: Si usted me permite sefior un momento. 

PRESIDENTE: Yo le puedo repetir la pregunta. - - - - - - -  ---- 

GENERAL GARCIA: No, está perfectamente claro.  
4P A 4ÁW4Mkt 666Ale Bl tres usted me pregun 
ta0el cuatro? El tis a las 1545de abril recibo el siguiente radio 

grama: "Promotor Copervales" que es el Comandante de Operaciones / 
Navales, ejecutivo Comandante del Teatro Malvinas, Comandante Quin 

to cuerpo de Ejército textoretr.nsmito .de  Junta Milita desactiv 

"do Teatro Malvinas se constituirá Teatro del Atlántico. Comandante" 

"el Vicealmirante LOIVEBARDO.. Comandante Teatro Malvinas7  expondrá día 

11martes seis ante Junta Militar medidas y previsiones de defensa. ±1118 

sular'"y voy a repetir,medidas y previsiones de defensa insular an" 

"te amenaza e intento reconquista, Coordinar con Infantería de Mar¡" 

me dice a mí al Almirante LOMBARDO, porque BUSSER permanecía / 
todavía alli., en Malvinas," coordinar con Infantería de Marina en'' 

"Operaciones, efectivos y medios de dicha fuerza, efectivos y.me-"/ 

"dios de la Infantría de Marina a retener para apoyo y asesoram.ient' 

to,'Esto está fechado y firmado a esa hora, no se a que hora lo re 

cibí, pero lo recibí seguramente un rato más tarde, pero llamé a / 
mi Jefe de Estado Mayor y le ordené el inmediato estudio de este / 
tema. ______________________________ 

Yo desconocía las capacidades estratÓgica militares del enemigo, 

es decir siempre las habíamos desconocido. Ante una reconquista ha 

bía surgido aquello de la conclusión ni5mero diez. Inglaterra se ha-

bía decidido a reconquistar las islas, pero yo desconocía la magna. 
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tad de las fuerzas que podían venir y que apreciación podía hacer 

yo ahí con mi Estado Mayor de las fuerzas que podrían venir. No / 

podía determinar la s'capacidades del enemigo y sus prioridades y 

los medios que emplearían en el TOIVI,de'tal manera 8o podía / 

imaginar s,que capacidades podían tener, que podía M de un de-

sembarco anfibio, que. poder las de un bombardeo, que podían 

ser las de un desembarco ui submarinos, acciones de comando, Sa-

botaje, a través del personal civil, de isleños, espionaje, pero 

yo no sabía si venía una brigada, tres o cuatro brigadas. Eso lo 

desconocía, no .tenía..eleiuentos de juicio,,para apreciarlo. Lo que 

tuvimos en cuenta fue que para recuperar las islas debíamos enfren 

tarns con cu3ñta y cuatro infantes de marina y sesenta civiles 

armados. -----------------------------

PRESIDENTE:, Está bien General, está contestada. ¿Hable del regi-

miento. - - - - - - - --- - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  -

GENERL GARCIA:. Aquí había un requerimiento que se me planteaba / 

de reforzamiento. El Almirante LOEBARDO o el Comité Militar me  

planteaba una necesidad de reforzamiento, y yo aprecié que lo que 

tenía a disposición en el continente bajo mi jurisdicción, era lo 

único que yo podíá mover rápidamente para que llegara a la islas*  

- Y para eso iba a realizar todo el esfuerzo en cuanto la situación 

con  Chile no me comprometiera demasiado. Es decir, yo no podía  

mandarle toda una brigada pero':. podía reforzar con alguna unidad 

más. El Regimiento ocho de infantería, estaba en mis previsiones 

de Comandante que relevaría el Regimiento veinticinco en un tér-

mino de treinta, o cuarenta y cinco días, de manera que el Regi-

miento ocho tenía un cierto alistamiento. Yo había visto despla 

zarse a los vehículos anfibios de infantería de marina que efec-

tuaron el desembarco, me pareció que las orugas no andaban muy / 

bien pero quise darle a este seTior que quedara con la responsabi-

lidad' de la defensa algún elemento móvil y con un caflón potente / 
que no teníamos, entonces ordené o estaba en mis previsiones, que 

el escuadrón. de PARAR podía pasar a las islas. También consideré 

\. importante que tuviésemos tropas de ingenieros, para qué?, para / 

hacer fortificaciones o para arreglar caminos o construir caminos 

etc..y el objetivo 'que se consideraba o que ya surgía a la vista 



~ ,~v 



CL 
FOLIO 

que iba a ser un objetivo. principalísimo es el AERODROO. No dis 

ponía de defensa antiaérea. Pero si la Infantería de Marina dis-
ponía, y yo podía coordinar con el AluiiranteBUSSER para que la / 
afectara como así fue. También Ejército disponía de artillería 1/ 
antiaérea y con esas ideas y algunas otras más que me surgieron / 
de inmediato, como elevar rápidamente el nivel de abastecimien-

toSP  - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -- - - - - -

Para las fuerzas militares y los civiles consideré cinco mil per-
sonas, llevándolo a treinta días porque me imaginé que podríamos 
tener alg'ln problema de abastecimiento. Un problema inmediato que 
iba a tener toda J.a Isla y que yo ya lo había reclamado al COMIL 
o al Comandante en Jefe del Ejército era la Compañía de helicó»-

teros de Ejército. Era otra anidad que se necesitaría disponer / 
en las islas de inmediato. Con todas esas reflexiones fue que el 
General DAIR preparó una exposición. Me propuso todos estos re-
querimientos, que al fin y al cabo eran los que tenía que plan-
tear ante la Junta y son los que yo expuse. Algunas unidades y / 
elementos del Quinto Cuerpo de Ejército, como el servicio de co-
rreos, activar el servicio de capellanes de la tropa, de tratar 
de mandar una cantina, porque se había ordenado no comprar nada 

en las islas, y una cosa muy importante desde el punto de vista 

logístico, el enviar cuanto antes un equipo) de Sanidad, importan 
te, a las islas porque ya habíamos tenido la desgracia del Capi-

tán GIACHINO de dos heridos y los ingleses o los doctores ingle-
ses no t rabájaban con ganas en ese pequeIo hospital de las Malvi 

nas0 Estos fueron más o menos todas las especulaciones que se hi 
ciero.n y porque se mandó el Regimiento ocho, era el que yo tenia 

más a manó y porque se propone el envío del Batallón de Infante 

ría de Marina porque me lo dice prácticamente en su radiograma / 
que ido hizo el día tres el propio Almirante LOIvmARDO. - - - - -
PRESIDEN 92 :,Termina su misión como Comandante del TOM, cuando us-
ted se va de la isla?. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
GENERAL GARCIA: No se?íor, yo parto de la isla el día cinco de 1/ 
abril, ahí usted dice; termina mi misión <>  No se que sentido le / 
da a ese término. -- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
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PRESIDENTE: ¿Cuándo termina, su misión como Comandante del TOM?. - 
GENERAL GARCIA:; El siete, el siete soy relevado por el Almirante 
LOMBARDO, y que es la fecha en que póngo en posesión al Goberna-
dor Militar GeneraJ.. 1NENDEZ 9  el siete se crea el TOAS, -----
PRESIDENTE: Para seguir la, cronología usted recibe el mensaje el 
tres de abril a las mil quinientos cuarenta y cinco. Exacto, hace 
el estudio con el Estado Mayor cuando viaja el cinco -,Cuándo se 
le imparte la orden al ocho de infantería. 
GENERAL GARCIA: Bueno, no recuerdo, pero si usted me dice que es 
el cuatro, seguramente que es así. - - - - - - - - -- - - - - -
Si usted me dice que es el cuatro, debe ser porque aebo haber a-
delantado una orden de alistamiento, porque yo tenía que hacer / 
proposiciones que me fueran aceptadas. - - - - - - - - - - - - -
PRESIDENTE: ¿Esas proposiciones fueron aceptadas el día seis?. - 
GENERAL GARCIA; El mismo día seis, cuando yo expongo al COMIL y 
en esa reunión, aclaro que estaba el Contraalmirante BtJSSER, el 
Almirante LOLiBARDO estaba el Comandante Acre Estratégico Briga- 
dierWEBER, - - - - - - - - - - - - -   -- -. ---------------

PRE3IDENTS: Aclarado, estamos en el siete dé abril, cuando us-
ted termina como Comandante delTON de acuerdo a su declaración, 
sabía entonces de la creación del TOAS?. - - - - - - - - - - - -
GENERAL.GARCIA: Si seor, no se si hay un radiograma de la crea-
ción del TOAS, yo no lo tengo acá seflor. - - - - - - - - - - - -
PRESIDENTE: Correcto, contestado. ¿Cuándo reasume usted el Coman 
do del Cuerpo de Ejército?. - - - - - - - - - - - - - - - - - --
GENERAL GARCIA: El mismo día siete vuelvo a Bahía Blanca y asumo 
el Comando del Quinto Cuerpo de Ejército. ------------
PRESIDENTE: Contestada la pregunta, ¿Cuando usted reasume el Co-
mando del Quinto Cuerpo de Ejército finaliza como Comandante del 
TOM,Re.cibe en esa oportunidad alguna otra tarea?. - - - - - - -
GENERAL GARCIA: Sí seíor, esta responsabilidad fue muy importante 
para m1 El Cuerpo Quinto tiene una misión estratégica operacio-
nal para el caso Chile, así que yo diría para graficar,todas las 
unidades apuntando hacia Chile. - - - - - - - - --- - - - - - - -
Al llegar, yo no se si había llegado o llegó un día después, pero 
allí estuvo la misidn concreta. Defender el litoral marítimo de / 
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la jurisdicci6n1dos mil quinientos Icilómetr.osl a defender por el 

Ejército, para proteger la integridad territorial. Evidente porque 

se apreci6 que podía haber desembarcos, o ante la eventualidad de 

acciones por parte del enemigo0 O sea que toda la concpci6n del 

plan Chile cambiaba al litoral marítimo • Actualizar planes de la 

seguridad estratégica operacional, saben ustedes que se trata de 

la vigilancia y protección de las -fronteras, debía actualizar to-

dos esos planes. En esa momento o irnos días después los chilenos 

estaban en la 'ase Protección do Frontera, quiere decir que habían 

pasado de la vigilancia a la ocupación con ejército de ciertos pa 

sos. - --- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Y actualizar los despliegues preventivos, esta era una tarea to-

talmente distinta, los despliegues preventivos se hacen porque /1 
las unidades cuando hay problemas en la frontera, salen de sus / 
acantonamientos y se van a estacionar en zonas para estar en co 

diciones de concurrir a los lugares donde se aprecia que el ene-

migo ataque o incurs1n etc • Así se trataba de un nuevo planea 

miento. Además como otra misión;preservarélos objetivos vitales 

del potencial nacional y milita'. SéñoDe los objetivos son en el 

orden del centenar que debía aseI:'los puentes sobre los ríos 

Santa Cruz, sobre el ÇO, Río G-a1egos y -todos los puentes que / 
hay en la Ruta Tres, debía dar protección a todas las estaciones 

termoeléctricas, debía cuidar las pantallas de radar, el gasoduc-

to, todos los dep6sitos petrolíferos de la Patagonia que son bas- 
Ja- tantes pero que están sobre todo en Com Rivadavia, en Pico  

Trunado, Plaza Huincul, Río Gallegos, etc, etc, los aer6dromos, 

las terminales marítimas, etc. Todo esto hubo que adaptarlo a la 

nueva situación. Es decir estaba confeccionado para otra situa- 

ción y con otros medios. Se ordenÓ realizar un nuevo planeamiento. 

Y ello significó un nuevo Plan de Campaña del Teatro de Operacio-

nes Sur, del TOS numero uno. En pocos días se ordena su vigencia 

y me dan una brigada porque ya estaba disminuido en tropas  y el / 
Regimiento ocho de tanques. En total con la Policía y Gendarmería 

Nacional y demás un efectivo de doce mil a trece mil hombres a  
/ 

' / mis órdenes, 1e asignaron la Brigada Tercera. Llegó, hizo los pla- 





nes ejecutó, se le asignó un sector, no voy a abundar en detalles 

pero la Brigada Tercera es la que más trabajó y por eso han escu-

chado que alguien dijo que pasearon por la Patagonia; las unidades 

pasearon por la Patagonia porque debieron cumplir las misiones  

que me impuso el Comando Superior. Esta fue la primera misión. La 

segunda misión se me di6 'a los pocos días, el día diecisiete. Es-

ta nueva misión, ahora  era más grave. El Jefe del Estado Mayor Ge 

neral del Ejércio, vino al Comando con algunos Generales y me ex-
'Jj>poiesi,s 

pres6 que la áM4 era ya una guerra simultánea contra Chile 

y Gran Bretaíla y se impartió una instrucción P;articular. Me comu-

nicaron que ya los carabineros habían adoptado medidas, que ya es 

taban en vigencia los planes de seguridad, suspensión de licencia, 

incremento de reunión de inforinaciónT, todos estaban en estado de 

alerta, incremento de patru11ajes el veinte de marzo el Regimien 

to Pudeto mantiene efectivos de una compaflía en proximidades del 

"Zurdo" a pocos kilómetros de la frontera, etc. Me dan algunas no 

ticias tan importantes que yo las tengo sefíaladas en los partes y 

los puedo aportar como prueba. Esto significa la confección de /1 

otro Plan de Carapafia esquemtic'eI.TOS nlmero dos, donde cam-

bian las misiones. A la Brigada Tecera ya no le asigno el lito-

ral marítimo. porque me dan la Brigada Sptima, la Brigada Cuarta 

Aerotransportada, la Brigada de Caballería Primera, la Brigada de 
C&o Cpo Roca 

Caballería dos, y por dltimo conforman el 4WI que lo en 

vían para que asuma las unidades de caballería blindada y con es 

ta fuerzas lanzar una contraofensiva. Se preveía que podíamos  

perder parte del territorio Argentino porque los Chilenos esta-

ban preparados. La flota inglesa en parte estaba localizada en / 

el Sur de Chile la información decía que estaba en Punta Aernas 

un Almirante Inglés.  La tercera misión fue preparar la contraofen 

siva con el j4t)Rocafl El Comandante del segundo Cuerpo de 1/ 

Ejército concurrió a Comodoro Rivadavia para supervisar el planeo 

miento Yo lo relato así un poco desordenadamente ;  pero acá yo te 

nía una grave responsabilidad, Me pregunto si yog  hubiera estado 

.sentado declarando aquí hóysi hubiese perdido un milímetro de te 

torio continental. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
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Esto quería expresarlo y lo puedo ampliar todas las veces que inte 

rese este tema, pero sepan que.én la Patagonia se vivió un clinrna 

de guerra, que las radios chilenas hablaban mal de los argentinos 

que decían cualquier barbaridad, que a los ingleses los alababan,. 

que nunca dijeron las Islas Malvinas sino las "FALIaAND", que en 
los rnnos 

los colegio hacían adiestramiento, ejecutaban obscurecimientos, 

alertas rojas, se silenciaban las radios, todo el mundo vivía un 

clima de desesperación en el Sur, que hasta yo tuve inclusive que 

intervenir con una familia de militares, porque estas familias de 

militares se querían venir a Buenos Airee. No quiero cargar las / 
tintas pero que en mi responsabilidad como Comandante del TOS;; /1 .lo 
que nd'(fui porque no queríamos enervar a Chile,, tuve en el orden 

/rn14. s de veinte! 
de hombres a mis órdenes al finalizar las opera-

clones 0  - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

PRESIDENTE: Los informes a que usted hace referencia de dnde pro 

venían, del Comando en Jefe o de la Junta Militar?. - - - - - - -

GBNEEíkL GARCIA:: Los informes de Inteligencia sefiormuchos de ellos 

los tengo acá, le digo que el ;ltim,o informe de Inteligencia o / 
resumen de inteligencia que sale de mi Cuerpo dice lo siguiente, 

Porque se lo había. transmit ido el' Comando en Jefe del Ejército: / 
Desde e1día primero de junio hasta el quince de junio, le recuer 

do que la rendición de Puerto Argentino 7W se produce el día cator 

ce de junio, del primero de junio al quince de junio la D cinco  
reforzadaporque Chile había efectuado todo el despliegue semejan 

te al ario mil novecientos setenta .y ocho. Realizaran maniobras in 

vernales1Sorpresa Los chilenos nunca habían realizado maniobras 

invernales, las separaban en dos tiempos, del uno al siete iban a 

hacer una maniobra en Punta Arenas, Chile, hasta Cabeza del Mar; 

sabemos que de Cabeza del Mar hasta Río Gallegos queda poco capa 

do; y la otra maniobra era desde Puerto Natales hacia el Sudes-

te, un tramo más y llegan a Río Turbio. Esas eran las maniobras / 
invernales que e stos "sinverguenzas" habían planificado, mientras 

nosotros decidíamos la batalla decisiva contra los ingleses y es-

ta información proviene del agregado militar chileno. - - - - - -

PRESIDENTE: Quiere decir entonces que usted recibe todo por Inte- 

1 
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ligencia de Ejército?. 

GENERAL GARCIA: Si señor. En este período. ------------

PRESD)ENTE:; Tuvo conocimiento que en el Plan de Campaña del TOAS / 
se establecía que el apoyo logístico de las Unidades que integra-

ban la Guarnición Militar Malvinas era responabilidad de cada Fuer 

za pero coordinado a través del Comando TOAS?. ¿Cuándo?. 

GENERAL GARCIA: Señor Almirante, Señor Brigadier perdón, yo no tu-

ve conocimiento pero esto es una prescripción 'reglamentaria. En la 

doctrina básica de Acción Conjunta para las Fuerzas Amadas cuando 

habla de logística en el nivel estratégico operacional dice: en el 

námero trescientos séis en principio el Comando en Jefe de cada  
Fuerza Armada es responsable del apoyo logístico de sus propios  
elementos aán cuando formen parte de un Comando Estratético Opera-

cional Conjunto, como era este, no es cierto?, asimismo serán los 

proveedores principales de, los medios qienes estableen primaria-

mente la calidad de. éstos. Los Comandantes de Comando Operaciona-

les Conjuntos o de fuerzas de tareas conjuntad, serán los respon-

sables de coordinar el apoyo logístico de SL jurisdicción con el 

objeto de evitar superposición de esfuerzos, de manera que yo no / 
conocía la directiva pero estaba coneí'eite de que la Fuerza Ejérci 

to le correspondía el apoyo a su propia Fuerza y de que debía coor 

dinar con las otras el pasaje de los medios etc, etc.-------

PRESIDENTE:.,Tuvo el Plan de Campaña del TOAS?. - - - - - - - - -

GENERAL GARCIA: Me hace una pregunta que no recuerdo señor, pero. / 
seguramente que lo debo haber recibido,no se, no recuerdo. - - - - 

PRESIENTE: Bueno, volviendo a la parte.de  la pregunta anterior re 

lacionado con: el apoyo logístico a las unidades., Recibió usted la 

responsabilidad de la logística para los efectivos de Ejército?. / 
Caso afirmativo; ¿Quién se lo ordenó y que instrucciones le dió al 

respecto?. ____ - -- ______________________ 

GENERAL GARCIA:' No señor. Yo no recibí tal responsabilidad por  
cuanto la doctrina lo niega pero aparte de eso, la doctrina no lo 

tiene previsto así. pero además lo puedo decir lo siguiente que yo 

no me puedo desentender de la logística;como Comandante del Quinto 

Cuerpo tenía tropas del otro lado, había dicho que cuando llegué a 
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Comodoro Rivadavia ese cinco para ir a exponer al coniitc militar / 
ya dejé un listado paxa aumentar el nivel a treinta días para cin-

co mil hombres, es decir civiles y los militares que yo podía pre-

ver, sabía que tenía una responsabilidad del Ejército, sabía por-

que en el plan de campaña cada uno llevó su nivel de abastecimien-

to así que yo conocía todo esto, conocía la doctrina básica coniun 

ta. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Pero hubo un intervalo digo yo, que yo lo podría llamar entre el / 
nueve que yo llegué a Comodoro Rivadavia y el dieciocho o diecisie 

te que se apersona, que se crea. un centro de operación logístico / 
dependiente de la Jefatura cuatro Logística del Estado Mayor Gene-

ral del Ejército. Hay un lapso en que yo sin que nadie me dijera / 
nada, porque ya soy un hombre grande; responsable, asumo la respon 

sabilidad del envío de los efectos que iban llegando y un día me / 
decían ahí llega un avión de Ecuador con munición calibre treinta 

y cinco. Que iba ahacer?. Lo debía dejar en el Aeropuerto?. Coordi 

né con la FAS que estaba en mi jurisdicción para el pasaje de esos 

?foctos0 Para eso tenía el hombre que Yo'  considré ideal, era el / 
Segundo Comandante de la Novena Brigada, actual Coronel ALÁIS, que 

tenía su Comandante del otro lado y estaba subordinado moralmente 

espiritualmente, lo apreciaba y e demás era su subordinado directo, 

y este Coronel ALÁIS era el que se encargó en esos primeros momen-

tos de conseguirme los víveres que se compraron en Comodoro Rivada 

via y zonas aledafías a los proveedores del Ejército. Yo tenía ya / 
experiencia del año mil novecientos setenta y ocho, hebía actuado 

en el Sur como Jefe de Estado Mayor del Teatro de Operaciones Sur. 

Así que por compras directas conseguimos todo en Comodoro Rivada-

via y aparcamos y en contacto el Coronel ALÁIS con Fuerza Aérea / 
Sur y conmigo despachamos esos víveres. Desde el día en que se  
crea o se asienta el COL, que es el Centro de Operaciones Logísti-

co en Comodoro Rivadavia, que es el día dieciocho, ya dejamos de / 
tener la responsabilidad de almacenar, de comprar,de organizar los 

\ 
.• depósitos. Pero le quiero decir que me quedó con una responsabili- 

dad, sefior, que es la de las prioridades logísticas, porque esas / 
si las asumo, porque?, porque todos los días el General DAHER ha- 
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biaba con su Coronel ALÁIS y el Coronel ALÁIS hablaba conmigo y me 
decía yo necesito esto, esto, en vez do hacerlo, no se, COL a COL 
y era el General DAIflR y me llegaba a mi, y el COL se enojó por /1 
eso, el COL se enojó con mucha razón porque á61 le hubiera corres 
pondido inclusive esa tarea pero como era un organismo agregado al 
suscripto, yo intervine personalmente, yo hablé, debo haber habla-
do con el General ESPOSITO, con alguien de /WYo"la Jefatura  
Cuatro, y le dije: déjeme la responsabilidad del pasaje por prio-
ridades, porque yo estoy en contacto directo con MENENDEZ, directa 
mente o esta el Coronel ALÁIS con el General DAIR, entonces las 
prioridades era lógico que yo las determinara con acuerdo de la /1 
FAS. - - - - -   - -- - - - - -   - -- - - - - - - - - - - - - - -
PRESLJENTE: General usted no recibió la responsabilidad logística 
pero de acuerdo con su experiencia etc, usted la, asumió. Me puede 
precisar en que fecha a los efectos de saber quien recibió esa res 
ponsabilidad?. - - - - - - - - - - - - --- -,-, --- -- ----------

GENERAL GARCIA: Si sefior V.o le podría decir... 
PRESIDENTE Usted habló del dieciocho.- - - - - ---- ----- ----

GENERAL GARCIA: Si yo 'digo entre qu:e le€.• Comodoro Rivadavia / 
el nueve hasta el dicisiete o diciochb .qie si crea, se asienta el 
COL. El COL se creó antes, se creó el doce, :pero lo mandaron a  
Puerto Deseado para desargar un barco. El barco s.e descargó y lo 
pasaron todo. Pero luego de instalarse el COL de Deseado, se tras-
lada a Comodoro Rivadavia y ahí se asienta. Queda como agregado al 
Quinto Cuerpo de Ejército, hasta ese momento asumo yo toda la res-
ponsabilidad logística. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
PRESIDENTE:, Correcto, digamos la responsabilidad la asume el COL. e,ero 
Y ese ,6/L./46 pasa a depender de su Comando de Cuerpo?. - - - - - 
GENERAL GARCIA: Pasa agregado a mi Comando de Cuerpo. ------
PRESENTE:. Eso está claro General, hemos escuchado en detalle. - 
GENERAL GARCIA: Y aclaro que agregado no es nuestro viejo concepto 
de tsubordinado lt. Agregado osaefectos de algunas cosas, do dar / 
racionamiento, no. intervenir en disciplina, etc. - - - - - - - - - 

¡VY 
PRESENTE: ¿Quién era el Comandqnte del COL?. - - - - - - - - - - 

-' GENERAL GARCIA:: Del COL el Coronel CORDERO, el Jefe del COL depen- 
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diente directamente del Jefe Cuatro' Logístico del Estado Mayor Ge-

neral del Ejército. ----------------------
PREFJENTE: Perdón seflor, la responsabilidad integral de toda la / 
logística seguía siendo responsabilidad del Comandante Logístico / 
del Comando en Jefe. -----------------------
GEITERAL GARCL Del Jefe Cuatro Logístico es decir seflores el doca 

mento producido por el Ejército "Conflicto Malvinas" dice: Ap Log 
medios que intervinieron en el continente; Jefe Cuatro Logístico 

Comandos de Arsenales, DIPORT Y COL, etc. -   - - - -- - - - - - -

PRESENTE: El más alto nivel dé responsabilidad logístico era.. 

GENERAL GARCIA:. La Jefatura Cuatro Logística en el Continente, — -. 

PRESIDENTE:. Basta suficiente, conoce usted qué órdenes impartió  

esa Jefatura Logística?. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

GENERAL GARCIA:. Para decirle la verdad, no conozco en detalle se-

flor. - - - - - - - - --- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

PRESIDENTE:. ¿Qué relación de dependencia existía entre Usted y el 

Comandante Guarnición Militar Malvinas? ¿Dónd e ataba establecida?  

GENERAL GARCIA: Yo le diriía que en relaciÓn d dependencia, ini-

cialmente corno Comandante del TI111 doctrinariamente fui elgoberna-

dor militar porque me correspondía. lintrego, por orden del Comité / 
Militar, el gobierno Militar al General 1VENDEZ 9  así que no llame 

mos relación de dependencia, se produce una entrega de responsabi-

lidades. Lo pongo en posesión como Gobernador Militar por orden de 

la Junta Militar. Después quedo énlazado, no está escrito, en lo-

gística con el General LNEEZ en ese lapso que está ahí indefini 

do. Ahí insisto lo que ya dije, le hago respetar las prioridades  

logísticas. En ese período y en todo el lapso hasta que se crea el 

OEOPECON le hago respetar las prioridades logísticas que pide el / 
General NENDEZ, trato de influir en el respeto de las priorida-

des a través del Coronel. ALAIS que viene y me informa todos los  
días. Pero la única relación que se establece entre el General IvU-

NEIEZ y el suscripto,de dependencia, llamémosle dependencia es // 
cuando se crea el GEOPECON. Le quiero aclarar, que yo con el Gene-

ral MENENDEZ me comuniqué muchas veces. Mi puesto de comando tenia 

dos radios así que había un enlace obligado por las comunicaciones 

era cabecera de las comunicaciones. Disponíamos de dos radios con 
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criptografía y con las dos me comunicaba. Además tenía ci enlace / 
logístico y el enlace espiritual. - -   - -- - - - - - - - - -

PRESIDENTE: ¿Cómo previó el régimen de pedidos y provisiones para 
el abastecimiento de los efectivos en las islas?. - - - - - - -
GENERAL GARCIA: Bueno inicialmente ya lo dije, seíor, lo hice en / 
forma personal, antes de irme, como Comandante del TOM hice elevar 
el nivel logístico a treinta días para cinco mil efectivos. Recuer 
do que no había cinco mil efectivos pero yo ya preveía las unida-
des que propuse al Comite Militar y que iban a arribar, así que yo 
calculaba cinco mil efectivos más los isleños. Perdón se Inc fue la 
pregunta. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -   - -- - - -
PRESIDENTE: Régimen de pedidos y provisiones, con lo que usted, ya 
adelanté algo como se le formulaban los pedidos que]legaban. — — — 

GENERAL GARCIA: Por intermedio del Coronel ALAIS y los pedidos  
eran satisfechos a travaA de la coordinación con la FAS. Las prov 
sioneseransatisfechas. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
PRESIDENTE: Según las prioridades que uited había determinado? 
GENERAL GARCIA: No,' que determinaba el * General. IvIENENDEZ. -----
PRESIDENTE: Que iban dentro de los'peclidos de provisión con deter-
minada prioridad . - - - - - - - - -  —• - —

GENERAL GAliCIA: Si señor.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
PRESIDENTE: Esta bien. La coordinación'de los transportes usted di 
jo la hacían con la FAS?. - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
GENERAL GARCIA: Con la FAS. - - - - - - - - - - - - - - - - - -  —
PRESIDENTE: Tuvo conocimiento de la deisión del Comandante en Je-
fe del Ejército del nueve de abril, de trasladar a las islas a la 
Brigada Décima y el Grupo de Artillería tres con carácter de urgen 
te? ¿Tuvo alguna participación en esta decisión?'. — ' -   ----- -- -- - - 

GENERAL GARCIA: No señor. - - - -- - -   - -- - - - - - - - - -  —
PRESIDENTE:' En Comodoro Rivadavía había un Centro Logístico. ¿Ha-
bía algún otro?. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  —
GENERAL GARCIA: Existía el Centro Operacional Logístico 'Malvinas y 
el COL en Comodoro Rivadavia y si mal no recuerdo, pero esto no lo 

1 . tengo tan presente se pidió la cración do un COL en Río Gallegos, 
PRESIDENTE: Que no funcioné. - - - - - - - -   - -- - - - - - - - 
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GENERAI GARCIA: Croo que no porque la principal fuente de abastad 

miento siempre fue Comodoro Rivadavia. - 

PRESIDENTE:,Cómo influyó en la actividad logística de su responsa-
bilidad, el bloqueo nava]. inglés decretado el doce de abril y corno 

el aeronaval del treinta de abril y siete de junio? ¿Qué medidas / 
adopt6?. - - - - - --- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
GENERAL GARCIA: Bueno yo diría que. - - - - - - - - - -   - -- -  -
PRESIDENTE: Sabe precisamente por qué son las fechas General, no?. 
GENERAL GARCIA:. Si, el doce de abril • fue decretada la zona de ex-
clusión si mal no recuerdo. A partir de ese momento desgraciada- / 
mente los transportes masivos de abastecimiento se cortaron, inclu 

sive yo hablaba de un buque Córdoba, que estaba cargado en Puerto 
Deseado y que se tuvo que descargar totalmente y enviar todos los 

elementos por tierra hasta Comodoro Rivadavia para despacharlos /1 
por vía aérea, Así que influyó notablemente en las operaciones des 

de ahí no se pudieron hacer abaste cimientos masivos, lo que había 
pasado había pasado y lo que no estaba en las islas ya era difícil, 

aunque 
de llevar o era más complicado 4fy$' la Fuerza Aérea siguió cum- 

pliendo con su puente aéreo. Pero esto es una primera parte de la 
pregunta respecto al bloqueo. naval, no...--------------

PRESIDENTE:. Aeronaval, estamos en el treinta de abril y después 1/ 
e-±ii-e n±o? - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

GENERAL GARCIA:: Si, el bloqueo aeronaval influyó totalmente, es de 

dr después del desembarco de San Carlos, la defensa misilística y 

defensa antiaérea que estableció el enemigo sobre el brazo San Car-
los y el brazo Hospital y en unas alturas muy predominantes que  
creo era el Monte Alberti; además de tener piquetes radar en el /1 
mar a lo largo de los probables recorridos que hacían los aviones 
desde el Continente1 y que alertaban con anticipación la presencia 
y la llegada de aviones yp  que además de tener toda la población en 
contra que todos tenían radio por más que ce la hubieran sacado yo 
estoy seguro que la habían gu.ardacio tenían radio para comunicarse 

y funcionaba como una, red de observadores adelantado y bueno-9'todo 

( eso influyó muy desfavorablemente para que la logística pudiera /1 
funcionar correctamente. Le diría que usted cargaba tres aviones, 
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no pasaba ninguno; al otro día pasaba uno y le llegaba el avión 1/ 
que tenía la prioridad tres por los efectos que transportaba. Es / 
decir el de la prioridad uno a lo mejor esa noche no podía pasar, 

así que eso desbaraté todo, complicó toda la logística. Por más 1/ 
que so pretendía llevar por prioridades entraba el transporte que 

lolograba. ____ --- _____________________ 

PRESIDENTE: Contestada la pregunta General. Esta es una pregunta 

en su carácter personal, dudó usted del éxito militar de las opera 

clones en Malvinas, ¿Cuando y quién se lo hizo saber?. ------ 
que 

GENERAL GARCIA: Sefior yo como Comandante no podía dudar de idi esta 

ba. 

PRESIDENTE: ¿En algún momento significa esto?. - - -- - - - - - - -

GENERAL GARCIA: .. .sino hubiera sido un mal comandante, sin embargo 

mis reflexiones las hacía, y yo no podía... 

PRESIDENTE: No se si escuché la segunda parte seflor General?. - 

Sigla primera si dudó y la segunda parte? •  

- cuando... - 

GENERAL GARCIA.: Buenos seí1or, acá tuve varios hitos que me fueron 

marcando personalmente cuestiones importantes, primero cuando Esta 

dos Unidos se decide apoyar, ya lo hacía descaradamente, pero se de 

dde apoyar páblicamente a Inglaterra y se cortan las,  negociaciones* 

Segundo el problema de las negociaciones con Perd se tropieza  cm 

el inconveniente del General Belgrano. Tercero cuando después del 

desembarco, porque ahí todavía tenía esperanzaj Daiwin se pierde, / 
AJJ-me conmociono porque el camino , está abierto hacia Puerto Argen 

tino. Entonces lo ánico que ahí se podía esperar era la voluntad / 
deluha. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

PRESIDENTE: Es decir que usted duda a partir de DARWIN, podíamos / 
concretar, General. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

GENERALGARCIA:Siseor. ---------------------

PRESIDENTE: Eso se lo, hizo conocer a alguien? - - - - - - - - - - -

GENERAL GARCIA: Bueno, entre los miembros seguramente del CEOPECON 

hemos hablado ya del tema pero a ese nivel, porqué más abajo no con 

venía. 

PRESIDENTE: Se Se reintegré el General DAHEI como Comandante de la Bri 
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gada Novena al regresar al continente el catorce de abril? - - - - 

GENERAL G-ARCIA: Si señor, se reintegró. - - - - - - - - - - - - -
PRESIDENTE: Quién dispuso el retorno del Genéral DMIER a Puerto Ar 

gentino como Jefe de Estado Mayor del Comandante Guarnición Mili-

tarMalvinas? - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

GENERAL GARCIA: Bueno señor, aquí el General IVIENEIWEZ yo aprecio / 
que quedó no se si llamarle con un cargo de conciencia, porque ha-

bía sido un General que habíaestado con él, y él en ese momento / 
necesitaba formar su Estado Mayor Conjunto. Nadie mejor que el Ge-
neral DAIIER que había intervenido en los primeros momentos de la / 
operación para, ocupar ese cargo. Me lo solicitan y el General DA-
HER que tiene ahí la mitad dé áus tropas, no era la mitad de su  
Brigada, pero Unidades importantes de su Brigada y sobre la bse / 
de ese fundamento acepto que se desempeñe como Jefe del Estado Ma- 

yor. ----------------------------------- 
PRESIDENTE:Durante la visita que raliz6.l Cdmandante en Jefe del 

Ejército por el veintidós deabri1a SU, •'jurisdicción, le requirió 

alguna opinión acerca de refuerzos bles,,a los efectivos del Ge 

neral MENENDEZ?. Caso afirmativo: Cuáf'fue su. respuesta?. - - - - 
GENERAL GARCIA: No, no se si hablamos del tema, yo creo que no se-

ñor Brigadier, esto está referido evidentemente a la Tercera Briga 

da de Infantería, esa pregunta?. - - - - - - - - - - - - - - - - -

PRESIDENTE: El Comandante en Jefe hizo una visita el veintidós de 

abril en su jurisdicción, no es cierto y cambiaron opiniones y le 
requirió a usted su opinión acerca de refuerzos posibles a los e- 

fectivos que tenía - el General MENEffl)EZ?. ------------- - 
GENERAL G-ARCIA: No yo no le requerí. Si el General GALTIERI me  
pidió a mí, o cómo?. - - - - - - - - - - - - - -   - -- - - - - - -
PRESII)ENTE: No, si el General GALTIERI le pide a usted acerca del 
refuerzo de la Guarnición Militar Malvinas con la Tercera Brigada. 

Previamente hubo una idea de un.refuerzo  mucho más reducido, no 

era la Brigada completa sino medios mucho más reducidos, aparente-

mente esa decisión fue tomada inicialmente, y el Tribunal quiere / 
- ' saber si esta opinión inicial acerca de por ejemplo mandar un Regi 

miento a Malvinas fue una cuestión consultada por el Comandante en 
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Tefe durante esa visita?. -, - 

GENERAL GARC no conmigo. - 

PRESIDENTE: stargunta anterior tiene un poco de referencia con 

esta que prácticamente usted algo ha contestado pero vanos a com-

pletarla nuevamente. Cuando el Comandante en Jefe del Ejército or-
dena que en lugar del Regimiento Cinco, se traslade toda la Terce-

ra Brigada a Malvinas ¿usted fue informado?.Formuló alguna obser-

vaciÓn sobre las dificultades logísticas que ello crearía?. - - - 

GENERAL GARCIA: Bueno yo lo acompañé en ese viaje señor, es decir 

que yo acompañé al Comandante en ese viaje a Malvinas, de tal suer 

te, que desarrollé todas las actividades que ejecuté el Comandante. 

en Jefe, escuché las exposiciones, realicé el viaje en helicóptero, 

regresarnos, hubo otro intercambio de opiniones, y después volé con 

él en el vuelo a Río Gallegos y en Río Gallegos me entero de la de 

cisión del Comandante en Jefe de reforzar con la Tercera Brigada a 

la Guarnición Malvinas. - - - - - - - - - - - -- - - - - - - - - -

PRESIDENTE: Formulé alguna observación sobre las dificultades lo- 

gísticas que ello crearía?. - - - -.'- - 

GENERAL GARCIA: GARCIA: No, no formulé seflor, - 

PRESIDENTE: En En qué carácter concurrió' usted ese día a Puerto Ar- 

gentino?. ____________________________ 

GENERAL GARCIA: Acompañando a la autoridad máxima del Ejército co-

mo se hace en toda Guarnición, cuando llega el Comandante en Jefe 

del Ejército a visitar una Unidad en una jurisdicción. Es obliga-

ción del más antiguo el acompañarlo. ---------------

PRESIDENTE: General, cuando trasladan la Tercera Brigada íntegra a 

Puerto Argentino ¿usted está presente en Puerto Argentino?. - - - 

GENERAL GARCIA: No, yo estoy presente cuando se imparte la orden / 
digamos, del traslado de la Tercera Brigada a Puerto Argentino. - 

PRESIDENTE: Con la llegada de la Tercera Brigada el día 23 ¿ no  
J concurre?. ————————————————————— _______ 

GENERAL GARCIA: Sí, concurro. -------------------

PRESIDENTE: Bueno, entonces en carácter de qué, es una órden, es / 
una decisi6npersonal?. 

GENERAL GARCIA: GARCIA: Es una decisión personal, que adopto porque esta / 





Tercera Brigada que estaba en mi jurisdicción, bueno, se traslada 

ba de la jurisdicción y yo quería acompañarla, poro además quería 

conversar con el General IVNENDEZ, para transmitirle algo que el 

Comandante en Jefe había dejado traslucir en su visita, o en su / 
decisión. Cuando el Comandante en Jefe del Ejército hace el largo 

recorrido en el }Ielic6ptero por las islas y regresa y después re-

torna en el viaje, en el avión, el hace incapié en que la Isla  
Gran Malvina, está aparentemente muy sola y poco defendida. Efec-

tivamente desde el aire usted puede ver el asentamientó de Bahía 

Zorro, de los dos puntos fuertes el Regimiento ocho y la Compañía 

de Ingenieros nueve realmente parecía pie eran dos "puntitos" muy 

débiles desde el aire e  porque no se bajó en esa oportunidad. En-

tonces la idea del General GALTIERI, que la expresó era de que en 

esa isla también se debía conformar una resistencia más importan-

te y creo que hacía reflexiones, esto creo, que a la hora de sen-

tarse a la mesa de negociaciones el tener en manos todavía nues-

tra, aunque se perdiera una isla, tener otra o tener mitad y mi-

tad, siempre iba a favorecer las negociaciones en mejores condi-

ciones. Aprovecho, que acompaílo a la primera unidad que pasa que 

es el Regimiento cinco, creo que se había desplazado antes el Co-

mando, y converso unas horas con el General 1vUNENDEZ sobre este / 
problema, el General MENE1WEZ me expresa, me parece que me expre-

sa que él no la veía toda allá a la Brigada, sino que había pedi- 

do solamente un Regimiento de. Infantería en la tarde én las expo- 

síciones, y hace también referencia a los problemas logísticos// 

que va a causarle la Tercera Brigada, y al explicarle yo lo que / 
he escuchado, que ha manifestado el Comandante en Jefe, dice bue-

no voy a tratar:, en pricipio voy a mandar un Regimiento más allá 

y tratarla de mandar otro Regimiento más pero yo no tno los me-

dios necesarios y convenientes para un traslado rápido • Tengo so-

lamente el MONZUN, ese barco, ese barquito que tenían para el / 
traslado entre las Islas. Así que en definitiva voy a pasar el Re 

gimiento cincos - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

PRESENTE: Es decir que en concreto el General GALTIERI expresa 

la ideÇde reforzar la Isla Gran Malvina cuando usted va a conver 
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sar con el General 1 ENIEZ respecto a ese punto? . - - - - - -
GENERAL G.ARCIA: Converso con NEIENDE respecto a ese punto. Des-

pués yo lo escucho en sus reflexiones a iiEn.;NDE y por supuesto 

que ól torna las decisiones (luedespués adoptó. - -------

PRES1DENTE: ¿Hasta cuándo permanec:Ló en Puerto Argentino ese día? 

GEN AL GARCIA: Estuve unas horas.- - - - - - -- - - - - -  --- 

PRESIDENTE: Seflor General conoce usted las razones ciue dió origen 

a la creaci.Ón del OBOPECON?. - - - - - - - - - - - - - - - 

 

--- 

GENERAL GARCIA: No las conozco, pero tengo algunas reflexiones. - 

P:PEsIDEMTE:Adelaia-be.-- - - -   - -- - - - - - - - - -  -----

GENERAL GIiRCIA: Creo que el diesciséis de mayo el General UEN-

DEZ hace un lergo radiograma. que también es informativo para mí / 
y por eso conozco, sobre la situaci6n que estaba viviendo. El día 

diescisiete de mayo en un mensa je militar que recibo, soy el des- ¡ 
tinatario informativo del Comité Militar, da una respuesta a va-. 

nos puntos que haa planteado el General TflTENTDEZ y en el punto o-

cho me llama la atención una cuestión que diçe:"Mensaje del dieci" 

"siete de mayo de ES111ACON por disposiciói 1 del Comité Militar, los" 

"Comandantes en Jefe han impartido las óidnes necesarias a sus e-" 

"lenientos dependientes rara intensifibar las,ined idas de coordina-" / 
"ción de Comandos, las que serán supervisadas personalmente por"// 

".aquéllos a partir delafecha' 

Es évi(3entie vidente que mi reflexión tiende a pensar o a deducir de este 

mensaje que hay fallas en la coordinación. No se que tipo de fa-

has pero que aparen cemente ex:L srifallasenlj._conxciiae.6n// 

entre las Fuerzs.-----______________________ 

PRESIDENTE: en qué fecha empezó a funcionar el CEOPECON?. - - - 

GENERAL GAIICIA: Sr Brigadier a la trece y treinta horas del vein-

titrés de mayo recibí una comunicación telefónica personal del Cte 

en J del Ej de la cual iba tomando nota mientras me iba hablando, 

pero en general esta era la comunicación'El Comité Militar ha re-" 

"suelto cxi la reunión del día de la fecha, veintitres de siiayo, con.' 
U  ituir en Comodoro Rivadavia un Centro de Operaciones Conjunto" // 

" conformado con los siguientes miembros: Vicealmirante LOivIJ3APLDO / 
"$rigadier Mayor 0011ADO EBER, y General de División D OS-VALDO"// 
"GAROSA. he dice que las atribuciores de este 000 son: coordinar"/I 

"coherentemente los medios terrestres, y navales que operan en el" 
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Atlántico Sur, y dice esto incluye los medios terrestres de]. Quin-

to Cuerpo de Ejárcito, los medios aóreos cae estan basados en el / 
continente, los medios navales de que dis:one la Amada Nacional. 

Agrega todas las resoluciones o decisiones que se on1gan en ejecu 

ci6n. apartir del momento de constitución del COC, las adopta ese / 
organismo. Era un organismo de decisión. Ante cualquier disidencia 

en el ámbito técnico-profesional que surja del empleo de los me 

dios, el miembro más antiguo del 000 resuelve. Otros detalles le / 
van a ser consignados por mensajes del ENO, que nunca recibí. Yo / 
por lo menos nunca recibí otros detalles. ------------ - 

PRESIDENTE: Por favor me puede repetir eso que estaba anotando. / 
(García repite) Contináe a partir de. eso. - ----- - - - - - -

GL'NIiUL G.ARCIA: Otros detalles van a ser consigandos a través del 

EIiO0 Yo repito nunca recibí otro detalle consjgn.do a traves del / 
ELIO, detalles d.c algunacue.stión que no 

]?RESLJENTE: No7 esté. bien, es con respecto a otra cosa General, us 

ted hizo referencia a un mensaje del General MENENDEZ, del día  
diesciséis de mayo, cuando hablabarnos del concepto inicial del  
CEOPBCOI'T, y que usted, recibió. -----------------

GJNERAi di.di0IA: Lo recibí, como informativo. -----------

PRESIDENTE: Si por eso usted tiene ese mensaje. - - - - - - - - -

GENERAL RCIA: Si lo tongo acá, es un mensaje.0  - - - - - - - - -

PRESIDENTE: Do acuerdo, pero tengalo porque lo va a necesitar el / 
Tribunal. ----------------------------

GENERAL GARCIA: Otra cosa importante qp.e se explicita es que la  
constitución de este Organismo conjunto no afecta la actual desig-

nación del Comandante del TOAS quien contináa su cargo y en el e-

jercicio pláblico de sus funciones. - - - - - - - - - - - - - --- -

PRESIDENTE: Correcto si, siga adelante por favor porque yo tengo / 
una serie de preguntas que estan relacionadas con eso para poder / 
seguirlo yo pregwatándoselas . . . ---------------

La estructura orgánica que usted mencioné respondió a la FUsión a~  
signada?. -   ------ - - - --- - - - - - - -  - -------- 

GENERAL SARCIA: ¿Qué estructura orgánica seilor?,---------

PRESIDE1'TTE: cuando usted hablaba de estructira orgánica del CEOPE-
/tres o cultro / CON interpreté que eran los WM4 n;iembros que la compo 

nían. _______________________________ 
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-Si tres niiemlxros. - 
No eran mas que ustedes tres?. - 
- No senor órE3jlios tres y cada uno con nuestros Eh asesores.- - - - 
No habia nada conjunto?. - 
- No habia nada conjunito.- 
Del CEOPECOM OEOPECON?.- - - - - - - - - - - - - - - - -  - -- ----- el mensaje 
- del CEOPECON, no había nada conjunto. Tanbien me dice. h4 para este que 
organisino, 14 WM' todo se canaliza a traves del 0009  ml EMC / 
y de este al Comité Militar, es decir dependíamos, la dependencia 
orgánica directa, era del Comité Militar para lo cual se deherá man 
tener un contacto diario y permanente. 'Yo como síntesis final de  
esto, mi apreciación por haber intervenido en esto: esto era un or-
ganismo conjunto colegiado que adoptaba, decisiones o resoluciones, 
porque lo dice, en el émbito tcnico-profsional, no político; que 
abarca los medios del TOAS,,del potencial TOS que era mi Opo Ej y  
los que respondían al. Cte aéreo estratégico. Y esto surgió de esta 
conversación telefónica que yo me imagino la habrán tenido todos / 
los seflores miembros, los otros das nnemb1Ibs,'  on sus respectivos / 
Otee. Se produjo una reunión que se hzo en la tarde de ese día pci-
ra intercambiar ideas y opiniones y.Jia,  Jt": •al se esbozó el acta de 

t ,  

acuerdo Nro uno que se pondría en ejexción y sería el acta de cons 
titución de este centro de Op Conj, que se crea así por acta el día 
veinticuatro, aunque empieza a funcionar el día veintitres porque / 
el día veintitros ya nos reunimos. 
Est-a bien bien está contestada la pregunta, puede usted repetirnos por / 
favor cual era la misión del CE0PECOI?.--------------
GEJ:\TERAL GARCIA: bueno la que me impartió el Oto, era coordinar  
coherentemente los' medios terrestres, aéreos, navales que operan en 
el Atlántico Sur, entonces medecía estos son los medios terrestres 

aereos del Quinto Cuerpo, los mediosliasados en,el continente, y los medios  
navales que dispone laArjnada Nacisnal. 
Después nosotros en el Acta Nro uno le damos una forma a la rnisma./ 
Muy bien entonces esto se origina a las trece y treinta horas pero 
yo le digo que esa tarde ya nos reunimos en una reunión previa 
adoptamos una resolución que despues yo voy a mencionar. Es decir / 
el 0EOPECON tiene su inicio con esta conversación telefónica. Se / 
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eiine en urna conversación así Para ver como se organizaba y ya  
ahí surgen urna primeras ideas que yo desues en un radiograma que 

puedo mostrar mas. adelante las concretamos. Pero en el Acta acuer 

do se fija lo siguiente; en la ciudad de Comodoro Rivadavia a lbs 

veinticuatro días del mes do mayo. . , bueno no interesa, se cons 

tit-uyen los sefíores fulano de-tal etc, a los fines de establecer / 
su rógimen orgánico funcional, al respecto se deja constancia que 

1 .- La constitución de este ente colegiado se realiza en cwnpli-

miento de una resolución del C omité Militar que se adjunta, (cine 

nunca se -adjuntó) y por la cual se puntualizan las misiones de  
este organismo. 

Con la finalidad do precisar con mayores detalles .  las normas del 

mismo se determina que: -   - -- - - - - - - - - - - - - - - - -

a, Este centro de Operaciones Conjunto estará constituído por las 

autoridades arriba mencionadas, las que se reunirán normalmente / 
en el asiento del Comando Quinto Cuerpo diariamente a  las nueve / 
y a las diecinueve y treinta horas, aproximadamente y/o en las o-

portunidades que se auto convoque a ;pedido de .,los miembros compo-

nentes, dejándose formalizados al triino de cada reunión median-

te una breve acta los acuerdos, la decisiones adoptadas, y even-

tualmente las disidencias si las hi51re.-- ----------

Como secretario del mencionado organismo se deseinpefiará rotativa 

mente un Oficial superior designado, dependiente de los Otee men-

cionados quienes serán respisabies de la confección del acta,  
etc., - -   - --  ------------------ •-• 

El presente organismo depende del Comite Militar a través del ENO 

a quien mantendrá informado de sus decisiones  por medio de partes 

diarios a cursar a las doce horas. En dicho informe se incluirá / 
las actividades del día anterior ,las craciones en desarrollo y / 
las futuras. Este ente es Ce orden funci:nal y  ejectivono orgá-

nico. No es reglamentario, no es orgánico y sus miembros disponen 

de sus respectivos asesores; no es que no sea reglemerd;ario el  
COC es un elemento reglamentario en la aerocooperacin pero tiene 

una ubicación totalmente distinta de este 000. El 000, el centro. 

de operaciones conjinitas,funciona como un elemento coordinador.y / 
fiscalizador de las operaciones y la aorocooperación en el marco 
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aeroterrestre dependiente del Comandante del Teatro de Operacio 

mes, debajo del (te. Acá apareccnios con este COC subido un ecca 

lón.------------------------------ 

El Centro de Operaciones Conjunto, será responsable de coordinar 

las acciones a desarrollar por el poder militar naval y aéreo en 

los espacios terrestres marítimos y aéreos que corresponden al / 
TOAS, incluyendo 'además las bases aéreas, las bases navales y  
aeronavales, instalaciones militares, los puntos de apoyo logís 

tico y todo otro lugar en el continente que pueda ser motivo de 

un eventual ataque del enenügjo,para derrotar a las Fuerzas de / 
Gran Bretaíí.a que accionan sobre las Islas Malvinas a fin de coor 

dinar al logro del objetivo de la estrategia militar. Este órga-

no en sus reuniones diarias recibirá los requerimientos de ca 

uno de los componentes; nos reuníamos los tras y cada uno plan 

teabá cada uno de sus problemas o SUS requerimientos, los compa 

tibilizabá y adopta'bá las decisiones en forma colegiada.- — — — 

En caso de disidencia el mas antiguQ'de los i;'rs Comandantes' a-

dotará la resolución definitiva qve se conveitirá en orden para 

todos o para algunos de los comnonntes. -------------

La co11ci1tuc16n de este orrau11no  cdiJ.nLo no afectará lo actual 

designación del domanda quien a nte del TOAS. quien continia en su crgo / 

y en el e Jer  oicio público de sus funciones. De conformidad con / 
lo actuado firman y . . 

PRESIDI'TTE: A que se refería al ejercicio publico de las funcio-

nes del Comandante del TOAS. 

GENERJ\L GAFLCIA: Yo aprecio que por los medios de comunicación  
masivos no se podía decir otra cosa que el Comandante del TOAS / 
hace esto o visita esto, tomarlo de otra forma yo pienso que hu-

biera oldo considerado un relevo del Comandante del TOAS. Dejar 

lo de lado así páblicamente me parece que hubiere sido una situa 

ción deslucida para el seílor Alto LOLIBJUIDO. - - - - - - - - - - 

£ 
?RESIDENTE: Concretamente para usted es entonces un. oransnio con 

juntoycolegiado.- - - -  - -- - - - - - - - --- - - - - - - - - 

GEiERAL GAFCIA: Si es un ente, un organismo, como usted quiera  
llamarlo, conjunto y colegiado. Yo creo que es la interpretación 

que teníamos los tres no se si me equivoco, pero esa es rc.i inter 

pretación. ----------------------- 

b 
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RESIDENTE: Para. toma de decisiones. 

GEIERAL G.ARCIA: Para toma de dici5iones. - 

PRESflENTE: Es decir adopta.....------------ - ---

GE?\1ERAL (MRCIA: Adopta decisiones como dice acá, todas las reso 

luciones que se pongan en ejecución las adopta este organismo.-

En este ámbito del TOAS.----- 

PRESIDENTE: El. El. ámbito era mas amplio que el del TOAS, porque le 
del 

daba labase los establecimientos MI continente.etC que 
- 

GENERAL GARCIA: Bueno yo diría, TOAS y con1inente, D9rque M444 
daba alli - 
M las bases, porqué , daba lasbases? porque de Á partían los 

,nos. 
aviones y la Logistica1Dorqu M daban las terminales aóreas,  
las terminales .marítimas, etc, y los medios del Quinto Cuicrpo// 

por lgicas razones operacionales. - - - - - - -  -   -- - - --- - --

PRESI:DENTE: ¿Se le asignaron los medios necesariós para planifi-

car y realizar operaciones conjuntas? -------------- 

GEN:;RAL GARCIA: como dice el acta. 1os medios disponi- / 
bles, del Quiñto Cuerpo de Ejórcito, rfoizado en ese momento, / 
MI 44, teníamos los medios aerona\lps a disposición, y los  
que disponia el Comandante aóreo estaógic de tal manera que / 

yo creo que nos dieron todos los medios que teníamos a disposi-

ción en ese momento. Y las decisiones debíamos lograrlas a tra-

ves de la coordinación. El empleo de esos medios debía ser lo- / 
grado a traves de la coordinación de los tre.Comandanies. Le  
quiero expresar que la doctrina básica para la acción conjuntaf / 

este Reglamento del ario setenta y nueve cuando habla de los prin 

cipios de la conducción habla del principio de Unidad de Comando 

que realmente es un iDrincipio que aceptan todas las Fuerzas arma 

das. Y dice en este párrafo, no quiero insistir pero forma parte 

de la pregunta, por eso lo voy a loor. La decisiva aplicación de 

la total.dad del noder de combate requerirá unidad de Comando. / 
/de/ 

La unidad Comando obtiene unidad de esfuerzo por la acción coor-

dinada de las fuerzas hacia el objetivo comán. Y ahora viene el 

d párrafo que quiero resaltar. Dice así: "si bien es cierto que / 
r 

• 

la coordinación puede ser obtenida por medio de la cooperación", 
1' es decir, que aqui le da un escape para mi a la oondticción. El / 

- principio de unidad de Comando, sigue diciendo se logra., o sea / 





la coordinación, se logra, asignando a un sólo Comandan-be, toda la 

autoridad requerida, no se si me interpreta lo que quiero decir. / 
Acá yo lo veo una especie de fundamentación si usted quier" llamar 

la así, porque le da un escape a este principio de Unidad de Coman 

do, diciendo: "si bien os cierto que la coordinación puede ser ob-

tenida por medio de la cooperación" que era lo que estábamos 1aciñ 

do, una coordina;ción al más alto nivel. --------------

PRESIDENTE:,Efectu6 visitas a las Malvinas como integrante del  
CEOPECON?. Caso afirmativo:,Caándo y en quó fechas? .--------

GiT\rERAL GAliCIA: concretamente no se efectuaron visitas, y voy a ha-

blar de mi caso particular. Yo en primer lugar para no herir sucep-

tibilidades del Comandante del TOAS. Todos teníamos un acta firmada 

donde respetabamos las funciones páblicas del Comandante del Teatro 

de Operaciones Atlantico Sur y eso podía significar un rosmiento / 
en las relaciones de Comando • Podría preguntarme o yo podía pregun-

tarme si sentía la necesidad, y sí señores como todo Comandante yo 

sentía la -necesidad de ir a visitar Malvinas Yo visitaba las ixni- 
,- / 

dades del Quinto Cuerpo de Ejórcifto, las cjae iban llegando porque / 
uno necesita ver a sus suboidiñados', y necesita llevarles su presen-

cia, pero debo recordarle que ro tía'y sobrellevaba fuertc-nente / 
la responsabilidad de Comandante'l TOS, con todas las implican- / 

cias del TOS, con todas las carias  4u.e ello significaba, repito en-

tonces... - - --- - - - - -   - -- -   - -- - - - - - - - - - - --  - 
visas 

.PRESDIEI\TTE: Cono integrante del CEOPEOON usted no realizó, - yo 

no realizó Con respecto a la cadena de mando,debía informax' el  
CEOPCON al COMIL las circunstancias operacionales y tácticas que / 
se vivían en las islas?. Caso afirmativo exprese si lo hizo y en  
qué forma?. -- - - - - - --  -  ---------- - - - - - ----- 

deoiamos 
GENERAL CAROlA: Si señor infrnarlo diariamente, en un mensaje 

que salía, creo que estaba estipulado a mediodía, entre las doce o 

a las once horas. Pero inclusive adoptamos la costumbre con el con-

traalniiranteSU'AREZ DEL CERRO, con quien me comunicaba personalnien-

te, no me acuerdo ya a partir de qué día, de hacerlo hasta dos ve-

ces por día. Así de todos los partes ciac j '  llegaban del Grl 1VNEN- 

DEZ 9 bacía in reswen por la barde, normalmente antes o des- 

pues de 'la reunión del OPECON, eran retrasmitidos por mi porque / 
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teniamos comunicación punto a punto, con el selior JEMC, referente - 

a las actividades que se desarrollaban. Es decir nosotros, estaba 
nos muy en claro aprecio yo de todo lo que estaba pasando en las 

Islas, el. hecho de no haber estado en las Islas no significa que 

nosoiros... - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

PRESflENTE: correcto, nosotros preguntamos, todo lo que se -. re-
cibía, seguía el canal correspondiente dentro de lo que etaha e 

tablecido. — si selior -------------------------

Volviendo l problema de las visitas a las Malvinas, como inte- / 
grante del CEOPECON? Ud contestó que no concurri6, tiene conoci. 

miento si algn otro miembro del CEOPECON, las haya efectuado, y 

en ese caso en que oportunidad?. ----------------

GENEiAL G-A1iCIA: no, no tengo .------------------

PRESIDEI'TTE: ¿Algán integrante del CEOPECON emitió órdenes mdlvi-

dualmente, sin conocimiento de los otros miembros?. Caso afirma- 

tivo: Cuáles quién?. - - - - - - ---- -- - - - - - - - - - -

GE$RAL GAROIA: bueno le voy a decir seíior ie, yo voy a respon-

der por mí, y aciul voy a hacer mención a caso concreto de un r 

diograma que envié al General-  LEN'iEZ, el día voii'tisois a las / 
cuatro de la ma5ana, no se si la pregunba está referida a eso po- 

ro si no, la dejo ahí. ------------ - ---- - --- ------

PRESIDENTE: Se la repito pa:rasu ma;or claridad, algán integrante 

del CEOPEOON emitió órdcmeindividialmente sin conocimiento de / 
los demas miembros'?. -----------------------

GENERAL GARCIA: Yo desconozco que otro haya impartido órdenes,  
pero yo si se que yo impartí una.orden de planeamiento que deseo-

no cían en ese momento los dos. miei.ftbros del CEOPECON. Descono cian, 

la impartición de la orden de planeamiento, y entonces si me de-

ja.: me explayo sobre el tema o no se si me van a preguntar algo / 
mas. - - - - - - - ------------ --- - - - - - - - - - -

PRESENTE: Anáncielo en tórninos generales. ----------- 

GENERAL GP.RCIA: muy bien seEor, seflor cuando recibo, y acá tengo 

que ser muy claro, poirque esto es importante. Cuando recibo la  
orden esta de constituir el CEOPE CON, yo sabía que era un ente  
así in.organico, etc. etc. Perola conducción militar despues do / 

- seis o siete días de reuniónes habia resuélto de que el COC era 

la solución. 
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Le expreso que yo cuando fui Comandante, del TOIVI sabía lo que era 

unidad de Comando y la ejercí con toda la plenitud. Acá estabamos' 

en un ente colegiado donde habia que coordinar al mas alto nivel. 

Por suerte y, esta fue una de las causas por la que yo me decidí a 

aceptar formar parte del QEOPECON, porque usted, inc pódría pregun 

tarporcjuó acept;ó' A lo mejor yo le decía: vea yo no estoy de a 

cuerdo COfl la formación de este ente colegiado, yo a esto no lo / 
veo, esto no es orgánico, esto desde mi punto de vista de Ejrci—

to yo nunca lo había visto, .me parece que no va a funcionar. Pero 

me pareció que yo tenía un fundamento para acertar, que era que en e 

comité militar algo pasaba que no encontraba la solución política 

había un choque entre las fuerzas »  fose pero esta era la solución 

que me daban 'que yo debía aceptar o no aceptar. Sino aceptaba me 

iba a retiro y ¿me podía ir yó a retiro en medio de la guerra?  
entonces adoptó la decisión que era mas dificil para mi que era / 
aceptarla y cumplir con mi deber hasta lasdl-timas consecuencias, 

poner el hombro allí, seguir adelante . y inc llevó a oso nada mas  

que el conveneiminto de que yo 1b3. a Lcdba ar con das soflores a 

quien conocía perfectavenLe. Porque tirhn si- yo no liubi.cra COiJO 

cid.o a estos sef1oie,a lo mejor no'aceit;aha. Lo conocía al Almiran 

te LOMJ3JR3)O porque había trabajado coni el en la Comisión de Traba—

jo, en el comité de trabajo, así que al'ií, lo pude valorar, lo pu—

d..e aquilatar ver los problemas que se presentaron y cómo se resol—

vieron, su. 'amplitud de criterio, etc. etc. En cuanto al seI.or Bri—

gadier 'Mayor WEBBER tuve la oportunidad de compartir con el mi pri 

mera guarnición de Genral. Era Comodoro. Jefe de la Base Aérea en 

ese entonces en Comodoro Rivadavia y  compartiamos la guarnición Mi 

. litar; usted sabe que toda gurnición militar señor si es comparti—

da con ot-rfuerzas, siempre se producen problemas. Habla habido / 
problemas con el Comodoro poro siempre los hablamos arreglado de / 
frente y siempre con el amplio espíritu que debe tener todo Jefe, 

por eso entre otras cosas aceptó formar parte del 'CEOPECOL'. Ctiando 

me imparten, esta orden, la, situación con que se recibe o se vive' / 
es digna de ser mencionada. Estahamos sometidos al bloqueo naval, 

apoyado, por EEfflJ, porque des,caradam2nte  apo'an los EEtJIJ, estaba— / 
/desde e/ 

nos con una situación de desembarco día veintiuno en San Carlos. 
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Esbahamos en una i:1uiaci6n en la cual los abastecimientos clase 1 

era crítica, llegaba el nivel hasta el día veintiocho de  
y nosotros nos hadamos cargo el veintitres de iabril los abaste-

cimientos se acababan y quedaban ademas 'cmco días de raciones 

tipo Cestabainos con un bloqueo aóreo :tniportante, perdón de mayo. 

Estabamos frente . a un bloqueo importante naval, y areo, y esas / 
eran las circunstancias en que nos hacíamos cargo. Cuando recibo 

la orden. de hacerme cargo a la hora y cuarenta y cinco minutos 

..ac tengo el radograma del día veintii;res a las quince horas y 

once minutos, ya le adelanto al General NIINNDEZ mis primeras i-

deas y le digo, ya en otro radiograma, efectos de la confección / 
erecuiero datos para el plane ami ento9  i\delanto la in-

tención, impedir el progreso de la cabeza de playa, que era lo / 
que a mí me preocupaba, que la cabeza de San Carlos no se exten-

diera, mediante ci em.peianiientode los medios necesarios. Yo  
quiero que prevea y me pro'pona la oportunidad y zonas de empleo 

de efectivos aerotransportados :para accionar contra ci enemigo / 
desembarcado, por supuesto que era en 1,a .intencián del empleo de 

la 12L1 yo le estoy adelanaiido al. Goiieral IVttUDLZ. Vea, su si—

tuación es crítica necesito datos para. e' planeamiento donde se 

puede lanzarla REM,.todavía no nos habíamos he cho cargo, pero / 
yo tenía que decirle algo a los señores. Me reuní, a las pocas / 

horas con ellos y necesitaba hablar de algo concreto. A las die-

ciócho horas y treinta y cinco minutos de ese mismo día tengo  
una conversación con y le preguntó qu6 medidas adoptó, 

qué efectivo desplazó que, nosotros apreciábamos que la próxima 

acción enemiga sería Jae±a DARWIN. Lo estoy alertando a él, y me 

dice que concuerda conmigo. Le pregunto necesitan refuerzos?. Es 

necesario que dentro de sus posibilidades impulse al máximo posi 

ble los medios que disponga hacia el oeste, es decir ósto es en el 

primer día, Despuéa rn reáno con los miembros del CEOPECON, en la 

primer reunión previa intercambiamos ideas operacionales y llega-

nos tamiDióli a la conclusión, de que a esta cabeza de playa, no  
había que dejarla desarrollar. Entonces, a esas ideas intercambia 

das el mismo día que, antes de hacernos cargo, estoy repitiendo, / 
remiti os 

a las veintitros :horas treinta nunutos, un mensaje al  





General MEIENDEZ,  dice: Como resultado reunión CEOPECON? que es 

la constitutiva, mantendrá lt línea general, y le doy una línea 

general, cantera, rincón del desierto, no interesa. Instairá,/ 

puestos de observación, esto es a pedido de la Fuerza Aérea que/ 
me requería para controlar la Bía San Julián, la Bahía Fox y 

Norte, a fin de alertar en forma inmediata la presencia de buques 

e informará la ubica:ción de los puestos de observación.. A la Fuer-

za Aérea le interesaba exactamente donde estaban ubicados y se// 

aprueba la acción propuesta de Comandos, efectuada por 1NENDEZ/ 

para accionar con comandos desde Puerto Argentino, etc. Fíjese se-

ñor antes, en las primeras horas, antes e que se suscribiera el 

acta, ya el CEOPECON estaba funcionando, y muy inquieto, sobre es-

te problema. El día veinticu.tro firmemos el acta Acuerdo Nro uno. 

PRESIDENTE: Sí General, la orden, la pregunta fue si n.lgiín inte-// 

grante del CEOPECON emitió ordenes individualmente sin elconoci-/ 

miento de los otros miembros. - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

GENERAL GARCIA: Y yo le digo que imprtí una el día veintiseis. - - 
PHESIDETTE: Q'üstéd' iirtió una sobr: planee.miento, que es la// 

que estaba refiriéndose ahora. No t es cierto?. 

GENERAL GARCIA: Sí, porque tiene má ensa.jes todavía. - - - - - - 

PEESIDEN'E: Eso, que día fue?. ----------------------
GENERAL GARCIA: Todos estos tres radiogramas fueron el día veinti-
tres. 
PRESIDENTE: El día veintitres, veinticuatro... -----------
GENERAL GARCIA: Fueron todos el día veintitres. - - - - -  ----- 
PRESIDENTE: Y de todo eso usted pone en conocimiento a los otros 

integrantes. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

GENERAL GARCIA: Sí, porque uno lo remite el CEOPECON. Le repito/// 

que "como resultado de la reunión del CEOPECON, rnntengo una línea 

general. La orden sin conocimiento fue la orden del  
día veintilseis pero todos estos radiogrems que yd quería leer,/// 

(ahora no los voy a leer), estaban relacion-dos con la orden del/// 

día 26. El día veintiseis a las cutro de la mana, requiero ia/// 
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presencia del General MENENDEZ en el puesto de comunicaciones, p 

ra hablar en forma personal con él. En el CEOPECON teníamos las / 

ideas básicas para accionar de cuatro formas: con el empleo des-

de el continente, de la Reserva Estratégica Militar; una accin 

de m&dina que sería con efectivos de Puerto J\rgentinó atacando a 

la cabeza de playa en San Carlos! una de mínima desde DARWIN a San 

Carlos, y otra que cabía en cualquiera do las tres que era la del 

empleo de los comandos. Estas eran las operaciones que teníamos 

previstas en el CEOPECON. Pero esa noche, la noche del veinticin-

co (yo  le envío el radiograma el día veintiseis a las cuatro de la 

manaña), en la reunio'n de las veintiuna horas a  la cualiasiste el 

Comandante en Jefe del Ejército que estaba de visita el día vein-

ticinco de mayo  en el puesto de conrando;del CEOPECON, yo le envío 

un radiograma que es el que conocen todos. Y Allí le nparto una 

orden de planeamiento con ideas •recbras que el debe desarrollar, 

o a cumplir dicho de otro modo.- 

Entonces yo quiero dejar sentado ante los miembros del Honorable 

Consejo Supremo, que yo no estoy impartiendo una ord:n de ataque. 

Por eso yo no llamo a los miembros del CEOPECON. Eso si que hubi 

ra sido grave, si yo hubiera impartido una orden de ataque y no 

hubiera avisado a los miembros del CEOPECON; pero yo le estoy or-

denando, haga un planeamiento con las siguientes ideas rectoras a 

cumplir, y le digo y además le pongo algunas cosas más que ustedes 

conocen. Le debo aclarar nuevamente sefor, que para este radiogr 

ma de las cuatro de la manafia, no mande' a llamar a los señores por  

que era una orden para un planeamiento y no una orden para un ata- 

¡1' que, pero ademas porque la hora era una hora totalmente inconvenien 

te. Pero lo puso en conocimiento, yo creo que a la. dos hras o a 

las tres horas, cuando rile encontré' con el Almirante LOMBARDO, muy 

temprano ese día y a las cuatro horas al Brigadier Mayor que vi-

no a la reunio'n del CEOPECON. Ademas en el mensaje militar al COMIL 

de las once de la maflana, puntualizamos que se estaban realizando 

estudios para impulsar una accio'n más ofensiva en Puerto Argentino. 
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En síntesis el veintise±-a las cuatro horas yo no llsiué a los '/ 
misubros del COO Por qué le hice este radiograi'na al General ME-
I\TENDEZ?. Lo hice porque yo me sentía .rada del General MEI'EN- 

- DEZ.-------------------- ------ ------ ---- 
 

 

---- ---- -  - - - - - - - - -
PRESIDENTE: Estimo que es suficiente •la contestación. Emitieron / 
otras órdenes para la guarnición militar Malvinas sin conocimien-

to de los integrantes del CEOPEC011?.----------------
GE1-TERiL ROZA: Conozco de una. - - - - - - - - - - - - -  ----
PRESIDEUTE; Quién la eiiti6?. - - - - - -   - -- - -- - - - - - -
GENERAL GRCIA: Bueno, una noche que no puedo precisar cuando,  
el General MEUE.NDBZ me llama por radio, me llama por radio conver 
saci6n, esto es más o menos sefiores, yo no recuerdo lo que me di-
ce exactamente, la idea es: !1i General, van a sacar los dos CiflNOOi, 
de la Fuerza Aérea que están acá basados en Puerto Argentino, us-
ted tiene conocimiento de eso?. Yo no tengo conocimiento, espérese 
MENEi\IDEZ que voy a hacer las íaveriguwciones pertinentes. Era tarde 
también, medianoche, lo llamó al sei'ior Brigadier Mayor WEBER y le 
expresé lo que me dijo MENENDEZ, me dijo:yo no sé nada General  

:GARCI4 voy a averiguarlo. Al tiempo,_ no sé cuento habrá sido, me 
llamó de nuevo el Brigadier WEBER me dijo sáelor el tema está solu-
cionado, los dos CHINOUfÇse quedan en la Isla. ----------
PRESIDENTE:Recibió órdenes del Comandante en Jefe del Ejército, y 

sin consulta a los otros miembros del CEOPECON las transmitió a  
Malvinas?. ----------------------------

GEDERAL CAROlA: Yo sin los otros miembros del CEOPECON si se es- / 
ve,ntíSei 

tan refiriendo al radiograma del fue una cuestión perso 
nal totalmente mía no recibí ninguna orden del Comandante en Jefe 
del Ejército, es una decisión personal. - - - - - - - - - - - - - -
PRESIDENTE: Acá está concreto. Si recibió órdenes del Comandante / 
en Jefe. 

GENERAL CAROlA: Para transmitir a Malvinas?. - - - - - - - - - - —

PflESIDLiTE: Para transmitir a Malvinas, y . . . . 
GENERAL GiFLCIA: No, sejior.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
PRESENTE: 'El propósito de creac.ón del OEOPECON se orientaba fun 

damentalmeni;e a lo, operacional?. -   - -- - - - - -   - -- - - - - - 

GENERAL CAROlA: Sí sefior. Pero no podíamos tampoco ignorar nuestras 
responsabilidades logísticas. -------- 

_a 
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PRESIDENTE: Qué actividades desarrol6 el CECTECON en tal aspecto? 

GENERAL GARCIA: Yo lo diría seiíor, para ser muy sintético, yo hi-

ce un estudio más pormenorizado del tema y yo le expreso que en / 
un sesenta y cinco a un setenta por ciento, nuestras actividades, 

de resoluciones, órdenes estudios, etc,, adoptadas, fueron de or-

den operacional y el resto fue de orden logístico, sin llegar a / 
decirle que lo logístico también no fue muy importante .-----

PRESIDENTE: Contestada la pregunta General. -----------

GENERAL GARCIA: Muy importante en cuanto a la tascendenci, no en 

cuanto a volumen, a la trascendencia de lo que se hizo .------

PRESIDENTE: Posteriormente al desembarco inglés en San Carlos, im-

partió usted una orden al General IENENDEZ de realizar una opera-

ci6n ofensiva importante sobre ellas?. Cuándo?. ----------

GENERAL GARCIA: Una operación, como dijo? Ofensiva, bueno fue la 

del pero no era una orden para el ataque, le repito cjie 

era una orden para el planeamiento. Además cuando MENENDEZ me manda 

su plan esquemático y me hace sus reflexiones, yo se las entiendo, 

se las acepto y le expreso que me convence, ese plan ofensivo de / 
mxima así no podía, funcionar. ----- - - - - - - - --- - -

PRESIDENTE: Es decir que usted recibió el plan. correspondite y lo 

aceptó.- - - - - - - - - - -   - -- - - - - - - - - - - --- - - - -

GENEIIAL GARCIA: Y le digo, vea General MENENDEZ, sí, las reflexio-

nes que me hace usted son ciertas, este plan queda sin efecto, pe-

ro podemos estudiar otra cosá, y entonces le expreso, porque no  
desde DARWIN. Lo tengo pensado así y estoy planeando desde DARWIN 

- Perfecto. Era la otra idea que tenía en mente el cEOPECON. - - - 

PRESIDENTE: Recibió usted en alguna oportunidad una' solicitud del 

General MENENDEZ para que no se enviaran das caPone e SOFMA de  
ciento cincuenta y cinco milímetros, cuyo env6 a la isla estaba / 
previsto?. Recuerda que motivé dicho pedido? ----------- 

GENERAL ARCIA: Mire, no recuerdo seLor, lo que sí recuerdo es que 

lós caílones SOPF/[A se pidieron muchas veces, lo que no no acuerdo / 
es cuando no se pidie-ron. Porque le puedo' decir una cosa, como dato 

anecdótico, elált-imo día, creo que con el áltimo avión entro el  
cuarto ca1n SOFMA, en el ónico avión que llegó ese día, el día ca-

torce, entró el ultimo ca.L6n SOFIIA, que eran cuatro los que dispo-

níanos, por eso le digo, no recuerdo si alguna vez me pidieron que 

no mandara._______________ --- ___________ 
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PRESIDENTE: Bueno, esto es un aspecto un poco anecdtico, porque 

hay una situaci6n en que el pedido del General MENENDEZ de que / 
no le envíen era . . . - No me envíen si no tengo municiones  
A lo mejor esto lo orienta un poco a la oportunidad en que el 1/ 
General MENENDEZ le dice no me envíen los cañones. Pero era sim-

plemente para aclarar un poco más la situacin con respecto al / 
General MENENDEZ.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

PRESIDENTES Cómo se realizó la acoi6n sicológica en su jurisdic-

cian, tiene algunos aspectos al mrgen de las normas y 6rdenes im 

partidas por el '1C? -----------------------

GENERAL GPRCIA: Llegué el nueve de abril y tengo anotado en mi di 

rio de guerra que el da trece o catorce, reclamé' por tercera vez 

al EMC que me diera instrucciones sobre el manejo de los periodis 

tas. Cuando llegue' había una afluencia, nube de periodistas que / 
tenía en Comodoro Rivadavia, extranjeros y  argentinos, y pedí in-

mediatamente instrucciones, y lo primero que se me ocurrió hacer / 
fue identificarlos a todos, para lo cual ordene' a mi Jefe de Asuri 

tos Civiles, rei5inalos a todos en algún lugar, consgales Una mqui 

na de escribir, que sepamos quienes son primero y después vamos a 

darles las informaciones. Ahora, que se reunieran... al margen de... 

PRESIDENTE: Reuniones informativas al margen de las normas dispues 

tas por el EMC.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

GENERAL GAhCIA: Vea sefíor,...yo creo que n.-----------

PRESIi)ENTE; Señor General usted manifestó' reci6n que, creía que / 
por tercera vez había reclamado al Estado Mayor Conjunto que le / 
enviaran las instrucciones. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

GENERAL GJB.CIA: Sí.- - - - - - - - - - - - - - - --- - - - - - - -  

PRESIDENTE: Más o menos en que fechas y porque' medios se hizo ese r 
reclanioL- ----- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -   -  - 

r GENERAL GRCIA: Bueno señor yo creo que eran telefónicos.- - - - -

PRESIDENTE: Con quien? - - -- - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
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GEi'TERIL GRCLA: Coronel ARENAS, en el Estado Mayor Conjunto y mi 

oficial de operaciones, de Asuntos civiles era el Coronel SOLIS. 

PRESI])ENTE:,Y le contestó algo el Etodo Mayor Conjunto?. - - - - 

GENERAL G.ARCLA: Yo no recuerdo; le digo, le voy a decir fecha que 

usted me...En el diario de guerra de rai'G;5, fiura que el trece 

o catorce de abril a las dieciocho y quince horas se reiteró por 

tercera vez al Estado Mayor Conjunto, Coronel ARENAS, las normas 

a seguir con el periodismo local y nacional. qie :permanecen en Co-

modoro diario de guerra del 1/1//ii quince de abril a las diecio-

cho y quince horas, que es el Coronel SOLIS el coronel SOLIS or-

ganizó conferencias de prensa algunas veces aprovechando ese con-

tacto directo con los periodistas 'oorque llegaba el Ministro de / 
Defensa, porque llegaban visitas, embajadores oje querían hablar, 

etc, etc, Yo* .-----_ 

PR.SIDENTE:. General GARCIA, aguna de ella s no dió lugar a algán 

tipo así de información mas allá de lo que era lógico o estaba  
dentro de las n.ormc del Estado Mayor' Conjunto?.- - - - - - - - -

GENEWL GidiCIA: Varias veces nos quejamos al Estado Mayor Conjun-

to y puedo recurrir a apuntes, tendrí que re'pasr, pero varias / 
veces, por lo menos cias que yo me acuerde/nos quejamos al Estado 

Mayor Conjunto, por informaciones que salían en los medios de co-

municaciones; que salían en los medios de comunicación de Buenos / 
Aires, atentatorios contra las operaciones que so realizaban en / 
el TOS, por ejemplo, recuerdo, estoy casi seguro de que en. alguna 

editorial del diario La Prensa o del diario La Nación, salió so- 
l1'JLVJP//1 

bre la operabilidad del aeropuerto' Nosotros manteníamos eso y  
tratabamos de.,...sabíamos que tenía un boquete en el medio, 'pero de 

cíamos que no funcionaba porque si no en vez de tener uno, lo /// 
lo iban a bombardear de nuevo y entonces sí que no ba a operar. 

Por ello tratábamos de eropagar que el aeropuerto no funcionaba y 

la prensa se encargaba de decir que sí funcionaba, y que nosotros 

tranquilamente desernarcbamos allí, etc, etc. Esos eran nuestros 

problemas con Buenos Aires, Si huaco encontrw'é dos quejas hechas 

por mensaje militar al Estado Mayor Conjunto, referente a temas / 
de difusión en Buenos Aires, que hacían un -.terrible mal a las opo 

raciones. - - -   - -- - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  --- 
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PNESIDENTE: Impartió el CEOPECON órdenes que no fueron cumplidas. 

¡ ¿Caso afirmativo: Cuáles fueron?, ¿Por qué?. - 

GENERAL GARCIA: Es muy difícil contestar a esa pregunta. No se, / 
yo no estoy en condicionespero creo que nunca. - - - - - - - - -

PRESIDENTE: De acuerdo • ¿Tuvo conocimiento usted aproximadamente 

el seis de junio de un informe del llospita.1 IVíilitar lVLulvinas rda 

cionado con el estado sicofísica de los efectivos? Caso afirmati-

vo: ¿Que valorización clió a dicho informe?. - -   - -- - -  ----

GENERAL GARCIA: No recuerdo seAor. Yo conocía el estado paicofísi 

co de los efectivos porque los iba a visitar al hospital, es de-

cir en la medida en que iban; creo que para esa. fecha, yo no re-

cuerdo . Pero esa fecha, yo tenía heridos internados en el Hospital 

de Comodoro Rivadavia, que primerá. venian por evacuación aórea, y / 
algunos vinieron en la Almirante IRIZAR o en el otro buque hospi-

tal, y yo los visité, así que tenía una impresión personal.. .— - - 

PRESIDENTE: Es decir, del informe no tenía conocimiento. ----- 

¡ GENERAL GARCIA: Del informe no tenía conócimiento, no recuerdo pe-

ro si tenía impresión personal. -----------------

PRESIDENTE: Pero si ten.a impresión üerso11<al que venía de Malvinas 

en su hospital de Comodoro Rivadavia. Que valorización le dió a  
eso usted?, ............................. 

GENERAL GARCIA: Buenos a mi me preocupoó profundamente, porque yo 

veía soldados desnutridos, he visto mucho el problema de pie de  
trinchera. Por lo demás el estado anmmico evidéntemente y el espi-

ritual no era el más adecuado, pero desde el punto de vista médico 

estos soiddos habían sido bien atendidos en el escalón Hospital / 
de... o en el nivel Sanidad de Malvinas, lo que pasa CG que venían 

con problemas...----- --- ------------------ 

PRESIDE1\TTE: ¿Tomó conocimiento el cEOPECOI'T de la proposición del / 
General MENENDEZ de un plan para operar con importantes medios des 

de el continente y accionar eón ellos sobre la espalda de las tro-

pas inglesas al este del Estrecho de Saij Carlos?. ---------- 

(f t\ 
G2]:'E.LiL G/RCIA: Sí senor, el CEOPECON tomó conocimienito, porque au 

torizó la venida del General DAHER. El General DAHER era quien iba 

- a exponer sobre ese plan., le puedo...--------------- 
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PRESIDENTE:. Es decir que tomó conocimiento y que se resolvió?. - 

GENERAl GARCIA: Se efectuó el estudio del plan, y figuran en ac-

tas las conclusiones del estudio correspondiente. Tongo acá las / 
conclusiones si ustedes las quieren leer, nero era desde ci nunto 

yterresr 

de vista naval aéred'Ç oae las operaciones que no podían reali-

zarse y astelian muy condicionadas. _______________ 

PRESIDENTE: Es decir, sintéticamente, qu4 resolvió?. ------ 
en? Podo é3cti/e 

GENERAL GARCIA: Resolvió que. Este expo- 

sición se realizó frente al Jefe del Estado Mayor General del 1/1 
Ejército. Efectuada la exio.sic6n del General DARER, se estudió / 
y se expresaron las conclusiones desde el punto de vista de cada 

una de las fuerzas. tos Estudos Mayores habían estudiado este pro 

lema y además en esa misma tarde se lo envió al General DANER a 

entrevis-ta.rlo al Comandante en Jefe del Ejército para ponerlo en 

conocimiento de la misma situación. - - - - - - - - - - - - - - -

PRESIDENTE: Es decir que el que resuelve enviar a Buenos Aires al 
dic 

General DANER es el CEOPECON?, usted Ø,. que en esa misma tarde 

se resolvió enviarlo á_ Buenos, Aires..al General DMR, para infor- 

- 

marie al Comandante en Jefe del Ejército. 

GENERAL GARCIA: GARCIA: Yo creo que fue el CEOPECON, seílor. ------- 

PRESIDENTE: SI lo enviaron ustedes o fue un requerimiento, o una 

orden del Comandsnte?. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

GENERAL GARCIA: Debe haber sido por una orden del Comandante, os 

decir, yo no recuerdo bien sefior, pero se que el General G-ALTIERI 

estaba interesado en este tema también, porque él Sabía por noso-

tros que venía el General DABiER, probablemente haya sido el Gene- 

ral GALTIEflI, quien lorequirió* 

11RESIDEHTE: Al Al realizar la Fuerza Aérea el ataque a los efectivos 

ingleses desembarcados en Bahía Agradable, le informó el General 

MENENDEZ que por varias razones era imposible ejecutar una acción 

terrestre coordinada?. Estuvo usted de acuerdo?. - - - - - - - -

GENERALGARCIA:Sisefior, - - -- - - - - - - - - - - - - ----

PRESIDENTE: ¿Estuvo / usted de acuerdo?. -------------

GENERAL GAliCIA: Vea Sen•or, nadie mejor que un Comandante de Tropa 

que está en el terreno para arreciar la situación y. resolver en / 
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consecuencia, de manera que en esa situación, que despu.ós me la / 
explicó, no solamente ahí por radiogram.a sino que la conversamos 

cuando llegó al continent, yo ya estaba de acuerdo con él en que 

esa acción no podía ejecutarse, - - - - - - -- - - - - - - - - - -

PRESIDENTE: Correcto. Mientras so realizaban las tratat-ivas de la 

rendición en Malvinas: Impartió el OEOPECON por mensaje al Gene-

ral LNENPEZ la orden de que en la capitulación exigiera que los 

ingleses devolvieran a las fuerzas argentinas todas sus armas?. - 

GENERAL GAliCIA: No, no, no, no se exigieron. Eso, el CEOPECON di-

o algo así como cineremos,  trate de coneegnir que los ingleses  
devnelvan la mayor cantidad de armas posible, eso se lo deja a / 
su capacidad negociadora, aig.o así se le dijo el General IVUENDEZ. 

PRESIDENTE,Cómo apreciaba el CEOPECON la capacidad de resistencia 

de las fuerzas propias, cuarenta ocho horas antes de la rendi-

ción de Puerto Argentiiio?. - - - - - - - - - - - - - -   - -- - -
GENERAL GAliCIA: Teníamos la esperana o el convencimiento total / 
de que esa era, iba a ser una larga y. du:ra, :.largo y duro combate, 

donde tal vez, se lograra quebrar el atue: enemigo frente a las 

posiciones. Esa era la posición del OEOPECON, tanto es así que el 

CEOPECON, días antes de esto.¡ en sus conversaciones que estón  
asentadas en actas, yo propongo reconsiderar el empleo de la Re-

serva Estratégica Militar, y el Almirante LOMJ3ARDO expresa tan 7 
bién, y está asentado en s.ctas, de que eso puede producirse en es 

te momento si os quebrado el ataque. El Brigadier dice "vea vainas 

P, perder une gran can-bidid de aviones desde el punto ¿te vista de 

la Fuerza Aérea, poro creo que esto no es rentable en estos moíien 

tos, ero entonces el Almirante LO1IP.AkDO hace una reflexión y / 
dice. -Claro en este momento no Os rcntbla, poro si el ataque // 
enemigo se quiebra, en Puerto Argentino, nosotros tenemos la pos¡ 

bilidad de lanzar la R1M, porque a lo mejor, esa sea la oportuni-

dad y el momento en oue esto suceda- Y tan es así que se ordena, '/ 
por actas del CEOPECON, que se contináen los estudios para el em-

pleo de la REIV1. _________________________ 

;RESIDENTE: Con respecto a la pregunta anterior, en qué fundaban 

ustedes esa expresión d deseo o esa información de la gran resis 

tencia?. - - - - - - - - ----  - - - - - - - - - - - - - - - - 

GEJERAL GARCIA Bueno, en la preparación de la posición, en la / 





organización de li posición, digamos dede el punto de vista de 

posición en sí. Había tenido largo tiempo para orgcnizarse, pero 

también resultó un boosnerang al final, porque el largo tiempo de 

nermanericia en las posiciones fue :Lo que creo que debilitó aními-

camente y más que anímicamente., físicamente a los soldados, ya  

que vivían con los pies en. el agua; cuando regresó alguien me di 

.10 -Era como vivir en el jardín de su casa con los pies metidos / 
en el agua. - - - - - - - - - - -   - -- - - - - - - - - - - - - -

PRESJIENTE: El OEOPEOON conocía que diariamente, tanto durante el 

día, como durante la noche ei'an bombardeadas las instalaciones de 

las Islas?. ____________________________ 

GENERAL GARCIA: Sí seflor. Estábamos perfectamente en claro. Vivía 

mos día a día la situación porque el General I/NENDEZ, con quién 

ya en esa época hablábamos dos veces por día como mínimo, inc in-

formaba -a tal hra anoche nos bombardearon, atacaron con caíiones 

etc, etc. - - - - --- - - - - -   - --- - - - - - - - - - - - -

PRESIDENTE: Qué, participación tuvo el OLOPECON, además de estos / 
mensajes referentes a las armas que usted ya contestó, a la entre 

ga de las enrias que ya contestó o (3-e man..:ener las armas...Qué par 

ticipación tuvo el CEOPECON en los i nstrucciones  al General LENEN 

DEZ para suiendici6n?. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

GEP]RAL GARCIA: Acá, voy a hacer un relato conforme a lo que yo / 

recuerdo, yo recuerdo de que el día catorce de junio, se recibió 

en el CEOPECON un radiograma más o menos a las dos de la mafíana, 

que decía que el enemigo había iniciado el ataque el día troce a 

las veintitres y treinta horas más o menos desde tres direcciones 

distintas, y daba las tres direcciones de ataque, y en síntesis / 

d.ecíi: . alas posiciones se mantienen bien' Ese mensaje es retrans-

mitido como corrcsoonde al COMIL, después se recibieron algunos /. 
mensajes de tipo de requerimientos logísticos, donde pedían para 

los vuelos del día catorce, la intensificación del envío (le muni 

ción de 15.5 y también pedían munición de iluminación 15.5, creo 

que fueron uno o dos mensajes, después hay un mensaje de las ocho 

y treinta horas de la mafiana. Yo estoy refiriéndome a recuerdos, 

hay otros mensajes de las ocho y treinta horas, donde el General 
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MENENDEZ, expresa que cayeron las dos alturas princiDales, que  
creo que eran TLJMBLEDONN y LONDON, no me acuerdo donde estaba el 

Regimiento siete de Infantería, y donde estaban dos Regimientos / 
do Infantería. Allí ya está pintando una situación crítica, y di-

ce -Hay gran cantidad de bajas, hay artillería, muchas piezas de 

artillería fuera de servicio, muchas armas pesadas fuera de ser-

vicio; los soldados en el repliegue han perdido mucho material- y 

en fin me relata una situación crítica- En estos momentos -dice-

el' Batallón de Infantería, cinco está rodeado y est6 combatiendo / 
fiertemente y — pone como frase medio lapidaria, diría yo en ese 

radiograma- dada las circunstancias de la situación vivida, no  
creo que esto dure más que algunas horas más del día de hoy- Es-

te radiograma, por supuesto que 'se retransmite de inmedi.ato, y  
después el CEOPECON trata de lograr contacto con el General TDEN 

DEZ, y no lo puede lograr, porque a vedes cuando uno quiere cm- / 
Dlear las comunicaciones no se dan. Además, me imagino las difi-

cultades que tendría el personal de Comunicaciones, no podíamos / 
conseguir comunicación. Pero yo personalmente intento coiunicarme 

porque..: yo tenía una radio ahí en el Comando, así que yo .me tras-

ladé a la radio y traté de comunicarme con el General TVLENEI'DEZ y 

e staba'i MA y la otra LT no sé,  cudu.ito, y yo no podía comunicarme. 

Entonces requfero porque es eso y dicen el General MEJNEflDEZ se es 

ta comunicando con el General GfL5±EhI. Eran aproximadamente las 

once de la manana, entonces le digo, que el General JDiETiDEZ no / 
se retire al radioper.ador, porque quiero conversar con 61. En  
síntesis creo que a las doce horas consigo comunicación con el  
General l~-*:,EI\I7ts!,TL)DZ l  y le pregunto por la situación que está vivien 

do • El me re1a..a la siLuación, pelo ahora me dice. VOc esL re-

flejada en el parte de las ocho y treinta horas, pero ahora ya la 

situación que se vive es más grave. El DIN cinco ya, en este mo-

mento me traen un parte de que quedan los restos del DIN cinco  
combatiendo, están rodeados y además, la artillería- no me acuer-

do que grupo de artillería ya no existe,- O no me acuerdo, si el 

Y 1 Grupo cuatro ya no existe. Me habla de las reservas,- En estos mo 

mentos dispongo solamente de das Compafíías del Regimiento reintiL 

cinco de Infan1;ería y una Compaí'íía del Degimíento sóis de Infante 
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ría, ya no tengo más reservas disponibles, los contraataques- ya / 
se hicieron,- refiri6ndose a otros anteriores. Entonces yo le pre 

gunto, entiendo que se comunicó con el Comandante en Jefe del  
Ejército, entonces me dice -Sí, me comuniqué y se lo estaba por / 
decir a usted, me comuniqué porque yo debía resolver una cuestión 

de índole político. Le propuse al 0omrindante en Jefe- me dijo- 7/ 
aceptar la Resolución quinientos dos, para evitar el derramarnien 

to de sangre y el arrio de nuestra bandera cae de todas maneras 

se va a tener que producir en breve lapso más, pero el Comandan-

te en Jefe no aceptó mí resolución y me ordenó continuar la lucha 

y no -o que más, etc. D5spués me dice- En este momento red 
¡del General MOORE/ /MOOHE/ 

bo un parte . »(, no se si me dijo del General M1 o de un / 
representante inglés- que me lo trae un oficial de Marina. 1VJe de-

cía que me lo traía un Capitán de Navío, en el cual solicita una 

conversación dado que las fuerzas argentinas se han comportado y 

han luchado con honoi y con valor y que han derramado sangre, y / 
no querernos derramar más dangre argentina solicita una entrevis-

ta a las dieciséis horas que voy a aceptar. - - - - - - - - - - -

PRESIDENTE: Eso es lo que comunica él...---- - --------

GENER1.L G1RCIA: Sí él me comunica. - - - - - - -- - - - - - - -

PRESIDENTE: Sí, perdón volviendo 'a, la frase anterior, si usted  
recuerda que en la oportunidad que él dice que había tenido la /7 
conversación con el Comandante en Jefe del Ejército, si el Gene-

ral MENENDEZ le transmite, quu.e el Comandante le expresó, usted  
asuma la reeponsabi].idad.. - - -   - -- - - - - - - - - - - - - - -
GiRL GiNCIA: Sí le dice, usted conoce sus atrisLLdlOfles y sus / 
responsabilidades, asiírnelas. Y el General e responde, creo, las 

asumí corno siempre las asumí y las asumiré en el futuro, etc0-  
Ilgo así fue, me lo relata tsmbién. - - - - - - - - - - - - - - -

PRSL)ENTE: Contestada la pregant,a, esa seior. Esto con referencia 

a :Lo que había comentado recién. lo autorizó usted al Gener1l L- 

( NENDEZ a mantener conversaciones con los ingleses?.. - - - - - - 

 

- 

GENERAL Gi\E.CIA: Bueno, él ya se había decidido, ya le había con 

testado que sí, porque me,  dice -en. este momento llega, un parte de 

los ingles  es, en donde me solicitan una conversación a la cual /1 





asistiré, tratando de ganar todo el tiempo posible a los efectos 
que me llegue la resolución- se refería ala política- para si se 
cumple o no la quinientos dos, para proponer el cumplimiento de / 
la quinientos dos, la Resolución quinientos dos de ]a UN. Si a  
usted le parece conveniente- me dice a mí, porque yo tengo una  
confusión y le digo, me parece que la Resolución quinientos dos 
podría ser aplicable, entonces podría haber.., y él me dice- Vea 
usted no me entendió, el Comandante, me dijo que no directcuente, 
pero si 'a usted le parece insistir ante el Comandante sobre este 
tema, a lo mejor todavía gano todo el tiempo posible para que, /1 
hasta las dieciséis horas, para adoptar la resolución conveniente-
y creo que hasta ehí llega la conversación. Yo Ø me comunico con 
el Comandante en Je'e del Ejército. El Comandante en Jefe del  
Ejército me dice ahí, aquí puedo estar eauivoeado, pero ahí efec-
tuamos una primera conversaclón que se la transmito al General  
RUIZ. Baja el General RUIZ a la radio y transmite a iNNDEZ que 
está autorizado a mantener las conversaciones con el inglés, y le 
dice que no compromcta ninguna, resolución, de tipo militar o polí-
ticó militar, que repercutan en I.a.s futuras negociaciones, entre 
paréntesis, tal como aceptar la res,o1ubói' quinientos dos. Quie-
re decir que ahí se le negaba a1.r.Ge1 al•MENIWEZ, la aplicación 
de la quinientos dos. Después de eso se producc otra comutnición 
del Coniancl.ante en Jefe • El Comand.ant' en Jefe manda en otro parte, 
que llega muy tarde pero que alcanzamos a transmitir: - El Coman-
dante en Jefe del Ejército no aceptará ninguna rendición incondi-
cional como se, pacté, como sucedió en DARWIN,- y no creo que haya 
otra cosa más importante,- Y a partir de este momento todos loe / 
mensajes, dada la situación que se vive, deberán transmitirse por 
el OEOPECON.- algo así, no sé si hay alguna otra cosa más i.rilpor-
tante, o sea le da la luz verde para que hahte con el Comanfiante 
Inglés, entonces, baeno, no sé si sigue otra pregunta., pero yo  
conozco algo más de ésto...------ - ----------- -
PRESlDE.i'TE: Si es trascendente seiior...Yo le voy a formular la  
pregunte siguien:Le a lo mejor usted puede ver si es esa...- - - - 
GEiERAIj GJRCIA: Bueno las puedo relacionar. - - - - - - --- -   -  - 
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PRESIDENTE: La anterior era si ustedautorizó a iniciar conversa-

ciones con los ingleses, used re1at6...------------

GENERAL GARCII: Que ya. el. General \9NEiWEZ había decidido y que / 
yo tambión le dije inicie las conversaciones y ad.erns vino des-

pués la ratificación del Comandante en Jefe. - - - - - - - -- -  -
PRESIDENTE: Correcto, en esa conversación dispuso usted incluir / 
en la rend1ci6n do Puerto Argentino a los efectivos de Bahía Fox 

Puerto Howard y Bahía Elefante?. ________________ 

GENERAL 'GARCIA: Yo le pregunté al General 1,231TENDEZ pero, en esa / 
conversación, no. Esto se produce antes de la conversación con el 
?e ori/ 

__________________________ 

PRESIDENTE:Cuándo se produce esta conversación con raspecto al / 
problema de Fox, H.oward y Bahía Elefante?. - - - - - - - - - - -

GENERAL GARCIA: Después de las diccisicte horas, no recuerdo con 

exactitud, el General I12NE1WEZ vuelve a contactarse con el OEOPE-

CON, y ahí menciona todos los acuerdos a :q,ue ha llegado con el co 

ronel inglés, porque al final no fue el General TIIOORE. Que yo me 
acuerde ,  en este momento oran. la  no ontreEa de banderas, ninguna / 
ceremonia pli)iica, ninguna fotografía, ninguna, que las fuerzas / 
argentinas iban a trabajar conjuntamente con las inglesas para la 

remoción de cssnpoe minados, no recuerdo había corno siete u. ocho / 
acuerdos que se habían realizado entre el Coronel y 1\1ENENDEZ, y / 
ahí yo le pregunto incluye esto los efectivos de Fox y Howard. y / 
el me dice eso ya estd écordado, incl.iye los efectivos de FOX, / 
HOWJtRD y BA'iIA EIEFAI'1TE, por el que yo no le había preguntado*'/ 
Y después me dice que estén muy preocupados los ingleses por  
creo recordar, un aliaque argentino, ataque aéreo argentino duran 

te es-os momentos. Entonces me dice yo pido una resolución al rs 

pecto, porque yo no me be conirrometido para nada, segiln mis atri 

buciones, a lo que pi, suceder en el continente. ---------

PRESIDE.[fTE: Desde el continente. - - - - - - - - - - - - - - - -

GENERAL CAROlA: O desde el continente, en ese sentido, había cum 

pudo las ordenes del Comandante en Jefe, entonces, todo esto yo 

se lo retransmito al Comandante en Jefe del Ejército, como le  
dij.e esta conversación habré sido después de las diecisiete, las 
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diecisiete y Pico. Y a las diecinueve horas, mo llega otro comu—

nicaoián del Comandante en Jefe y dice inés o menos así, el Coman 

dante en Jefe le dice todavía no me he nodido reunir con el CO-

MIL, las diecinueve horas, mas o menos, le aclaro que la reunión 

con el a las diecinueve horas y quince minutos, 

me llega a mí este parte. - Todavía no he podido reunirme con el 

COlalL - dice el General GiLTIBRI, poro mis ideas personales son 

105 siguientes, algo así: 1ro no quiero que se firme ningán do-/ 

cwnen1;o escrito, y 2do deberá xclui:ose la palabra rendición y / 
deberá pOflOrsCBV7Gf]ACION. ApresUTadam(nte salió alguien, no sé / 
quien fue, i:acia la. radio pero ya el General PJ-fPI1EZ, no esta-

ba ya, Se estaba trasladando al lugar de la reunión, pero como / 
nosotros integrábamos la red con oficiales, tanto en Ta1vinas  
como acá, el que estaba en el teletipo le ajee que quería una  
ratificación de cuando había recibido del General iEiEPDEZ; per-

dón, ese parte lo recibe el General 'i:LT3NE]'DEZ todavía, rectifico, 

lo recibe el General PTENEiDEZ, todavía no había concurrido a la 

reunión y ahí mismo hace las reflexiones y me dice, respecto al 

primer punto, que era el de ¿Çfx ningán documento escrito; en nin- 

guna ley de guerra, en militar1  ni en acuerdo alguno / 
está, ni he visto que se pacte hlgo en forma verbal, sobretodo / 
de esta envergadura. - - - - - - -------- - - - - - - - -

De manera que esto no lo voy a poder cumplir, y en el segundo  
aspecto que le decía . . - - - - - - - - - -  - - - - - -  --- 

PRESIDENTE: EVACUACION en lugar de REJ'DICION. - - - - - - - - - 

GF;iiERAL GPRCIA: Dice esto no, sé ya si se puede conseguir, esto / 
ya creo que no y con esos áltios intercambios se va el General 

MENENDEZ a la reunión, con el General IdOORE. Después de la reu-

nión, regresa al -puesto de comando, y perdón, antes d.c retirar-

se el. General ENEPDEZ le expreso yo, estando presente el Briga-

dier YTEBTEM, que me. acomanaba, respcto a su primera inquctud / 
manifetada, es decir si ejecu,1;aríamos a].gán ataque aéreo desde 

el cont:ine.i-ite hacia las Islas, desde ya le contesto como CiOP- 

i \ CON, que no se realizará ningán ataque aéreo si usted, no lo re-

Lluiere. Así que ya le habíamos contestado la inquietud, qne era 



0- 



la gran inquietud de los ingleses: la realización de un ataque / 
aéreo. Después vuelve el General PJENEJTDEZ, ya no recuerdo a que 
hora aproxinadaraen.te a las veintiuna horas, pero ya las comuni—
caciones en clave no se produciríanmas. SO propagó por J..a radio 
que se escuchaba sin clave, y ya me dijo vea ya debo transmitir 
en claro • Las claves han sido deatru.ídas y, de manera que me han 
permitido hablar en claro y creo que seura,mente habría un in— / 
glés a su lado • Me relaté como había sido la entrevista con el / 
General MOORE. Me aclaré perfectamente que la rendición, el docu 
mento que traía el General MOOBE, decía il,-,,CZYNDICIOITllli y él se pu 
so muy violento y muy nervioso, pero le hizo tachar la labra / 
INCONDICIONAL, o lo dijo que no iba a firmar esa rendición, en—
tonces el Conianan.te Inglés después taché la palabra incondicio—
nal, y después le pregunté, y el resto de los acuerdos que usted 
había logrado?. Eso no se protocolizó, o sea que en. la  rendici6r 
en la CAP ITULACION eso no figura, eat;:'i. en un documento aparte, / 
que tenemos cada uno de nosotros, con ls firmas reversales de / 
aijhos, para exigir el cwn.plimicnto -en forma injrieciiota, ante un / 
incumplimiento. Después le pedí cuál eran los términos 3e la / 
capitulación, los tuvo que ir a buscar, me los leyó y bueno, des 
pués que sucedió todo esto, que mientras tanto se estaba inanuscu 
briendo, todo lo que decía, me puse en contacto con el Comandan—
te en Jefe y le informé de todo lo que se había estado hablando. 
Esos son mis recuerdos de todo estos aspecto de la rendición. - 
PRESIDENTE: ¿Correcto General. Algán seílor Vocal desea hacerle / 
una pregunta al seflor General?. 

VOCAL: Sí Sí señor, yo deseo hacerle una pregunta. General GAllOTA, 
usted al responder a la primera pregunta, que se le formulé, ex—
preso que en la tercera semana del mee de enero aproxinaclam.en-Le, 
fue llamado por el General GALTIERI oportunidad en la que so le 
ordenó participar en la planificación de una operación conjunta. 
En esa oportunidad además de las pautas cisc  el Gencrel GA:rTIERI 
le dio a usted, le expresó que hubiese otra. porsona que estuvie—
ra en conocimiento de la decisión adaptada aparte de los dos in—
tegrantes de la Junta :por supuesto?. ————————————— - 
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Sí, esto yo lo recu.erdo ie dijo el Jefe del  
EMGE, conoce elrobleina. - 

VOCAL: Ud rued.e precisar si a posteriori y en qué oportunidad? 

GENERAL GARCIA: Si. le tengo que aclarar, ¡nc dijo informolo de es 

ta orden que usted recibe en la primera onortunidad. - 

VOCAL: Y cuéndo lo hizo usted?. ----------------

G,I'Ujç.Aj PtCIA: Bueno, mi general, ahí me ptiodo equivocar. Para 

no decir una faJ.edad, no recuerdo cuu'indo lo hice, porque no fue, 

tengo la impresión de que no fue de ininec3. ato y recorriendo mi / 
agenda, de las pocas cosas que tengo, veo que el día tres de fe-

brero del ochenta y dos, que yo concurro a Buenos Aires tengO // 
anotado, en:rev±sta con el J-fe del ENGE. ------------

VOQ1L: Día tres de febrero.-   - -- - - - -  -----------

GENERAL GiRCIA: Día tres de febrero, y para recapitular mejor  
las cosas, cuando hace poco, stuve en el BUGE, pregunté cual  
fue la fecha de licencia del Jefe del EMGE y me respondieron fue 

entre el tres el diez de fehero de iriil'novocientos ochenta y do 

así que yo en esa oportunidad tampoco entrevisté al Jefe del EM 

GE. ------------------------------------------ 
PRESIDLTTTE Senor Fi' cal General, quero u1ed 1or1nIar lg na 

pregunta al sei..ior General? -- - - - - -Ii -  -- - - - - -- - - - 

FISCAL:  Puede usted individualizar con grado y nombre los ihte- 

grantes principales de su Estado Mayor? del Quinto Cuerpo. - - 

GENERAL GARCIA: Del Comando del Quinto Cuerpo de Ejército el  
seRor segundo Comandante y Jefe del Estado Mayor, era el 13riga- 

dier RUIZ, el de operaciones, el de inteligencia era el Coronel 

TEJADA él Jefe uno Personal, tengo mala memoria, el Jefe cuatro 

era el Coronel . . . no me acuerdo seílor, tendría que salir y / 
fijarme . . . Después se lo puedo ac.lrar. -----------

PRESIDENTE: SoRor defensor desea usted efectuar alguna pregunta 

asudefendido?. - -   - -- - - - - -   - -- - - - - - - - -   - -- 

DEFENSOR: Sí señor quiero preguntarle lo sigu:icnte, porque no  
ha quedado claro yo creo, en el planeamiento que realizó el Comi 

te de Trabajo, y al nivel teatro de oparaQiones que fueron los, / 
-que ustedes en el fondo tuvieron la responsabilidad de planear, 
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2iguieron los cánones reglamentarios a travós de la doctrina, // 
del Eórcito, la Fucrza Aórea y la Armada Argentina? en función 
de la secuencia para la adopción de resoluciones etc,?. - - - - 

GENERAL GJRCIA: Se.fíor Presidente para ese planeamiento, con la 

misión asignada qje era recuperar las Islas Malvinas se si- // 
guieron todos los cánones que prescriben los reglamentos de las 

PPAA, os decir recibimos la información básica de Malvinas, cvi 

dentenente, se hizo el análisis de la misión., se hizo la apre-

ciación de inteligencia que correspondía, se propusieron la  
acciones a ejecutar que si mal no recuerdo so propusieron / 
seis acciones a ejecutar y so seleccionó una, se hicieron las / 
confrontaciones , y se llegó al curso de acción seleccionado, O / 
sea en síntesis, se curanlierori todos los pasos en ese nivel y / 
para esa misión que era la recuperación de las. Islas Malvinas / 
DEF: Tengo otra pregunta seYior. Yo quiero que quede bien acla-

rada la responsabilidades logísticas en apoyo de vamos  a  lla-

marle al TOM o el Comando Conjunto .Malv:Lnas, que tuvo como Co-

mandante del TOii inicialmente, como Comandante del Cuerpo de  

Ejórcito Cinco, potencial TOS en sogwU iistancia, bien clan-

to, fecha a fecha y segundo como mimbro del  

GEbER\L GARCIA: Entonces, mis reçnsabil±des logísticas como 

Comandante conjunto de Malvinas, fuéron las siguientes, lo voy 

a aislar al Comandante de conjunto Malvinas para la primera res 

puestas. Mis responsabilidades COXIIO Comandante del TOT[, ahí la 

logística depcnda del suscripto, es decir determinó los nive-

les de ahastecimionto y despuós antes de irse elevó los niveles 

de abaste cimiento. Como correspondía a :La acción ciuo se estaba 

desarrollando, eso sucedió, bueno, desde que se ordena la ope-/ 

ración, se inicia la operación hasta que se desactiva el tea- / 
tro de operaciones, inclusive unos días más, porque como les /7 
dije en Comodoro Rivadavia, yo llevó el requerimiento para ele-

var a trein k adlas el nivel de ahastecimidiitos, así que eso el 

Coronel, .iLAIS, lo cumplió entre el siete y el once. Yo llegó / 
el nueve a Comodoro Rivadavia, entonces después vi2ne un período 

.en que yo no recibo que me recuerde ninguna orden del EGE, de 





poyo ni de nada, pero por doctrina sá que os el Ejórcito el- 

que debe apoyar logísticamente a sus componentes. En ese ser.ti-

do, qu.e misión. me autoasigr.o? la de con-tinuar apoyando el pasa-

je de todo lo que iba llegando desde Buenos Aires y en la termi 

nal Comodoro Rivadavia sobre todo, porcp.i.e allí se encontraba mi 

Puesto Comando Adelantado, y esto sucede entre ej. nuevo que ile 

go a Comodoro Rivadavia y el diecisiete, digo yo, de abril en / 
que llega el COL. El Col eupon.gaiLos que empieza a funcionar des 

de el día dieciocho de abril, de ahí ya es el EMGE el que hace 

los envíos al COL y mi intervención en la logística es a partir 

de ese momento la determinación d.c les prioridades logisticas / 
de los efectos que mandaba el Ei:iGE excepto, todos los efectos ./ 
que iban em'uarcados en ej. buque CORDOBA, que estaba en Puerto / 
Deseado, que nunca salió y que se tuvieron ciue desembarcar y  
llevar a la terminal aérea Comodoro Rivadavia y desde allí se / 
remitieron d las Islas ' y todo esa cantidad de abastecimientos / 
lo mahejó el COL nueve fijando las prioridades. correspondientes 

A partir entonces de eso transporte naval fallido del transpor-

te CORDOBA el Comandante del TOS • o el Comandante del Quinto  
Cuerpo, determina, a

•  pedido del General 21EDEZ, las priorida-

des que se le dan a los envíos que el Col, cwnplimenta a tra-

vés de su Coronel, y el Coronel 4LAIS,. que e  brazo derecho, que 

aisto todos los días a las retrnines de coordinación del ELI  
del Quinto Cuerpo, y que asiste después todos los días a las  
reuniones del CEOPECON. ---------------------

Cuando llegamos al nivel CEOPCON, ya las prioridades se discu-

ten en la mesa con todos los señores, es decir venían las prio-

ridades del Comandante Conjunto Malvinas, que en realidad eran 

las que debíamos respetar, pero alguna vez las dejamos de respe 

tar, porque considerarnos que algunas cosas debíark pasar antes / 
que las que el serior General MENEi.WEZ pedía, por ejemplo, y me 

acuerdo como el se doterininó que el EXOCET, que se instaló en / 
tierra tuviera primor prioridad y no las prioridades qp.e habia 

fijado el Comandante conjunto Malvinas, para ese día; después / 

se siguieron respetando. N sé si quedó claro. --------- 

a. 
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DEFEPSOR: Ha qcedado claro, com'eslscto a relación de Xy 

tranenorte, sobretodo el transporte aéreo ¿Le Coirioaoro iivadavia- 

Malvinas, tuvo problemas insalvables o audo5 con la Fuerza aé- 

rea Sur, que era la responsable en la ejecución de las opera- / 

cienos de ese transporte?. ___________________ 

GENERAL GfRCIA: No, en gennral. Yo no. tuve ninu tipo de :ro- 

blernas, siempre coordinamos concretamente con el J3riradier ORES 

PO, antes que llegsi'a por supuesto WEPER, ero coordincmoe con 

el Brigadier OuhO, los pasa;;cs, las prioridades, las car-as. 

Yo no recuerdo así, algán enisodio inirato. Lo que habrá suce- 

dido es eue las prioridades no llegeban como yo lo expliqué /// 

Porque los aviones se cargaban y unos eritrehan y otros no, en— 

tonces entraba la prioridad que en. ese día se podía. ----- 

DEFENSOR: Me permito una áltima pregunta seRor, la i5ltirna? Le / 

agradezco, Yo quiero que quede bien claro Ø las vinculaciones 

que tuvo como Comandante del Quinto cuerpo y después como miem- 

bro del CEOPECON y representante de las fuerzas terrestres den- 

tro del CEOPECON, con el General TNEifl)EZ.  como Comandante, no / 

del teatro de operaciones !ia].vinas;inodel Comando Conjunto / 

Malvinas que operaba en Malvinas.. Quef.ud,. bien claro las re- 

la ciones que usted Luyo, porque ac c d o algo, poro o mí no 

me quedaron bien claro. - - - - - 
GENERAL AflCIA: Como Comandante dQuinto Cuerpo con e]. gober- 

nador. Cono Comandante del Quinto Curo no había ninguna rea- 

ojén especial, yo siemro 
respetuoso de la dependendia 

/ del General T1EPEND.EZ con respecto a su Comandante del TOAS, que 

de bien claro, yo conversaba con el Geiwra]. MENENDEZ y sobre t-o 

¡ 
do conversábamos muchas veces de problemas logísticos donde l 

me efectuaba los requerimientos o el Coronel ALAIS, al General 

DABER. Esas eran mis relaciones con él. 1-labía una releei6i fin 

Ida, pero esas eran mis relaciones con él. De Comendante del  

Quinto Cuerno, después, ssltamios al OLOPECON; bueno ahí mi rda 

cionee siguieron normales, por que yo poseía las radios que te- 

nían posibilidades criptográficas, o sea tenía el medio de comu 

nicarft.; o tenía esas responsahiliclaes logísticas pesarle o res 

petar-le los requerimientos y tenía adexrtás una atadura moral o / 

mi cono cimiento anterior de]. General iENDL Z? hahíamo e comparT 

tido la misma coiapafiía, o una misma euijuxj.jdod en el colegio mili 

tar aw.)cpe en diversos aRos, y bueno, esa era mi vinculación con 
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l, que me atabai al General j.11) r7 y a las islas y cuando se 

crea el CEOPECON y el General iN.'PEZ de ende ya del OEOCON, 

y sor supuesto que :Las decisiones del CEOPECON que hacían en / 
lo atinente a su conducción eran retransmitidas por el sascrin 

to, fueron comunicadas a veces 1or 1)EtI1;Os o por mEulsajes radio 

electricos.-------- - ------ - ------------

IJEFEI'SOR: Nada, más seflor Presidente. 

VOCAL: Le Le puedo hacer una «Luma pregunta al General? Se rae o-

curre que la contestó que quede bien preciso el concepto. Usted 

dijo que cuando se crea el CEOJTCON, el Almirante Lombardo si-

gue siendo Comandante del TOAS, ph1icamen.te, yo quiero pregun-

tarle si con esto de páhlicainent;e significa si en la práctica / 
dejó de ser Comandante del TOAS? Sus facultades pasan al cuerpo 

colegiado que se llama CEOPECON?. - -   - -- - - - - - - - - - -

GEiRAL cTARCIA: Yo le podría pregunta.r a usted que opina al res 

pec-to, pero yo digo seíor que al Comandante del TOAS nunca le / 
d. 7'Co,mandante de Teatro sacamos las responsabJdades, las facultades.pp. - - - - 

VOCAL: El coma Comandante del TOAS, necesitaba pasar por uste- 

des para dar una orden?. - -  - -- - -  - -- - --------- 
siendo miembro chi CEOPECON 

GENERAL ARCIA: y mire ,./él nunca impartió una orden que yo se- 

pa como ConiandanWe del TOAS; yo nunod vi elgán radiograma suyo 

como Comandante, del TOAS, y todas las resoluciones u órdenes /1 
saflcroh de la mesa, donde él participaba. De manera tal que yo 

creo lo que dije al principio, yo creo que con eso quedaba cla- 

ro en la práctica, que el ente colegiado adoptaba la decisión, 

porque de la otra forma, es decir, haciendo :óblico que era. el 

CEOPECON quien tomaba resoluciones, inc imagino que significaba, 

que había sido relevado de sus funciones Lombardo, cuestión que 
/ a nadie se le habia ocurrido pensar que a. esa. altura de la gua- 

rra pudiera hacerse una publicación d.c esa naturaleza. No sé si 

. fuiclaro, 

VOC.A11 No. No, muchas gracias, quería que concrete simplcmente eso. 

PRESIDFjNiE: Tiene algo más que agregar?.- - - - - - -  ----- 

GENERAL GARCIA: A mí se me quedó por agregar seAor, me exigie-

ron rapidez y yo la comprendo pero 110 s si quedo bien clara mi 
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,....re aponsabilidad como Comandente del Quinto Cuerpo de Ejrcito./.. 

Puedo tener la senss.ción de que no, pero si no fuese 

siera. une lguaao niel,  preguntara, porque yo recibí iuisionoo y or-

denes que cwnp].inien±é al rn!iximo basado en todo la inteligencia 

q ue se me enviaba y cine  yo recibía diar:i nente y que hacían, me 

mostrahai que la situación con chile a.d.qjiri6 una gravedad tan 

grande, que al TOS no se creó por no enervar a los chilenos, // 

¡ pero que estaba en mente en la cabeza de los miembros del COIL J. 
accident6 

crear el TOS, porque por eso se y nadie supo explicar un / 

SEAKING a rocos kilómetros de la frontera y  por eso estuvo el / 

-157 TER en Punto Arenas y por eso el aJmiranazgo hacía visitas 

a Chile y todas esas cosas hacían pensar que en cualquier mo- / 

mento se producía un enfrentamiento. --------------

PRESID2J:TE: leiegaba desde el EiiGE la inteligencia? o del EMC. 

GENERAL GARCIA: ivie llegaba del EMGE, tanbión tengo mensajes /// 
del EMC pero la int° cjue me hacia vivir la situación operacio-

nal con Chile era la mayor perte del Ejórcito. --  - - - - - - 

 

 

PRESENTE: Para qió nosotros entendamos bien. su situación co-

mo Comandante del Quinta Cuerpo donde tiene usted copiado menan 

jes de inteligencia y de operaciones tene inconveniente en. de- 

:iarnoseso. 

GE-NI21 '.UIAL Yo CARCIA.: Yo lea voy a adjuntar toda la inteligencia que 

yo, disponga, se?íor Presideni;e. - - - -   - --   - -- - - - - - -

TESTADO: normal; en; embarco; personal; El día tres a las mil qui-

nientos cuarenta y cinco de abril; ser; con; situaci6n; cuerpo Roca; 

Ejercito; veinticinco; no; allá de; Comando; porque; treinta y cua-

tro; acá este; por lo tanto; el; quedaba; me; el; del TOS; que; de-

bía; me; que me; del; remito;.dieciseis; a lo operacional, si; die-

ciseis; puede; cíe; de un MUR; MUR; no; Coronel; Coronel MUR; dato; 

de; publicas; cayó: NO VALE.- - - - - - - - - - -- - - - - - - -  - 

ENTRE LINEAS: nacional; a; embarque; o; Rs.; hacer; desde; hip6te-

sis; Cdo.Cpo. •Roca; Cpo. Ej.; los niños; lo; mas de veinte; centro; 
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aunque; que; tres o cuatro; el mensaje para éste; que; áe'reos; 

del; que daba; nos; allí; nos; de; visitas; debacios; se; desde el; 

remitimos; y deseaba un accionar mas agresivo; veintiseis; veinti-

seis; Malvinas; y terrestre; era poco factible y aceptable.; dice; 

del General MOORE; 1vi00RE; General; General MOORE; de Comandante de 

Teatro; siendo miembro del CEOPECON; accidento': VALE.-------- 

22 15 
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OSVALDO JORJE GAliCIA 
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E A. GONZÁLEZ UMIRET 
UNtL AUDITOR  (R-APT 2J 
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Buenos Aires, de febrero de 1984.- 

AL SEÑOR PRESIDENTE 

CONSEJO SUPREMO DE LAS 

FUERZAS ARMADAS 

/ 

•

D 

Tengo el honor de dirigirme a V.E. en el / 
recurso de hecho deducido por Omar Edgardo Parada en los autos:! 

"PARADA OMAR EDGARDO s/apelaci6n", por disposici6n de la Corte / 
Suprema de Justicia de la Naci6n. .y a requerimiento del Señor / 
Procurador General, con el fn.de  solicitarle la remisi6n a es-! 

te' Tribunal de fotocopia de la resoluci6n de ese Consejo, re- / 
caída en las actuaciones promovidas con motivo de las operacio-/ 

nes militares en el conflicto bélico del Atlántico Sur, por la / 
que se resolvl6 imprimir el trámite prescripto por el art. 502 / 
del C6d1go de Justicia Militar, de aquella en la que'se dispuso/ 

flexibilizar el procedimiento y del dictamen del Fiscal General! 

Asimismo, se sirva informar sobre la fecha en que OMAR EDGARDO / 
PARADA fue notificado de dichas resoluciones.- 

Dios guarde a,/V.E.  

Ltra 

SUPREMO Gr,LAS fU/. 
.\ 

/ 
T FI S A 1 1 ti 

IRGE EUARDO BARRAL 
TARIÇÍOE LA CORTE SUPREMA 

D JU*TIOIA DE LA NA01M 

Di.a . 

M. s 

P.1- R.H. 

L • XX 
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Buenos Aires, a de febrero de 1984.- 

AL SEÑOR PRESIDNETE 

CONSEJO SUPREMO DE LAS 

FUERZAS ARMADAS 

5 / D 

Tengo el honor de dirigirme a V.E. en / 

el recurso de hecho deducido por Leopoldo Alfredo Suarez del / 

Cerro en los autos "SUAREZ DEL CERRO LEOPOLDO ALFREDO s/ape-/ 

laci6n", por d1spos1c16n dela Corte Suprema de Justicia de la 

Naci6n y a requerimiento de1Señor Procurador General, con el/ 

fin de solicitarle la remisi6n a este Tribunal de fotocopia / 

de la reso1uc16n de ese Consejo, recaída en las actuaciones / 

promovidas con motivo de las operaciones militares en el con-! 

flicto bélico del Atlántico Sur, por la que se reso1vi6 im-

primir el tramite prescripto por el arti 502 del C6digo de / 

Justicia Militar, de aquella en la que se dispuso flexibili-

zar el procedimiento, de las obrantes a fs. 100 y  223, de las/ 

actuaciones referidas por el apelante y de la presentaci6n / 

efectuada por éste que diera origen a la aludida dec1si6n de / 

fs. 223. Asimismo, se sirva informar sobre la fecha en que / 

Leopoldo Alfredo Suarez del Cerro fue notificado de dichas / 

resoluciones.- 
t,: 

- 

E N L 8 
• 

-4\ fla 

R.H. L.XX- 

Dios quardeÁ V.E. 

U=RFE
MI  . 

CRÇTAPYJ () LA 
/ 1OIAoro.A 



WL 



¿'z t-erna 4 L% 
.1 

¿ AÇ 

Buenos Aires, 99 de febrero de 1984.- 

AL SEÑOR PRESIDENTE 

CONSEJO SUPREMO DE LAS 

FUERZAS ARMADAS 

S / D 

Tengo el honor de dirigirme a V.E. en el/ 

recurso de hecho deducido por Osvaldo Jorge Garcia en los autos! 

"GARCIA OSVALDO JORGE s/ápelacl6n", por disposici6n de la Corte! 

Suprema de Justicia de la Naci6n y a requerimiento del Señor / 

Procurador General, con el:;-fin dé solicitarle la remisión a 

te Tribunal de fotocopia de la resolución de ese Consejo, re- / 

caída en las actuaciones promovidas con motivo de las operado-! 

nes militares en el conflicto bélico del Atlántico Sur, por la / 

que se resolvi&I imprimir el tramite prescripto por el art. 502/ 

del Código de Justicia Militar, de aquella en la que se dispuso/ 

flexibilizar el procedimiento y.del dictamen del Fiscal General! 

Asimismo, se sirva informar sobre la fecha en que OSVALDO JORGE! 

GARCIA fué notificado de dichas res#luciones.- 

- Dios auardla V.E. 

OCE tAS FUE 

4o 
ri 

: t.F 

• 

Año !Año_____ 

' G.1- R. H. 

L..XX 
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Buenos Aires, de febrero de. 1984.- 

AL SEÑOR PRESIDENTE 

CONSEJO SUPREMO DE LAS 

FUERZAS ARMADAS 

S / D 

Tengo el honor de dirigirme a V.E. en / 

el recurso'de hecho deducido por Juan José Lombardo en los au-/ 

tos: LOMBARDO JUAN JOSE s/apelaci6ntt , por disposición de la Cor-

te Suprema de Justicia de la Nación y a requerimiento del Se- / 

flor Procurador General, con el fin de solicitarle la remisión / 

a este Tribunal de fotocopia de' la resolución de ese Consejo, / 

recaída en las actuaciones pomovldas con motivo de las opera-/ 

clones militares en el cónflidto bélico del Atlántico Sur, por/ 

la que se resolvíó imprimir el tramite prescripto por el art. / 

502 del Código de Justicia Militar, de aquella en la que se / 

dispuso flexibilizar el procedimiento, de las obrantes a fs. / 

100 y  225 de las actuaciones referidas por el apelante y de la/ 

presentación efectuada por éste que diera origen a la aludida 1 

decisión de fs. 225. Asimismo, se sirva informar sobre la fe- / 

cha en que JUAN JOSE LOMBARDO fue notificado de dichas resolu-/ 

clones . - 

- 
Dios,guardej V.E. 

'  
- - 

cTf óuP.RDO sAq rIPA..  
DELACOR1 

CA P iA NACR)Ñ 
Jys  / 

Año 
....._:.... 

L2 R.H. 
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C.E. Letra M Nro 1764/83 Cdc 79 (CSFFAA). 

Tniadoconociuiiento agrguese a la causa cIi 

dole foliación correspondiente.— 

BUENOS AIRES, 7- de febrero de 1984.— 





Qf644'ic2ci ,4óa C.E. Letra M Nro 1764/83 Cde 77 (CSFFAA). 
COI48dO £k AL3J 

Tomado conocimiento agréguese a le causa d.n 

dole foliación correspondiente.— 

BUENOS AI RE, 3, de febrero de 1984.— 

rTi 
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d6ziica4 #ióc C.E. Letra M Nro 1164/83 Cde 76 (CSFFAA) 
CONSEJO  

Tomado conoeitniento 3gru.ese a la causa dn 

dole foliación corra apondiente .- 

BUENOS AIRES, i  de Lebrero de 1984.—

i: 40,  
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C.E. Letra M Nro 1764/83 Cde. 78 (CSPFAA). r, Fn:; kVJW 

Tornado conocimiento agrgaese a la ca usa dán  dole foliaci6n correspondiente..- 

BUENOS AIRES, de febrero de 1984.— 

( / 

7 . /4 
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CO1SELTC E LM 
Por disposicicxi del señor Presidente del Con 

sejo supremo de las Fuerzas Armadas. se' ha dispuesto citar 

al señor Vicealmirante (R) D JUAN JOSE LOMBARDO, a fin de / 

que comparezca a prestar declaraci6n el dfa 10 del corrien-

te mes, a las 09:00 horas. Conjuntamente con el nombrado se 

procede a citar al señor defensor del mismo. 

BUENOS AIRES, 8 de febrero de 1984.- 
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BUENOS AXRE39  de febrero de 1984. 

AL SEÑOR PRESIDENTE DE LA EXCMA COR!1 SUPREMA DE JUSTICIA lE 
LA NAOION. 
Dr. MARO CABRIO. 

Tengo el *grado de dirigirtnseV.É.por dtsp 
eioi6n del, aerióx' Presidente del Consejo Supremo de 1a luer. 
ia8 Armadas en la 6aue1 Juzgemiento de las presuntas tnfra 

tone a que se seftalan en 3... Actuaciones e Informe producido 
por le Comisión da An1i.i. y Evsluaodn de las re.ponsebilj 
dades 'polftiosa y'Eatrat4gioo Mil  ¡té res del' Confliøto Bdliao 
en él Atl&tióo Sur, a 'fin de oUpltm.nt.r'i.c requerido en 
03. oficio que remitiera e este 2iibunal militar, en feob* 3 
'de febrero de 1984, referente .l recurso de héóho deducido 

"pór .Omir Edgardo, ?ARÁDÁ en los autos IrPARADA OMAR EDGARDO s/ 
spe].eoidn' , que tramitan ente **& :Corte 8uprømó de Justicia 
de 1. Nación.. Al respecto adjunto Rl ?fltC lea siguientes 
fot000pius 
lo) delDeoxeto 10 2971/83 por el que se 1 dispuso imprimir a 

le. .otaaotonea citedee el procedimiento' preaortpto en el 
Art. 502 .y concordantes del. Código de Justicie Militar; 

20) del oficio dtritdo ale Presidencia dele Nación ra1at 
yo a le flextbilizoeión.del pooedtmtento en la causa y 
le reapueoto del mismo; f. 2.2. y 3.4. 

3°) del Diot4men 1° 8066 'del senor Pisosl General de las Pu.e 
zas Armados obrante e fe..274/280. 

Por ultimo, informo e V.E. que •3. ae?lor Gene. 
mi d 'Brigets (a) D José COflET, defensor del' seor General 
de Brigada (R) D Omar .Zdgordo PARADA fuø flottftoedo en fecha 
16 de enero de 1984 de la Reaoluoi6n dictada por este Consejo 
Supremo .132 del mismo mes y ano por l& cual se dispuso no 
concederle .i. recurso •xtrsordina'io que deduciere su defen—
dido. 

Dios guax'd. a Y.E. 
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BUENOS ÁTBiS, (de febrero de 1984. 

AL SBNOB 1>R1SIJ)TB DE LA EXOA CORTE SUPWW ME JUSTICIA DE 
LA RACIONO 
Dr. GENARO CAnEXO. 

Tengo el agrado de Urigtrma•s V,E, por dtap 
e tolÓn del señor Presidente del Consejo Supremo de les Fuer.. 
zas Armadas en la cause "Juzgemiento de les presuntas infra 
alones que se aeIel.n sn las Actuaoionea eIforw. producido 
por le ComisiÓn de An4iiet7 EvaluaciÓn de lea reeponsebil 
dedue politices y Eetratgtoo Militares del Conflicto fldlioo 
en e]. Atlántico Sur4, a fin de cumplimentar lo requerido en 
e]. of tóto que remitiera a este Tribunal Militar, en feoha 3 
de febrero de 1984, ,referefrts el recurso de h•oho deducido 
por Leopoldo Alfredo 89ARIZ DEL CERRO en los autos 108UABEZ 
DEL CERRO LEOPOLDO ALPflEDO' e/ape.aci4n*  que tramiten ente ese 
Corte 8upreme deluetiote da la iteojdn. Al respecto adjunto 
el presente les siguientes tot000p'tasi 
io) de]. Decreto NO 2971/83 por el qUe. se  d1apu0o• Imprimir e 

lee actaoiOnea citadas et.prøoedtmtento preaoripto en 
el Arta 502 y oonoordent,ade1 Odigo de Justicie Mil¡ — 
toro 

29) del oficio dirigido a 1áPreøtdeno1e de lo Netdn r.istj 
ve a la flexibilisaciÓn del procedimiento •n le eeuae y 
1.5 respuesta del atemo; fs.. 12 y  14; 

30) de lea conatanolas obrantee a fa. 1007 223 ve; 
40) de la prasantect8n efectuada por el epetsnte,a fe. 222 7 

223 que diere origen a  la decisiÓn de f. 223 vta. 

Por ditimo, I iiformo a VB,*  que el s.aor Vioe* 
a1uiirae L) 1) Leopoldo Alfredo $UAREZ DIL CIBUO fue nottt.j 
cedo en fecha 13 de enero de 1984 de la Reolu.otdn dictada 
pez' este Consejo Supremo si 12 da]. mismo mes y &Io por la cual 
se dispuso no concederle el recurso extreordinerio que dedia— 
eterno 

Dios guardr e 

Ij 1 L 

/ .:T' •\ •. , ¿ 
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8Uiç$OS AIRES, de febrero de 1984. 

AL SEÑOR PRE8ID1NTE DE LA EXCMA CORTE 8UPREMA DE JUSTICIA lE 
la  NACIOX, 
Dri, GE11AflO CARRIO. 

Tengo el agrado« de dirigirm, a V.B. por di.pg  
stoidn del eeor Presidente de3. Consejo Supremo de. las Ytiez. 
esa Armadas en la. causa "Juzgamiento de las presuntas infza 
otonea que se seFlalan en 1.. Actuaciones e Informe producido 
por la Qomtsidn de An]tst. y Evaluación de 1.o respon.abilj 
d.d.s politices y Estrat4ioo Militara del Conflicto 341100 
en e3. At14ntto0 3tar, a fin de oump].imenter lo requerido en 
93. oficio que r.mitter• • cate Tribunal Militar, en fecha 3 
de febrero da 19849  referente al recurso de hecho deducido 
Por Osvaldo Jorga GAROZA en los auto. "GARCIA OSVALDO JORGE 
e/ap.].*ctón" que trámttan .•nte esa Corte Supremo de Juetiote 
de la Jeotdn. Al respectó adjunto 01 preeeiite las siguientes 
fot000pi.e 
lo) del Decreto JO  2971/83 

. 
por el que dispuso tmpriatz a las 

actuaciones citadas el procedimiento prescripto en e3. Art. 
502 y concordantes del . OÓ&Ig de,  Jistioti Militar1 

26) del oficio dirigidos 1a 1>iexídenoin del. Naoidn retatj, 
ve e la flixibiliesción del procedimtento en te ácuea y 
la respuesta del mismo; fe*  12 y 14; 

.30) del Diot4men ¡(o 8066 del eeflor Fiscal General de las Fuis 
sea Arm.dssç fa. 274/280., 

. Por ultimo, informo a V.B. que e]. meflor gene-
ral de Dlviaidn (a) . D. Osvaldo Jorge GARCIA fue notificado en 
fecha 16 de enero de 1984 de La Reaoluoidn dictada por este 
Consejo Supremo el 12. de]. mismo mes y átlo por le cual se dil 
puso no concederle, el recurso extraordinario que deduotera. 

Dio. guarde 1 V.B., 

COSJi SUPEtI) flE t 'S f'Lv : 

LLJ_L± 
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BUENOS AIRES,f de febrero de 1984. 

AL 81OR PRE8XDENTE DE LA EXCMA CORTE, SUPREMA DE JUSTICIA lE 
LA NAOION. 
Dr. GENARO CABRIO, 

Tengo el *grado de dirigirme a V.L por dt1p9 
atoLón del señor Presidente de]. Consejo Supremo de lee uex'.' 
sea Armadas en le causa wi.uzgeaíento de lea presuntas infra 
cLones que se seflalen fn lea Actuaciones e Informe producido 
por la 0oniia16n de An4ltsiay Evaluación de lea reaponeabi3J 
dados polit.toei y Entrat4gtoo Militares. del Conflicto B4lioo 
en el Atlántico Sur", a fin de cumplimentar lo requerido en 
el oficio queremitier. a este Tribunal Militar, en feche 3 
de febrero de 1984,. referente al recurso de hecho deducido 
por JUAN JOSE LO1fBABDO en loe autos "LOABDO JUAN JOSE e/a. 
pelación" que, tramitan ante Corta Suprema de Justicia de 
la ilación. Al respecto adjunto al presente lee elguientee f, 
t000piaes 
lo) del Decreto No 2971/83 por el que ea. ttapuso impriitr a 

lea Gotasoionos citadas el prooedimtónto preecripto en el 
Arto 502 y oonØrdsnt.. del Código de Justicie Militar; 

2°) del of Loto dirigido a le Presidencia-de le Nación relatj 
ve a la tl•xibtlisaoidn del' "rocedimiento. en le causa y 
'la respuesta del mismo; f, 12 y 14; 

34) de lee oonstanoiaa obrantea a fe. 100 y 225 vta.; 
40) de in resentción efeotusdá por al spileñte e fe. 224 y 

225 que diera origen a, la deatetdn de fe. 225 vta. 
Por óltimo, informo a V,Eo  ques]. iseflor Vtoe-

almiranta (a). D JUAN JORI' LOltRDO fue notificado en faoh. 
13 da enero d 1984 LLO la Reaoluoidn dictada por este 0onae 
jo 8uWnmo e]. 12 del mismo m  y; efto por la cual se dispuso 
no concederlo el recurso extraordinarIo que deduelen. 

Dios guarde a V.E. 

r-'-- 
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C.E. Letra M Nro 1764/83 Cde 80 (csFF AA) . 

Agréguese, sin acumular, la documentación ele 

vada por el sefior General de División (II) D. Osvaldo Jorge 

GARCIA, que consta de CIENTO OCHENTA Y TRES (183) fojas, a la 

causa caratuladá "Jazgamiento d.elas presuntas infracciones 

que se seF'íalan en las actuaciones e informe de la Comisión de• 

Análisis y Evaluaci6n de las Responsabilidades Políticas y Es 

tratégico Militares del Conflicto Bélico en el Atlántico Sur.". 

BUENOS AIRES, de febrero de 1984.—

\ 

¿ç j 





BUENOS AIRES, 6 de febrerj.— 

HONORABLE CONSEJO SUPREMO DE. LAS FUERZAS-ARMADAS..- 

En respLiesta a su requerimiento de a—
claración a mi oficio del 1 de febrero ppdo. por el que solicité in—
formaci6nsobre las actuaciones elaboradas por la Comisi6n de Anli—
sis y Evaluaci6n de. las Responsabilidades Políticas y Estratégico Mi 
litares de Conflicto del Atlántico Sur, procuro conocer: 

Si esas actuaciones han sido 6 no incorporadas  la causa que se 
si-gue contra mi defendido, el. Sr. Almirante Dn. Jorge I. Anaya. 

Si esas actuaciones han sido incorporadas en su totalidad a esa 
causa y de ser así bajo que concepto se lo hizo; v.g. como la de—
nuncia 6 como cabeza del expediente 6 como información sumaria 6 
de cualquier otra manera. 

Si esas actuaciones han sido incorporadas parcialmente a la cau-
sa mencionada, y en ese caso cuá les de ellas. 

zj 
EDUARDO P. A ATTI 

1LI Con t r a al mi r anT ( R. E . ) 



Hgase saber al peticionante que las actuaciones 

e informe producido porlaComisiónde Análisis y Evaluaciones 

de las Responsabilidades Políticas y Estratigico Militares del 

Conflicto Bélico en el Atlántico Sur, constituyen cabeza 'del pre 

sente juicio sumario que se substancia conforme lo ordenado por 

Decreto 2971/83.—  Notifíquese.— 

BUENOS AIRES, de febrero de 1984.— 

JJEElPL 
k: 

4)RflNEl. ktPÍ (P \O /'/j 
i 6.j ior ( 

En la fecha se notifica el seíor Contraalmirante 

(RE) D Eduardo P. ARATTI. 

BUENOS AIRES, 09 de febrero de 1984. 

/. 

GONZÁLEZ RArilREZ 
AUDITOR (R-AIH 62) 

F4,*, o - W>4- j 
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RES EVADO 

W NO 127/84 - Letra '.JI (MD) 

Q&i4/e2 a e/zÓa 

BUENOS AIRES, de febrero de 1984.-. 

SEOR PRESIDEIITE: 

A efectos de substanciar las actuaciones 
ordenadas por el Decreto del POJER EJECUTIVO NACIONAL NO 3185/83 
"R" tendientes a esclarecer la indebida divulgaci6n del contenido 
de la documentación OAERCAS, clasificada como Soreto Político y Mi-
litar", y a los fines de realizar una pericia, requiero la remii6n 
a éste Juzgado Ad-hoc de una muestra del papel con que se confeccio-
naron los Tomos III y IV de Declaraciones, ejemplares 01.,02,03y; 
04. • • , . 

- :• •ç ç 

La muestra debe ser similar a la que se 
acornpafí. a lapreente, splicitaxidoquelas rnisns se recorten cada 
veinte (20) fo las aproximadaiuenté, -indicndo a qué Tomo y foja del 
misniopervenece. 

No se requiere que exista texto en lo que 
se recorte.- 

Saludo a Ud'.- 

 

VICENTE iVTCT0RIIO  MARMA  
AiRANTE CR..) 

U IN8TRUCCO' MILItAR 
mis. N £125113 'R' 

AL SE1OR PRESIDENTE DEL CONSEJO SUPREMA DE LAS FUERZAS A1IIADA.S 
Brigadier Mayor (n) i. LUIS MARIA FACES 



BUENOS AIRES,-  -'de febrero de 1984. 

Por recibido y por disosici6n del seí'lor Presidente 
del Consejo Supreniode las PP.A.A, agreçuess 3r cumpliméntese lo- re-
uerido' por el seflor Juez de Instr.4pn Militar "AD-.H0C" ofician- 
e., -: •. •. '. 

risa 

- 

BUENOS AIRES, de febrerp de 1984. 

En lat fecha se roce.  di6 a extraerlas inuestffl r&s de / 
papel requeridas en el oficio cbeza. Las miinas.fueron recortadas 
de lasfo 418,438,458478,498,518,538,558,578,598 y 628Ej 01/ 
Tomo III); fojas 632,652,670 690,710,730,750,770,790,810,830 y 850 
(Ej 01 Tomo IV); fojas 4l8,437,458,478,498,518,537,557,577,597ir ¡ 
617 '(Ej 02 Tomo III);. fojas 631 650,669,689,709,729 749,769,789,'! 
809,829.y 849 (Ej 02 Tomo IV); fojas 419,43,459,47,499,5l9,539,/ 
559,579,599 y 619 (Ej 03 Tomo III); fojas 61,651,671,691,711,731, 
751,771,791,811,831 y 851 (Ej O3 Tomo IV); fojas 418,438,458,478,! 
498,518,5389 558,578,598 y 618 (Ej 04 Tomo  '111  y fojas 631,65196719  
691,-7]j#7319751977197919811 831 y 851 (Ej 04 Tomo IV) de "Declara- 
ciones" del informe CAERCAS.- ., •. 
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1inide 

C.E. Letra'V Nro 2028/83 Cde. 96 (CSFFM). 

/// SEÑOR JUEZ DE INSTRUCCION MILITAR "AD.HOC" DECRETO gó 3125/ 
8 "R" 
Almirante (fl.E.) D. VICENTE MARTIN VICTORIANO BAROJA. 

Por disposición de]. tenor Presidente y curnpli-
mentandolo requerido en oficio NO 127/8+ Letra J'IM (MD), que 
se relaciona con las actuaciones por Ud&  sustanciadas y orde-
nadas por Decreto NQ 3125/83  "R", adjunto al presente OCHO (8) 
sobrs conteniendo cada uno de ellos muestras del papel con 
que se confeccionaron los Tomos 1, 11 y IV de Declaraciones, L1w piares 01, 029  03 y Oi de la documentación CAERCAS. 

BUENOS AIRES, 09 de febrero de 1981+._ 

-.-- _-\ 
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i€is 5UPEMO DE LAS FUERZAS 
SECRETO 

Letra ........ 
Cd.. IO. 

E N P l SALIÓ 

Dio¡ Di a1,2 
Mes M,s  

AAo \ArtO_ 





En Buenos Aires, a los diez 
' 

~ ~de  días ~ebrero 

del akio mil noirecter tos ochenta y cuatro, sien- 

do las horas, compareci6 el seFíor Almi- 

DECLJRACION INDAGATORIA DEL 

AWATE (R) D maz JOSE// 

LOMBARDO. - 

rant;e (R) D Juan Josa LOMBABDO, previa citaci6n 
hecha en forma y advertido de que iba a prestar d.eclaraci'5n indagatoria en 

causa: "Juzgatniento de las presuntas infracciones que se señalan en las actuacio- 

nes e informe de la Comisión de Análisis y Evaluaci6n de las Responsabilidades 

Políticas y Estratégico Militares del Conflicto Bélico en el Atlántico Sur", 

fue exhortado a pronunciarse con verdad en todo lo que supiere y fuere iriterro- 

gado. 

P1{Ef3IDENPE: Sei'ior Alioirunte, exprese su nombre, grado y situación de revista. - 

ALTE LOMBARDO: Jumn José LOMBARDO, Almirante retirado. --- - - -- - -- - - - - 

PiBBIDETE: Edad, estado civil y domicilio. - - ----------------- 

ALTE LOMBARDO: Cincuenta y seis aRos de edad, casado, Calle Esmeralda mil dos-

cientos sesenta y uno, Capital Federal. 

PRESIDENTE: Se?íor Almirante usted prest6 declaraci6n indagatoria ante el Juez 

de Instruccicn Militar Especial, Contraalmirante D. Jorge !LLIA, el día veintiu-

no de junio de mil novecientos ochenta y tres en el proceso Nro uno barra ochen-

ta y dos "5" Letra JIESSFE, instruíd.o con motivo de: Submarino ARA SAITA FE, de-

terminacin de las circunstancias en que se produjeron las averías, el abandbno, 

la captura y el hundimiento del buque 'y 1 deslindar la responsabilidad del Co-

mandante de la Unidad, tal corno odnsta en las fojas mil cuatro barra mil trein-

tay biete de dicha causa agregad,sinacurnular a la presente, cual es"JUZGA-

MIENTO DE LAS PRESUBTAS II'FRACCIORES .QUÉ SE SE1ALAN EN LAS ÁCTUACIOIJES E INFOR-

ME DE LA COMISION DE ÁNALISIS Y EVALUACION QUE LAS RESPONSABILIDADES POLITICO 

Y ESTRATEGICO MILITARES DEL CONFLICTO BELICO DEL ATLÁNTICO SUR". Diga usted si 

se ratifica o rectifica de lo expresado en dicha oportunidad y si desea que se 

le dé lectura de dicha indagatoria. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

ALTE LOMBARDO: Sí me ratifico. Desearía que se diera lectura porque yo no tengo J 
copia dela misma . - - - - - - - - - - - ------  - - - - - - - - - - - - -- -

PRESIDENTE: Adelante. Puede tomar asiento saRor. - - - -   - -- - - - -  ------

ALTE LOII4BARDO: Antes de iniciar las actuaciones preferiría hacer saber a este 

Honorable Tribunal, corno un acto de lealtad, que ante la denegatoria del recurso 

extraordinario presentado oportunamente he interpuesto el recurso de queja por 

denegaci6n del recurso extraordinrio ante la Suprema Corte de Justicia. Nada 

mas seRor. 

PRESIDENTE: Perfecto. SeFior Almirante de acuerdo con su deseo le fue leída la 

indagatoria que le torn6 el Juez anterior. Se ratifica o rectifica de la misma. 

/ ALTE LOMBARDO: Creo que se han cometido algunos errores de lectura seRor Presi- 

///. 
- 





dente pero en términos generales me ratifico. - - 

PRESIDENTE: La declaración indagatoria que le va a tomar este Consejo es enton-

ces continuación de la que usted acaba de ratificar. Señor Almirante usted-

pres-tó declaración con juramento ante la Comisión de Análisis y Evaluación de las 

Responsabilidades Políticas y Estratégicas Militares del Conflicto Bélico en el 

Atlántico Sur, se le hace saber que dicha declaración no será tenida en consi-

deración por el Consejo y que usted queda relevado del juramento.- - - - - - - -

ALTE LOMBARDO:  Comprendido seíor. - - - -- - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

PRESIDENTE: Como usted verá hay en las preguntas que le vamos a hacer, muchas 

que usted ya ha contestado, en la anterior indagatoria, pero nosotros tenemos 

que aclarar las preuntas infracciones que usted ha cometido, entonces a lo me-

jor son reiterativas pero son necesarias para nuestra clarificación. - - - - -

ALTE LOMBARDO: Comprendido se?íor. - - - - — - -- - - - - - - - - - - - - - - -

PRESIDENTE; Señor Almirante siendo usted Comandante de la fuerza de submarinos, 

tuvo algún requerimiento para planificar una operación sobre MALVINAS, de parte 

del seiior Almirante ANAYA? . - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -   - -- - -

ALTE LOMBARDO: Pregunto si se refiere al año mil novecientos setenta y siete 

señor, cuando yo era Comandante de la Fuerza de SubmarizÇos. - - - - - - - - - -

PRESIDENTE: Exactamente, siendo usted.Gomandaite de la Fuerza de Submarinos y 

entiendo que el Almirante ANAYA eraConiandante de la Flota. - - - - - - - - - -

ALTE LOMBARDO: Sí se?íor. Efectivamente señor, en el año mil novecientos seten-

ta y siete yo era Comandante de la fuerza de Submarinos, el Almirante ANAYA era 

Comandante de la Flota de Mar. El me citó a la sede de su Comando en Puerto BEL-

GRANO, para consultarme en mi calidad profesional, cuáles eran las posibilidades 

de la flota de mar, frente a la amenazade los submarinos nucleares. De ese 

análisis quedó claro, en el conocimiento mutuo del Almirante ANAYA y mío de que 

la Flota de Mar en su conjunto, no tenía capacidad para oponerse a los submar-' 

nos nucleares, digo en su conjunto inclund.olos submarinos propios. Pero yo no 

hice un plan de invasión de las MALVINAS en esa época, lo había hecho el señor 

Almirante ANAYA, según me manifestó el , yo no lo ví. - - - -   - -- - - - - - -

PRESIDENTE: Qé órdenes o instrucciones le impartió el Almirante ANAYA, sobre 

planificación para recuperar MALVINiS cuando usted era Comandante de Operacio -

nesNavales. - - - - — - - - - - -- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

ALTE LOMBARDO: Aproximadamente el día quince de diciembre, yo torna el Comando 

de Operaciones Navales, quince de diciembre de mil novecientos ochenta y uno 

y creo que en ese mismo momento, el seíí0r Almirante !LNAYA, me dic$ la orden de 

hacer un análisis de factibilidad de la toma de MALVINAS con los medios disponi- 

bles. ______________________________________ 

PRESIDEifl: La fecha aproximada fue el quince de diciembre de mil novecientos 





Fo lo 

clones de  reabastecimiento, hubo coorclinaci6n en todas las acciones de 

los A4 Navales con el resto, porque volaban independientemente pero // 
coordinadamente, por lo menos lo evidencia el hecho de tener que ser// 
reapróvisionaclos por los mismos aviones, o sea la FAS sabía 1de los Vue. 

los que tenía que hacer la Aviact6n Naval sin ninguna restricci6n, por// 
eso le ponfan los aviones de reaprovisiQnaLQiento, y - ce hicieron vuelos// 

coordinados,-  con los Super Etenclart0 En todos los vuelos navales se ha-

cfari coordinaciones con la Fuerza Aérea Argentina, con la FAS.-Despus// 
del CEOPECON, eso se decidía en el seno del CEOPECON y bsicamente lo de 
cid.ía el se?or Brigadier VÍEBER. - - - - - - - - - - - - -- - - -- - - - --  - 

PRESIDENTE: Es ciécir secDordinaba la acci6n y..?. ----- .- - - - - 

ALTE LOARDO: Teníamos dos reuniones diarias, a las once de la mañana y al 
promediar la tarde los tres mieoros, pero a.emis nos veíamos permanente-/ 
mente, yo residía en la FAS0 - - - - - - - - - - - -- - -- - - - - - - - - -
PRESIDENTE: So cumplieron las_instrucci6nes de coordllnaci6n previstas en 
el Pian Esquemático en cuanto a que la coordinaci6n del Comando Aireo Es-
tratégico ce efectuaba a trvs del ELIC'. --- - -- - - - - - - - - - - - -  

4di1E LOMBARDO No señor. La coordina6n,n_apr4ptica, se eIetu6 básica 
meato a través del seííor Brigadier VVEBER, yo a través 1e4. señoi. Brigadier 
WEBER, hubo alún intento de hacerlO 3.l painipio con el señor Brigadier// 
CRESPO; pero CRESPO a su vez le tenía que-  pedir orden a WEBER, entonces lo 
más practico era hacerlo a través de WEBER. Aáí se hizo hasta iniciadas las 
acciones, después lo coordinaba directamente FAS, CRESPO, CASTELLANOS y  1 
NENDEZQ - - - - - - --- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

PRESIDENTE: 
En su carácter de Comandante del TOAS, cuando tenía que comu- 

/ 
nicarse con un superior, usted. se  etttendía siempre directamente con el //
C 

/ 
--- -- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  - -- - - - - - - - - - - 
AL TE,  LOMBARDO: Yo me entendía la mayor parte de los casos con el seir Al 
miran-te SUABEZ DEL CERRO, a 61 le podía los requerimientos de reuniones// 
del COMIL y do informaciones al COMIL o del COMIL. En general todas mis/ 
acciones se dan a- través del Almirante StJBEZ DEL CERRO, después yo ¡no he 
enterado de las actas del COMIL, pero hay muchísimas más reuniones conmigo 
dolas que fiuranen actas . - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

PRESIDENTEt Usted se refiere a que se reunía y conversaba con el Jefe del 
Estado Mayor Conjunto, Secretario del COMIL, aproximadamente con que fre-
cuencia señor Almirante?. --------------- --- ------- 

íYf4, JLLTE LOMBARDO:  Telefi6nicamenta dos treces por día aproximadamente señor y 
yo estimo haber viajado en promedio, día por medio a Buenos Aires por eso 
era mi idea trasladarme a Buenos Aires0 - -- - - - - - - - - - - - - 

 - - 
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PRSIDNT: En su declaración anterior usted menciona unos despachos que 

le hizo llegar al Jefe del Estado Mayor Conjunto, sobro requerimientos// 

de medios liara exploración estratgica, en dos oportunidades, y un terce 

ro después, más adelante para el COiL. Puede aclarar un poco como se sri 

tiende esos despachos o esas solicitudes con e]. entendimiento directo que 

Ud tenía con el Brigadier V1EB, como acaba de expresar?. - - - - - - - -

ALTE LOLBLRDO: Como es el uso, por lo menos que yo interpreto de la Arma 

da, Primero se habla y cuando de esa conversación no hay resultado se es 

cribe. Mis contactos yo los establecía cun la Fuerza Aérea y normalmente 

empezaba con el Brigadier 11TAU que era el miembro de mi Estado Mayor,// 

si el Brigadier ÁPLNAU me solucionaba el problema, listo, si de eso no se 

solucionaba el problema hablaba con VIEBER que era mi par en la Fuerza 4U 

rea, y si de eso no conseguía solucionar el problema lo trataba con sil! 

COMIL, y como en esa ocasión además no lo pude solucionar; lo escribí.-O• 

sea, en el caso particular de los aviones de exploración y recuerdo que 

estamos hablando antes de las acciones militares, cuando todavía las cues 

tiones internas tenían peso suficiente. Se iiiiciá el dos de abril, llega-

mos a un buen tendinto,vanlosavionés de Fuerza Aérea de expiora- 

i6nbsicamente a Espora, en Espora se hace un Plan con gente de la Fuer 

za Aérea y gente de la Aviación Naval, se establece un Centro Conjunto en 

Espora de las dos Fuerzas, ye empiezan las Operaciones. En esas opera-

ciones, la mas lejanas las hacía la Fuerza Aérea con sus propios aviones 

con los KO, con los Boeing, después los KG se sacan para empezar el a-// 

diestramiento.. con los Super Etendart y con los otros aviones, entonces// 

quedan los Boe±ng volando de la Fuerza Aérea, estoy hablando entre el dos 

de abril y el diez de abril. Ahí empieza a haber problemas porque ls in-/ 

gloses amenazan y atacan a los aviones de la Fuerza Aérea. Esos aviones// 

no son aviones militares, así que no podían, no tenían nin 

guna defensa, no tenían contramedidas para alertarse antes de la llegada// 

del avión atacante y no tenían armas, no se podían oponer al ataque del!! 

Harrier, entonces suspenden esos vuelo .S* la Fuerza Aérea retira los avio 

nec de Espora, los aviones de exploración, gente de Fuerza Aérea se siguió 

quedando toda la camparía en Espora0 Ante eso yo requiero, hablo con WEBER 

a ver si me devuelve los aviones, y no consigo. Ellos inician, y yo digo// 

M con resultados positivos, otros vuelos que van a Georgias y que dan la a-

lerta de Georgias pero de esos vuelos yo no tenía comando, ni coordinación, 

/ 
no se por qué, entonces es.cuaoyo pido los aviones de Aerolíneas para ha-

cer esos mismos vuelos que no me son acordados0 Esa es la historia. - - - - 
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ochenta y uno . 

ALTE LOMBARDO; nce de diciembre de mil novecientos ochenta y uno $  puede ser 

días más o alas menos señor . - - - - - - - - - -   - -- - --- - 

PRESIDENTE: Con qun_en. _conU..cLones,debía planificar la operaci6n. - - - 

ALTE LOMBARDO: Exclusivamente con mis Almirantes  subordinados, los tres Almi-

rantes de componentes y el Almirante RODRIGUEZ, Jefe del Estado Mayor. - - - - - 

PRESIDENTE: Usted me contest6 con quienes, y en - qué condiciones se refiere a RE-

SERVA?. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - ---

ALTE LOMBARDO: Con las máximas condiciones de reserva, por eso estaba limitado 

a esas personas nada mas. - - - - - - - - - - - - - - - -- - - - - - - - - - -

PRESIDENTE:. La operaci6n a planificar sería una operaci6n anfibia, naval o una 

operaci6n conjunta. -------------------------------

ALTE LOMBARDO: En ese. momento, el Almirante no me lo dijo taxativamente, yo se 

lo pregunta pocos días después y ahí me ac1ar6 que tenía que ser una operaci6n 

conjunta. ---:-_---- _____________________________ 

PRESIDENTE: Quién impuso la necesidad del secreto. - - - -- - - - - - - - - - -- -

ALTE LOMBARDO: Fué producto de una conversaci6n con el Almirante ANAYA, conse-

cuencia diría yo de lo que ya habíamos hablado en mil novecientos setenta y 

siete, para que la operaci6n fuera factible, teníamos que evitar la presencia 

de submarinos atómicos u otros refuerzos importantes que pudieran hacer los in- 
// 

gleses y para que eso fuera así9mprescindible el secreto. ----------- 

PRESIDENTE: Cuando se le dieron las primeras instrucciones, se preveía ejecutar-

lo en el ario mil novecientos Ochenta y dos o posteriormente. - - - - - - - - -

ALTE LOMBARDO: . Se preveía ejecutarla a mediados de mil novecientos ochenta y dos 

y buscando una fecha que tuviera algún significado, buscarnos "a priori" la del 

nueve de julio. 

PRESIDENTE: Esa idea de realizarlo en el año mil novecientos ochenta y dos, fue 

en el primer mocento que usted récibi6 las instrucciones. -----------

ALTE LOMBARDO; Creo reiterar lo que le dije inmediatamente antes. El quince de 

diciembre do mil novecientos ochenta y unos  el Almirante ANAYA me da la orden 

de hacer un proyecto, un estudio de factibilidad, es decir si con los medios dis 

ponibles en eso moieto .en las Fuerzas Armadas Argentinas, particularmente en 

la ARMADA, estaríamos en capacidad de tomar, las MALVINAS en julio o a mediados 

de mil novecientos ochenta y dos. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

PRESIDENTE: Estas son cosas reiterativas pero que la necesitamos taxativo.Cul 

era el objetivo de la misma. - - - - - - - - - -- - - - - - - - - --- - - - -

ALTE LOMBARDO: El objetivo de esa operaci6n no me lo expres6 taxativamente. Me 

/ dijo que hiciéramos el estudio, de ver si podíamos hacer eso. Cuando inmediata-

mente después, conmis Almirantes subordinados primero, y después con el grupo 

/1/' 
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del señor General Garcia, del señor Brigadier PLESSIL, hicimos el lis de 

la intenci6n del superior, o sea, tratando de analizar cuál era la orden que 

nos habían dado llegarnos a la conclusión de que era tomar para obligar al ene-

migo a negociar, que hasta ese momento no lo había hecho de buena fe. Cuando 

eso lo expusimos por esorito, noa fue aprobado. ----------------

PRESIDENTE: Prquy cuando se crea el comité de trabajo. - ----------

ALTE LOMBARDO: Yo diría que s una consecuencia 16gica, de lo que habíamos di-

cho antes, es decir, que la disposici6n del superior era que la operaci6n fuera 

conjunta, entonces se designa un representante de cada una de las Fuerzas, para 

que en igualdad de condiciones, es decir como comité de trabajo, sin superiori-

dad de ninguno de los tres, hiciéramos el análisis del problema .y llegáramos a 

una orden de operaciones conjuntas. ----------------------

PRESIDENTE: Contestada la pregunta, puede usted repetirme quiénes integraban el 

comité de trabajo. ............................... 

ALPE LOMBARDO: El señor General GAliCIA, Comandante del V Cuerpo de Ejército, el 

señor Brigadier PLESSEL, Comandante de Instrucci6n de la Fuerza Aérea y yo como 

Comandante de Operaciones Navales. -----------------------

PRESIDEN11E: Puede usted repetirme señor, cuándo se crea el comité de trabajo. - - 

AL'I LOMBARDO: El comité de trabajo se crea en forma fáctica, es decir cada uno 

de los Comandantes en Jefe le dice a su subordinad6..ie es miembro de ese comí-

te y tenemos la primera reuni6n, casi con certeza, ol.dla doce de enero. EJ. se-
ñor General GARCIA me llama : por teléfono, ambos estábamos en la zona de BARIA 
BLANCA, para decirme que había sido designado para esa tarea y que le había dicho 

el señor General GLATIERI, que el pariuestro era el Brigadier PLESSEL, y que 

PLESSEL concurriría a charlar con 41 a BARÍA BLANCA, y ahí nos reunimos, la pri-

mera vez que fue PLESSEL a BARÍA BLANCA. Creo casi con certeza que es el doce 

de enero cuando nos reunimos por primera vez y empezamos a trabajar. Perd6n se-

ñor, no hicimos actas, por eso no tengo la certeza de la fecha, pero casi segu-

ro que fue el doce de enero , - - - - -- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

PRESIDENTE: Además de los cuatro oficiales superiores, que. usted. menciona, había 

alguien más en el momento que se íntegra esto?. - - - - - - - - - - - - - - - -

ALTE LOMBARDO: En esa reuni6n estuvimos presentes los tres miembros del Comité 

los Almirantes subordinados míos y prácticamente seguro que estuvo el señor Gene-

ral RUIZ que era el segundo Comandante del V Cuerpo de Ejército. - - - - - - - -

PRESIDENTE: Los integrantes, recibieron instrucciones de la Junta Militar.- - - 

11,1 ALTE LOMBARDO: Verbales señor. - - - - - - - - - - - - - - - --- - -   - -- - - - - - 
'cf PRESIDENTE: De la Junta o de cada Comandante en particular. ------------ 

ALTE LOMBARDO: Cada uno de su respectivo Comandante, no hubo reuni6n de Junta 
- / para darnos ninguna directiva, ni verbal ni escrita. -------------- 

//1 
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PRESIDENTE: Cuál era la tarea .y el plazo para finalizarla. --- - 

ALPE LOMBARDO: No recuerdo que nos hayan dado plazo, la tarea, por ser órdenes 

verbales e independientes, cada uno de nosotros la interpretó. Creo recordar 

que el doce.de  enero cuando nos reunimos, el seior Brigadier PL1SSEL y yo tenía-

mos la misma idea, o sea que teníamos que hacer un plan esquemático para ver 

cómo se bacía para tomar las Malvinas con los, medios existentes. El señor Gene-

ral GAliCIA, creo recordar que tenía menos clara la orden y entonces asugereri-

cia y a indicación de &l, comenzamos a hacer lo que nosotros interpretamos que 

era la directiva del superior hacia nosotros, para obtener una dirrctiva escri-

ta que flo$ firmara el COIyn eso empezamos a trabajar. De cso resultó lo 

que posteriormente se llamó DENAC 1. ----------------------- 

PRESID.1tTE: Para la confección de la DENAC, se les ordenó omitir la considera-

ción de aspectos doctrinarios. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

ALTE LOMBARDO Reitero se?íor, no tuvimos orden de hacer la DENAC uno. Nosotros 

tuvimos la orden de hacer el plan de campana, nos autoimpusimos la tarea de ha-

cer una orden del superior que nos indicara cual era nuestra misión, es decir 

qué era lo que teníamos que hacer. Entonces hicimos primero una directiva que 

después evoluciori6 en los hechos lo que se llamó la DENAC uno, poro que 

pretendió ser una directiva del COMIL, al grupo de trabajo. - - - - - - - - - -

PRESIDENTE: Si la necesidad de guardar el secreto influyó sobre la correcta ola-

boración del plan. - - - - - -------- --- - - 
...... 

ALTE LOMBARDO: Si seíor evidentemente, porque no podíamos disponer de 'todos los 

elementos orgánicos de un Estado Mayor, para hacer un trabajo en profundidad, 

pero a su vez como el trabajo que se nos indicó era hacer el plan esquemático, 

para ese plan esquerwítico, estimábamos -tener la capacidad., para hacer el esbozo 

del plan esquemático. De cualquir manera, durante los trabajos, pedimos autori-

zación para hacer determinadas ampliaciones y utilizar servicios, por ejemplo 

el servicio de Inteligencia Naval, y el servicio do In Ii.encia de la Fuerza Are 

sin especificarles para qué estaban haciendo los trabajos que hicieron pera 

se hicieron incluso vuelos fotográficos por la Fuerza Aérea para aportarnos ele-

mentos deu1 oción. - - - - - - - - - - - - - - - - --- - - - - - - - - - - -

PR'iBIDENTE: 
Expresó usted a la Junta Militar el peligro que significaba hacer 

¡ una planificación sin todos los elementos de juicio necesarios. - - - - - -- - 

.LTE LOMBARDO: Reitero que las órdenes que nosotros recibimos fue hacer un plan 

esquemático, para ver la factibilidad de hacerlo, Cuando elevamos la documen-

tación, ahí, concientes de las carencias que este trabajo tenía, hicimos, yo 

diría documentos paralelos, uno era una introducción y otro eran conclusiones. 

/ Ente esa introducción y las conclusiones expusimos al COMIL nuestras inquietu- 

des sobro lo que se estaba haciendo, es decir la necesidad de hacer un trabajo 
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de mayor envergadura y adoptar medidas en el orden nacional de varis tipos. 

PRESIDENTES Cuando se inicí6 y terniin6 la confeoci6n de la DENAC uno. - - - - 

ALTE.LOMBARDO; No estoy absolutamente seguro de la fecha pero aproximadamente 

a fin de enero. Esta DENAC, titulada por nosotros DENAC uno, no fue expuesta 

por nosotros al COMIL, sino que fue entregada conjuntamente con el resto. de la 

documentacin, es decir, 
con el plan esquem1tico de campaña y con esa introduc-

ci6n y con esas conclusiones finales, todo eso fue un "paquete" conjunto, pero 

en el orden de confecci6n, por supuesto lo que primero hicimos fue lo que noso-

tros supusimos nuestra autoimpuesta orden del COMIL y esa sí nosotros, cada uno 

de nosotros la consulto' con su superior para ver si estábamos trabajando sóbre 

terreno firme. A mí el Almirante ANAYA me la aprob6 y lo mismo suce1i6 al seíor 

Brigadier PLESEJ y al seFior General GIiBCIA, entonces continuamos trabajando y 

aproximadamente entre el quince de febrero y fines de febrero tuvimos el trabajo 

completo y lo elevamos. Estuvo prevista una exposici6n ante el COMIL, que se iba 

a realizar creo que el seis de marzo, casi con certeza, Había una exposici6n 

do los planos contra 0111ÍE, en el Estado Mayor Conjunto, al cual tenía que con-

currir el General GARCIA, por ser' Comandante del Teatro Sur, y yo porque estaba 

previsto como Comandante ANA, es decir de Tierra del Fuego. En esa circunstan-

cia también estaba previsto que se iba a hacer. la  exposici6n ante el COMIL. Esa 

óxposici6ri2  ignoro los motivos, no se realizy entonces cada uno de nosotros 

prsent6 la documentación completa a sus - respectivos Comandantes y la firmaron, 

o sea ahí tuvimos firmada toda la docunientaci6n, por el COMIL, es decir la apro-

baci6n del COMIL de todo lo que habíamos actuado hasta OSG momento. Aproximada-

mente seis de marzo. Casi seguro. -----------------------

PRSIBENTE: Toma usted *  conocimiento de que en la DENAC dos del Estado Mayor Con-

junto y aprobada por la Junta Militar se expresaba que una voz conquistados los 

objetivos insulares más importantes, se previ6 mantener una Guarnici6n Militar 

de Ejército en la zona insular, reforzada por medios de otras fuerzas armadas 

y un efectivo aproximado a quinientos hombres, con adecuada movilidad, para di-

ficultar cualquier intento de reconquista por parte de GRAN BRETAÑA. - - - - -

ALTE LOMBARDO: Yo tomé conocimiento de la DENAC dos, con bastante posterioridad 

al dos de abril, sin poder precisar la fecha. Antes del dos de abril, yo no co-

nocí la existencia ni de la DEMIL uno ni de laJENAC dos,- - -- - - - - - - - -- -

PIESIDENTE: Aproximadamente, cuando toin6 usted conocimiento de la DENAC dos. - - 

ALTE LOMBARDO: No lepuedQ asegurar se?ior, pero después del dos de abril, y co-

mo esos días fueron realmente complicados, entre el dos y el diez de abril, di-

gamos, fue para esa fecha señor. Cuando yo confeccioné mi plan que fue edi,$tado 

el doce de abril no tenía todavía en mi mente la DENAC dos por lo menos; posi-

blemente estuviera en el Estado Mayor de Puerto Be1grañoi pero no tenía yo cia- 
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ro la existencia de esos documentos, por eso en las capacidades 1e1 enemigo 

en mi documento, no es totalmente coincidente con lo que dice la DEMIL. No es 

totalmente coincidente, lo que pasa es que después cuando lo cotejarnos eran 

casi iguales, poro si no lo lógico hubiera sido trasladarlo a ini documento, por 

eso le digo que yo no tuve conocimiento concreto, real de la DEMIL y de la DE-

NAO hasta después del diez de abril, aproximadamente el doce de abril. - - - - 

PRESIDENTE: Usted tomó conocimiento simultáneo de la DIE NAO y la DEL?. - - - 

ALTE LOMBARDO: Casi seguro que sí seuior. - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

PRESIDENTE: Usted dijo que torn6 conocimiento de la DENAC 2 aproximadamente el 

doce de abril, usted recuerda si expresaba que una vez conquistados los objeti-

vos insulares mas importantes, se preverá mantener una guarnición militar de 

ejército en la zona insular, reforzada por medios de otras fuerzas armadas y un 

efectivo aproximado de quinientos hombres con adecuada movilidad, para dificul-

tar cualquier intento de reconquista por parte de Gran Bretaía. - - - - - - - -

ALTE LOMBARDO: Le insisto se'íor, que yo antes del dos de abril no conocía es-

tos hechos )después del dos de abril n6 me llamó la atenci$n; después del dos 

de abril, el tres de abril ya estaba evidenciada, por lo menos anunciada por 

Gran Bretaiia la intenci6n de reconquistarlas, pero antes del dos de abril se-

guroque no.----------------------------------

PRESIDENTEs Nos referimos a que si usted consideraba que eso estaba dentro de 

laDENAC2.----------------------------------

ALTE LOMBARDO: Si, sí está. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

PRESIDENTE: Cuándo y por orden de quien el comité de trabajo se aboc6 a la re-

d.acoi6n del plan esquemático de campaia del TOM. - - - - - - - - - - - - - - -

ALTE LOMBARDO: Por orden de cada uno de los tres Comandantes en Jefe, en for-

ma individual a cada uno de los tres componentes del Comité de Trabajo. En el 

caso particular mío el quince de diciembre y después ratificando en varias opor-

tunidades. -' ---------------------------------- 
/ 

PRESIDENTE: Sobre el plan esquematico, consignaba este que el día D+5, después 

de la conquista del objetivo el 'bM quedaría desactivado?. - - - - - - - - - -

ALTE LOMBARDO:-Sí soíor, corno fecha máxima, la estimaci6n que teníamos noso-

tros en ese momento es que iba a ser aproximadamente el día D+l. - - - - - - - -

PRESIDENTE: Expuso e]. Comité de Trabajo a la Junta Militar, la necesidad de 

profundizar más el estudio de la posible reacci6n militar de Gran Bretaña. - - 

ALTE LOMBARDO: Por escrito seilor, como le dije antes, o en la introd.ucci6n o 

en las conclusiones finales. - - - - - - - - - - -   - -- - - --- - -- - - - - -

PRESIDENTE: Si fue de su conocimiento que el Etado Maypr:Conjunto elaboró la 

DEMIL, sin la participaci6n dé los Estados Mayores de las Fuerzas. - - - - - - -

ALTE LOMBARDO: Posteriormente señor, no en ese momento. - - - - - - - - - - - - 
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PRESIDEN-TE: La pregunta anterior, sobre la necesidad de profundizar en la reac-

ción militar de Gran Bretaña, usted manifestó que la pusieron por escrito; en 

esa oportunidad de la presentación por escrito, tuvieron alguna respuesta, - - - 

ALTE LOMBARDO: Negativo seiior. En varias ocasiones, yo personalmente al Almi-

rante ANAYA le manifesté mis inquietudes de qué pasaría después de la toma de 

MALVINAS es decir después de nuestro acto de la toma de MALVINAS que era la 

planificación que estíbarnos haciendo nosotros, en todos los casos en forma ver-

bal y sin poder precisar axactameri'te los términos, pero el concepto si estaba 

claro: era que eso no era nuestra tarea, que nosotros tentamos que reducirnos 
....................................................... 

a hacer el plan de la toma de WLVINAS, por eso le digo que nuestra interpre-

taci6n de la orden del superior era que era tomar para negociar y por eso tamh 

en nuestras aclaraciones pusimos que había que hacer una acción diplomática 

que hiciera factible la negociación posterior. - - - - - - - - - - - - - - - -

PRESIDENTE: Usted manifestó que tomó conocimiento con posterioridad de que 

los Estados Mayores no colaboraron con el Estado Ma'or Conjunto en la confec-

ción de la DEMIL, advirtió que el eclipse de ese trabajo a los órganos de ase-

soramiento de las fuerzas no se les proporcionaban las bases para los planos 

de apoyo estratégico de ellas. En caso afirmativo a quien . - - - - - - - - - -

ALTE .LOItLBARDO: Ahora me resulta evidente seior pero en ese momento al no saber 

que se estaba haciendo el trabajo evidentemente no podía tener ningón juicio 

devalor. ------------------------------------

PRESIDENTE: Cun&o y cómo tomó conocimiento de la resolución do la Junta Mili-

tar de ocupar las islas entre el primero y el tres de abril. - - - - - - - - -

ALTE LOMBARDO: Como dije en la declaración que se me ieyó hace un instante, yo 

¿staba fuera del país cuando se produceri los hechos de GEORGIAS, precisamente 

porque habíamos terminado el trabajo encomendado y se estaba haciendo a nive-

les más inferiores,, el Almirante ALARA, el Almirante BUSSER y subordinados del 

General GARCIA 9  la planificación de detalle. Cuando se producen los primeros 

hechos de GEORGIAS, me entero y me vengo inmediatamente a Buenos Aires, me pre-

sento ante el Comandante en Jefe, ya se estaban desarrollando los hechos, esto 

seria el veintiuno de marzo aproimadamuente, y entonces empezamos a prepararnos 
N -.- ....... 

riumenta ia11 fluest c'ipad de reccion, o sea, qüe bues 

poníaxíos, qué elementos disponíamos, el estado de cada uno de los buques, etc. 

Después se produce una reunión, aproximadamente el día veintitres de marzo, 
.-.- 

donde se nos ordena que hagamos 1.s rectificaciones al plan esquemático previa- 
,.. - 

.. . 

mente hecho. para hacer factible la "toma de Malvinas" antipada 

mente y que di¿ cundpera la primera feoa en que lo podíamos hacer. Enton-

ces proxirnadamente el veintiseis, ya hecho el análisis, les recuerdo que ahí 
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teníamos varias dificultades, no teníamos ninguno de los buques ant:rticos, 

que en el plan inicial estaban previstas, es decir si BAilA PARAIO, el IRIZAR 

no ost;ba e]. BAliIA BUEN iJCEO, estai)an todos navegando; biimOo un .repl te o del 

pJan esquema con. taohi.caciones mas o manos cporiantes y el vcuitiaeis 

de` Co taitá de Trabajo, seproserit.a diciendo que La ope.raci6n era factible,. 

COi9l nuevo esquema previst y ahí se nos dice que nos lancemos a Lecarar 

los mecios para hacer la .operaei6n. 

PliE3IL'ENI'E: Del primero al tres de abril. - - - - - - - - - - - - - - - - - -  --

ALTE LCMBJDOs Sí ue?íor, y el veritiocho, o sea dos días deCpUS, zarparon los 

buques con los elementos a bordo de ejercito y una fracción aeronáutica de coor-

dinación par,), torrar MLLVINit.---- - - - -  - --- -- - - - - - - - - - - - -  

PflESIDENs Ustedes dijeron que estaban en aptitud, y ante quién hicieron esa 

exposición?. ---------------------------------

AIELOMB.PRDO: Ante elCO1iiLsedor. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

PRESIDENTE: Me puede repetir la fecha, usted rae dice que el vei.ntiseis de mar—

zo estuvieron en condiciones de contestar, la fecha anterior...----------

ALTIL' LOM31:iiiDO: El veintitres, casi seguro seio, .pede ser que sea el veinti-

dos pero casi seguro que el veintitre3. Es decir yo 11edu4 a Buenos Aires el 

veinte o veintiuno me fuí a Puerto, analicé r.pidamente las cosas, habla con 

el General GARCIL por supuesto y con el Brigadier PLESSEL y el veintitres bici-

inos la primera exposición diciendo que básicamente íbamos a poder estar en ca-

pacidad y el veintiseis ratificamos ya con el nuevo plan. - - - - - - - - -- -

PRESIDENTE qui intervención tuvo en las acciones de GEORGIAS. --------

ÁLTELOMj3iRDO:  Hasta el--- - - - - - - - - - - - - - - - - --- - -  ------

PRESIDTTE: Si usted se quiere referir a lo ya declarado en la anterior indaga-

toria, puede referirse a lo que usted ya ratificó o sino si quiere agregar 

aiguna otra cosa . - - - - - - - - - - - - - - - - - -- - - - - - - - - - - - -- -

ALTE LOMBARDO: Me reitrc en 10 que dije antes se]or, para ser muy taxativo 

hasta el tres de abril ninguna, después del tres de abril las que figuran en la 

deolaraci6n anterior . - - - - - - - - - -  -- - 

PRESiDENTEr Quión dispuso el desembarco de fuerzas militares en Leih y. Gritvyke 

ALTE LOi±AiiDO: Como Comando en el área el se?ior Capitón 1TROIIBETA, su superior 

en la cadena de comando llegaba al COiflL. Yo no estaba en esa cadena. Es decir, 

CapiVn 1.OMaETA, Operaciones del Estado Mayor de la Armada, Jefe del Estado 

Mayor de la fu-mada, Comandante en Jefe de la Armada, esa es la cadena de coman—

do-----------------------------------------

PRSSIWEUTE: Tiene idea de poxuó? Porque se realizó eso? . ------------

ALTE LOuiBARDO: Porque se desembarcó en Leigb, no soy testigo de los becbos se-

íor, no puedo afirmarlo, conozco la información posterior y periodística, pero. 
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no puedo afiraarlo. * 

PRESIDENTE: ui.n orden6 la participaci6n de la corbeta GUERRICO en GRITVYKEN 

siendo una unidad de la flota de mal. 

AJ4TE LOIU3J11DO: a orden I Comando en Jefe de la Armada a través del eeor 

Jefe del Estarlo Mayor y a mí me llega atravs del Jefe de ooeraciones del Es-

tado Mayor General de la Armada que me ordena que ponga un buque a su dispo-

sici6n. ---------------------------------------

PRiiI1)IN'fE: Quién dispuso la auoi6n del submarino SAI'JTA FE en GhITVYKEP y que  

1 - nii.siontenia. _______________________________ 

Li.E LOiLBjRDO Yo seror, con conocimiento del (,OMIi. - -- - - - - - - - - -  -

PRIESIDENTE: Cuando asume el comando del TOAS recibe alguna orden do]. COL'iIL 

sobielad.efensadeOEORGIAS. -- - - - - - - - - - - - - - -- - - ---- - - - -

ALTE LOMBARDO: Sí soor, realmente fue inmediatamente antes, yo asumí el Co-

mando del 1OAS, el día siete a las diecinueve horas pero asumí el control 

o Comando de las operaciones do GEORGIAS el cuatro de abril por orden do la 

Armada, todavía como Comandante de Operaciones Navales. No sá si he respon-

dicloasuprogunta. - - - - - - - - - - - - - - - - - - -- - - -- - -  ----- 

PRESIDENTE; Alguna orden del. COMIL era, usted hace referencia al COMIL y lue-

go noubra al Comandante en Jefe de la irmada-,. qui'n era el COMIL o ci Coman-

danteenJ&odelaArmada?. --------------------------

ALTE LOMsARJ.iO: El cuatro de abril yo tomo el control, el comancio suerior c.e 

las operaciones de C.GRG.uS, que has-La ese moL!entc las 'tenía el Aimrante 

OTEflO, la orden a ii me la da el Jefe de Ect:o Mayor de la Armada. El día 

seis ante el CC;MiL, ya. siendo designado yo como Cornander te 1J.OAS, y todavía 

no actuando, pido instrucciones sobre GEORGIAS ante el COIVIIL, arito los tres 

mieT!1bT05 del COMIL. Fuá una extensa disousi6i, extenso cawbit do ideas, donde 

quedaron precisadas todas las alternativas, diría yo, que se podrían presen-

tar en GE211GIAS0 Inmediatamente al dia siguiente me hago cargo del iOAS y 

;ocos' días después zarpa el SANIA.iTE y se producen todos los hechos posterio-

res. ------- --•- 

PRESIDENTE: Qué apoyo aéreo o naval podían espera!: las fuerzas en GEOGIAS en 

caso deunataque ingls. - - - -- - - - - - - - -  ' -- 

LTE LOlUlRDO: Ninguno seíor, yo consulté al e eRar Brigadier AREU0, que era 

el integrante de mi Estado Mayor sobre la posibilidad de ataques aéreos. Eran 

14/) 
realmente marginales, y por eso finalmente no se concretaron;,  para que eso fue-

ra posible los CANBERRA, tenían que hacer una operación, yo diría, casi sui-

cida. Por eso no se realizó. Te4íarnos, si capacidad de inteligencia a través 

de los aviones de Fuerza .Aérea que se realizaron con muchas dificultado y e- 
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sainteligrencia fue la única uoncrota que yo tuve si bien fue parcialmen-

te err6nea, pero fue la inica concreta que tuve provista por la Fuerza A 

rea Argentina- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -   - -- - - -

VOCAL: En la pregunta anterior de las órdenes que pudiera haber recibido 

sobre las Georgias, acá clise sobre la defensa de Georgias, no entendí si 

usted explic6 algo de eso. El COMIL le di6 alguna directiva sobre. la  de-

fensa de Georgias?- - - - - - - - - - -- - -   - -- - - - - - - - - - - - -

ALTE LOMBARDO: Sí señor, el intercambio de iieaz fue extenso. Las islas 

Georgias, son parecidas a la Isla de los Estados, es decir una isla mon-

taosa, muy montakioa, las ontaFias llegan hasta la costa, con Profundas 

caletas, os decir que personal que está en una caleta ignora lo que está 

pasando en la caleta de al lado y por supuesto en otro extrerio de la Is-

la. Cuando nuestro personal está desembarcado en Georgias, o sea en Leigth 

y Grytviken, auo Son caletas prx.imas, nosotros sabíamos que existía toda-

vía personal emanente inls en una isla, llamada Isla de los Pájaros y en 

otra parte de las islas; entonces la considexaci6n ante el COLIL fue que/./ 

era imposible para nosotros pretender controlar el total do las Islas Geor 

gias, o sea tener gente en todas las Georgis para asegurarnos que no hu-/ 

biera ningin ing.s en las Georgias. Durante el invierno iba a poder suce-

der que nosotros estuvieráuios en Grytviken y en Leigth y que hubiera ingle 

ses en otro fiordo, en otra caleta y que nosotros ni nos enteráramos. Per-

sonal por ejemplo del ENDURANCE o del JOEN BISCOE y otro buque que fuera, 

ya sea a rescatar a los ingleses a refugiarse o a hacer lo que tuvieran que 

hacer. Con ese convencimiento de que no había factibilidad de apoyo al per 

sonal en tierra, ni aéreo ni naval dadas las distancias, la resolución del 

COMIL, vuelvo a decir, tomada después de un intenso análisis, fue de que// 

las Georgias iban a resultar indefendibles y que entonces no había que cor 

más esuerzos en Georgias, pero ahí también aclaré la situ.acin particular 

en que se encontraba el Teniente LUNA en ese momento y la necesidad de apo-

yarlo. __________________________________ 

PREIDETE: Seior Almirante, usted hizo referencia a que se hizo cargo del 

Comando del TOAS el día siete de abril, cuándo fue designado y por quián?0-

ALTE LOMBARDO: Yo me entero de l"d,signaci.6n por el'  señor Almirante W1AYA. 

En la noche del dos yo estaba en Puerto Belgrano, o la maiana del tres, no 

le puedo precisar señor, yo viaja a Buenos Aires llamado por mi superior y 

el día tres, no coincide exactamente con lo que dice la dec1araci6n ante-/ 

rior, pero son errores de detalle, el día tres se produjo, para mí, la pri-

mera reuni6n del cOLaL, para mí digo, en estas circunstancias, en esa reu.-/ 

1/1 

.. .., . 



1 



. 

ni6n del COIdIL, es cuando se me informa, oficialmente que yo voy a ser el 

Comandante del TOAS0 - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

PRESIDENTE: Es decir que lo designa el COM1L?. -------------- 

ALTE LOMBARDO: sí seior, es decir la primera noticia la tengo a travs// 

del Almirante ANAYA. ----------------------------- 

PRESIDENTE: C6mo estaba integrado el Estado Mayor del WAS?. - - - - - - 

ALTE LOMBARDO: El Estado Mayor del TOAS, de acuerdo a lo que especifica/ 

la DEMIL 1, estaba integrado por el Estado Mayor del Comando do Operacio 

nos Navales, más integrantes de las otras dos Fuerzas, presididos en este 

caso por el señor General RUIZ y por el seior Brigadier ARNAU, el Briga-/ 

dier ARNAU, estaba aproximadamente con ocho oficiales de la Fuerza Aérea/ 

Argentina en Puerto Beigrano, trabajando en la sala de operaciones del Co 

mando de Operaciones avaies, el General RUIZ era el segundo Jefe del Vto 

Cuerpo de Ejercito, con sede en Bahía Blanca. - - - - - - - - - - - - - - 

PRESIDENTE: Este Estado Mayor, lo in-Logró usted?. - - - - - - - - - - - - 

ALTE LOMBARDO:' Sí sekíor, con personal provisto, digamos orgánicamente por 

las Fuerzas Armadas yo pedí la gente y me fue,eniado el seíoi' Brigadier/ 

RNAU y el señor General RUIZ. Con ellos -v-i ajé a Malvinas el día diez de 

abril0 _________________________________ 

PRESIDENTE: En ese momento, se le asin6 toda, la gente que usted requiri6? 

ALTE LOMBARDO: Sí se?ior. - - - - - - - -- - - - - - - - - - - - - - - - -

PRESIDENTE: Qué área ábarcaba su Comando?. - - - - - - - - - -- - - - - -

ALTE LOMBARDO: Geogrficamente abarcaba, todo el Mar Argentino, más las// 

Islas en disputa, los archipiélagos Malvinas, Georgias y Sandwich del Sur. 

PRESIDENTE: Del continente?0 - - - - - - - - - - - -- - - - - - - - - - -

ALTE LOMBARDO: En la parte continente nada, como área geográfíca.' Como/// 

Fuerzas dentro del continente las del Comando de Operaciones Navales. - - 

PRESIDENTE; D6nde tenía su asiento?0 - - - - - - - - - - - - - - - - - -

ÁLPE LOMBARDO; Yo tuve asiento desde el día dos - de abril en la Base Naval 

de Puerto Beigrano, sede natural del Comando de Operaciones Navales, que 

como digo, en la DEMIL dice que es el Órgano sobre el cual debe hcers el-

Estado Mayor Conjunto del TOAS. Poco después, a mediados de abril cuando 

entiendo las dificultades que se pueden presentar en el momento en que se 

i ñhi concreten las acciones enemigas me apersono al señor Brigadier WEBEN, que 

yo diría que era mi par operativo, eramos los dos CornandosOperativos que 

iban a intervenir en este conflicto, voy al edificio Cóndor  a hablar con  él 
Y  'le rropono instelerme O SU 1do/ 
n el C6ndor, para poder trabajar mucho más unidos, nucho más fluídamente. 

tí 
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Al Brigadier VIEBER le pareció que no, entonces lo veo al Almirante ANAYA 

para decirle que mi idea era trasladarme a Buenos Airee al COAR, vuelvo// 

a decir para hacer más fluído mi contacto con el COIL, a quién yo tenía 

que consultar diariamente y con quien me costaba obtener en algunos casos 

contestaciones idóneas, en forma rápida y efectiva y por otro lado con el 

Brigadier WEBER que era mi par, pero no me es aceptado. Me dijeron taxati 

vamente que a Buenos Aires no, entonces volví a Puerto Beigrano., El Almi-

rante .ANAYA, me sugirió que me fuera a Comodoro Rivadavia, .me volví a Puer 

to Beigrano. El día diecisiete de mayo el COL me ordena queme traslade 

a Comodoro Rivadavia y me trasladé a Comodoro Rivadavia y el día veinti-

tres de maro, se constituye el CE0PE001T0 Yo estuve desd.e.el diecisiete do 

1 mayo como autoridad, del IIOAS4 después del veintitres corno integrante del// 

CEOPECON ----------------------••• - - - - - - - -- 

PRESIDENTE: Es decir que el diecisiete de mayo, se trasladó a Comodoro Ri-

vadavia?. - - - - - - - - - - - - - - --- - - - - - - - - - - - - - - - -

JJLOMBARDO Síseór. 

PRESIDENTE: Expresa que tuvo, en la pregunta anterior, una reunión con el 

Brigadier WEBER, y aproximadamente. a mediados de abril, .y que también y// 

posteriormente con el Almirante ANAYA, puede precisarla con un poco más de 

exactitud?. ----------------------------------------

ALTELOMBARDO:Lafecha?. - - - - - - --- - - - - - - - - - - - - - - 

4,9 
 

PRESIDENTE: Si. 

LOMBARDO: No seFior, la fecha no(porque ya le digo fue una conversaci6npe 

ro le digo porque; a mediados do abril fue cuando hubo algunas diferencias 

con la Fuerza Aérea;  nosotros teníamos ±i grupo traba jando en Espora, ese 

grupo se disolvió porque empezó a haber dificultades porque los HARRh1R a 

tacarun, es decir interceptaron los aviones de exploración de la Fuerza// 

Aérea en el medio del Atlntico, después .esos aviones se fueron de Espora 

ahí hubo algunas dificultades de comprensíón y de entendimiento y entonces 

-fue cuando vine a hablar con WEBER para tratar de mejorar esa relación,' por 

eso digo que fue a mediados puede ser del quince, diecisiete o el doce, a,/ 

rededor del quince0 

PRESIDENTE: Contestado<, Quién le impuso de la misión que figura en su Plan 

Esquemático Nro 1/82 del Comandante del Atlántico Sur?. - - - - - - - -  - 

AL LOMBARDO: Yo señor, - - -   - -- - - - - - - - - - - - --- - - - - -

PRESIDRNTE: En qu directiva se basó para confeccionar dicho Plan Esquema 

tico?. 

/1/ 
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AjTE LOMBARDO: En las conversaciones verha].es que bahía tenido con. 

COI'UL el tres y el seis de abril. 

PRESIDENTE: Tenía conocimiento de la DENAC II?. - - - - - - - - -- - - - - 

AL B TE LOrAR3)O: Tenía conocimiento d e qu se estaa b trabajando en eso, 

que ce había estado trabajando; mi rclacin con el Almirante :L7n}2 DEL// 

C:BflO, es muy fluíd.a, porque es compaBero mío y amigo, así que yo sabía lo 

que estaba pasando pero no recuerdo haber tenido dos documentos en mis ma-

nos, por eso dio que sino habría copiado lo que decía la DEMIL. 

PRESIDENTE: Contestada la preunta0 Cuando se complete la confeccin del 

Plan Esquemático, y en que fecha se efeotuo la distibuci6n?. 

ARTE LOMBARDO: El Plan Esquem1tico se complete y se edite el día doce de// 

abril; el día seis de abril hice la exp0sic16n de lo que sería el Plan Es-

quemtico ante el COMIL, entre el seis de abril y el doce de abril lo cora-

pletamos, lo dseBamos definitivamente y el día doce se firm61  se ódit6,/ 

ysedistribuy. ***************************** 

PRFSIDEN'1E: Puede usted precdsarnos corno se efectu6 esa distribucin a los 

efectos de determinar con que rapidez y en que tiempo..?. - 

ALTE LOMBARDO: No seor, no era de mi nivel, yo tenía al Jefe do Estado Ma-

yor Almirante RODRfGTJEZ, esa pregunta sería para el Almirante RODRIGUEZ, yo 

ro le puedo preotsar como se distribuyó el:  Plan0 - - - -   - -- - - - - - - - 

 

/ 

PRESIDENTE: Cuanto estima que le puede haber llegado este Plan al Comandan 

te de la Guarnici6n Malvinas?- - - - - - 

ALTE LOMBARDO: Razonablemente a los pocos días; nosotros fuimos a Malvinas 

el diez de abril y ya teníamos el Plan perfectamente cro si bien no edi-

tado, cpn el Almirante RODRIGUEZ el Brigadier ANAU y despus yo fui de// 

nuevo el diecinueve de abril a Malvinas, y yo tengo la certeza de que e]. 

diecinueve de abril tenía el Plan la 0uarnici6n Malvinas, porque se bah16 

de ese Plan, se habla de las Directivas, etc&tera. - - - - - - - - - - - -

PRESIDENTE: Impartid alguna direbtiva con respecto alla confección de pla-

nes contribuyentes a sus comandos subordinados? - - - - - - -  -. -. 

ALTE LOMBARDO: En forma expresa no. Me llegaron los planes.  pntribuyent / 

ocepto del orGeneraJdENEIDE. Cuando fu 
/ 

en las dos ocasiones se me hizo evidente la necesidad de darlØ al seRor Ge- 

ál 

 

neral MENENDEZ una directiva expresa sobre la conducci6n de las fuerzas te_( 

rrestros, que le 11eg6 en el prximo viaje. El plan me fue exDues,to y des-

pus de todos los hechos me doy cuenta do que yo no tuve en mi poder un Plan 

escrito del seiior General MENENDEZ, pero si hubo un plan elaborado y expues 

 

te. -------------------------------------- 

. 
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PRESIDENTE: Qu4 medios se le aginaron a su Conando?. - 

ALT LONJ3.ABDO: A mi Comando se le asignaron iricialaienle en la reunión del 

tres o la del seis de abril, creo que en la del t.'es, los medios del Co-/ 

mando de Operaciones Navales ms los medios en ese momento existentes en/ 

las Islas. Todos los medios materiales y personales en lan Islas y nada// 

de las otras dos fuerzas que estuviera 'fuera de las Islas; eso fue una or-

den expresa ante mi consulta precisa o sea hubo una clara división: todo// 

lo que estaba dentro de las Islas eran subordinados míos medios materia-

les y humanos, todo lo que estaba fuera de las Islas inicamente los del Co 

mando deOperaciones Navales . - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

PRESIDENTE: En alguna-  oportunidad se le asignó una reserva estratégica o-

peracional?. - - - - - - - - - - - --- - - - - - - - - - - - - --- - - - -

ALTE LOMBARDO: Se me expresó que había una reserva extratgica. operacional 

que era la Brigada Aerotransportada, pero no estaba a mi disposición, no es 

taba bajo mi Comando, estaba a mi disposición previo pedido, pero no estaba 

baje mi Comando, yo no podía disponer directamente de esa Fuerza. -----

PRESIDENTE: En la Estratgica Operacional?, ----------------

ALTE LOMBARDO: Sí seíor, de la reserva estratégica operacional, constituída 

por la Brigada Aerotransportada de Ejrcito. -- - - - - - - - - - - - - - -

PRESIDENTE: La pregunta se refiere al,:Regimiento 8 de Infantería?. - - - - 

ALTE LOMBARDO: Negativo seííor, creo que eso figura en uno do los documentos, 

pero en forma concreta reitero: Directiva claramente expresada en forma ver-

bal por el COMIL, ante una pregunta claramente formulada por mi, todo 101/' 

que estaba dentro de las Islas Malvinas, era mío; Islas Malvinas, Georgias 

y Sandwich, pero lo que interesa era Malvinas, mío; y lo que estaba en el 

continente no era mío, cualquier cosa que necesitara lo tenía que pedir ex-

presamente, y lo que yo sabía, que' estaba domo reserva en el continente era 

la Brigada Aerotransportada con el señor General F1UANDEZ TORRES, en Co-

modoro Rivadavia, con él hablamos extensamente, nada más . - - - --- - - -

PRESIDENTE: Efectuó los requerimiento necesarios para cumplir la misi6n0 

ÁLTE LOMBARDO: Sí seíor, conceptualmente* esta claro, la necesidad do la U-

nidad. de Comando por eso yo plantes que se me exp1icitar claramente cua-

les eran las fuerzas a mi disposición y se me dijo que no había recurrencia 
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y que las fuerzas del continente no eran mías, ni las fuerzas de la Fuer 

za Aérea Argentina, ni las fuerzas del Ejército que no estuvieran en las 

Islas0 

PRESLD1NTE: Efectuó otros requerimientos de medios 'para cumplir su misión 

acorde con la evolución de las operaciones?0 ______________ 

¿LTE LOMBARDO: Sí señor, en reiteradas ocasiones, los que fueron solicita 

dos a los que eran el Comando natural de la Armada, tales como los buques 

del Comando Naval Antártico, Bahía Buen Suceso, etcétera, que me fueron pro 

vistos; requerí aviones del ptencial nacional, o sea aviones de Aerolíneas' 

y no me fueron provistos, y en cambio me fueron llegando medios razonables 

no digo que no estuvieran bien, pero que yo no había pedido como eran las 

Brigadas sucesivas de Ejército quefueron y además por coordinación, yo// 

diría de menor nivel se fueron proveyendo por ejemplo, reemplazo a los a-

viones de la Fuerza Aórea que eran perdidos en Malvinas, yo diría a níve-

les menores en forma eficiente. - -- - - - - - -- - - - - - - - - -- ---- --- ---  - 

PRESIDENTJ: Los reemplazos de la Fuerza Aérea se hacían a su pedido o Ud; 

tenía conocimiento o los realizaba...?. - - - - - - - - - - - - - - - -  - 

ALTE LOMBARDO: Cuando comenzaron las operaciones señor, ya había contactos 

paralelos prácticamente entre Malvinas y _ -la FAS o la Fuerza Aérea en gene 

ral a travs del Brigadier CA1LLANOS, que era el o'rgno id.cno en Malvi- - 

nas y se hacía fluídento sin necesidad de presión.- - - - -- - - - - -

PRESIDENTE: Que tipo de coordinación se efectuaba en el Comando Aéreo Es-/ 

tratgico cuando realizaba operaciones dentro del 10A5, antes y después de 

la creación del CEOPECOI'?. - - - -- - - - - - - - -- ' 

ALTE'.LOMBARDO: Antes de la creación del CEOPECON, se efectuaron muchas o-

peraciones coordinadas, por. lo prontb'todas, sin excepción, las misiones 

de los aviones navales A4 y Super Eendart tuvieron que ser necesariamente 

coordinadas, porque eran reabastecidos por aviones de la Fuerza Area9  En 

todos los óasos hubo oordinación, hubo extensass y flufd.as  coordinación en 

todo lo que fuera reconocimiento. Los problemas, que yo le decía, por  esofl 

¡ 
recuerdo lo del Brigadier WEBER, fueron alrededor del quince de abril real 

mente cuando todavía no habían empezado las acci2nes0 Después de eso se a-. 

gilizó mucho la cosa, y durante el resto de las operaciones; por ejemplo, 

cuando nosotros, al final de las operaciones, con los aviones navales con 

los pocos Trackers, y después con los Bandeirantes, hacíamos la eploraci6n 

de Malvinas a la costa y la Fuerza Aérea bacía la exDloracidn hacía afuera 

con los C-130, y con otros tipos de aviones. Hubo coordinación, en las ac- 

•  
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PllE3IDENTEz Con posterioridad usted envía un mensaje a través del Jefe 

del EMC para entregar al COIIIL donde en el texto dice que se realizaron 

exploraciones y vuelos dentro del área sin estar coordinados con el Coman 
d.antedeiTeatro?. - - - - - - - - - - -  ------------ 

ALTE LO1t13i.flDO: Esbaaios hablando siempre antes de las acciones del vein- 
te de Déspu4s que se van los aviones de Espora. Para esos días// 

hay una idea bastante generalizada de que la primera acci6n Bx.itnica// 

puede ser ataque al Contiaente y alit se alertan muchos. Eso provoca// 

una reacci6n con vuelos que oran lcgicos desde el punto de vista de la 
d e f e n aCxo o, rlol ctiriento eroe eritDab.n pÓx uueto al mar, y 
yo no Lehía Lonociluienbo de esos vuelos, y esos vuelos inteiferín con 
mis buques que es taban n gaiido en íres cotera, los bus do la//// 
Flota de 1 ar. Se podían sus bar problemas conflictivos, y no tuve el /1/1 
control de osos vuelos. Oxeo que hubiera sido dificil tenerlo por 

cantidad y calidad de los vuelos que lo hacían por Pilotos civiles, pero 

esa era una de las cosas que nos perturbaron seriamente, Y la obra por-/ 

turhaci6n, la mayor yo díría. de los problerea.s de Georgias, fue que sobre 

Georgias había mucha sensibilidad en gTan parte por responsabilidad naval, 
por como se habían desarrollado los sucesos en Georg.as, las diferencias 

que había entre los dos grupos, diferencias conceptuales, de origen, el  
grupo del Teniente ASTIZ yel grupo ue fue de LAGOS, en ese momento del 
Teniente LUNA, uno de Infantería de Marina, otro Naval, sil ccpi;ihiiidades 

internas, etc&tera. Uno había sido creado por el Estado Mayor de la Arma 
da con un criterio de que iban a sor inexpugnables, el otro no etc6tera. 
Esa ente, desde Buenos Aires, el Almirante OTERO me in- cita u cue necesi-
tan apoyo, entonces lo consulto a AMIZViU a ver si van a sor arojao.os por 
Fuerza Aérea con bombardeo', inicialmento me dicen que no, después me, entero 

de que se había hecho el plan, que yo no sabía, de bombardear a Georgias 

en una operaoin super marginal, los aviones tenían que ir a descargar las 
bombas, aten zar en Malvinas, hubo 7u0105a000rgias que yo no me entera-

ba y a xci mo era fundamental para saber que pasaba con el santa Fe; por 
oto lado el servicio de inteligencia naval me daba información de la cu-
alono podía verificar con nada yno sabía de los vuelos. de. la.Fuera 
Aérea. Finalmenté la Fuerza a me da una iriioimaoi6n val1o3poiL 
fue la inica cosa conciota ccc tuve sobre que había buques, yo estu- 
ba convencido la pca calidad de esa inÍormacin es decir de que 

lo que ellos rae informaban no era necesariamente la calidad y la cantidad 
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de buques, pero si de que existían porque si los habían visto, buques 

tenía que haber. La Fuerza Aérea me indica la presenciado dos buques 

uno identificado como buque de guerra y otro como apoyo. Ese buque de 

guerra podía ser perfectamente el Endurance por ejemplo, lo cual hubie 

x'a sido lógico, porque nosotros no sabíamos que hubiere aparecido en o 

tro lado, y en algún  lado tenía que estar el Endurance. Lo que la Fuer 

za Aérea tenía identificado como una Fragata o una agata 421  bien po 

día ser el Endurance, entonces la operación en Ceorgias iba a ser dis-

tinta, lo que iban a haces los inleses en Gooxias no era atacarnos a 

nosotros, sin6 rescatar su personal. Es decir yo necesitaba saber ur-/ 

gentemente para poder dar &.dones al Santa Fe que estaba llegando, y// 

que estaba llegando con una orden en cierta forma distinta a la autor¡ 

zaeixi que yo tenía del COMIL. Yo le había ordenado al Santa Fe que ata 

caras  y el COMIL me había taxativamente negado el empleó de las armaso/ 

por eso la nerviosidad del momento impone que uno tenga que romper lan 

za5, por eso hao el despacho para que se decida la cosa, y no se dec!J 

di60 - - - - - - - - - - - - - - - - -  

PRESlDE1TE; No se le contestó?. - - -- ------ -- --

ALTE LOL1BAR: No seíiox'0 Es decir se me contesto int'ormalmente a través 

de SUABEZ DEL CERRO, que rió0 Es decir que no se laudaba0 ---------

PRESIDEN: Seior Almirante, una aclaración más con respecto a las con/ 

nicaciones con el COMIL y laielacionee de coordinacin, de los vuelos 

y demás0 De acuerdo a lo que usted inani festó estimamos que el día vein-

tisiete usted, hizo un mensaje y nosotros celo vamos a leer a ver si  

fectivamente es el que usted envió; 5-27-03  AL JEFE DEL EC PARA 'CaNIL - 
cOMAT'TDO/ 

AVIONES E1(PLORACION S.?AIDO3 A ESTE CO1ANDO/REO ESTRA1CICO Y COMAN 

DO DE DEFENSA DISPONE11T Y EJECUTA1, 

EXPLOHACION Y ATAQUE E1 JURISDICCION DE ESTE TEATRO. PIDO DIRECTI 

VAS SOBRE JURISDICCIONES Y MEDIOS PARA POSIBILITAR CJMPLINIEITO MISIONES 

RESPECTIVAS, ACCIONES NO COORDINADAS EC'JId EFECTIVIDAD PAliá EL COMBATE Y: 

PROVOCAN INR'FERECIAS MUTUAS? 

ALTE LO3AttDO; Afirmativamente. Ese fue el mensaje que emití, ese men-

saje como le expresa anteriormente seííor, en la práctica es consecuencia 
'1 de que producida, la rendición de Georgias, particularmente del Teniente 

ASTIZ, comienzan a surgir noticias do que esta gente se mantenía activa 

y que pedían apoyo en forma d4cesperada,  yo consulto en ese momento al se 
• 
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ior Almirante GEIRLINO, Jefe de Inteligencia Naval, a ver que serie-

ciad tenía eso, me dice que a nivel do ellos, era cierto, entonces mi 

preocupación era mayúscula, tratar de apoyar a esa gente, yo antes// 

- 

había tra'tacio--de-conse.i4r el apoyo y la coordinación, la p15Ifl dad 

de los vuelos de Fuerza Aórea al1i 3, en ese momento necesitaba vuelos de 

fgcoiocimiento y vuelos de ataque, si era factible, a mi se me había// 

informado que no era factible, después me entera de que habían hecho el 

vuelo, eso fue erróneo, al final tengo el conocimiento clue no se hizo 

el vuelo, o se hizo y no llegó por lo menos, y esa es la razón de ese 

mensaje posterior a la caída de Georgias, posterior a la realidad de la 

caída de Georgias, pero no al conocimiento que yo tenía en ese momento, 

por la mala información naval de que esa gente se seguía defenc14-end.o- - - 

PRESID'NTE: De que todavía estaba combatierid.o?. -. 

ALTE LO-LARDO: Todavía estaba combatiendo, lo cual resultó que no era 

cierto, pero era la información que yo tenía confirmada por mí en el Ser 

vicio de Inteligencia Naval0 Ese e :0 origen concreto de la urgencia do 
---S--'- 

ese mensaje seí.or, de la desesperación comando responsable de apo- 

yar esa &ente. -------------••--- 
----------------- -- 

PRESIDENTE:. Sí claro a nosotros nlsó la ateni5n COQRDiNACION, E 

PLORACION Y ATAQUE, ahora que usted' lc-:h3. aclarado ent en claro0 Vol-

viendo a usted. señor Almirante. En su carácter de Comandante del TOAS. 

Qué apreciación efectu6 sobro la posible reacción inglesa, y sobre las 

fuerzas que emplearía?0 ************************ 

ALTE LOLRDO: De las conversaciones que habíamos tenido yo particular 

mente con el Almirante ANAYA, y alguna coi el COL, la apreciación ari 

tenor al dos do abril era que no iba a haber una reacción en fuerza// 

inglesa. Esto producto de que se le iba .a hacer a los ingleses ofertas 

razonables, iban a haber los contactos previos diplomá ticos que iban a 

hacer que Inglaterra-no reaccionar Lo mismo digo con los EE UU y par-

cialmente-con la URSO Para mí la clave era la designación del Almiran 

te LUCJ3ETTA como Embajador en Londies, si se hubiera producido eso, pa 

ra mi esa designación significaba que la autoridad política era conse- 

1'VJ cuente con esta idea de la necesidad de la acción diplomática prepara- 

tonia para liaren factible la no reacción inglesa o para hacer evidente 

que iba a haber reacción inglesa, una de las dos cosas, si no conseguía 

\\i mos nosotros diplcmticamente preparar el camino, no so. bacía la toma// 

de lalvinas; si lo conseguíamos hacíamos Malvinas sin la consocuencia// 

de reacción en fuerza posterior. Además había la idea a nível del Almi 

• 
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rante UTAYA de que los Ingleses estaban seriamente comprometidos con 

la NATO y que la NATO, no les iba a permitir dejar la NATO sin las// 

fuerzas que ellos tenían que emplear en Malvinas, esas das causas ha 

cían que la. supuesta reacción en Malvír.Las iba a ser inexistente o pe 

que?ia0 

PRESIDENTE: Que apreciaci6n hizo sobre la posibilidad de cumplir la mi 

sión que se le impuso  Esa apreciación iráx,1.6. aí que :trarsuirían 

losdías? 0 - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -- - - - - - - - - - - 

LORDO: Usted, se refiere como COATLANSUR?0 - - - - - - - - - -

PRESIDEIfl: Se refiere a la apreciación hasta el día dos de abril. - - 

AL112 LO1BDO: Hasta el día dos de abril la toma de  

PRESIDENTE: Ya hizo una apreciaciónó Que apreciación hizo sobre la pos¡ 

bilidad de cumplir la misión que se le impuso, ya en parte la contestó/ 

hasta el día dos o tres de abril, y si esa apreciación vari6 a medida// 

en que transcurrían los días?. - -- - - - - - - - - - - - - - - - -  

ALIMÍ LOMBUD: Sí señor, var fundamentalmente. A partir del día dos// 

de abril cuando me indican que voy aser OOATLANSUR, se empieza a evi-

denciar en forma inmediata la reacción Br,itnica9  Ademas era conciente 

de que no había habido la acción. diplomática prevista, no se había de-/ 

signado a LUCIIE.TTA, que él Embajior de Inglaterra no conocía el tema; 

no se había hecho lo que nosotros habíamos supuesto que se iba a hacer 

antes del dos de abril. Los ingleses reaccionan inmediatamente, ptlbli-

camente, aunque esta reacción no se evidencia en los hechos. O sea los 

ingleses dicen que reaccionan militarmente y yo les oreo, pero en la// 

práctica no aparece ningimn buque en el Atlántico Sur, basta mdose-

abril. Una cosa es lo que dicen y otra coaa es lo que algunos suponen// 

a hacer. Muchos supusieron que no iba a haber reacción Britni-

ca, aun después del (los de abril porque no habla ninguna evidencia de// 

eso. Yo st supuse que iba a haber reacción Britnic, y por eso antel 

requerimiento del seior General GARCIA, todavía domandante de Malvinas 

alrededor del tres o cuatro do abril yo le mando todo el BlM 5 que era 

mi mejor tropa, se la mando porque yo entiendo que va a haber reacción 

inglesa y tenemos que empezar a preocuparnos de inmediato. Hago volver» 

al Bahía Buen Suceso, lo cargo, mando todo lo que tenía disponible en// 

Puerto Beigrano para Malvinas, eso es antes del seis de abril, mi apr-/ 

ciación es que iba a haber reacción Británica, quíza no en la magnitud 

que después la hubo pero que iba a haber1 iba a haber; lo que nunca 

vimos es uná Inteligencia adecuada sobre cual iba a ser realmente la ma. 

nituddo esa reaccjón0- - ------------------------ - 
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PRESiETE: Contestada sekior Alinii'ante0 

iLTE LQUjdU)O: La posibilidad de cumplir la misi6n que inicialmente// 

nos fue impues La fue cumplida. ITosotros tomamos Ma1inas para próvo-/ 

ocr las negociaciones, las negociaciones eaistieron. Lo que yo ciirfa// 

que fr,y.,casaror fueron las negociaciones no nos cupimos adaptor noso-/ 

tros y los ingleses 'a un acuerdo, pero nogociaciones hubo, la misi6n// 

se cump1i60 Si ahora la misi6n es ser capaces de Ierrotar a los ingleses 

yo diría que esa e como misi6n, las Fuerzas Pniadas irgonti-

nao no con caTaceo de derrotar a las Fuerzas Armadas inglesas, en una 

lucha en la cual ambosbandos ponen todo su poder. Esa rnisin así, nan 

cafuepianteada.  

PJíi'SibEUTE: Inform6 a alguien sobre su opinión referida al 6zito de la 

operaci6n y a quien?. 

iJTE LOJdflARDO; Se1or, en las SUCE ivas reurioubo que tuve con el 001/aL, 

yo fuí dando mi opini6n y cuando se me evidenoi6 de que mi opinin no 

era entendida yo hice una nota, en esto quiero ser bien claro. Como di / 

je antes, ci (los de abril la idea general en el país, por lo menos en los 

Comandos de las Fuerzas Jirina1as era, ue no iba a haber reaccín brit-

nica. Desde el dos de abril, hasta el quince do abril aproimadamenLe// 

todcví la mayoría, estimaba que lo que decían los ingleses era propa-

g'and.a. Tal es así que el scior General LTE1E1DEZ, tenía 6rdenes como Go-/ 

bernad,or Militar, y las cuaplía yo diría bien, de tener irss considera-

ci6n con la gente en Malvinas que lo QUC indicaba la necesidad militar:. 

Por ejemplo no coartar la libertad de los Malvineros para coruunicarse P01 

radio, que era una real necesidad para elic' y si nosotros queríamos./ 

captar su buena voluntad, teivamos que aceptui'iela. Nosotros aceptamos 

por necesidad de captar a los Malvineros que eran Jgentinos, de acuer-

do con nuestra teoría, el mantener la policía, mantener los servicios// 

teifonicoS, todo con gente de la comunidad, todo eso era parte de la po 

lítica. Las rdenqs del COMIL de no reaccionar militarmente, es decir, 

de no abrir fuego, son parte de eso, porque el COMIL hasta ese momento 

en su función política estimaba que había que nogociar, y si había que 

negociar no había que pelear más con los ingleses. Hasta el quince de// 

abril, por lo menos yo diría hasta casi f ir de abril, la iú.ea general e-

ra que los Británicos habían hecho propaganda pero que no reaccionaban 

realmente con idea de venir a combatir. LLeg'aaos a la toma de las Geor-

gias. Cuando se toman las Georg'iao estL a la altura de Mar del Plata,// 

el grueso de la fuerza, recién a la altura de Lar del i1ata, lejos toda- 
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vía de 1alvinas. Un grupo que nadie había detectado es el que llega a 

Geor:iao. La inica doteccin q> j<_za de la Fuerza Lroa, pero que yo en- 

tendía y muchos como yo que eran . aislados el E:eter, por e- 

ç..plo; que venia por ci Pacifico, o el .Braesíiel o el Enaurunce, pero 

no fuersas navales. Resultaron, ser un grupo de fuerzas iavales, pero el 

grupode:Llos portaaviones, etct;era, estaba en el medio del Atlántico Sur 

la altura de.lhix dl Plata, el voiflticuatro de abril o sea que voníen/J 

yo diría despacio, lent.iene, parecía que no tenían  demasiada inten-// 

cicn de atanar. Se toman las Geor ias, parccría que ahí no hubiera ha-

bido rr.nuna duda málIs de que los in1.eses atacaban, sin embarL,o, n 1a 

conversaciones de CL'MIL no era una reuni6n formal, pero sí en las coner-

saciones qju.edi5 la idea de que ahí iba a poder progresar la ncgociaci&1 

porque ya los ingleses tcnan algo anado o iban a poJer entonces no, go-

ciar porque ya tenían Goorias, tenían una victoria militar y ademas te-

nían su. proyecci3n en la Antrtida, etctera. Para una gran srpresa de 

todos se producen las acciones del primero de mayo, o sea el ataque a// 

Malvinas, realmente para nosotros corpresivo en la forma en que se hizo, 

y por eso la equivocaci6n de Malvinas de. que ese era el desembarco. Mas- 

ta el 
11, 

de mayo nadie pensaba que iba a haber desembarco sobre/// 

. 

• Malvinas, es decir ataque efoctio pero se produce el primero de mayo,// 

e produce el hundimiento de]. Belgra}i, y yo diría desafortunadamente,// 
! 

para el desarrollo de la guerra, se produce el hundimiento ile la She-/ 

fielo.. El hundi;ncno de la Shefield, vuelve a dar a los, estratos mili-

tares y al publico en general que condiciona todo esto, .Luertemone,// 

la sensaci6n de que las Fuerzas íirmaaas Jugentinas, pueden rebatir en 

cualquier momento lo que nos hancen los Inleses. Ellos nos hunden el Bel-

grano, nosotros le hundirnos la She•í'ielcl, y despues de eso pasan varios 

días en que los ingleses no atacan Maiinas; enLonces hay uno sensación de 

distenoin en todos los estratos, pero particularmente en Buenos aires, 

en los Estados Mores, do la rmac1a por lo menos, y en el CUIIIL 

'uin. El diez de roalo, en Malvinas los ingleses empiezan a atacar en for- com-ma concreta, a hostigar r calmen Le a Malvinas, hostigar lo cual nos 

plica la parLe isorl y ps1co16gi.ca ¿Le la tropa en MsJvinas y tsnbin los 

. jV. abasteoiiientos bn Malvinas, la pista y.la posibilidad de llegar sri avio-

nes 'a Malvinas. Yo creo que esto no es comprendido, o sea está sonsaci6n 

de que, ya lo militar va siendo serio y que no hay rospuesi;ai.ii'tax,// 

7 no es conocido, ni apreciado en Buenos Aires y por eso mi preocupaci$n. 

Yo no  tengo nada que ver con las negociaciones, pero yo soy el respon- 

/ / 
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ble militar que tengo que alertar a mi superior de que es loue es//// 

pasando y cuales son las posibilidades de 
victoria que tenemos nosotros, 

si es que hay un cambio de misi6n0 Ento
nces, yo vengo a Buenos 

pido una reunión de COMIL y se produce el día trece de mayo, el trece// 

de mayo hay una reuni6n de COMIL a mi requerimiento
, en esa reuni6n yo// 

expreso todo lo que se me ocurre, mi aprecia
ci6n d.-e que no hay solución 

militar, que sí los ingleses vienen, como 
para mí ya venían, en Fiterza, 

venían dispuestos a atacar, no hay so1uci6
n mil¡-Lar. Hago esta expost-/ 

ct6n y tengo la impresión de no haber sido comprendido. Inmediatamente// 

después el señor General MENDEZ se entra de esa reuni6n; x'eun16n que 

vuelvo a decir fue a iniciativa mía sin conocimiento del General MENEN-

DEZO El General MENENDEZ, se entera de esa reuni6n del trece de mayo y 

reacciona yo diría muy bien con un extenso despacho del día cator
ce a/ 

las once y treinta horas, de MENENDEZ a mí
 exlusivamente, donde me di 

ce que se ha enterado de la reuni6n del COM
IL, y me dice toda, su deses-

peración logística y militar, o sa que IMM4DEZ enterado de lo que yo 

planteaba en el COlIL quiere hacer oir su voz también, entonces me man 

da el despacho, GFH catorce once y treinta. Yo inmediatamente retrasmi 

to ese despacho del que había sido yo" el inico destinatario, se lo re-

trasmito al COMIL, y contesto a LITENDEZ con el despacho GFH quince die 

ciseis dieciocho. Ahí le con-testo. a MENENDEZ diciéndole que he retras-

mitido su despacho al COMIL y le doy mi contestación a aIiina de sus 

quietudes, si, yo le contosto a MENDEZ que be retrasmitido su inquie-

tud y ademas le contesto a las cocas que 41 me plantea, de las cuales yo 

tengo so1uci6n, eso fue el día catorce. Ante estos dos hechos, ante la 

exposición que había hecho y que no había tenido respuesta y ante el des 

pacho de MEMENDEZ, yo hago una nota al COMIL que ustedes la deben tener, 

es del día quince donde hago una apreciaci6n pesimista, es decir yo cli 

ría realista pero se entiende como pesimista, y de marina me reorimi-/ 

flan, me dicen, usted es derrotista y que mis apreciacionea de nteligen 

cia son mucho peores que las aprci.aciones que hace el servicio de in-/ 

-teligencia naval.-  

PR1IDEN1'E:Quién le hace ese comentario?. - - - - - - -  -------

ALTE LOMEARDO: A níveles inferiores soor, e]. Jefe do Inteligencia Na-

val, Almirante GIaLING le dice a sus compaeroc en Puerto Belgiano, el 

Almirante RODRIGUEZ, etc4tera. Esta nota del quince de mayo, cualquier 

militar se tiene quedar cuenta que es una nota que a mi me costd mucho 

esc±ihir, yo creo que debe ser la única nota que se escribi6 en todo// 

el conflicto de este tenor, porque hay que estar en la situaci6n es muy 
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difícil decirle al superior que está crivocado  y que la cosa no vas 

vuelvo a decir me cost6 mucho hacerlo. Yo, para hacer esta nota,/ 

por supuesto había viajado a Buenos Jures desde Puerto i3elrano, vol-

ví a Puerto Bel'rario, estuve una noche estera encerrado, la redacté, 

y como estima el. peso que tenía ésto como documento, lo ln€ al Al~

SUUEZ DL CERRO, le pedí que fuera al Cocando de la Armada, 

y so la trasmití por aci4/porsonalmcnLe, os decir esta nota lo. hi-

ce yo pe:rsonalmoite, la teclee yo, y se la di por Facumil a 

DIL CJi.LRO, para que i1,1 la ilovra pelen lrí!ente y se la ontioara a 

los tres miembros de GOMIL. Pa'aí era crucial, porque yo había 

to ahí que había terminado la xieociao:LÓn con. HJIG, había terininado/'/ 

la nGociacin con BELAUNDE y ahí se acaba todo. Inmcdiataoente des-¡  

pus do esto el General MIEZ, con el cual manteníamos una fluída 

relación de conversación me hace un nuevo despacho el día r3.ieciseis// 

el despacho GFH diecieis once horas, o:sea rhiilBEZ venía inmediata-/ 

siente después que yo; yo había hecho la ieuniSn del COMIL y al día si 

uiente me manda el desachQ concordante. con lo que yo decía, os 

cir teníamos una buena coordinación con LU2PiDEZ y estábamos pensando 

lo mismo, yo hago la nota del quince yl me. manda el despacho del die 

015013 eso despacho ya lo manda' IrDZ a ri, inLormaivo 31 COL, 

L.iCON, al Jefe del Lsodo Ltaor Gonunto, porquo a METNDCZ abía// 

que yo el anterior se lo había coi.do,.o sea no cia desleal conmigo 

al hacerle saber a la superioridad en forma directa. Este ya os un 

despacho mucho ms operativo, mucho m.s detallado, tiene como cinco//// 

páginas donde él plantea toda su desesperación do que viene la guerra// 

y no somos capaces de reaccionar. Inmediatamente después d.c eso el  

COMIL adopta dos decisiones, hace ol despacho GFH diecisiete diez bo-/ 

ras donde se dan una serie de 6rdenes a COA?LAICTJR, Malvinas, CAE, et-

ctera, disponen mi viaje a Comodoro, es decir trasladan el Comando a// 

Oomodoroy despues me entero dispone el viaje del se Brigadier LJtMI 

BOZO tutnbiÉn para ofectivizar parte de estas acciones. Y despus de  

eso, y esto no figura en lcr; despachos, pero es parte de esto el decir-

le al CMIL que además la orgánica no andaba, yo diría que ya a esa altu-

ra fuera cual fuere, no iba u andar pero entonces la otra acc16n del//// 

COMIL es cambiar la orgánica y croar e). CEOPECON. En cierta forma des-

tituirme aral de Comandante del t1antico Sur, y pasarme al COPECON, y 

en eso tas;hián no hay nada escrito, pero cuando se crea el CEOPECON en 
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una reunión en la que estabiios el seííor Brigadier ;VEBER y yo, con el 

COLfIL, so me dice que no va a salir publicado la anulación del Atlán-

tico Sur, es decir de mi Comando para no evidenciar un cambio de 

do y un cambio de orgmnica ena guerra pero que el CEOPECON me reemp3 

zaamíyyo formo parte del CBOPECON 9_Pbiioamenbe va a seguir  

- tLntico Sur, pero en la pzctica el Comando va a coi ahora el CEOPECOIT, 

no va a hacer ni CiE, ni COATLANSUR, como 6rgano de guerra sino que va 

—atarel'CJPECON0 Yo le hago una esquela al General MENENDEZ el día 

diecisiete demayo que agi:ego a esta declaxaci6n, donde le doy mi impre 

si6n de lo que está pasando, le hap un pequeo relato de todo lo que ha 

pasado y d.c porque llegamos a ese despacho del diecisiete de mayo  delú 

COIL, y le reitero una vez ms de que todo lo que va .a pasar va a re-/ 

caer sobre sus hombros. Esa es la historia 0---------------

ijhIDENTE: Senor Almirante ustea puede poner aa.sposicion del '1ibunai 

osos expedientes a los que hace referencia para que saquemos una copia?.- -j 

ALTE LOLiJO: Sí señor, por supuesto. -, ---------------

PRESIDENTE: Como Comandante del TOAS seor, estima. usted que la zona de 

espera asignadas a. las unidades de la flota hasta que las fuerzas navales 

Británicas estuvieran aforradas lo permitían llegar en tiempo a las zonas/ 

en que estas se podían encontrar?. 

ALTE LOLARDO: Era una soluci6n de 6wpiomiso señor. Buscando estar lo ¿ 
m5s pr6ximo posible a las zonas prob:bles de operaciones y en zona fue 

ra del ároa de exclusión y al mismo tiempo de ralativa baja profund.dad. 

La orden que yo había recibido o mas que la orden la indicaci6n del seíor 

Almirante. IlUYA, era do que me quedara en el Rinc6n con la Flota de Mar0 

lugar de eso nosotros hicimos el I'>lan dela Flota deMar, y lo pusi-

mos en05a3&reas qte e11, yo dlLía, congntI1cab Con Hal1r33 que da;_ 

/ ban una amenaza dispersa, o sea que tenían los ingleses buques ináIs o me-/ 

/ nos en todo el arco alrededor de Malvinas y .ielvo a decir que esthan fu.e 
¡ .............. -.---.- ........ . . -. ........... 

/ ta de la zona do exclusi6n y de relativa baja profundidad -  - - - - - - 

/ PRESIDENTE: La permanencia en El Rincón al que usted hace referencia,¡' 

M fue una sugerencia, o una directiva del seíior Almirante  

/IIVJ, ALTE LOMBAHDO: En los análisis que se hicieron entre el tres y el seis 

de abril, cuando se exponen las posbilidades de defensa de las Islas,// 

\\, en el COLiIL estaba cler: la impoibilic1ad de los buques de la flota de 

pelear o tener combate factible ante la presencia de submarinos at6m1cos 7  

y lc tres miembros del C015.IL eran conciontes de esto y por eso antes 

. . 
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habíamos adoptado el secreto de la operación. Cuando los buques esta 

ban en la operación Malvinas, cuando estaban reiecando se me da la/ 

orden de hacerlos regresar rápidamente, hay un mensaje mío al Almiran 

te ALLYA que se apure a volver, hay un mensaje del Estado Mayor Gene-

ral Naval, a los buques que se habían ido a Georgias que se apuren a// 

volver y que vengan por rutas de diversión, o sea por rutas fuera del 

Teatro de Operaciones, y en esa reunión del seis de abril el Almirante 

MTAYA me dice, que vuelvan los buques y que so queden en El Rincón,//// 

fuera de Puerto, porque e±i Puerto no pueden estar los buques porque si 

son atacados no tienen forma de maniobrar. En El Rincón hay aguas de// 

una profundidad tal que ahí los submarinos no pueden sumerer. Yo le// 

digo: comprendido seíor, pero voy a tratar de presentar algo ms agre-

sivo, algo mejor, que estar en El Rincón fuera de toda acción. Cuando// 

presento mis planes el doce de abril, junto con el plan mío, presenté 

el Paln do la-Flota de Mar que también es del doce de abril, de esa ac 

ción, de mantener los buques en esa disposición y me es aceptado, me es 

aprobado, dimos. ---------------------------

PRESIDENTE: Porqué, estima usted, que se asignó la responsabilidad de// 

Comandante del Aroa del Atlntioo Sur a un Oficial Naval, si se preveía 

que los buques iban a ser poco utilizadds?. - - - - - - - - - - - - - -

ÁLTE LObARDO: Esta es una respuesta que es una apreciación, no es 

testimonio: por razones políticas Í nterfueras. Había sido primero G4RC1A 

y después me tocaba a mí. -------------------- .- - - - -  

PRSI1)ENTE: Sefior ¿Umirante, dependía de usted el Comandante de la /1 
Guarnición Lliliter Llalvinas?. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

ALTE LOMBARDO: Sí seííor, el señor General. 1&ÍEkJDEZ era subordinado di 

recto mío s  pero le aclaro tenía una doble dependencia, el taiiibión como 

Gobernador Militar era sirmiltaneamente dependiente del se?or Ministro/ 

del Interior, como Gobernador de Malvinas, fuera de lo que dice la doc 

trina para la acción conjunta de las Fuerzas Arinadas. 

PRESIDENTE: De acuerdo con lo contestado le vamos a preguntar un dato 

referente a Malvinas. En qué fecha su Plan Esquemático llegó a Malvi-

nas?0 - - - - - - -   - -- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

ALTE LOMBARDO; Yo no se lo puedo afirmar seior.--- - - - - - - - - - -

Pfl$IDENTE: Perfecto0 Había adelantado usted por algiin medio su inton-

c6n operativa a la Guranición Mili-Lar Malvinas? 
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j,LLIrB LO.RDO: Sí señor. El diez de abril y el diecinueve de abril en 

forma precisa, cuando fuí allá me hicieron la exposición y le dije//// 

cuales eran las ideas y cuales eran las limitaciones. - - - - - - - - -

PRESIDENTE: En forma personal las adelantó? o 

ALTE LOMBARDO: Sí señor, personal y ptbiica, porque era una reuni6n de 

trabajo, 

PRJSIDENTE; Verbal?. --------------------------

ALTE LOMBARDO: SÍ, si pero me refiero a pblica en el sentido que ha-/ 

1a muchas personas0 -------------------------

PRE3IDETE$ Cómo  y ouzlndo le comunica, usted al General iNiDNDZ que es 

e]. Comandante de. la Guarnioi6n Militar Malvinas?. *********** 

ALTE LOMBARDO: Yo no necesita comunicarle señor. El día tres de abril, 

en una reuni6n del COMIL, estábamos presentes el General 1ENDEZ y yo; 

y ahí los dos nos enteramos, por lo menos yo me entero que voy a  serú 

COATLARSUR, y se que MBNENDEZ ahí en ese momento esta porque va a ser 

el Comandante de la Guuc'nici6n Militar Malvinas, por eso estabmos pre 

sentes en esa reuni6xi. 

PRESDEE: Se dispone ahí la doble función de MNENDEZ?0 - - - -- - - -

ALi LOMBARDO: Pero ahí estaba clara la. doble función de MENTDEZ. Pará 

mí estuvo claro en todo momento y para LNEDEZ tambin0 - - - - - - -

PRiSID]NTE: Cuando usted visitó aliis el diez y dicciseis de abril, 

pudo tener una apreciación clelas posibilidades de defensa ante un ata 

que?. 

ALTE LODU3ARDO: Sí señor, oreo que fue el diez y el diecinueve. El día,// 

diez de abril yo diría que en Malvinas todavía no se había heeho nada/ 

lo cual para mí era ldico0 Hasta eso momento MENEWEZ acababa de llo-/ 

gar el día siete, el General WLUMM había ido con la fuerza e]. día dos,// 

pero todavía no tenía la responsabilidad concreta do todo esto, se ha-1' 

bían hecho los planes, se habían hecho las ideas, se habían pensado en 

distribuir la gente, se habíempezado a tomar las primeras medidasde 

inteligencia, de control de la poblaci6n, de inteligencia del área de/-

operaciones, otc&tera, el día diez el señor General DAR hace, en lo 

que yo puedo estimar como Oficial Naval de la clisposici6n en tierra, un 

buen análisis de la situación, y una correcta distribuoi6n de los me-/ 

dios disponibles en ese momento; diez de abril; en ese momento DARER, 

\'U1( tenía la tropa de Ejército que había llevado inicialmente, unos..., se 
4/i 
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le habían adosado alunoo mas pero di&amoo en el orden de mil hombres 

y ya tenía otros mil de la Infantería de idarina, aproximadamente; con 

esos medios DUEE había Preparado su pian, peso' todavía no había en la 

practica muchas cosas visibles, pozos de zorro, alambradas, etc&'tera,/ 

pero ST. ya se habían implementado varias cosas por ejemplo, los rad.a-/ 

res de. Ejrcito y de Fuerza. Aérea, se había implementado bien ci con-/ 

tro]. .arco de la zona con la gente de Fuerza Área en el aeropuoto, se 

había hecho el minado d.e las pocas minas que habíamos podido llevar, e/ 

c&i;era0 El día diecinueve en cambio ya la cosa estaba aparettemente m&s 

consolidada, ya el diecinueve había muchas cosas prácticas, la tropa es/  
taba diatibuída en el terreno, se habían hecho ls trincheras, no eran 

trincheras, pero dimnos el asentamiento de la tropa en el terreno. En-/ 

tre el diez y el dieciÑuevo, que yo le bao mi directiva para la con-/ 

ducci5n terrestre al seor General lJPNEIfDEZ, de acuerdo a lo que había 

mos conversado con DAHER y MWEINDEZ el día diez, en esas directivas yo 

le sugiero, yo lo ord.en6 que se trata de tomar 1r1S cottacto con las Is 

las, etc&tera, como está escrito en la Directiva Y eso es lo que se ha 

bía empezado a hacer el día diecinueve, ahora lo que nunca tuvi.mos...,a 

sí real y preciso, fue lo que iban a hacer loo inlesés. 

PREiDETTE: Vamos a pasar a una fecha, el veinte do mayo, en base a las 

informaciones que usted recibía, pod..tener usted, una apreciación del 

estado psicofísico do los cuadroy tropas, espeialmente los que estn 

en Puerto Argentino y los nuis alejados?. - - - --- - - - - - - - - - - - 
ALTE LOiARDO: Sí seilor, por eso son mis informaciones al GOi1IL del tre-

ce y del quince. ---------------------------

PRIDEiTE.:. Como Comandante del Teatro di6 :a1&una opini6n sobre el em-

plazamiento de las fuerzas relativamente importantes en FOX y IIOWABJY? - 

ALPE LO1{DO: Fueron temas oue so conversaron en el seno del COLTIL se-/ 

íor, cuando se evidenció la reacci6n Británica, En el seno del COMIL,// 

en conversaciones en el COMIL, una de las cosas que pensamos es que los 

ingleses podían desembarcar con menor esfuerzo en la Gran Malvina y eso 

ocasionaría que después sentados en una mesa de negociaciones nosotros 

nos quedáramos con una Isla y ellos con otra. Entonces se hizo notar co-/ 

mo importante el disponer de Fuerzas que disuadieran en ambas islas. Por 

(I/ eso ce envían rms tropas a FOX y tropas aUOWAHDo En el pian inicial, el 

, 

dos de abril figuraban nada mas que la tropa que iba a ir a Puerto Argen 

/1/ 
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tino y Un pequeao Destacanieto en Goose Green y otro pequ&lO Destaca. 
las/ 

monto en FU, que eran/poblaciones rns importantes, laS 1nica6 signifi 

cativas. Y de ahí se proyectaban para controlar las distintas ostancis, 

etctera0 - - - - - - - 
 - - - - - - -- - - - - - - - - - - - - - - - - 

PREiDTE: Qué opin6 sobre el apoyo logístico a las Islas, al esta-/ 

blecerse el bloqueo marítimo primero y luego el marítimo y' arco?,- - 

AL LOltBRDO: Me permito establecer que nunca hubo bloqueo declarado 

en las Islas, lo que hubo fue una zona de exclusi6n. Desde el primer// 

momento, desde el día dos de abril, el COMIL tenía clara conciencia de 

las posibilidades inglesas de coartar nuestra libertad de transporte na 

val, me refiero "vía agua" a ilalvinas, con los submarinos at6micos0 Al 

iniciarse el conflicto, el tres o el seis de abril, so intercambiaron 

ideas, sobre este tema. Yo con mis conocimientos de submarinos, so me 

ha presentado sucesivas veces, se me ha planteado el tema de como ha-/ 

ocr los suministros al sur, pensando en la guerra con Chi].. La imnica 

manera factible de hacerlo es con Ittrfico  independiente", ese es rai// 

concepto, es decir con "buque sueltos", no con el sistema de convoyes// 

protegidos, y eso fundamentalmente, porque si establecemos un sistema// 

do convoyes, cuando se llegara al puerto de destino, en el caso del con 

flicto del A.tlntico Sur a Gallogos n el caso de Malvinas á Puerto// 

Stanley,el puerto no va a tener capacidad de recibir osos buques, en-/ 

toncos la i5nica Wanera factible de. hacerlo es de hacerlo con buques n 

pendientes. Esos buques indopondintec son :cuteados, o sea, van por ru 

tas diferonts y si alguno de ellos es atacado, y hundido, bueno; teno-/ 

mos ya ubicada la presencia submarina y entonces podemos con los otros/-

buques sortearla, evadiéndola por el sistema de rute.o. Eso es lo que yo 

sugiero al COMIL que se haga, hacer el transporte vía agua con trafico 

independiente,' ruteado, o sea por rutas establecidas por la órganizaci6n 

. militar y que esos buques lleven material que no sea imprescindible, es 

decir que no sea irreplazable0 Si noso cros onvíamos un buque cargado 

de víveres y nos lo hunden, la Argentina como potencia militar no piar- 

de nucho porque víveres tenemos y somos capaces de mandar otro buque con: 

víveres, en caribiosi mandarnos un radar que es irremplazable, evidente 

monto no lo vamos  poder reemplazar.Esa- es la idea que se adopta, man 

dar vía marítima todas las cargas voluminosas, víveres, coohus'ble, rmj 

nici6n menor, equipamiento, vestuario, y mandar vía aérea aquello que sea 

insustituible y el personal. En esa'.-reuni6n se le dice el Bri.gadierBi, 

/// 
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que imagine y plantee el transporte aireo para ese tipo de cargas  yIII 
el resto va a ir por mar. Y así se empieza y viajan buques. Cuando los 

¡ ingleses declaran la zona de exclusi6n5  que os el ocho o el nueve, croo 

que es el ocho a la noche, lo anuncian para ponerse en videncia el día 

doce. El COMIL suspende el viaje de los buques que en, ese momento esta-/ 

ban cargados y en viaje hacia el sur. El COJL dispone que en lugar de 

ir a Malvinas vayan a Deseado0 Por que?. Por la parte política, porqu 

si nosotros seguíamos mandando los hiiques y nos los hundían era el co-

mienzo de la guerra, es decir iba a haber la primera baja y si nosotros 

los mandábamos y no los hundían, nosotros íbamos a continuar provocan 

do a los in..leses, haciéndoles ver aue nosotros seguiamos haciendo co-! 

cas que allos habían dicho que no debíamos hacer. El concepto fue ese, 

el COMIL adopta.', la decisi6n de suspender el transito marítimo a par-

tir del día doce, cuando estaban en viaje el C6rdobayel Formosa. Yo en 

mis funciones de coordinador, pido a Marina que me dé la lista de carga 

de esos dos buques, se la inform6 a MEIFNDEZ, para que me diga que es// 

imprescindible, porque ya hay una decisi6n del COMIL de suspender los// 

viajes. Todo eso so lo digo por despacho a 1 DEZ0 De las listas rs 

que en el Crdoba hay material, yo diría que se habían con-

travenido las disposicionew y que ,habla material irremplazable y en cam 

ijio en el Formosa no. Al Crdoba se le ordena desembarcar ese material 

en Deseado, y enviarlo vía erea. ElFormosa queda a la espera y ante 

mi insistencia cuando se empiezan a evidenciar en Malvinas loe proble-

mas do falta de víveres, equipos, etctera, particularmente para 

Ejrcitc, el Formosa es autorizado a hacer el cruce, aproximadamente 

el da diecinueve, y posteriormente, y por la misma raz6n es autorizado 

el Río Carcarai, son los dos únicos buques que son autorizados a ped/ 

do mío, después de la decisión del COMIL de parar el transito marítimo, 

PRESi]JiD1TE: Estuvo informado por los comandos subordinados sobre la si 

tuación militar, antes y déspus del primero de mayo. Permanentemente// 

informado?. - - -- - - - - - - - - - -- - - - - - - - -- - - - - - - - -

ALTE LOMBARDO; Sí eeor, fluíd.amente informado0 - - - - - - - - - - - - 

RESIDE Hablenos sobre el CEOPECON en qué fecha empozó a funcionar? o 

ALPE LOMBARDO: El veintitres de mayo, el acta de constitución no estoy 
¡ 

---------•----

-------------•-•----.---....----•,---•----- 

e' seguro si os del veintitres o del el 

veinti±res de mayo. --------------------------- 
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PRJSIDENTE: Cuál era la misi6n del CEOPECON Quin se la aeign6 o fue 

una autoitnposici6n? - - - - - - -- - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

ALTE LOMBiRDO: No señor, en la reuni6n del CO.IL, del veintitres de ma 

yo, donde estábamos presentes el Brigadier 11VEBER y yo, se decidió reern 

plazar a los comandos actuantes, qué en la práctica ararnos el Brigadier 

WEB y yo, por este Comité, constituído por el seíor General GARCIA,/ 

W.EBFJ. y yo. Ese Comité a nosotros nos reemplazaba en la practica, pero 

se adopt6 la resoluci6n de no publicarlo así a los efectos de que no/,1 

apareciera, ante el pdhlico interno y externo esa decisi6n0 Pite una con 

sulta mía de que i:asarf a en el caso de que no nos pusiramos de acuer-

do en el Comité, porque la idea era que,  nos íbamos a poner siempre de 

acuero, pero s ' i8no  poíanios de acuerdo Cuál era la, so1uci6n?0 Ha-/ 

bía un ejemplo que había surgido antes, que era el uo de la Brigada 

Aerotransportada, en el.cual se podían presentar realmente algunas di 

vergencias, entre su Comandante el General FERNJUWEZ TORRES y la Fuer 

za Aérea que tenía que trann Había que decidir sobre la posi-

bilidad de acci6n, altura de vuelo, etcétera. Entonces, en ese caso yo 

le pregunt6 al COMIL expresamente, que pasaba si no teníamos acuerdo 

si teníamos que recurrir al COIL p c6mo hacíamos, si era por vtaci6n 

o como era la solución. La so1uci6n. fue que el seór General GABCIA,// 

en caso de desacuerdo tenía quo'tomar la resoluci6n3  i1nicamente en ca-

so de desacuerdo no había votacián por mayoría, sino que decidía el GJ 

noralGARCIA.- - - - --- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

PRESIDENTE: En caso de desacuerdo el General GARCIA?0 - - - - - - - - -

ALTE LOlARDO: En caso de desacuerdo entre los tres miembros decidía 4l 

PRESIDENTE: Quién era el más antiguo de los tres?0 - - - - - - - -- - - -

ALTE LOMBARDO: El seíor General GARCIA0 Aclaro que nunca se:produjo ese 

desacuerdo, o sea que nunca hubo necesidad de que el General GARCIA, iJ1JJ 

pusiera su autoridad. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

PRESIDENTE: Usted contest6 la segunda parté, la primera, era qu4 mi—// 

5i6n?. --------------------------------- 

7'  ALTE LOMBARDO: Sí sefior, la misi6n era la conducci6n de las operaciones 
¡ _ 

/ en su Mas amplio aspecto, wel ci rea fue mi consulta de que 

!. pasaba sino teníam03 acuerdo, entonces el COL deleg6ante-noso±9s., 
¡III! 

tres a conducci6n, total de las operaciones incluyendo todas las fuer-

zas, ahora eran las deCOATLANSL, las de CAE, y las deEjrcito en tie 

rra, todo. -------------------------------- 

7 
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PRESIDEMs Era un oran.ismo de comando conjunto? - - - - 

jjrpj LOMI.RDO: Sí señor evidentemente. Que no está previsto en nin-

guna re]amentación pero que era la que yo había sugerido desde el// 

principio0 - - - -   - -- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

PRESIDENTE: La estructura del CEOPECON, respondía a la misión asigna 

da?0 

ALTE LOl1B.RDO: Esa era mi opini6n, era y eso ------------

PRESIDENTE: Afirmativo?- - - - - - - - - -- - - - - - - - - - - - - -

ALTE LOMBARDO: Sí señor. -------------------------

PRiDENi'I Era un oranismo apto para conducir las operaciones? - - 

ALTE OIWRDO: Era el rns apto dadas las circunstancias. ---------

PRESIDENTE: Se le asignaron los medios necesarios para planificar y// 

realizar operaciones conjuntas?0 - - - - - - - - -- - - - -  -----

ALTE LOMBARDO.- Disponíamos do todos los medios de las Fuerzas Armadas 

señor, que podíamos requerir. - - - - - -- - - - - - - - - - - - - - - -

PRESIDENTE: Debía informar el CEOPECON al GOMIL9  las circunstancias o-

peracionales y tcticas que se ivan en las Islas?. - - - - - - - - -

ALTE LOARDO: Sí señor, - - - - - - - --- - - - - - - - - - - - - - --

PRESIDENTE; Eso so hizo y puede expresar en qué forma?. - - - - - - -

ALTE LOARDO: Nosotros teníamos—  .dosrounions diarias del CEOPECON,// 

en cada una de esas reuniones se hacíailn acta y de esa acta se trans 

mitía un informativo a Buenos Airé, al Almirante SUAREZ DU CERRO, al 

Secretario del 00M1L0 - - - - - - --- - - - - - - - - - - - -  ---- 

PRESIDENTE: Efectuó visitas a las Malvinas, como integrante del GEOPE- 

CON?. --------------------------------- 

Li1ELOA.Noseñor - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -- -   -  -

PB;SIDENTEz Tom6 conocimiento si algún otro miembro del CEOPSCON las 

haya efectuado?0 --------------------------

ALI1E LOMi3Á1IDO: No las efectuaron- - - - - - - - - - - - - - - - - - -

PRESIDENTE; No las han efectuado0-------------------

ALTELONBARiX):Noseñor. - - - - - - - - - - - - - -   - --- - - - - - -

PRESIDENTE: Al5n integrante del CEOPECON emitió órdenes individ.ualmen 

te, sin conocimiento de los otros miembros?. - - - - - - - - - - - - -

ALTE LOIEARDO; Que yo sepa no señor. - - - - - - - - -  . 

PRESIDENTE: Sabe sj se emitieron otras 6rdenes para la Guarnición Mil/ 

\ tar Malvinas sin conocimisrb de los iñgrantos del CEOPECON?. - - -   -  - 
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ALTE LOMBARDO: Le vuelvoa decir que en lo que yo sepa no. Con dos 

aclaraciones. Hubo un viaje del se?ior General GALTIERI a Comodoro/ 

Rivadavia alrededor del seis de junio, en el cual el señor General 

GJTflRI, en un momento dado, nos pidió a mí y al seíor Briga.dicr/ 

.VEBER que nos retiráramos. El quedó entoncás con el General GARCIA 

y los otros Generales que estaban presentes, esa noche hubo un men-

saje a 1alvina, contestaci6n de]. General L1NDEZ, en el cual ni!! 

el Brigadier BE1-11 ni yo, tuvimos conocimiento en ese instante. Pe-/ 

ro a la mana siguiente el General GARCIA, nos puso en autos y yoj/ 

por lo menos no tuve objeción. Y hubo alguna ocast6n en que yo por lo 

menos, creo que, el Brigadier WEBER también, hicimos a1n viaje, a// 

Buenos Aires o a Puerto, y WEER a visitar alguna do las unidades, y 

circunstancialmente hemos esta-do ausentes pero pocas. horas, pero yo// 

no conozco de nada que haya hecho algún otro miembro del CEOPECON, y 

que yo sil forma inmediata o inmediatamente posterior, no haya tenido 

conocimiento. - - - - - - - - - - - - - ----  - 

PRIDi'iE Tiene idea de por qué fueron exluídos e]. Brigadier WE.SER  

y usted, de esa reu.ni6n?. - - - - - - - 
 

 - -----  - - - - - - -- - -

ALTE LOMBAR: Por razones obvias señor, porque las Fuerzas Armadas Ar 

gentinas, son a hay cosas que cori internas de las Fuerzas, que se// 

pretenden discutir entre los miembros de las propias fuerzas. Pero le 

repito que después de esa reuni6n e]. General GARCIA, me expl'ici.t6 lo// 

que había pasado en esa reuni6n y lo que había resultado de esa reunión., 

yo entiendo que, con total franqueza. ------------------

PRESIDENl El pro pasito de creaci6n del CEOPiCON se orientaba funda-

mentalmente a lo operacional?0 - - - - - - - - - -
 - - - - - - - - - - 

ALTE LOIi3ARDOs Al conjunto de todaja acciones necesarias para condu-

cir las operaciones0 Todas osca, operacional logístico,yInLeli.enoia, 

etctera. - - - - - - 
- - - - - - - 

- - - - - - - 
- - - - - - - 

- - -  -

PilE DENWi: Quc actividades d.esarroll6 el CEOPECO1' en el aspecto opera-

cional?* - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
 - - - - - - - - - - - - 

ALTE LO3ARDO: Ya  esa altura de los acontecimientos militares vein- 

¡ 
titres de mayo, poco era lo que ce podía cainbi.ar delo que estaba en 

marcha y el CEOPEGON dispuso y con Lrol6 lo que se estaba haciendo mi-/ 

CV / 
litimente, es decir las acciones de la Fuerza Aérea desde e]. confinen 

\ -'- 

- - •--'--'-- 

te a las Islas, la supervisión de la acci6n dentro de las Islas, la su 
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pervisión 1e la acción dentro dJs.Islas, el transporte y los movi ......................................... 

ni,o-.de  los buques hospitaJ. y algunas acciones que se proyeota'on 

y se realizaron a medas, entre ellas por ejemplo el viaje de los pes 

queros que fueron en cierta forma anulados ante la posibilidad de man 

dar víveres y equipo con los buques. hosp.i:tal, una acción de comando// 

desde el coiatinente a las Islas, y otras cos; las po lidades de/ 

tzns,oite de la Biigad.a Aoro transportada 0 - - - - - - - - - - - - - 

SIDENTE: Esas actividades que fte3arrollaba cada Fuerza las decidía 

el CEOPECON en conjunto o indiidualmente, y después se coordinaba?.- - 

ALTE LOíBBDO: No, en conjunto..  Nos reuníános, 11,  repito, todos los// 

días a las once y a las diecisiete, se hacía una reunión, se charlaba 

y siera necesario nos volvíamos a reunir0 - - - - - - - - - - - - - -

PRESIDENTE: Se planteon al COMIL los problemas de la estructura org/ 

nica impuesta al CEOPECON, creaba para el cumplimiento de la misión am-

signada? 0 - - - - - - - - - - - - - - - - -   - -- - - - - - - - - - - 

( AL  LOiB3ARDO Insisto seiior que yo entiendo que era la mejor solución 

dada las circunstancias. ----------------------

PRESIDENTE: Impartió el CEOPECbN órd.enes que no fueran cumplidas? .- - 

: ALTE LOMBARDO: Hubo directivas, órdenes al seíor General MENENDEZ, que 

fueron cumplidas parcialmente por él9  en las medidas de las posbilida 

des que él tuvo de hacerlas. IQosotros como CEOPECON le dimos 6rdene// 

de una acción más activa de desplazamiento de fuerzas, que él ro pudo/ 

concretare  Yo por ejemplo le di órdenes al Irizar que tratara de aar 

de la varadura al Suceso, que tampoco lo pudo concretar0 - - - - - - - 

PRESIDENTE: Tuvo usted conocimiento aproximadamente el sois de junio,/ 

de un informe del Hospital Militar lralvinas, relacionado con el estado 

psicofífico y spstquico de los efectivos?. - - - - - - - - - - - - - -

ALTJB LOMS[DO: Yo no reuerdo de haber tenido ese informe, poro sí tenía 

clara conciencia del problema y además íbamos con los integrantes del 

CrOPECON, a recibir los enfermos y a visitarlos, que llegaban evacuados 

i M víruu, asíque teníamos clara la situación. - - - - - - - - - -

PRiSIDEiTE: qué valoriaci6n le daban a lo que ustedes veían?. - - - - 

ALT. LOi1BAR]O: Era consistente con toda la apreciación que había venido 

teniendo, había gente en fIalvinas, porcentualmente yo diría pocos, pero 

individualmente importa1 tes de desnutridos, pie de trinchera, etcétera, 

\J' es decir bajas no producidas por el enemigo, producidas por nuestra// 

/1/ 
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nuestras propias carencias. Poro si bien oran graves en los hechos 

individuales, no lo eran en náineros realmente significativas, sa-/ 

biendo que en Malvinas, había más de diez mil hombres. Pero sí de/ 

que la gente que estaa en primera fila, yo diría uis que nada psi 

cológicamente comprometidos, moral y psicológicamente comprometidos, 

en cambio la gente que estaba en posiciones, cerca 'de tirz.,dios norma-/ 

les o sea los artilleros, etcétera, en posiciones más protegidas, e-

sos estaban psicol6gica y moralmente bien, que fueron los que mejor 

atuaron0 - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

PRGID.iTiL: Tomó conocimiento el CEOPEQON de la proposición del Gene! 

ral 2DEZ de un plan para operar con importantes medios desde el// 

continente y accionar con ellos sobre la espalda de las tropas ingle*  

sas al este del istracho San Carlos?- - - - - - - - - - - - -- - - - -

ALTE LO1fl3ÁRDO: Sí seor0 liso plan adern.s lo trajo, creo que fue pro-

visto vía.racIioe1ctrica, pero además lo trajo el General D.LER, 10/1 

consideramos totalmente utópico, impracticable: algunas de esas cosas 

habían sido ya previstas por nosotros y puestas en parcial ejecución, 

por ejemplo 'la acción de los comand.cs désd.é el •continente; el tratar 

de movilizar algunos medios. Pero iJalvnac no sabía mucha' cocas, en 

ese plan figura -la acción de que no sabían que no e-

zistían en la prácticay como' eso rnucbs/2s"era irnr,a'ctic,abie.En 

nuestro concepto. -   - -- - - - - -   - -- - - - - - - - - - - - - - -

PU'IDENTB: ue se resolvió en ese 'nível, me puede repetir, seor Almi 

rante0 Sobre la proposición del General M'EMDEZ, que se resoJ.vi6?0- - 

ALTE LOL0.RDO: Le informamos al General DAI1R, de que lo considerába-

mos do imposible realización así como él lo exponía, le dijimos algunas 

de las tazones, e intentamos poner en práctica algunas de las cosas 
/la acción de los comandos de marina trasladados 
que eran factibles, entre ellas que yo recuerde en este ü:omeno uxto 

de Ejercito y otro de Fuerza Airea, el desvarar el Suceso, que estaba 

varado de popa. Además de desvararlo había que ponerlo en marcha, yo 

entiendo que no tenía hélices ni timón, pero había que probare - - - - 

PSENWi; Se le ordenó al General DAHER, la presentación de este pro 

yectoa1 General GALTIERI?0a - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

¿JTE LOMBARDOS Yo no le puedo afirmar que le hayamos ordenado hacerlo;:  

s4 que vino a Buenos Aires, pero no le puedo decir que hayamos ordenado 

que venga seor0 ---------------------------- 

'1/ 
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PRESIDBNTE: La pregunta es si el General DAUER al pasar, al hablar con el 

este/ 
General GLTIRI,/sobrepasando la autoridad. del CBOPECOi', si estaba auto-

rizado 1)arahacelo?0 - - - - - -  - -- - - - -- - - -- - - - - - - - -- - - 

ALTEL0M13ARD0: Yo diría que sí, aut:;rizado estaba, que nosotros 5Up1IIIOS que 

el General DAÍRER venía a Buenos Aires sí seí-íor0 Que nosotros le ordenamos// 

que viniera, le diría que no, pero que supimos que venía sí. - - - - - - -

PiESIDENTE: Mientras se realizaban las tratativas de la renclici6n en Lialvi 

nas, impartid el COPEC01T por mensaje al General MELE1TDEZ, la orden de que 

en la cu.pitulaci6n e.zigiera que los ingleses devolvieran a las Fuerzas Ar-

gentinas todas sus armas?. - - - - - - - - - - - - - - - - - --- - - - - - 

ALTE LOi3ARJX): No lo recuerdo seor0 - - -  -  - 

DENTE: Cómo apreciaba el CEOPECON, la capacidad de las fuerzas propias, 

ta y ocho horas antes de la rend.icicn de Pueito Argentino? 

LOMARDÜ; Yo no le puedo decir como Ip apreciaban en Brigad.ir WEBId'L y 

él General GARCIA, le puedo decir como lo apreciaba yo seor mínima0 En mi 

(oonversaoi6n con WEBER y GARCIA, entiendo que.ellos si no -tan drsticamente 

como yo, muy parecido . ----------- - -- --  _ - - - - - - - - - - - - - - 

PRESIDENTE: 0uesti6n de días, do semanas, horas? . - - - - - - -- - - - - - - -

ALTBJ LOMBARDO: Dependía más de los ingleses que d.c nosotros. Cuando los Ingle 

¡ -es se decidieran a atacar Puerto Argentino, iba a caer. Estoy hablando des-

de Pradera del Ganso. -----------------------------

PRESIDENTES Quá participaci6n tuvo e]. CEOPECON en las instrucciones para el 

General ID!-Z para su rend1ci6n?0 - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

ARTE LOMBARI: Como orgánica del CEOPECON, copiada de lo que hahí antes he-

cho y seguía haciendo el COMIL, las acciones o las 6rdenes de]. área terres-

tre, las imaginaba y las proponía el General GARCIA, WEBER en lo aéreo y yo 

en lo naval. Eso fue en general hecho, imaginado y propuesto por el General 

GARCIA pero en todos los casos fue, por lo menos en lo que a mí respeóta, con 

mi aceptación. Todas estas txatativas del General GARCIA con iENENDEZ, yo las 

avalo ..................................... 

PRESIDENTE: Seí.ores Vocales, tiene alguno de ustedes alguna pregunta que for 

mular al se?íor Almirante?. - -  - - - -- ---- --- --- -- -- -- -- -- -- - - 

PRESIDENTE: Seior Fiscal General, desea.  usted formularle alguna pregunta al s/ 

Ror Almirante? . - - - - - - - - - - - - - -- - - - - - - - - - - - - - - - - -

FISCAL OENENAL: Sí se lor Presidente. Yo le preguntó., qué misión y por orden 

\ de quién estaba cumpliendo el crucero General Beigrano, cuando fue hundido?.- -• 

/1/ 
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L013MDO: El Crucero General BeiTano, formaba parte de la, en ese 

T llamada fuerza de tarea setenta y nuevos  que en la pr1cica era 

la Flota de Lar0 Ese Grvpo de l:areas  setenta y nueve punto tres, ola la 

que integraba el Crucero General Beirario, con dos destructores america-

nos tipo Sumer, esos buques en la di,->tribu--in de ese plan estaba esta 

cionados en las a,guasrelativamente seguras de una do las caletas de la 

Isla de los Estados0 Esos baques pretendían conformar una amenaza, clic-

persa ooncnrica sobre iialv.nas0 En el momento de las acciones del pri 

mero de mayo, en aproximación hacía el áxea del objetio todavía no total 

mente diseada el General Beigrano. serpa, no bajo mi comando sino bajo el 
de la Fuerza! 

comando del Almirante ALLARA, Comandante J44/~14 do Tareas setenta y nue 

ve, zerDa en un rumbo este<, Mas o menos este, podría ser noventa y tres u// 

ochenta y siete, pero más o menos este, para.aproximarse por ci sur a dqnde 

pudieran aparecer los blancos. Cuando se produce el hundimiento del General 

Beigrano, ya había recibido el General Beigrano, Comandante de ese, grupo de 

retro taerse a las zonas anteriores y estaba regresando a la zona de la Isla 

delos Estados0 ---------------------------------

FI3CL GENL: Puede usted expresar el grado y nombre de los oficiales supe 

rioes qucintograhan el Estado Mayor del TOAS?  . -   -- - - - - - - - - - - -

'ALTE LOL11tRDO:  Los mis importantes eran e'Brigadier ABNAU y el General RUIZ, 

y el Almirante R°DRIGUEZ GAUDOLFO que.eran mis, tres subordinados directos. De 

la Fuerza Aérea, disciilpome yo. creo que el que más trabajaba no era JLRIIAU Si- ' 

no el Comodoro RAIMOND; 41 era. en la prctica el "factotum" del grupo de Fuer 

za Á4rea que trabajaba en la sala de operaciones nuestra, muy activo y muy 

eficiente0 - - -   - -- - - - - - - - - - - - - - - -  -------------- 

FISCAL GENERAL: Esos oficiales cuando se creó el CEOPECON, se constituyeron 

en colaboradores del CEOPECON, ofue otro grupo de oficiales los que colabo- 

raron?0 - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

JJI LOMI3RDO: No soor, con el CEOPECON en Comodoro Rivadavia oLaba la FJS 

que 'íiaER la constituyo en su grupo de trabajo, es decir WEBER, cuando 41 se 

trasladaba a Comodoro Rivadavia, se traslada 41 solo pero usa la FAZ, a CRES-

O y CMBLOR. El General CRCIA se babía..trasladado con, diría la mitad de su 

Estado Mayor y la otra mitad la tenía en Bahía Blanca y usa esa. Y Yo aniíee ha 

bía destacado a Comodoro Rivadaa , primero a tres Capitanes de Fragata para 
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colaborar con la FAS en el conocimiento mutuo, después la incrementé con 

un Cpit.-.1n de Navío y después la, integT& con un Almirante, el Almirante 

PADILLA y con algunos Oficiales, dos Oficiales y un grupo de subofioia-/ 

leso Cuando yo me traslade` a Comodoro Rivadavia por orden del COIIL el// 

diecisiete de mayo, mi resistencia a trasladarme era porque yo no podía// 

mover mi Estado Mayor eficienterrenJe0 El Estado Maror, no son solamente// 

los hombros, son los hombres y los medios, los medios de comunicaci&i, de 

inteii enoia  y los medios matei jales de la central de operaciones, la cen 

tral de inteligencia. En Puerto Beigrano mi Estado Mayor, estaba consti-/ 

tuído en ese momento, aproximadamente por ciento cincuenta personas. Yo ea 

bía que iba a insistir en el cambio do orgánica. que se produjo cinco días//. 

después entre el diecisiete y el veinte de waro p  Yo me trasladé a Comodoro 

Rivadavia sin nadie sabiendo que en Comodoro, .ee taba' el Almirante PADILLA, 

un Capitán de Navío, tres Capitanes de i'ragta, etotera0 También le aclaro 

que una de las primeras medidas que tomanosuna de las m&s im:portantes,/// 

fue establecer medios de comunicación adecuados entre Comodoro Rivadavia y 

Puerto Beigrano, teníamos entre Comodoro y Puerto Belgrano, medios duplica-

dos y,-triplicados incluso cifrados, yo levantaba el telfono directo de Puer 

to Beigrano con Comodoro, de Comodoro con Río Grande, de Río Grande con Galle 

gos, de Puerto Belgrano con Weber, en Buenos Aires, etcétera. Las posibili-

dades de ejercer el comando S  como. nosotros cebamos acostUmbrados a través 

de los buques, es decir el Comandante no est presente en todos los buques 

está presente en un buque y desde allí comanda a todos; estaban perfectamente 

estalheidas9  Entonces cuando yo me traslado de Puerto Belgrano a Comodoro 

Rivadavia, uso las facilidads bsioamente la FAS, en cuando a alojamiento, 

medios de comunicaci6n, otc&tera, y el apoyo de los,  oficiales que yo tenía, 

y lo.  mismo hace el Brigadier WEBER 

PESILENTE: Señor Defensor, desea usted. formularle alguna jregtmta al eeor 

Almirante?- - - - - - - - - - - - -  --------------------- 

SEíOR Sí seiior Presidente* En su Plan Esquemtico del Comandante de 

TOAS, en el pLirrafo tres  ,a,cinco, Tareas Particulares de los Medios Navales, 

usted dice: deber&i de star, neutralizar los medios enemigos en oportunida-

des favorables. Puede aclararme un poco este concepto y fundamentalmente cuan 

Cs e  presentarían a su juicio esas oportunidades?  - - - - - - - - - - - - - -  -- 

E LOMBARDOg Cuando yo inició la conopcin del plan, el seis de abril,' en 

ese momento la uníca amenaza tangible  qué teníamos para los buques de la Flo—

ta de Mar, eran los submarinos at6mioos0 Pero eso ya implicaba pr1cticamente 
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la negaci6n (le la libertad de los hucues do la Flota de Max para desplazar-

se. Después a eso ce le suma la manitucl de las fuerzas de superficie, en o-

posición, toniamos dos amenazas, una (le los submarinos atomices y ota eran// 

los buques de nuperficie do la Marina Britnca, cjue eran netamente cuporio- 

a noz;ctros en calia&l y .n 'its'3, sobre todo en can tidad, porque mu-

chos de ellos eran similares a loo nuctros0 El tercer concepto que es impor 

tanto y relativamente poco conocido es que los Brtnicos son los inciadores 

J los autores de la teoría (le utilización de los submarinos de propulsión// 

nuclear ter oederos, es decir, submarinos de ataque de propulsión nuclear, con 

la Flota. Cundo se habla de submarinos nucleares, los submarinos at6ruicos en 

que uno piensa son los misilísticos y los otros no tienen aparentemente dema-

siada importancia pero además no tienen un uso re;lnmente conocido. Los Bri-

tírui co s tienen funclseritaimente submarinos torpederos, de propuis i6n nuclear, 

pero torpederos, los fabrican y los disponen para usarlos conjuntamente con 

la Flota. Los submarinos tradicionales, no pueden usarse con la Flota, porque 

la Flota se traslada más rápido que los submarinos, entonces no fornu' 

parte del esquema de la Elota0 En cambio los submarinos nucleares si pueden 

ir más rido que los buques, entonces para los Británicos forman la cortina 

exterior de defensa de la Flota. O sea son los e  piquetes, que rcismente 

por ser submarinos son n1s difíciles de ser atacados por el enemigó, son los 

piquetes de acción eterior de la Flota de Mar. Con estos tes conceptos: a-/ 

manaza submarina, cantidad y cáuidad. do. la marina Británica y teoría del ern-

pico de. icu submarinos atómicos torpederos, con el Almante JLRÁ, hacernos 

el análisis de que se nos pueda brindar para hacer un uso mns ofensivo de la 

Flota de Mar del que so nos había sugerido y que era el dejarla en el óiea// 

( del Rincón. Entonces imaginamos,prirnero poner a los buques de la Flota en 

reas relativamente seguras que era fuera de la zona de elusi6n y con ida-

ti-na baja profundidad, En el litoral Argentino Sury no hay zonas de tan baja 
no 

profndidad, donde los submarinos at6micos/juen actuar, pero sí de relativa 

baja profundidad como para que no Puedan actuar óómnodamonte, entonces encon-

tramos esa área al norte dJ San Jorge, al sur del San Jorge, y en la Isla de 

los Estados, para usar la Flota Argentina, cuando los ingleses se decidieran 

a cumplir con la misión, o sea de tornar Malvinas. La forma do tomar LLáuvinas 

era hacer el desembarco, holítransp-ortado o por lanchas, pero hacer el desem 

\ 
%jJ1Ç1 

barco. En ese momento 'del desembarco de acuerdo con toda la doctrina' toda la 

teo.ía. anfibia, los buques de la Flota n a estar aferrados al apoyo de la 

/1/ 
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tropa que está desembarcando para hacerle fuego naval de apoyo ríra pro-

Los aviones de la Flota van a estar aferrados en hacer el apoyo 

areo de la Flota y en obtener la superioridad ar ea por lo menos local y 

los submarinos, y ah lo importante de la teoría inglesa, tainbin van a es 

tar conformando el grupo ex de s'poyo 0 do defensa de esa flota inmovi 

liza-da en ese lugar. Esa era la ocasion que nosotros previmos que se podrLan 

usar los buqUes de la Flota con relativa seguridad, sin que fueran 

i.nexorahlemente destruídos. Cual e e]. concepto? Cuando los ingle-

ses se decidieran a hacer el desembarco masivo en Malvinas, los buques do la 

Flota de Mar Argentina se iban a lanzar, pero no a la zona de concentraci6n 

del poder enemigo, porque ahí iban a ser' dostruídos, sino fuera de esa zona y 

donde en':on'bra, blancos dispersos, o sea buques rezagados, buques pre'ri.a—

mente averiados y que escaparan de esa zona o buques que, por aiuna raz6n 

rini.an  retaciados o lo que sea. Por eso en mi Plan Esquemático cuando yo 
ess/ 

pongo Las Fue.izas, le doy/ tareas esas que usted mencionó, a la-9 fuerzas nava- 

les, pero en cambio en las Í'uerzar que van a apoyar a Malvinas, no figurW1 ia 

Fuerza ±Tvales y sí figuran los submarinos y  los aviones de la Fuerza Area, 

pero no los buques de la Flota de Max. En ningn.momento estuvo previsto que 

los buques de la Flota de Mar atacaran' en,M,lvina, sino precisamente fuera 

J.c Ll'1nas, en al momento que otuviexai loa buques inleso io5IetÁ.do3 

poro fuera de 15alvinas0 Eso lo inter eta:AI!RA, perfectamente, porque eso J.0 

coÁiversamos, cuando el da su orden de oeraciones en el mar el día primero, a 

través de un mensaje naval es eso lo' que ordena a los buques, y por eso el se 

destaca a atacar los buques que están al norte, es decir el grupo naval ingle 

no comprometido en el desembarco del primero de mayo, sino a los buques que 

est.n más al norte. Hay un despacho de ALLRÁ do grupo fecha hora cero uno,// 

no me acuerdo cuanto, dono éli  da las directivas y queda claro eso. En nin-

gi5n momento, los buques de la Flota de Mar estaba previsto que fueran a ata-

car la cabeza de playa0  

PRESIDENTE: Que rol le asignaban en ese plan al satélite do información?. - - 

ALTE LOMBARDO: Ijozotros teníamos la convicci6n de que los Británicos di-,Po-

nían- a través de los satélites y de los otros medios, avioLes, etcétera; de un 

correcto conocimiento de la superficie del mar, por eso se.or le digo, que no-

sotros no pcxldíamos actuar con la Flota de Mar si los ingleses no estaban com—

prometidos.0  Si los ingleses estuvieran comprometidos incluyendo en ese compro 

miso a los submarinos at6rnicos:, entonces era cuando noso Uros podíamos despegar 

nos de la costa e ir a atacar, - - - - - - - - - - - - - - - -  - -- - - - - 
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VOCAL: Y ese plan porque no se pudo llevar a cabo cuando se pro-

dujo el desembarco en San Carlos? .----------------

ALTE. LOMBARDO: Porque ya no. existíamos sekor. Ya no teníamos por-

taaviones., no teníamos el Crucero, los buques estaban muy despro-

vistos.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

PRESIDENTE: Seíor. Almirante, tiene usted algo más que agregar, qui-

tar o enmendar a esta su declaración?.--------------

ALTE. LOJBARDO: Sí señor. A través de información periodística no 

desmentida, he tomado conocimiento del informe elevado por la Co-

misión Rattembach al Comité Militar. Por lo que me expresara el 

Sefior Presidente de este Honorable Tribunal, he sabido que dicho 

informe es cabeza de estas actuaciones. Mi actuación ante la Co-

misión Rattembach fue dnicamente como testigo.' No tuve acceso al 

tramite, no tuve oportunidad de rectificar conceptos que pudieran 

ser erróneos, ni aclarar aquellos que no hubieran sido suficiente-

mente analizados o esclarecidos. En resumen, a mi entender, lo rea-

lizado por. la  Comisión Rattembach ha sido incompleto y en muchos 

casos erróneo. Esto puede ser producto de un análisis no exhausti-

vo de los hechos ,y también y fundarnehtaJ ente, por haber aceptado 

como validos juicios y opinionés de .declarantes que siendo citados 

como testigos, produjeron, no testimonios, sino opiniones para las 

cuales no estaban idóneamente capacitados, ya sea por falta de pre-

paración basica suficiente en los temas sobre los que estaban opi-

nando, o porque carecían, para abrir un juicio idóneo, de la infor-

mación completa y adecuada sobre los hechos y circunstancias. Si 

bien lo realizado por la Comisión Rattembach es sólo un antecedente, 

con poco valor jurídico, es no obstante una pieza clave en este 

proceso, que guía al mismo, y condiciona actitudes, y opiniones al 

haber recibido en su momento amplia difusión y no haber sido recha-

zado por ninçuna autoridad. En esta forma, la opinión ptíblica gene-

ral, y entre ellos todos los involucrados en este proceso, nos ve-

nos psicológicamente condicionados por dicho infonne. Por estas 

circunstancias, y en lo que a 'mi respecta, deseo hacer una exposi-

ción orgánica, de los temas que ms me afectan de dicho informé. 

íJ No dejo de reconocer que repetiré conceptos que ya me han sido in-

terrogados, pero p'efiero. repetirlos a fin de que mi exposición 
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resulte clara, en beneficio del Tribunal, y de la correcta apli-

cación de la justicia. Planificación para la toma de Malvinas: 

Siendo Comandante de Operaciones Navales, recibí aproximadamente 

el 15 de diciembre de 1981, del Comandante en Jefe de la Armada, 

Alte. ANAYA, en forma absolutamente reservada, la orden verbal de 

dedicarme a estudiar la posibilidad de la toma de Malvinas y redu-

ciendo el ámbito de consultas al nivel de mis Almirantes subordi-

nados: Comandante de la Flota; Alte. ALLARA; Comandante de la In-

fantería de Marina, Alte. BUSSER; Comandante de la Aviación Naval', 

Alte. GARCIA BOL, y mi Jefe de Estado Mayor, Alte. Angel RODRIGUEZ. 

Debo mencionar como antecedente que en el a?lo 1977 siendo el Alte. 

ANAYA, Comandante de la Flota y yo Comandante' de la Fuerza de Sub-. 

marinos, habiamos tratado el tema, pero entonces para analizar la 

capacidad de nustra Flota (incluidos los submarinos) ante la con-

.tingencia de un conflicto por MALVINAS, para enfrentar y contra-

rrestar la accidn de Submarinos nucleares. De ese cambio de ideas 

queda claro el concepto de las muy escasas chances que asistían a 

nuestra Fuerza Naval para oponerse a la amenaza ,ref crida. Volvien-

do a la orden recibida, surgieron en las primeras reuniones con mis 

Almirantes subordinados, los siguientes interrogantes; si se trata-

ba sólo de planear la toma de MALVINAS como yo creía haber interpre-

tado o si se debía planear ademas la defensa de las islas, y en am-

bos casos si se trataba de una operación naval exclusivamente o de 

una operacidn conjunta. Consulté personalmente al Alte. ANAYA en 

Buenos Aires, alrededor-.del-?3 de diciembre y la respuesta fue que 

se trataba de pr esicamente la toma de las Islas que la ope-

ración sería conjunta y que oportuna y muy próximamente Ejército y 

ea" dinaran un General y un Brigadier para integrar 

conmigo un Grupo de Trabajo para ese planeamiento. Con posteriori-

dad' (entre el 26 y  el 28 de diciembre) recibí el Oficio JEOP,P14. 

N9 326"S"/81 de fecha 23 de diciembre de 1981, firmado por el sefi.or 

Jefe del Estado Mayor General de la Armada, Alte. VIGO, pero por 

orden del Comandante en Jefe de la Armada, referido al mismo tema, 

pero con amplitud diferente a lo que se había ordenado. Para acla-

rar esa diferencia con su orden verbal, me apersoné al Alte. ANAYA, 

quien me reiteró el concepto inicial: "Planificar únicamente la 

toma de las Islas". Con ese 'concepto continuamos trabajando con mis 

Comandantes Subordinados. Aproximadamente el 12 de 'enero se-produce 

/// 
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la primera reun±dn del Grupo de Trabajo que he mencionado antes 

con el General GARCIA y el Brigadier PLESSL. El General GARCIA 

tenía órdenes poco claras, el Brigadier PLESSL directivas simila-

res a las mías. Surgió en todos la misma lógica inquietud:"se 

desea que planeemos también para después?" y si no es así "Cómo 

será ese después?". Consulté nuevamente con el Alte. ANAYA •y la 

orden fue aún imís taxativa; conceptualmente: "Ustedes planean para 

la toma de las Islas, vean si esa operación. es  APTA FACTIBLE y 

ACEPTABLE. El después no es de ustedes". Al encarar la planifica-

ción de detalle (aproximadamente el 15 de febrero) volví a tocar 

el tema del planeamiento o medidas de adoptar unavez finalizada 

la operación de toma de MALVINAS, yi.na vez más al Alte. ANAYA fue 

enfático al respecto, librando al Grupo de Trabajo en forma abso-

luta de la planificación y medidas posteriores a la operación men-

cionada. No obstante tanto preocupaba este tema ¿y después? que 

pese a las reiteradas órdenes de "no es problema del Grupo de Tra-

bajo" incluimos en Conclusionesdel.. Grupo de Trabajo, elevado y 

aprobado, junto con la DENAC 1 y el Plan de Campa'a esquemático, 

por el COMIL según consta en el acta del- día 23 de Marzo, que 

"para enfrentar la eventualidad d.c una reacción estratégica-militar 

"de Gran Bretafa este Comité de Trabajo concluye que el Comité Mi-

"litar deberá designar un organismo en el más alto nivel de conduc-

"ción, responsable de la actualización permanente de la situación 

"que conlleve la tarea de la confección de'una nueva Directiva Es-

"tratégica". NUMERO ]CESIVO DE EFECTIVOS: Creo haber dejado claro 

cuáles fueron las órdenes y a qué respondió el Planeamiento del Co-

mité de Trabajo qu:e integré con el General GARCIA y el Brigadier 

PLESSL. De ese Planeamiento la única crítica que ha llegado a mi 

conocimiento es el haber empleado un número excesivo de efectivos 

para lograr el objetivo. Considero que ese cargo puede responder a 

una apreciación general y rápida pero no a una evaluación profunda 

que haya tenido en cuenta dos razones fundamentales que surgen del 

\J concepto de la operación: 1) La operación debía ser absóldtaineflte 

114 segura aun ante imprevistos o no cumplimiento de algunas premisas. 

Para ello estar en capacidad de emplear planes parciales alternati-

vos y consecuentemente tener de algún modo fuerzas redundantes. 2) 

Responder al requerimiento político de hacer la operación produ- 

/// 
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ciendo el menor ndmero de bajas y dafios materiales al 

Para esto era fundamental anular su voluntad de 'cómbatir, disua—

diéndolo ante la desproporción de fuerzas. Como comentario final 

de esta fase de la guerra: Toma de las Islas, considero oportuno 

sefialar que dicha operacidn ha sido en general considerada como 

muy bien planeada y ejecutada. Pese a haber tenido que adelantarla 

casi dos meses y también a pesar del relativamente escaso tiempo 

de planeamiento. Así resulto' porque la operación en sí era APTA, 

FACTIBLE y ACEPTABLE. Debe observarse que muchos de los planifi—

cadores y ejecutores de esta operación, vuelven a intervenir en la 

fase de Defensa de las Islas y son cuestionados. Vario' su capaci-

dad? Pareciera obvio que las que variaron fueron las condiciones 

intrínsecas de esta segunda operación, que no cumplía, desde el 

vamos, la FACTIBILIDAD ni ACEPTABILIDAD, y para lo cual no hubo 

ningún plan ni estudio de Estado Mayor previo. MI DESIGNACION COMO 

COMANDANTE DEL TOAS: Después de haber integrado el Comité de Traba-

jo de..la Fase Toma de las Islas queda absolutamente convencido que 

la Orgánica del Teatro cle Operaciones no funcionaría en el caso de 

...-tener que responder a una respuesta enérgica del enemigo en una 

fase posterior. Así quedo' establecido en aquella planificación 

cuando el Comité de Trabajo propone, un Estado Mayor Conjunto (el 

existente u otro especial) dirctanente subordinado al Comité Mi-

litar para dirigir las Operaciones. Esto no esdoctrinario, pero 

es la iinica solución que encontró el Grupo de Trabajo para adoptar 
una orgánica que pudiera funcionar en el caso de operaciones con-

juntas reales, vale decir, enfrentando a un enemigo activo. Funda- 

mento de esta conclusión: la Argentina no existe una verdadera 

doctrina conjunta. Sólo hay una Doctrina Básica para Li Acción 

Conjunta de las Fuerzas Armadas,  vale decir las 'bases para formular 

una"Doc•trina• Conjunta-.'' Pero asta no ha sido formulada. Consecuente-

mente . no  existe la Reglamentación correspondiente a esa Doctrina ni 

en sus aspectos más primarios y esenciales. Basta mencionar que aun 

ha podido ser aprobado un Diccionario Operativo Conjunto. En au-

sencia de esa Doctrina y Reglamentación correspondiente, tampoco 

hay exporiencil alguna en acciones conjuntas, no digo reales,  ni 

iquiexa de adistramiento. Como consecuencia de lo cxpresdo un 

unico Comandante Conjunto, no tiene ningun asidero legal ni prece- 

/// 
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dentes valederos para ejercer con autoridad dicho comando. Sí, 

csmbio, tiene ihconveni entes concretos. dsten conflictos doctri-

narios entre las fuerzas. Estos nunca han sido superados pese a lo 

laudado en el actaCOMIL N° 1/69.  La falta de unidad de acción de 

las Fuerzas Armadas es y ha sido evidente, en particular cuando se 

trata de operaciones que afectan o rozan esas &eas de conflicto. 

Por eso mi convencimiento que no había que designar un Comandante 

de Teatro, sino un Comité Ejecutivo  Conjunto en es—trecha..relación 

con la autoridad militar suprema: el Comité Militar. Dicho,,Çpi 

Militar por la doble función que ejercen sus integrantes al ser 

además la máxima autoridad política, como miembros de la Junta ." de 

Gobierno, no pueden dedicarse plenamente a la conducciónde las'-...j 

operaciones. Por eso mi resistencia a ser designado Comandante del 

Teatro; pero fui designado. ¿En qué condicionés? Se me asignaron 

prácticamente todas las unidades operativas de.. la Armada, las tro-

pas que conformaban la Guarnición Militar Malvinas y las aeronaves 

que operaban desde la Isla. Pero tenía como autoridades paralelas 

al CAE en la faz aérea y a todas las  autoridades del Ejército que 

no fueran las estacionadas en las Islas. No se estableció ninguna 

autoridad superior de coordinacin. Pudp suponerse que esa autori-

dad de coordinación era el propio COL'iIL Así lo supuse. En la prac-

tica y en asunto.s.importantes en algunas oportunidades el COMIL 

ejerció efectivamente esa función. Pero a requerimientos ins 
" ,a-

ya61es impuestos por las circunstancias. ]otras. ocasiones no  

e3ercld pese a equerimintoi reiterados Es que resulta eidnte 
------- ---- ---. 

(ya lo expresé antes) que las mismas personas que ejercen la con-

ducción total de la nación, no pueden ejercer con la plenitud que 

se requiere la conducción de la guerra. Esto se evidenció a lo lar-

go de todas las operaciones y finalmente hubo que recurrir al 

CEOPECON. En otro orden de soluciones y dado el evidente peso pre-

visible de las operaciones aéreas en el Teatro, puede concluirse 

que como Comandante del mismo debí haber exigido que se me subor-

dinara directamente el Comandante de la FAS. Igico pero utópico. 

/wi 
Desde la primera reunión del COMIL el día 3 de abril se me especi-

ficó taxativamente que ni los aviones del CAE ni la reserva del 

Ejérci Lo me estarían subordinadas. Lo primero, tiene además apoya-

tura reglamentaria en el artículo 109 b. de la Doctrina básica 

en 
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conjunta'. De haber sido más insistente, lo que hubiera obtenido, 

hubiera sido crear roces en los máximos niveles de conduccién de 

las fuerzas y aumentar los resquemores ya presentes en el seno de 

las mismas. En las condiciones referidas intenté, en el ejercicio 

de la conducción del Teatro, neutralizar o disminuir esas dificul-

tades mediante el contacto estrecho con los pares y asimismo con 

el COMIL. Ello me dio resultado satisfactorio en las primeras fases 

de la operación, pero se complicó y a veces tropecé con dificulta-

des insalvables posteriormente, cuando la dinámica de las operacio-

nes realmente requería una total coordinación. A la dificultad, 

casi imposibilidad en algunas circunstancias, de obtener la impres-

cindible coordinación de los medios para realizar acciones eficaces, 

se sumo' otra realidad no deseable pero muy difícil de neutralizar. 

11,roviene esta de un uso. y costumbre muyarraigados•yde la. falta—. 

de conciencia conjunta y de experiencias. .en acciones conjuntas: 

sdistintos componentes tienden a establecer relaciones funcio-

nales con su,s,--prop,ip,s,,.ComandL,.nt.es.,.y/o,.osca' lone.13 superiores de su 

fuerza, y éstos lo adrnien. e. incluso lo. fomentan. Esas relaciones 

funcionales son m.s fuertes que las oricas del Teatro y..crean 

por supuesto..mu.y. graves. interferencias..en la, conducción del 

Debo consignar que para el ejercicio del Comando Conjunto, tampoco 

están previstos instrumentos conjuntos de comando; Centrales de 

Comunicaciones, Centrales de Comando y Centrales de Inteligencia 

Conjunta. Son muy difíciles de implementar en tiempo reducido por-

que el material y la doctrina de cada fuerza son diferentes. De to-

dos modos lo intenté usando lo que tenía a mi disposición: organicé 

en Puerto Belgrano una Central de Comando usando las facilidades 

del Comando de Operaciones Navales. Conforme a lo establecido en la 

¡ 
DEMIL 1 formé un Estado Mayor Conjunto con la base del Estado'  Mayor 

del CON, más la integxaci6n de un Brigadier y aproximadamente ocho 

Comodoros y Vicecomooros de la Fuerza Aérea y el General RUIZ, se-

gundo Comandante de] Quinto Cuerpo de Ejército apoyado por su Esta-

do Mayor. Se estab]lecieron medios duplicados de comunicacidn, cifra-

dos, entre Puerto Beigrano y la F.A.S. en Comodoro Rivadavia. Entre 

Puerto Belgrano y el CAE en Buenos Aires y con el Ejército er. Corno-

doro Rivadavia y en Bahía Blanca. En esta forma podía ejercer en 
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forma directa mis funciones de Comando o coordinación pese a las 
distantes sedes de estos organismos. Pexo cuando se hizo realmente 
tangible la amenaza de la Fuerza Inglesa, advertí que era mucho más 
conveniente que ese Comando estuviese en Buenos Aires con estrecho 
contacto con el COIYJIL y el CAE. Ademas allí también se podía insta-
lar el Estado Mayor Conjunto. del Teatro con sus correspondientes 
facilidades. Intenté ese traslado. Para ello hablé con el señor 
Brigadier WEBEfl para proponerle instalarme al lado suyo, en el Cdn-
dor, de modo de tener una coordinacio'n más directo y practica. No 
le pareció' necesario. Cuando le expresa al Alte. ANAYA mi idea de 
trasladarme al Edificio Libertad para estar más cerca del CAE y del 
COMIL me denegó' su autorizacidn. En otro orden de ideas, otro aspec-
to que debe ser analizado es el de los tiempos y plazos. Antes del 
2 de abril no se hizo ningún análisis ni planificación para la de- 
fensadeMKVITÁTierzas A rtinas han hecho sucesi  -
vosy detallados planes para un conflicto con Chile. Alguno con el 
Brasil, pero ninguno que implique la defensa de un &ea insular como 
Malvinas. Ante la carencia de una planificación específica que no se 
había realizado antes del '2 de abril, tampoco había apoyatura en al-
guna de car.cter general. Tampoco existía inteligencia válida sobre 
los factores fijos La necesaria pira la conquista la obtuvimos en-
tre el 15 de enero y 15 de febrero. Ella se refería exclusivamente 
a Puerto Argentino. No había rlevamiento de playas, censo pobla- 
cional, conocimiento de rutas y caminos, etc. Es doe nQs JtE.ibfl 
tos los EEI necesarios para cualquier análisis dé establecimiento 
de las defensas ya sea terrestres, costeras, navales o aéreas. Al-
gafos pocos de estos EEI seqbtuvieron, d..rante.el.conflicto, la 
mayor parte ,.ell.oscupndo ya no eran útiles para adoptar medidas 
eficaces. A muchos aumn los ignorarlos. Lo mismo y más grave puede 
decirse de la apreciación sobre lo s  enemigós en oposicidn. El 2 de .......... 1 abril y antes, se había apreciado que no habría reaccién inglesa 1 111 _ 

inmediata. Que de producirse, esta sería lenta •y gradual. Las ins-
trucciones que recibe el señor General MENENDEZ del COMIL a fines 
de marzo son sólo corno Gobernador. Su función militar estaba sáb 
prevista para el mantenimiento del orden local. Aumn después dl 2 
de abril y hasta pasados mediados de ese mes se dudaba de la exa-
cidad de los anuncios Británicos . sobre decisiones militares. Toda-
va para eI GéneralMÉN.EfDEZ y la conducción política, eran niums 
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importantes las medidas de preservacion de la imagen y 1abten-
cián del apoyo de la población Malvinera que las operaciones mili-
tarea eficaces. Tampoco se autorizaban acciones militares ofensi-
vas. La diplomacia y la negociación tenían prioridad sobre la efi-
ciencia militar. Las restricciones en el Transito Marítimo, que 
conspiraron contra una mejor implementación de la defensa y contra 
un mayor aporte logístico son también consecuencias de esta priori-
dad políticamente adoptada. La Central Naciónal de Inteligenciv, 
que tenía planes generales previos, que tenía una estructura con-
junta vigente e implementada y que fu.e alertada sobre las acciones 
en --lalvinas el día 10  de abril, i'eción el 14 de junio, día de la 
rendición, ,pudo develar los EEI que formulara para la situación. 
Resulta evidente que ni el Teatro del Atlántico Sur con vigencia 
d  sde el7deabril a 19.00  horas, ni el Comandante de la Guarni-
ción Malvin s podían formular apreciaciones eficaces, ni —planes 
detallados, sin tener idea cabal opsición, ni de 
los factores fijos del Teatro. Se hicieron sólo rápidas aprecia-
ciones, se improviso, se idearon acciones, se crearon medios, pero 
no se pudo seguir detalladamente un proceso ldico de pJniflca-
cidnUiTón de la acción. No existe un Reglamento ciePlan-
.ficación Conjunta, no hay experiencia de acción conjunta, no,  hay 
medios materiales conjuntos para elejercicio del Comando y no 
hubo ningún plazo ni preaviso para crearlos ni hacerlos funcionar4, 
ORDENES.Y.; DIRECTIVAS .PARA EL PERSONAL EN..GEOflIAS:'' Das acciones a 
realizar en Georgias venían siendo estudiadas en el Estado Mayor 
General de la Armada desde mucho tiempo atr.s. Inicialmente se 
previo' el establecimiento de un grupo científico, militar o civil, 
similar a los establecidos en la Antártida Argentina y en las islas 
Sandwich del Sur. En estos casos se envía personal sin armas o sólo 
con armas de defensa personal. Luego, hacia fines de 1981 se evolu-
cionó hacia el e±ivío de un grupo armado para resistir el intento 
de desalojo por fuerzas similares. Finalmente se utilizó a este 
personal, así implementado y  adiestrado, para acudir como apoyo y 
sostén del grupo de trabajadores civiles del señor Davidof. La 
operación ALFA inicial evolucionó y cambió de objetivo. No estoy 
en condiciones de analizar la procedencia y acierto de estas deci-
siones cambiantes, que fueron analizadas e implementadas por el 
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Estado Mayor General de la Armada. El señor Almirante GIRLING, 

como Jefe de Inteligencia, redact6 las Instrucciones políticas 

para el personal que sería destacado El seior Almirante OTERO, 

Jefe de Operaciones conoció' y aprobó estas Instrucciones, consti-

tuyó al grupo, dio las cSrdenes de adiestramiento y las órdenes de 

opercciono para este personal El seflor Jefe del Estado Mayor 

General,  el Almirante VIGO, conoció, supervisó y aprobó' todo lo 

actuado. Ignoro, si estas precisiones llegaron al sefior Comandan-

te en Jefe Almirante ANAYA, que sí conocía las actividades proyec-

tadas para Georgias. Existe documentación escrita de lo que afirmo. 

El Comandante del grupo Naval Antártico, Capitán de Navío TROMBETTA 

fue el Comandante a cargo de la operucin en Georgias. Bajo su Co-

mando se produjo primero el desembarco subrepticio del personal ar-

mado en Leith y luego la toma en fuerza d e Grytviken. El dejó a 

ambos grupos con las instrucciones políticas que oportunamente re-

cibiera del Estado Mayor General de. l.Armada. Estas instrucciones 

dicen: "Instrucciones Políticas": l"ifuerzas Británicas suti-

les intimaran el desalojo al "Grupo de Infantería de Marina", re-

chazarán la intimación y resistirána toda acción de fuerza hasta 

las últimas consecuencias". 2.- "En casode que las Fuerzas Britá-

nicas tengan una superioridad tal que haga imposible una resisten-

cia factible y aceptable, se iniciarán las acciones de defensa o 

resistencia y; luego se negociará reclamando el status de prisione-

ro-1 de guerra, el trato humanitario a los heridos.y demás derechos 

que acuerde el Derecho Internacional a los prisioneros". 3.- "En 

el caso indicado en 2. las acciones de defensa o resistencia debe-

rán ser tales que demuestren inequívocamente que cesan las accio-

nes y se negocia ante la desproporción de fuerzas". 4.- "Las armas 

serán inutilizadas". 5.- "Se informará al Comando en Jefe de la Ar-

mada ante la sospecha que pueda producirse esta situación". Hasta 

este momento el sefior Capitán TROMBETTA dependía del seiIor Almiran-

te OTERO y este delor Almirante VIGC. Yo era totalmente ajeno a 

esta operación. Producida la accidentada toma de Grytvi.ken el Esta-

do Mayor General me ordena en mi carácter de Comandante de Operacio-

nes Navales, e]. 3 de abril destacar el máximo refuerzo a Georgias, 

cosa que retransmito por GFJJ 031918 al Almirante ALLARA que regre-

saba de Malvinas. Estimé que la orden era poco precisa y que podría 
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ser contraproducente al ya estar lanzada la operación mayor de 

Malvinas. Por ello requerí mayores precisiones al Alte. VIGO quien 

me autorizó a demorar la decisión hasta un mayor análisis. El día 

4 de abril por GFH 040507 el Jefe del Estado Mayor inc transfiere 

la responsabilidad de los destacamentos en Georgias y de los buques 

que habían intervenido y ya habían zarpado desde Georgias hacia el 

continente. Inmediatamente dispongo que el sekor Capitán TROMBETTA 

desembarque al aproximarse el Bahía Paraíso a Río Grande y venga 

vía aérea a Puerto Belgrano para hacer un profundó an.lisis.de  la 

situación. Realizado este análisis llego a la conclusión, concor-

dante parcialmente con lo que antes había ordenado el Estado Mayor 

General de la Armada, que eran imprescindible relevos y apoyo al 

personal que había quedado en Grytviken. El grupo del señor Tenien-. 

te de Navío de Infantería de Marina LUNA, estaba integrado mayan-

tariainente por conscriptos, tenía dos Cabos heridos y se le habían 

agregado Suboficiales provenientes d,ei la cairijai.a antártica. Si no 

había acción inglesa, era previsibl que se produjeran situaciones 

personales críticas, ante una etadía sin apoyos ni relevos, por 

un tiempo estimado en no nienosde seis meses. Si por.el contrario 

se producía una acción militar inglesa, en base i como se había 

- desempeñado ese oficial en las acciones de la torna de Grytviken, y 

por su insuficiente preparación y adoctrinamiento para la misión 

encomendada, el soFior Capitán TROMBETTA apreciaba que el Teniente 

LUNA podría actuaren forma poco eficiente. El grupo a cargo del 

señor Teniente ASTIZ en Leith estaba correctamente establecido y 

motivado. Había sido bien instruído, equipado y adiestrado por el 

señor Almirante OTERO antes de su partida de Buenos Aires. En la 

reunión del OOMIL del día 6 de abril, en base a los antecedentes 

recogidos hasta ese momento pedí instrucciones políticas para las 

guarniciones que a partir del día sir  uiente serían de mi responba- 

bilidad,  corno XT,LNSUR Estas instrucciones fueron Para Malvinas 

resistir hasta las últimas consecuencias. Para Georgias y Sandwich 

No reforzar. Proceder en forma similar a como lo hicieran loo g1e-

ses. Ante la imposibilidad de brindar apoyos por las distancias 

existente, las dificultade
- - spro.pjps de la zona y elter. ....eno, la --- -----. -..- --.--- ---- ...... .. -- - 

.imposibilidad  de conocer' la— existencia de. personal enemigo en otras 
--- - - -- 
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islas o caletas por la carencia de movilidad de las propias fuer- 
_- -.-- 

Izas en la zona, lbs tres miembros del COMIL fueron contestes en 

robarla inconveniencia, 
-------------------------------------------------------------------- 

perderían irremisiblemente ante la llegada de una Fuerza Naval 

enemiga. Pedí autorización para concentrar los grupos de Georgias 

ya fuera en Leith o en Grytvikon con lo cual podía eliminar o 

postergar la necesidad del relevo de los de ésta. No me fue auto-

rizado. La razón expresada.. fue que no podíamos dejar solos . a los 

trabajadores ,y que tampoco podíamos abandonar Grytviken que era 

una especie de Capital política del arbhipiólago. Dejé establecido 

entonces que debería enviar relevos para el personal de Infantería 

de Marina, lo que fue aceptado. En todo este relato quiero dejar. 

establecido que las órdenes de como proceder en Georgias fueron 

producto de una extensa y detallada consideración ante el C0iiIL y 

que salí de ella con la clara noción de que se ratificaban las 

instrucciones políticas que en su. momento y muy,  anticipadamente 

habían sido estudiadas en el Estado Mayor General de la Armada. 

Inmediatamente de regresar a Puerto Belgrano produje el mensaje (a 

través del CapitnTR0'MBETTA por carecer de ligazón propia de comu-

nicaciones con el Teniente ASTIZ) GFH 072250 que dice: Informo 

COPEIWALES dispuso no destacar en forma inmediata apoyo adicional. 

Agregar a instrucciones políticas, permitir entrada y dar apoyo, 

excepto combustible y víveres, a todo buque de tercera bandera que 

lo solicite,, comunicar Teniente LUNA. Este tema de apoyo a terceras, 

banderas también había sido analizado en el seno del C0iIL. Por GI 

081938 de COATLANSUR a Corbeta Uruguay que es como se ¿enomina el 

destacamento ens Islas Sandwich, digo: Asumido Comando Teatro 

Atlántico Sur por COPERVALES - Asumo control operativo. Constituir-

se. en gobierno militar y ejercer soberanía argentina en Islas 

Sandwich. Directivas: y transcribo las directivas que había dejado. 

el sefior Capitán TROMBETTA en Georgias, textualmente. NO puedo 

precisar la fecha en que citó al .seíor Almirante B[JSSEH para cjue 

seleccionara al Jefe que iría a Georgias. Creo que fue el 4 de 

abril, por ser esta la fecha en que ordenó al Comandante de la 

\Fuerza de Submarinos que iniciara el estudio para el viaje del 

- . • Santa Fe. De esto hay constancias. Por ello creo poder decir, que 

simultáneamente, y en carcter,preventivo en ambos casos, el da 
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4 de abril, ordené al Alte. .BUSSER que seleccionara un Jefe de 

Infantería de Marina, especialmente apto por sus calidades de con-

ductor, para hacerse cargo del personal destacado en Georgias. El 

seleccionado fue el seíior Capitán LAGOS. El mismo' 4 o' quizá el 5 

de abril concurrió el señor Alte. BUSSEPL a mi despacho con el Ca-

pitán LAGOS. Le expliqué a éste cuál era el problema, cuál era la 

situación en Georgias, los problemas que había tenido el Teniente 

LUNA, la necesidad de relevar a todo el personal que estuviera 

física o psíquicamente afectado, de llevar algún personal de ser-

vicios y de llevar algún material similar al del grupo del Tenien-

te ASTIZ para hacer arabas plazas equivalentes. No disponía en Puer-

to Beigrano en cese momento de...las Instrucciones Políticas, por lo 

que se las expliqué verbalmente en presencia del sefior Alte. BUSSE'R, 

para que hubiera un testigo válido. Le expliqué que había sido es-

pecialmente seleccionado por BUSSER pues la suya iba a ser una 

difícil misión en que debería saber do.sarla necesaria agresividad 

en la conducción, para producir daos al enemigo, dejar alto el 

honor de las armas argentinas y no llegar al exterminio inútil de 

la tropa a su mando. L 'ordené, que., cuando se concretara la misión, 

debía concurrir a Buenos Aires a entrevistar al se?íor Alte. OTERO', 

que era quien poseía toda la información sobre Georgias y las ins-

trucciones para el personal que allá había quedado y que por igual 

razón fuera al servicio de Inteligencia Naval. Cuando recibí la 

directiva del COMIL, el 7 de abril al regresar a Puerto Beigrano 

ordené poner en marcha los planes. Antes de que partiera el sefior 

Capitán LAGOS lo entrevisté nuevamente en presencia del Alte. 

BUSSER. Le pregunté si tenía alguna duda, si en Buenos Aires había' 

recibido la información adecuada y si disponía del personal ,y ma-

terial que estimaba necesario. A todo me respondió afirmativamente. 

Así fue enviado al cumplimiento de su misión. El acta del COMIL del 

día 6 de abril, con respecto a Georgias sólo dice: 2) No reforzar 

Georgias y Sandwich, con los efectivos existentesdr. protección a 

Ii los trabajadores..Dejo constancia que recién me enteré de la exis-

tencia de estas actas luego de terminado el conflicto. Las mismas 

fueron confeccionadas por el Alte. SUAREZ DEL CERRO en base'a 

apuntes parciales. No había grabación ni versión taquigráfica. Eran 

necesariamenfe un resumen de lo tratado. En este caso particular, 
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esas dos líneas resumen un extenso análisis, que como antes expre-

s trató de la no unificación de ambos grupos, de los apoyos a bu-

ques de terceras banderas, de la necesidad de relevos, de la acti-

td' de nuestro personal en caso de que aparéciera una fuerza naval 

enemiga. Quedó claro que las islas eran indefendibles, que no jus-

tificaba el envío de medios y peisonal que necesariamente se perde-

rían si había acción inglesa y que sería un caso similar al que se 

había protagonizado antes entre los Marines ingleses y la Fuerza 

Naval Argentina. En resumen, las órdenes que impartí al señor Cap¡-

tan de Corbeta de Infantería de Marina LAGOS, fueron exactamente 

las mismas que ya tenía el personal allá .apostado y que pasç3rían  a 

ser sus subordinados y que habían sido por mi ratificadas.,‹ Estas
J.  

. 

órdenes habían sido el producto de un proceso de estadio de Estado 

Mayor por el Estado Mayor General de la -Armada, y' a mi entender 

eran las mismas que me ratificaba. el*Comit'é Militar. Entendí enton-

ces y sigo entendiendo ahora que' era.una''ordei razonable y la correc-

ta adecuación a las circunstancias de lo estatuido con carácter 

general en el Código de JusticiMil'tr. Al regreso del personal 

de Grytviken como en todos los casos en que hubo acciones con me-

dios y. fuerzas navales, por orden del sefior Jefe del Estado Mayor 

General de la Armada, Al-be. VIGO, se procedió a realizar actuacio-

nes sumarias para precisar los hechos acaecidos. Esta instrucción, 

en el caso de Grytviken fue realizada por el entonces seíor Capitán 

de Navío de Infantería de Marina, Carlos SOSA. En ella, el seflor 

Capitán LAGOS declara bajo juramento que las órdenes que recibió, 

coinciden con lo que aquí estoy atestiguando y que antes de zarpar 

recibió información del sefior Capitón TROMBETTA y del sefior Alte. 

OTERO. En la elevación de las actuaciones, el seo' Alte. IUSSER 

manifes6 encontrar razonable todo lo actuado y precisa que lo es-

tablecido en el Código de Justicia Militar, no es aplicable, cuando 

se esta bajo el fuego y acción de armas y medios contra los cuales 

h L... no se tiene ninguna capacidad de reacción. LAS RESTRICCIONES EN EL 

TRANSPORTE MODO AGUA Y SUS CONSECUENCIAS EN EL A?OXO LOGISTICO. La 

Doctrina básica para la Acción Conjunta tiene en su Capítulo VI 

Sección 1 Logística, claramente definidas las responsabilidades de 

apoyo y sostón de las fuerzas. En su primer artículo el 274 estable-

ce que: "En la acción conjunta o combinada se entenderá por "logís-

tica" el conjunto de actividades destinadas a brindar sostén a las 
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Fuerzas, proporcionando los medios con la aptitud adecuada, en 

calidad y cantidad, como así también en tiempo y lugar oportuno". 

En el acápite logístico en el nivel estratégico operacional se 

establece: Art. 306, "En principio, el Comando en Jefe de cada 

Fuerza Armada es responsable del apoyo logístico de sus propios 

elementos aun cuando formen parte de un comando estratégico opera-

cional conjunto... los Comandantes de Óomandos Estratégicos Opera-

cionales Conjuntos, serán los responsables de coordinar el apoyo 

logístico en su jurisdicción con el objeto de evitar superposición 

de esfuerzos". Art. 307, "los Comandantes de Comandos Estratégicos 

Específicos o de Componentes de Comandos Conjuntos, son responsa-, 

bies del sostén logístico de su respectiva fuerza; debiendo tener 

especialmente en cuenta la planificación para la gestión de los 

recursos que les son indispensables y de la ejecución en sus res-

pectivas jurisdicciones". Esta doctrina básica fue, como correspon-

de, la que orientó a la DEMIL N° 1 que expresa, en su párrafo 3 

Ejecucién, punto O Tareas particulares acápite 1. Comandos en Jefe 

de las Fuerzas Armadas: a) "Satisfarán los requerimientos de per-

sonal y medios para su fuerzas y, reservas". b) "Preverán los apoyos 

estratégicos (logística) a los respectivos componentes para los TT 

00 y  REM (s)".  La orgánica establecida para el transporte, estudia-

da y parcialmente practicada para el caso Chile y aplicada en esta 

oportunidad uo: El Ejército Argentino es responsable de]. transpor-

te modo tierra.. La Armada Argentina es responsable del transporte 

modo agua. la Fuerza Aérea Argentina es responsable (151 transporte 

modo aire. Cada fuerza realizará el transporte de sus efectos por 

sus propios medios. Cuando el transporte exceda su propia capaci-

dad deberá requerirlo al Comando responsable del modo (terrestre, 

marítimo o aéreo) correspondiente. La coordinación estará a cargo 

del Estado Mayor Conjunto. De todo lo hasta aquí expresado, surge 

claramente que COATLANStJR no era responsable ni dela obtención, 

ni del transporte, ni dela distribución de los efectos, ni del pla-

neamiento, ni formulación de requerimientos de las fuerzs.s existen-

tes en su teatro, exceoto de las Fuerzas Navales, que, esas sí, 

eran de su cargo específico el Comando de Operaciones Navales. El 

transporte por agua, tampoco era de COATLANSUR sino del Comando en 

Jefe de la Anúada. Este Comando en Jefe, en el seno de su Estado 

Mayor General creó e].. Centro de Transporte modo agua en base a los 
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preexistentes Comando del Tránsito Marítimo y Comando de Trans-

portes Navales. Este iílti.mo  tenía experiencia particular en el 

caso Malvinas por disponer de los dnicos buques que hacían trá-

fico regular con las islás, los Transportes A.R.A. BABIA ]3UEFT 

SUCESO y A.R.A. ISLA DE LOS ESTADOS. Este buque había sido adqui-

rido pocos arios antes por sus características particulares para 

esa área específica. Cuando se produce. la  reunión del COBIL el día 

3 de abril, entre los temas que se analizaron estuvo el del trans-

porte a Malvinas. Yo, con mis conocimientos previos, aconseja que 

el transporte marítimo debía realizarse por buque independiente y 

no por el sistema de convoyes. Este último sistema, tiene el incon-

veniente de las demoras que provoca en la formación del convoy y en 

su tránsito, pero fundamentalmente en el abarrotamiento en el puer-

to de llegada. En el caso particular de Malvinas, Puerto Argentino, 

era el iínico puerto importante de llegada y allí las facilidades 

de descarga eran un extremo precarias. Mi asesoramiento fue adoptar 

el sistema de tránsito por buques independientes, ruteados por la 

autoridad de Control del Tránsito Marítimo. Se podrían producir 

pérdidas por acción enemiga, que para hacerlas aceptables se debería 

- tratar de que por modo agua se enviaran todos los elementos no 

irremplazables, tales como víveres, combustibles, municidn menor, 

etc., canalizándose modo aire al personal y material crítico, tales 

como artillería, radares, equipos •de radio, etc. Esta sugerencia 

fue aceptada. Así se procedió. El Estado Mayor General de la Armada 

fletó los buques Río •Cinbel y Mar del Norte que llegaron a Puerto 

Argentino antes del 8 de abril en un alarde de eficiencia y cele-

ridad.-Efectivamente, en menos de 6 días, se hicieron los requeri-

mientos, se acopio el material, se requisaron los buques, se carga-

ron y se trasladaron a Malvinas. También zarpó el Córdoba, que 

entró a Mar del Plata donde fue demorado por remoción de carga para 

embarcar el Grupo de Artillería y luego fue canalizado a Deseado 

donde tuvo un accidente naval. Cuando Inglaterra publicó la llamada 

zona de exclusión marítima, el 12 de abril, el COMIL decidid inte-

rrumpir elfransito maritimo. No era de mi nivel esa decision, que 

era política y no militar. Se me comentd que la suspensión del 

tránsito fue dispuesta para evitar el hundimiento de algún buque, 

pues ello implicaría la iniciacidn de acciones bélicas, cosa que se 
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quería evitar. El objetivo político era la negociación. .Si por el 

contrario, el enemigo no hundía buques y estos llegaban, resulta- 

ba evidente que Inglaterra seguía siendo burlada •y que a su gobier- 

no le resultaría más difícil su trámite político interno. En mi 

responsabilidad de coordinación logística expuse ante el C01-JUL, los 

problemas de abastecimiento que se generaban en Malvinas ante esta 

decisidn, particularmente para la Fuerza Ejército. Ante mi particu- 

lar requerimiento se autorizó el viaje del Formosa, que llega el 22 

de abril y del Río CarcaraM a fines del mismo mes. Es importante 

hacer conocer, cosa que aparentemente la comisi6n Rattenbach no ha 

tenido en cuenta, ue el citado Formosa, recién pudo terminar su 

descarga en Malvinas el 30 de abril zarpando durante el ataque del 

primero de mayo y que el Río Carcaraá nunca terminó su descarga. 

Se lo descargd parcialmente bajo el fuego enemigo a partir del lO 

de mayo y ,termind abandonadóen .el.estrecho de San Carlos, en la 

costa este, lejos de toda guarnición Argentina. Muchos testigos 

hacen conocer, del abarrotamiento existente en las precarias insta- 

laciones portuarias de Puerto Argentino, incapaces de recibir el 

flujo de abastecimientos necesarios - para más de 10.000 hombres en 

operaciones. Para después del •l°démayo, cuando ya no existía la 

razón política para negar el tranporte por agua, se debe analizar 

su factibilidad. Existía una clara y patente amenaza submarina, 

concretada en hasta 6 submarinos, de los cuales 5 de propulsión,  

nuclear, provistos de una excelente información estratégica sobre 

los movimientos propios. Sobre esta amenaza me referiré con más 

extensidn y profundidad inmediatamente. Al acercarse a las islas 

debían los mercantes .pasar adn por la barrera de los ataques aéreos 

• y de superficie.' Reitero, que estos buques debían llegar a Puerto 

Argentino y no simplemente a Malvinas. Si hubiesen llegado, por 

ejemplo a la Gran Malvina, no se hubieran podido prácticamente 

descargar, ni luego trasladar esta carga a sus lugares de distri- 

bución y uso. Reitero, que si bien no fue mía la decisi6n de res- 

tringir el tránsito modo agua, que lo fue del COMIL, ni la respon- 

sabilidad de'impiementBrlo, que lo fue del Estado Mayor General de 

la Armada, sí entiendo, profesionalmente, las razones para que esto 

se hiciera como se' hizo. Otra realidad, que ha sido tergiversada, o 

mal interpretada, es sobre la disponibilidad de víveres en Puerto 

Argentino. En mi condición de Superior Militar y de coordinador lo- 
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gístico, observé al sefior General Mi'ENDEZ sobre la necesidad de 

implementar una Central Logística unificada en Puerto Argentino. 

Dispuse que se integraran los víveres con los disponibles en los 

depósitos de la PALKLAND ISLAND C0TWANY qpe debían ser requisados; 

que los vívéres de la Armada, que tenía para 180 días, fueran in-

tegrados al resto, que se hicieran requerimientos unificados. Cuan-

do envié al seZor Capitán de Navío MOZZARELIJI, lo instruí de que 

su principal función sería la de coordinación logística general y 

de organización del puerto. Cuando envié al sefior Almirante 0ER0 

a integrar el Estado Mayor del General IVfENENDEZ le reiteré el con-

cepto de que debía lograr la integración de los esfuerzos en todos 

los órdenes: operaciones inteligencia y logística. En Puerto Ar-

gentino el nivel mínimo de víveres alcanzado (antes de la llegada 

'del Bahía Paraíso) informado por el señor General MENENDEZ fue de 

13 días, ocho de víveres normales y 5 en raciones de combate. Este 

nivel fue ampliamente superado con la llegada de los buques hospi-

tal, Es evidente que eran niveles bajos, como previsión, pero tam-

biénlo es de que nunca hubo carencia: concreta de esos elementos. 

Los problemas reales que existieron en,  la logística de la alimenta-

ción fueron, no en la carencia de víveres, sino en las dificultades 

de elaboración, 'transporte inte .'tdiétribuci6n a los puestos de 

combate. El proceso logístico.integral fue viciado al no existir un 

plan adecuado. Este plan no pudo ser razonablemente confeccionado 

por los responsables (que no lo era COATLAI'JSÍJR) al no existir inte-

ligencia estratégica sobre el enemigo y. consecuentemente no tener 

determinada la cantidad de efectivos necesarios para la defensas 

¿Sobre cuántos efectivos se podrían haber hecho las previsiones 

logísticas? Pasado el 20 de Mayo aín estaban llegando numerosas 

tropas dispuestas por el COMIL. Esas tropas llegaban sin su sostén 

1 logístico y sin una adecuación logitica en los enseres necesarios, 

1 no sólo en víveres, sino en equipamiento logístico, vestuario, ha-

bitabilidad, armas, etc., para un írea geográfica particularmente 

agresiva y en tiempo invernal. El único iten, del que se llegó a 

carecer en forma absoluta, fue munición de 155 mm. Al no haber 

existido ninguna previsión previa al 2 de abril sobre planes de-de-

fensa para las islas, esas armas recién se llevaron al promediar el 

conflicto y por lo tanto, sin que se hubiese podido realizar la no- 

/// 

( 
••-. 



u 



cesaría planificación logística para su apoyo. Tanto los cafiones 
como sus proyectiles fueron llevados modo aire desplazando otras 
cargas. Similar fue el caso del lanzador, equipos de control y 
proyectiles Exocet. No puede haber logística adecuada si no hay 
planes operativos a Quienes servir. No puede haber planes opera-
tivos -si no hay preaviso, reglamentación e inteligencia para im-
plementarlos. FALTA DE AGRESIVIDAD EN EL USO DE 105 MEDiOS ASIGNA-
DOS: Entre las apreciaciones que sobre mi actuacidn en el conflic-
to hace la Comisión Rattenibach se encuentra expJidita e iinpííci.t.-
mente, un cargo de uso poco agresivo de los medios puestos a mi 
disposición por la conducción militar Superior. En general yo no 
dispuse la libertad de accidn: en la mayoría de los casos recibí 
del Comité Militar órdenes precisas sobre el empleo de medios, y 
esas o'rdenos fueron en general muy limitativas por condicionaiien-
to político. Enumeraré varios casos para tratar de evidenciar que 
en todos ellos, excedí las Órdenes superiores que tenía, y aumn el 
asesoramiento de pares ,y subordinados para tratar d e aportar el-
Mayor esfuerzo a la tarea comin de infligir los rnayoresdaos al 
enemigo. Primero: EL BATALLON DE INFANTERIA DE MARINA N° 5.  Inme- 
diatamente de iniciado el conflicto el 3 4 de abril, el sefíor 
General GARCIA, todavía Comandante del TON, requiere apoyo de In-
fantería de Marina. No estaha: previsto que estas fuerzas interven-
drían - en las islas. La única reserva prevista era la Brigada Aero-
transportada del Ejército Argentino. Con el asesoramiento del enton-
ces Comandante de la Infantería de Marina y subordinado directo 
mío, Alte. BtJSSER, pero sin requerir o'rdenes ni directivas dispuse 
el traslado de la mejor tropadisponihle, el Batallón de Infantería 
N 5 con asiento natural en Río Grande, Tierra del Fuego, más todos 
los apoyos orgánicos de. la Infantería de Marina, es decir, el total 
de la Artillería, los Ingenieros y demás apoyos de combate.{Fue la 
primera tropa que llego' a las islas, antes que cualquier refuerzo 
del Ejército Argentino y lo hizo con todos sus abastecimien'tos de 
todas clases para 180 días. En total fueron aproximadamente 2.000 
hombres. Esta medida me fae seriamente cuestionada por mi superior 
orgánico el señor Alte. VIGO y por mi subordinado responsable del 
área Sur el seflor Alte. ZARATIEGUI. El Batallón de Infcntería de 
Marina N° 5 era el primor escalón de nuestra defensa en caso de 
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taquo chileno. No obstante no dudé en emplearlo por ser la tropa 

mejor alistada, física, militar y logísticamente. Preferí correr 

el riesgo de una amenaza potencial, para poner a disposición del 

Comando Militar Malvinas, a quienes serían ejemplo en la lucha 

posterior. Segundo: los Aviones Navales en la Isla. La tropa del 

Batallón de Infantería de Marina N° 5  estaba adiestrada, con muni-' 

ción de guerra, para recibir el apoyo aéreo directo de las aerona-

ves de la Aviación Naval, llamadas el grupo Aéreo Insular. Este 

grupo se constituye rotativamente con aviones de la Escuela de 

Aviación Naval, el Mentor T34 y el turbo reactor Aerinacchi; Estos 

aviones podían, con serias limitaciones, operar desde las islas. 

Pese a las objeciones de la Aviación Naval, y del señor Comandante 

Aéreo de Combate, dipuse su traslado a las islas. Eran los 1nicos 

aviones con adiestramiento efectivo en esas tareas, pese a su esca-

so valor militar. Perdimos la mayor parte de estas aeronaves, pero 

cumplieron heroicas jornadas junto a sus pares, los Pucará de la 

Fuerza Aérea Argentina. Tercero: El Submarino San Luis. De los dos 

submarinos operativos que contaba a';Armada, los A.R.A. SAL.A. y 

SAN LUIS, el Salta no pudo a]iistarse'niaún con un mínimo de capa-

cidad militar. El A.I.A. SAN 11115, se.enontraba en período de re-

paraciones. De sus cuatro motores de propulsión tenía uno fuera de 

servicio y el otro con serias limitaciones de potencia. No obstante 

dispuse, contra la opinión del Comandante de la Fuerza, su urgente 

salida a operaciones. Expuse al COMIL ±a idea de enviarlo en misión 

ofensiva a la isla de Ascención. Me fue denegada la autorización 

para no extender el conflicto, Lo mismo con respecto a Georgias. 

Lo envié a Malvinas. Me fue denegada la autorización para el empleo 

ofensivo de las anuas. Lo tuve que mantener fuera de la zona de 

exclusión varios días. En ese ínterin el submarino se quedó con su 

Central de Fuego fuera de servicio. Ordené que pese a ello se man-

tuviera en operaciones (Pérdida estimada de su capacidad ofensiva 

70%). Luego del 25 de abril se me flexibilizaron las restricciones 

en el uso de las armas. 5-,  submarino se posicionó al norte de la 

isla Soledad e intervino en las acciones del 10 el 2 de Mayo. 

Los tres torpedos Que lanzó fallaron. Ordené, que permaneciera en 

el ¿frea de o,pexacionea, pese a las opiniones de la Plana Mayor del 

buque y del Comando de Fuerza. Mi apreciación fue, que la sola pre- 
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senda del submarino era una amenaza que implicaba esfuerzos y 
desgastes al enemigo y que nuestro submarino, pese a sus deficien-
cias materiales, tenía posibilidad de sobrevida. Los hechos me 
dieron la razdn. Cuarto: El Submarino Santa Fe. El submarino A.R.A. 
SANTA FE tenía su sistema de baterías en el límite de vida. Estaba 
prevista su radiación para mediados de 1982. Esto implicaba para el 
buque una limitadísima capacidad de navegación en inmersión y una 
reducidísima capacidad de resistencia al combate antisubmarino. En 
base a este modesto residual de su capacidad Tiilitar fue enviado a 
Georgias. Imaginé así una mis16n para este buque, que no servía 
para el combate convencional, sería el transporte de los relevos 
para el grupo de Infantería de Marina allá destacado, pero ad1c14 
nando a esa misi6n logística una netamente ofensiva, ataar, porJ'  
sorpresa, a los buques que allá pudieran concurrir, pon esas órde-
nes salid, sobrepasando las directivas del Comité Militar. Cuando, 
por la información brindada por la exploración del CAE fue eviden-- 
te que había buques enemigos no identificados en el área, y como 
aun no habían sido levantadas las restricciones en el uso de las 
armas, presenté el caso al COMIL4 Debí cambiar las drdenes de ope-
raciones al SANTA FE. Este se perdió en dicha acción. Traté de 
usar la pequeta capacidad militar remanente de este buque próximo 
a ser radiado, pues estimé que por sus características podría tener 
éxito pese a sus falencias. No fue ací. Quinto: Los elementos de 
Prefectura enlas Islas. Durante la primera etapa del conflicto, 
muchos organismos e instituciones querían hacerse presente en las 
islas. Fue denegada la autorización para todos aquellos no perte-
necientes a las Fuerzas Amadas. No fue autorizada la concurrencia 
de las Fuerzas Policiales y de seguridad. Luego de dispuesta por 
Gran Breta?ia la zona de exclusión y vedado elcruce libre del con- 
tinente a las islas, insistí en obtener autorización para llevar • 
elementos de Prefectura Naval. Cruzaron dos lanchas, un helicdpte-\ 
ro PUMA y dos aviones SKY VAN. Todos ellos se perdieron en combate,) 
pero luego de ser muy apreciados sus servicios en el archipiélago, 
especialmente durante el despliegue y aprovisionamiento. Estas uni-
dades fueron enviadas pese a la restricción previa de la conducción 
superior y a la opinión del CAE. Sexto: El Transporte Bahía Paraíso 

el Rompehielos Irizar. El A.R.A. BARIA PARA ISO, volvía el 7 de 
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abril de su actuación en Georgias. Tenía a bordo los prisioneros 

ingleses cuyo desembarco y evacuacio'n a Montevideo estaba ordena-

do con carácter de urgente por el COMIL. Para esa fecha y aún 

cuando todavía no. era Comandante del TOAS, se me hizo evidente la 

imperiosa necesidad que había en las islas de helicópteros grandes. 

Pedí y obtuve de la Fuerza Aérea Argentina y del Ejército Argentino 

la concentración de esas aeronaves en Espora y en Deseado. Ordené\ 

al Bahía Paraíso que suspendiera las drdenes de entrar a puerto y 
J 

comenzara viajes de va :i  ven entre Deseado .y las islas llevando -J 
helicópteros. Se ignoraron las restricciones y limitaciones eronó.u-

ticas para el embarque de este tipo de aeronave en ese buque con 

personal no adiestrado, se ignoro' la amenaza/submarina se ignora 

la orden de desembarcar a los prisioneros. Él buque navegó hasta 

agotar su cbmhustible. Similar tarea hizo el Alte. Irizar. Los 

helicópteros así transportados fueron los unicos de envergadura 

que actuaron en Malvinas, pues luego no hubo medios para transpor-

tarlos. En todos los casos hasta 'aquí expuestos estimo haber actúa-

do con decisión y espíritu agresivo, aumn contra opiniones Ú órdenes 

válidas de superiores, pares ysb.ordiados. En todos los casos 

traté dé analizar el costo efectividad de las acciones emprendidas; 

En todos los casos se trataba de obtener un efecto positivo contra 

el enemÍgo y un margen aceptable de capacidad propia de sobrevida. 

La Flota de Mar. Trataré ahora de analizar el uso dado a los buques 

de superficie de la Flota de Mar. Las capacidades de los submarinos 

de ataque británicos de propulsión nuclear eran bien conocidos por' 

los altos mandos navales, en particular por mis superiores, los 

sefiores Altos. ANÁYA y VIGO y por mi subordinado el seZor Alto. 

.ALLARA. Todos sabíamos, que disponían de una velodidad sostenida 

en inmersión, por tiempo indeterminado, de entre 30 y  40 nudos (mu-

cha mayor que la de nuestros buques de superficie), de un alcance 

hidrof6nico de detección contra blancos de superficie de entre 50 y 

100 millas (100 a 200 km.) y de un ama, el torpedo TIGER de alcan-

ce eficaz de 15 lgn. Es de hacer notar que el alcance de detección 

de nuestras unidades de superficie sobre los submarinos sumergidos 

puede considerarse de 5 km. de promedio. También creíamos saber de 

la muy alta capacidad de inteligencia estratégica de que dispondría 

el enemigo con el apoyo más o menos ostensible de los EE.UU. Esto 
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ha sido cuestionado por la Comisión Ratembach. Durante el conflic-

to lo creí, ahora lo puedo afirmar. No sólo el enemigo dispuso de 

información satélite; los Husos también y de ello son testigos los 

miembros del COMIL, el sefor Jefe del Estado Mayor Conjunto y el 

Servicio de Inteligencia de la Fuerza Aérea Argentina. Aparte de 

ello, .*en el libro blanco publicado por Inglaterra se expresa el 

enorme esfuerzo de inteligencia que hicieron, asignando a ello 

aeronaves de cuatro escuadrones de NIMROD adaptados para reabaste-

cimientos en vuelo que le permitió tener una clara situación de su-

perficie durante todas las operaciones. Publicaciones especializa-

das, explicitan los satélites en uso por los EE.UU., más la asigna-

ción a estas tareas de aviones de muy alta cota, los BLACK BIRD. En 

resumen: lo que nosotros creíamos saber sobre capacidades de ineli-

gencia estratégico operacional inglesa en el área Malvinas, y que 

fue cuestionado por la Comisión Rateinhach, ahora ha quedado taxati-

vamente demostrado: los ingleses podían conocer la posición en el 
................................. mar ... y r de nuestros buques con la necesaria precision rapidez como 

ara r  converger ellos a los submarinos de ataque Sejs 

deeJ,lo.(c.i.nco-nu.ceares y,  uno convencional) estuvieron copIome- 
- 

- 

tidos en la batalla de Malvinaa., Con estos datos bien conocidos 

ahcra, pece poco consistente , "&Venturado el concepto que he es-

cuchado en diversa'á"'óp" o'rtúnid,,).des sobre una sobrevalorizacio'n de la 

amenaza-  -submarina. Lo medios Antisubmarinos (de superficie, aéreos ............................................................ 
y submarinos) de que dispone la ARMADA no están en capacidad de 

neutralizar, ni siquiera parcialmente esta amenaza Cuando iniciamos 

los anólisis en el grupo de trabajo para la toma de Malvinas, la ca-

pacidad de los submarinos británicos fue claramente comsrecidida por 

todos. Esta fue la causa de la imposición del secreto como premisa 

de factibilidad de la operación. Si no obteníamos el secreto los 

ingleses podían destacar submarinos a la zona y hacer abortar la 

toma de las Malvinas. El Comité Militar, también era concieite de 

esta severa limitación de los buques de superficie. El día 3 de 

abril en mi primera reunión con el Comité Militar en mi función de 

futuro COATLANSUT, el Comandante en Jefe de la Armada, me indicó, 

que la Flota de Mar, debía regresar de inmediato a Puerto Beigrano, 1 
de su acción en la tarea de Malvinas y permanecer en las aguas se- / 

guras de El Rincón (Bahía Blanca) donde las reducidísimas profundi 
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dados hacen imposible la inmersión de los submarinos. Esta idea 

fue compartida por lo otros miembros dci COLIL. Yo expresé que 

estudiaría el problema para cuando presentara mi r]..an de campafia. 

Era la teoría de la Flota en potencia. De regreso.enPae.rto Beigra-

no, estudiamos con el Comandan te de la Flota de Mar, Alto. ALLARA 

distintos posibilidades y preparamos un plan mucho zns ofcrlbivo que 

el de peronnecer en las c,cgur  s aguas bajas de "El Rincón" Esto 

plan consistía en desplegar a la Flota de Mar, en tres grupos ba-

lanceados en posiciones más o menos equidistantes a Malvinas, para 

que producida una oportunidad favorable, converger sobre el enemigo 

degradado •y cobrar así algu.naprcsa. Nos era evidente que en una 

acción global, no teníamos ninguna posibilidad de.exito dado ci 

netamente desfavorable balince de poder. Había. que esperar Ja opor-

tunidad y mientras tanto actuar como amenaza dispersa desde posicio-

nes razonablemente próximas al área de accidn. Para ello había que 

aceptar el peligro de la acción submarina enemiga posicionando a 

los buques en óreas de relativa baja profundidad, pero no imposi-

bles para el enemigo. Así se distribuyeron los buques en un grupo 

al norte de San Jorge, otro al sur del mismo golfo y un tercero en 

la Isla de los Estados. La primera oportunidad favorable apareció 

el 10  de Mayo cuando las fuerzas inglesas se aproximaron a Malvinas 

en su primera accio'nbfñiva. Alniedibdía del lO  de Mayo, toda la 

información procedente de Malvinas hacía pensar que el enemigo había 

comenzado el desembarco anfibio y helitransportado. Ya h'bíamos 

coordinado el lanzamiento de los ataques de nuestros aviones de la 

Fuerza Aérea Argentina. El enemigo tendría que mantener muchos bu-

ques aferrados para apoyar el desembarco y tendría bw'ues averiados 

y rezagados. Era la ocasión de encontrar blancos de oportunidad. 

Por mensaje naval Grill 011555 dije a ALLARA: "1emigo aferrado. 

Libertad de acción". 3e inicia el ataque que debería concretarse 

amanecer del 2 d Mayo, ya que nuestros aviones no tienen capa-

cidad nocturna: Por GFiI 011629 ALLARA me informa que sus propios 

vio.nes 1e reconocimiento han encontrado al enemio y que inicia 

as  acciones. Luego da las ordenes de operaciones a los l  distintos 

grupos. Al transcurrir las horas las informaciones de Malvinas 

comienzan a evolucionar. Ha cesado el ataque ingles. No hay eviden-

cias ciertas del desembarco. Mi apreciación es de que el enemigo no 
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ampliar el conflicto a áreas fuera del teatro Malvinas. En un re- 

sumen final. En todos los casos de las fuerzas a mi disposición, 

sean ellas de la Infantería de Marina, de la Aviación Naval, de la 

Prefectura Naval, de los Buques auxiliares de la Armada actué-con 

rápida decisión. Con la Flota de Mar forzamos las autorizacios 

para su empleo y perdimos un buque capital 

cñtra el enemigo. Su repliegue fue ordenado por una autoridad su-

perior0 Donde es mi especialidad, donde conozco ms al personal y 

i material, sus calidades y capacidades, en el coso de los subma-

rinos, puedo decir que su empleo fue casi temerario. Con éxito en 

el caso del San Luis, con cumplimiento parcial de- la misión y pér-

dida de la unidad en el caso del que fuera mi buque el Santa Fe. 

Se podría haber hecho m("ts? Lo he preguntado'repeidamente. No he 

encontrado a nadie, ni antes ni ahora que haa podido contestar 

afirmativamente y fundadamente esa pregunta. -----------

PRESIDENTE: Seor Almirante, se le hace saber que sigue en la 

misma situaci6n procesal en la que fuera colocado oportunamente 

por el Juez de Instrucción, sea en el Artículo tres dieciseis del 

Cddigo de Justicia Militar, que corr-a fojas mil treinta y ocho; 

y mil treinta y nueve del, citado sumario. ha finalizado la decla-

ración seuior.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

En este estado el señor Almirante LOMBAR].)O, hace entrega al Tribu-

nal, de una documentacidn aloe efectos de que se agregue a la 

causa, a lo que el Tribunal accede.- - - - - - - - - - - - - -  -- 

En. este estado se procede a suspender la presente declaración in- 

formativa para continuarla cuando fuere necesario, firmándola el 

imputado conjuntamente con el señor Presidente y presente el Se- 

cretario que certifica.- ---- -   - -- - - - - - - - - - -   -  - - 

SOBRE PSPDO: "Incluyendo", "Inteligencia", intelig encía", "Estado 

I.ayor" , "Directiva", "pronto", "I-Jacerse "SG evidencia", 

"ese grupo" , "DEJ Y PONALh'I-T GETj tV: 

VAlE. - .............................. 

EITPE LIiEAS: "Era",TTY le propongo instalarte a su lado","Comondo", 

"laOtas","La aeci  0*5  n do loe Cor'ndos de no.rina, tr:L.sacdos 

con dos heJÍCStc:rOS","GSt","de lo. F VAlE.- 
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